
■ •■ DE TOLEDO

LaTribuna
Jueves, 18 de noviembre de 2004. Número 5.011

TOLEDO / 12

Un puerta de la entrada al 
Mercado de Minoristas aplasta 
el pie a una mujer de 62 arlos

SOL y SOMBRA
Diario Independiente 1 euro

TOROS / 51A54 COLECCIONABLE / GRATUITO

Hoy con La Tribuna, una nueva 
entrega de los fascículos de la 
colección Plantas Medicinales

Los aspirantes a gestionar
3 Las Ventas, la primera plaza del 

mundo, ultiman sus propuestas
Mimbres de Iw eaiwíilaWts r T

POLIGONO
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Y ADEMÁS...

A la espera de respuesta
►400 personas se manifiestan 

para pedir «soluciones para el 
tráfico y el transporte público»

►Presidentes de 9 asociaciones 
representativas de todos los 
barrios encabezaron la marcha

►Molina fue abucheado al salir a 
recoger el manifiesto en el que se 
pide el relevo de Vañó toledo 4-6

CONTROL FINANCIERO 
El PP dice que se 
enteró por la prensa 
que no habrá Plan de 
Fiscalización de 2003
La portavoz del equipo de Go
bierno del Ayuntamiento de 
Toledo, Natalia Tutor, aseguró 
ayer que se enteró por la pren
sa -tras la denuncia del PS0E- 
que los técnicos munipales no 
van a elaborar por falta de 
tiempo el Plan de Control Fi
nanciero correspondiente a 
2003. Asimismo, Tutor explicó 
que el PP no intenta restar 
transparencia y explicó que 
han sido los propios técnicos 
los que han informado al con
cejal de Hacienda que por mo
tivos de trabajo se ven imposi
bilitados a concluir el estudio.

T0LED08

SANIDAD
Un estudio revela 
que sólo el 58% de los 
inmigrantes que viveen 
Toledo tiene tarjeta 
sanitaria T0LED09

‘AZUL TALAVERA’
El PP pide la dimisión 
de Rivas por la 
anulación de la subasta

TAU\VERA22

El POM calcula 
que la ciudad 
alcanzará los 
cien mil vecinos 
en el año 2020

Ésta es la previsión más opti
mista del ‘Estudio de análisis 
de población’, uno de los infor
mes sectoriales complementa
rios al POM, elaborado por Car
los Llés, profesor de la Univer
sidad Carlos IIL toledou

► BIENESTAR SOCIAL MÁS DE VEINTE PERSONAS HACEN GUARDIA

Los Jubilados de Cuerva 
llevan 3 noches durmiendo en 
el Hogar para evitar su cierre
►El Ayuntamiento reconoce que la decisión ha sido «precipitada», 
pero requiere a la Delegación de la Junta para que informe de cuál es la 
Directiva legít¡ma^VÍllarrubia dice sentir «vergüenza ajena» provincíaij

VERA
El fiscal general se opone 
al indulto y pide ejecutar 
la sentencia españa3O

CASTILLA-LA MANCHA

El presidente del TSJ, 
Emilio Frías, nombrado 
magistrado de la Sala 
Tercera del Supremo
Doce prestigiosos cocineros 
elaborarán recetas para el IV 
Centenario de El Quijote

El Consorcio y 
el transporte 
urbano centran 
el Pleno de hoy
Las mociones de los 
grupos animarán el debate 
de un Pleno en el que se 
aprobará la Ordenanza de
Ruidos T0LED07Y8

DEPORTES / PAG41A47

Encinar se salva 
de la sanción por 
un descuido del 
Juez del Comité
El Juez Único del Comité de 
Competición de la Real Fede
ración Española de Fútbol se 
'olvidó’ ayer de sancionar al 
centro campista verdiblanco, 
José Luis Encinar.

El Club Toledo 
Balonmano, cuarto en 
el Trofeo de la junta 
de Comunidades

España gana i-o 
a una apagada 
Inglaterra en el 
Santiago Bernabéu

GAENETc DE SERVICIOS E TOLEDO

CORREDURÍA DE SEGUROS 
AHORA MÁS CERCA DE TI

Nueva oficina en Toledo
C/ Alberche. 3 (Polígono Industrial}

Tlf. 925 234 833
EL MEJOR SEGURO AL MEJOR PRECIO
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A VUELA PLUMA

A las barricadas 
en Cuerva

VALENTÍN 
VELASCO

Con más sorpresa que perplejidad (uno ya está cu
rado de espanto) leo las noticias aparecidas en 
prensa en relación con el «incidente» habido en el 

hogar del jubilado de la localidad de Cuerva. En estos 
casos se hace común el bombardeo de reproches y 
acusaciones entre las partes, lo que concita una ma
raña de difícil interpretación para concluir de qué 
parte está la verdad; si fuere que ésta lo estuviere de 
forma rotunda y no parcial, como suele acontecer en 
los conflictos que estallan en la convivencia vecinal. 
De cualquier forma aquí se mezclan muchas cosas; 
desde la política hasta, pareciera, rencillas personales 
muy habituales en estos casos en que salen a cola
ción.

Si hay algo claro es ver cómo los afectados se han 
parapetado en las barricadas como respuesta al cam
bio de cerradura decretado por el Alcalde. Confío en 
que la cordura se abra paso por el bien común. Sobre 
todo ahora que en los Montes de Toledo empieza a 
hacer un biruji que pela; y ellos ahí, en plena calle. 
¡Qué frío! Ha de pensar el edil que lo que ahorre en 
calefacción lo gastaremos todos en sus medicinas. ■

PICOTAZOS

Una insalvable 
cuestión de números

Son cosas que pasan, amigo. No le dé usted más 
vueltas. Siempre que hay manifestación escucha
rá opiniones para todos los gustos. Que si fue un 
clamoroso éxito, que si no estuvo mal, que si po
día haber estado mejor o que si fue un rotundo 
fracaso. Todo comentario tiene cabida a la hora 
de valorar el hecho de que algunos y algunas de
cidan salir a la calle. La protesta de ayer, sin que 
nadie se me enfade, no supuso excepción alguna. 
Por tanto, lo mejor es que cada cual valore los con
dicionantes que rodearon a la convocatoria y la 
califique como estime oportuno. El caso es que 
basta con esperar sentado en cualquier parada de 
la Ciudad Imperial para darse cuenta de que algo 
falla. Las quejas sobre el servicio se suceden en 
caliente y a la hora de la verdad parece que se nos 
olvidan. Y ¡ojo!, esto no sólo pasa en Santa María 
de Benquerencia.

Una sanidad para todos
Los médicos toledanos saben tratar las necesida
des del colectivo inmigrante. Un estudio realiza
do en zonas rurales de la provincia de Toledo re
vela que suelen presentar las mismas enfermeda
des que la población autóctona, sin embargo, los 
profesionales sanitarios tienen que tener especial 
cuidado con las enfermedades contraídas en los 
países de origen, la falta de vacunaciones, la au
sencia de hábito sanitario...La experiencia es un 
grado y nuestros médicos se han adaptado a esta 
nueva realidad.

Poca participación
La Sala Capitular del Ayuntamiento de Toledo 
acogió ayer la celebración de dos de las cuatro 
conferencias sobre los trabajos complementarios 
al Plan de Ordenación Municipal (POM). Fue tris
te comprobar como los ponentes sólo hablaron 
para poco más de quince personas. En todo este 
tiempo, el primer edil ha expresado su deseo de 
fomentar la participación en el debate del POM. 
Por mal camino vamos si actos como el de ayer 
no son anunciados con más 'bombo y platillo’ por 
el Consistorio de la ciudad.
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Falta dinero para 
la Justicia

V
■arias de las reinvidicaciones históricas de 
los profesionales de la administración de 
Justicia se ha hecho realidad despuésde 
insistentes reclamaciones. El Ministerio de Justi

cia anunció ayer la creación del tercer juzgado de 
lo Penal en Toledo, así como la puesta en funcio
namiento del jugado número 4 de Illescas y el 
número 3 de Torrijos. Asimismo, Talavera, que 
aspiraba a contar con un juzgado de lo Penal, ai 
que sin duda tiene derecho al ser la segunda ciu
dad más poblada de Castilla-La Mancha, tendrá 
que contentarse con la consecución del segundo 
juzgado de lo Social.

La noticia hay que cogerla con satisfacción 
puesto que dotar de medios a la Juticia es, en el 
fondo, hacerla más justa. El pasado domingo, Ma
nuel Gutiérrez Sánchez-Caro, que a primeros de 
diciembre tomará posesión como presidente de la 
Audiencia de Toledo, señalaba que en la actualidad

ZOOM

Modelito canino
Los termómetros bajan y hay que estar preparado para soportar el crudo invierno 
que se avecina. Que se lo digan al perro de la fotografía, que este año se ha vestido 
con un atuendo de última temporada para estar bien ‘calentito’ mientras sale de 
paseo por Toledo. Puede que este modelito canino se convierta en un éxito y el 
resto de dueños proteja a sus perros de las frías temperaturas. Además, hay que 
modemizarse y lo que se lleva este año es un perro abrigado. Y como dice el refrán: 
Ande yo caliente y ríase la gente. Víctor Ballesteros

- para su información LaTribuna

se está pidiendo a los jueces un sobreesfuerzo al 
que son incapaces de atender por falta de medios. 
«El volumen de trabajo ha aumentado tanto que 
provoca que se asuma mal, que se dejen asuntos 
pendientes. El caso es que el juez necesita tiempo y 
eso, ahora mismo, no lo tenemos», explicaba Ma
nuel Gutiérrez-Caro, que no ha hecho más que ver- 
balizar las carencias a las que cada día se enfrentan 
tantos jueces como fiscales. De hecho, en Toledo 
hay casos de retrasos significativos, por ejemplo, el 
juicio por el vertido de Aceca al Tajo que sigue es
perando una fecha para el inicio del jucio oral.

No obstante, también hay que tener en cuenta 
que no basta con crear nuevas unidades judiciales, 
si no se dotan con los medios técnicos y humanos 
suficientes. Y en este sentido es lamentable tener 
que ver cómo el Ministerio de Justicia remite una 
cinrcular al Tribunal Superior de Justicia en el que 
se le informe que se ha consumido el crédito pre
supuestario para hacer Uamaminetos a nuevos ma
gistrados suplentes y jueces sustitutos que son los 
encalcados de sacar el trabajo de un juzgado cuan
do no existe nombrado un juez titular o éste está de 
baja.

En virtud del citado informe de la Dirección Ge
neral de Relaciones con la Administración de Justi
cia, que aseguraba que hasta el pasado mes de oc
tubre se había abonado el 96,71 por ciento del gas
to anual máximo asignado a las sustituciones de 
jueces y magistrados, la Sala de Gobierno del Tri
bunal Superior de Justicia acordaba en su reunión 
del pasado lunes pedir a los Presidentes de las Au
diencias Provinciales y a los Jueces Decanos de la 
región, que no reclamen nuevos magistrados su
plentes ni nuevos jueces sustitutos.Asimismo, la 
Sala de Gobierno ha transmitido al Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) la necesidad absoluta 
de mantener las sustituciones externas ya aproba
das y que en Toledo a los juzgados 2 y 4 de Primera 
Instancia e Instrucción. Como dice un conocida 
'maldición’: Tengas juicios y los ganes.

'» CONFIDENCIAL

Se dice 
que...
...Blanca se que
dó Sagrario Gu
tiérrez. Al escuchar a
Vicente lirado que man
tenía su candidatura a la 
Presidencia provincial 
del PR Y es que eso no es
taba escrito en el guión 
que ambos tenían escri
to para leer en la compa
recencia conjunta. ¿Que 
es lo que llevo a Tirado a 
cambiar de opinión en
tre las once de la maña
na y las cinco de la tarde? 
Esta misma pregunta se 
la hizo Gutiérrez a Tirado 
en la reunión a cara de 
perro que tuvieron en la 
sede. Al parecer los apo
yos de lirado, muchos de 
ellos comensales de la 
cena de Gálvez, no son 
partidarios del pacto.
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Batasuna busca 
un espacio

CARLOS CARNICERO

Arnaldo Otegi sabe que 
una legislatura en con
dición extraparlamentaria 

es el final de su existencia 
política - ETA no quiere saber 
nada de esa iniciativa y trata 
de cortar el camino con su 
comunicado que cierre la 
puerta a la negociación de 
Otegi, que busca un régimen 
que le permita su legaliza
ción y poder concurrir a las 
elecciones vascas sin acatar 
la ley, algo que es ahora mis
mo imposible. La exigencia 
que el Estado de Derecho le 
hace a Otegi es bien sencilla 
aunque para él resulte inso
portable: acatar la Constitu
ción. condenar la violencia y 
aceptar las reglas de la de
mocracia. Así de simple.

Habrá que convenir que 
cuando Otegi formula una 
exigencia imposible de sa
tisfacer -ser aceptado en de- 

: mocracia sin una formula
ción democrática- manifies
ta su desesperación. Por 
primera vez, el terrorismo 
vasco y todos los que han vi
vido en la protección de sus 
órbitas no tienen espacio 
para vivir. Es el momento de 
no permitir que ninguna de
bilidad, prisa y afán de solu
ciones precipitadas convo
quen la equivocación de to
lerar que las reglas no se 
exijan para todos.

Siempre hay caminos pa
ra acomodar las conductas 
de forma que los esfuerzos 
sean más razonables. A Ote
gi se le puede facilitar el ca
mino, pero no se le pueden 
permitir atajos si hay dudas 
en cuanto a la formulación 
de que se renuncia a la vio
lencia y se condena el terro
rismo. Ahora resulta más 
sencillo que nunca.>

La levedad conceptual está de mo
da. Todo cabe en el verbo, lo uno 
ylo contrario: lo fundado y lo extra

vagante. Digo esto, a cuenta de las 
cosas dichas, vistas y oídas en la se
sión de control al Gobierno celebra
da en el Senado. Si uno se queda con 
las palabras de Zapatero llegaría a la 
conclusión de que vivimos en una 
tierra en la que no hay razón para 
preocuparse por las disputas que 
promueven quienes levantan ban
deras propias frente a la enseña 
constitucional. Por el contrario, de 
dar crédito a los portavoces del PP, 
habría que volver a publicar el ban
do del alcalde de Móstoles.

Tiene el señor presidente tal for
ma de señalar el nombre de las co
sas que sus palabras pueden ser in
terpretadas tanto de subida como de 
bajada. ¿Qué idea tiene Ud. de lo que 
es la Nación española?, le pregunta
ba en nombre del Partido Popular el 
senador García Escudero.

Como tal, no hubo respuesta. A 
cambio el mencionado senador re
cibió una amable lección de lo bue
no que sería no considerar como

La pregunta
UNA MIRADA
FERMÍN BOCOS

propiedad de los partidos aquellas 
ideas o conceptos que pertenecen a 
todos. Bien dicho está, porque es ver
dad que en España la derecha man
tiene la fea costumbre de considerar 
patrimoniales símbolos y conceptos 
que pertenecen ai común.

Ya digo que esa observación del 
presidente me parece oportuna, pe
ro, ¿qué hay de la pregunta? ¿Qué 
opina el señor Zapatero, de lo que le 
preguntaba el senador? España es 
una Nación -escrito así, con mayús
cula, como viene en el texto de la 
Constitución- o, por el contrario, hay.

LA IMAGEN DEL DÍA

Defensa apasionada del español
El español «es el idioma que con mayo ’ elocuencia y belleza ofrece el repertorio 
más amplio del alma humana», afirmó ante los Reyes de España el escritor mexi
cano Carlos Fuentes al inaugurar el Ili Congreso internacional de la Lengua en la 
dudad argentina de Rosario. «Posiblemente el inglés sea más práctico que el cas
tellano, el alemán más profundo, el francés más elegante, el italiano más gracioso 
y el ruso más angustioso», indicó Fuentes. «Creo -añadió- que no hay lengua más 
constante y vocal: escribimos como dedrnos y dedmos como escribimos», efe

que escribirlo con minúscula, por
que es una «nación de naciones» co
mo proclaman los partidos naciona
listas. Para tanto no hubo respuesta. 
Mejor dicho, la respuesta fue un ale
gato sobre el espléndido futuro que 
nos aguardaría si fuéramos (todos) 
capaces de potenciar lo que nos une.

Es una forma de hacer política. 
Los “tácticos’ (antes les llamaban ase
sores, ahora les llaman así), lo expli
can diciendo que Zapatero es maes
tro en el arte de ganar tiempo. ¿Tiem- 
po para qué? Pues, para todo: para 
no enajenarse el apoyo dé Carod-Ro- 
vira y ERG en la votación de los Pre
supuestos; para lanzar un mensaje 
al PNV de Imaz y para que Mas y 
Convergencia reconsideren su inten
ción de votar “No’ en el referéndum 
de febrero. Tiempo, en fin, para se
guir gobernando a la espera de que 
el PSOE consiga, algún día, volver a 
tener mayoría suficiente como para 
no pagar los peajes que está pagan
do. Es probable que todo esto sea 
cierto, pero es verdad que a muchos 
les gustaría saber qué piensa Zapa
tero del fondo de la pregunta.

HPROTAGONISTA DEL DÍA

cerco a Vera

Lajusticia ^‘^^-

La Fiscalía se ha 
opuesto a la sus
pensión de la condena 

del ex secretario de Es
tado para la Seguridad 
Rafael Vera por el ‘caso 
fondos reservados'. El 
fiscal general del Esta
do, Cándido Conde-Pumpido, expresó su oposi
ción a que se le conceda el indulto, como han re
clamado al Gobierno varios socialistas, argumen
tando la gravedad de los hechos por los que ha 
sido condenado, sumado a la ausencia de mues
tra alguna de arrepentimiento». El propio minis
tro de Justicia, Juan Femando López Aguilar, que 
ya mostró días atrás su oposición a esta medida 
de gracia, reiteró que el Gobierno no tiene inten
ción de conceder indultos por delitos como la 
malversación de fondos públicos. Su entrada en 
prisión no parece estar muy lejana en el tiempo.

CRÓNICAS DE HOY

Destitución 
y condena 

jOSÉ CAVERO

Ocho meses después de la tragedia de los trenes 
de Cercanías, empieza a producirse la segunda 
de las consecuencias y de la depuración de respon

sabilidades. La primera ola de efectos se produjo 
inmediatamente después, a los tres días del horren
do crimen masivo, cuando el Gobierno fue destitui
do y los ciudadanos prefirieron al equipo alternati
vo. Les costó varios meses a los dirigentes del PP 
admitir que un atentado terrorista pudiera llevarse 
por delante también a un Gobierno que pensaban 
que era poco menos que perfecto. Todavía se pue
den escuchar algunas voces de quienes no admiten 
errores ni mentiras propias: Aznar, Zaplana, pare
cen ajenos al hecho indiscutible de que eran ellos 
quienes gobernaban en marzo, y los encargados de 
la seguridad de los ciudadanos por aquellas fechas.

Pues bien, después de aquella ‘factura inmedia
ta’ de los ciudadanos, ahora se ha producido una 
primera destitución y una primera condenada. La 
destitución de un jefe de la Guardia Civil que, a to
das luces, resultó ineficaz en la lucha antiterrorista, 
y la condena de un menor que, a su vez, participó 
en la trama de la dinamita robada en minas asturia
nas y trasladada a Madrid para ser colocada en las 
mochilas asesinas. ‘El Gitanillo’ es el primer conde
nado por los crúnenes.

Pero salta a la vista que empiezan a depurarse 
responsabilidades con sentencias y destituciones. 
¿Se ha tardado demasiado para llegar a este punto? 
La Justicia lleva sus ritmos y tiene sus exigencias da 
investigación, testimonios y comprobaciones. La 
depuración de responsabilidades políticas puede 
ser más rápida. El mando político puede actuar con 
parecidas prevenciones frente a eventuales errores, 
pero con mayor rapidez. La destitución del teniente 
coronel Bolinaga, por lo demás, ha desvelado la exis
tencia de un individuo que posiblemente jamás de
bió haber llegado a mando de la Guardia Civil, si te
nemos en cuenta algunos testimonios divulgados 
estos días por sus colaboradores.

Y en todo caso, lo que sigue quedando claro, a la 
luz de las sucesivas revelaciones, no es precisamen
te confortable: los confidentes avanzaron datos y 
sospechas, pero no se les hizo el suficiente caso. La 
descoordinación fue apreciable demasiado a me
nudo. La incompetencia también brilla con luz pro
pia. Demasiado a menudo se llega a la conclusión 
de que, de haber prestado atención a detalles míni
mos, la tragedia pudiera haberse evitado.



►Toledo capital rozará los 100.000 habitantes en el año 2020, según un informe, pácinah

►ATENCIÓN PRIMARIA Tan solo un 58% de los inmigrantes presentes en la provincia de Toledo disponen de tarjeta sanitaria. PÁGINA9

►HACIENDA Tutor dice que el equipo de Gobierno municipal se enteró por la prensa deque no habrá Plan de Fiscalización de 2003. página8

MANIFESTACIÓN

Natalia Tutor, portavoz 

del Grupo Municipal

Popular.

1CONVOCATORIA DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS PARA RECLAMAR SOLUCIONES AL TRÁFICO

400 personas 
secundan la 
marcha por 
los problemas 
del transporte
Soluciones. Los manifestantes reclaman 
modificaciones en el transporte que les 
garantice llegar a tiempo a sus trabajos y 
piden la dimisión del concejal de Tráfico

Diálogo. Las entidades vecinales aseguran 
que no han recibido respuesta a sus 
peticiones para reunirse con el concejal y 
aportan sugerencias que no cuestan dinero

SOLUCION AI.3 
Y AL TRANSPORTI

FEDERACIÓN AA. VV. E|1
• Las asociaciones de veci
nos vencieron todos los 
obstáculos y consiguieron 
movilizar a un buen nú
mero de toledanos que 
claman por un buen siste
ma de transporte.

F.F./TOLEDO

Cerca de 400 personas se mani
festaron ayer por las calles del 
casco para pedir «una solución al 
tráfico y al transporte público» y 
la dimisión del concejal de Movi
lidad, Francisco Vañó. La marcha 
estuvo encabezada por nueve 
presidentes de asociaciones de 
vecinos representativas de todos 
los barrios de la ciudad y trans
currió con toda normalidad (la 
policía, tanto Local como Nacio
nal, brilló por su ausencia) entre 
Zocodover y la plaza del Ayunta
miento. Y aquí saltaba la sorpre
sa porque mientras los manifes
tantes coreaban aquello de 
«¿dónde está, no se ve, el alcalde 
de PP?», Molina salía por la puer
ta del Ayuntamiento para ir a re
cibir, en mano, el documento que 
recoge las peticiones vecinales.

Ni el fútbol ni el frío impidie
ron que los toledanos salieran a 

la calle para respaldar el llama
miento de la federación de aso
ciaciones de vecinos ‘El Ciuda
dano’ y expresar así su malestar 
con los problemas que sufren a 
diario con el tráfico y el transpor
te. Pero lo fundamental, lo que 
quieren con urgencia, es que el 
Ayuntamiento ponga sobre el te
rreno soluciones que alivien lo 
que pasa hoy y lo que puede pa
sar en el futuro.

NO A «LOS PARCHES». Así, el 
presidente de ‘El Ciudadano’, Jo
sé Manuel García, reclama que 
«de una vez» se reconsidere el 
transporte de toda la ciudad y 
que no se acuda a poner «par
ches», como la recién creada lí
nea que da servicio al centro co
mercial, para tapar inconvenien
tes como los que se han sufrido, 
y siguen, en el Polígono.

Pero al tiempo solicitan que 
se les escuche. García asegura 
que no han tenido respuesta a la 
multitud de peticiones de reu
nión que han hecho ante el con
cejal de Tráfico, al que le piden 
que deje de «estudiar» y pase a la 
acción. Y es que dicen que tam
poco se ha hecho caso a muchas 
de las sugerencias que han pues
to sobre la mesa, alguna de las 
cuales se recogen en el manifíes-

* X.

Presidentes de nueve asociaciones representativas de todos los barrios encabezaron la marcha. / yolanda lancha

to que ayer se leyó ai final de la 
marcha.

Entre otras cosas, allí señalan 
que son conscientes de que «no 
existe una varita mágica» que re
suelva el caos circulatorio, pero 
también que sus intentos de 
aportar sugerencias han ido ca
yendo en saco roto sobre todo 
cuando se han acumulado cir
cunstancias adversas, como el 
largo periodo de obras que ha te
nido el Paseo de la Rosa a mitad 
de su capacidad.

SOLUCIONES ECONÓMICAS. 
Tampoco les vale que se ponga 
como excusa la falta de dinero ya 
que entre las propuestas se inclu
ye la posibilidad de recortar kiló
metros en determinadas líneas, 
lo que reportaría un importante 
ahorro con el que se pueden ha
cer otras modificaciones.

En cuanto al catálogo de peti-

Representantes 
del PSOE, IU y

CCOO se 
sumaron ayer a la 

marcha 
ciudadana

ciones, comienza por exigir «que 
se cumpla el código de la circu
lación» para que se castigue a 
quienes agravan los problemas, 
por ejemplo utilizando la segun
da fila para aparcar. Asimismo re
claman que se cumpla la carga y 
descarga, en horarios y sitios per
mitidos; que se acabe con los cor
tes de calles que se hacen a vo
luntad de quienes están hacien

do una obra; una reorganización 
de las líneas de autobús y de las 
paradas, junto a un incremento 
en las frecuencias de paso; que 
se inaugure el nuevo sistema de 
billetaje para que con un sólo pa
go de pueda hacer un recorrido 
completo; que se creen los gran
des aparcamientos disuasorios 
conectados al transporte; y la 
peatonalización progresiva del 
casco con la división de zonas 
permitidas para el tráfico.

SUSTITUCIÓN DE VAÑÓ. Lo 
que pasa es que no confían en 
que la tarea la pueda sacar ade
lante el actual concejal respon
sable. De tal forma que el mani
fiesto acaba subrayando que «da
das ias obligaciones que tiene el 
señor Vañó con el Congreso de 
los Diputados, lo que mejor que 
podría hacer por la ciudad era de
jar las áreas de Policía, Tráfico y
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AL DlA
UNA RECEPCIÓN INUSUAL.
Unos cuatrocientos toledanos op
taron ayer por manifestarse por las 

calles del Casco Histórico de la capital para pedir la 
dimisión del concejal de Tráfico, Francisco Vañó, 
ante la falta de soluciones a los problemas de cir
culación y transporte público de la ciudad y eso, en

una ciudad poco habituada a la protesta, es noticia. 
Con carteles donde se pedía la dimisión de Vañó y 
tras una pancarta reclamando un mejor transporte 
público, los manifestantes partieron de la Plaza de 
Zocodover para llegar a la del Ayuntamiento, en un 
recorrido donde corearon lemas como ‘Más auto
bús' o ‘Vañó, si quieres Congreso vete ai Congre

so'. Al llegar a la Plaza del Ayuntamiento, el alcalde 
de Toledo, josé Manuel Molina, que se encon- W 
traba dentro del Consistorio, bajó hasta la calle M 
donde, entre abucheos de los manifestantes, 
recogió el manifiesto y dio las explicaciones opor
tunas en una recepción no prevista que dejó sor
prendidos a propios y extraños.

Molina recibe el manifiesto de manos de los representantes vecinales. / yolanda lancha

• Mientras los manifes
tantes preguntaban por 
su paradero, Molina deci
dió salir a la puerta del

í<

Molina salió a la puerta 
del Ayuntamiento para 
recibir el manifiesto
El alcalde reconoce el derecho de los ciudadanos a manifestarse 
y afirma sería buena esa libertad en toda Castilla-La Mancha

No se registró 
ningún incidente 

en una 
manifestación 

carente de 
presencia policial

Transporte» para ser sustituido 
por otro compañero de Corpora
ción que pueda dedicarse a tiem
po completo.

En la manifestación también 
estuvieron presentes represen
tantes del PSOE municipal como 
Rafael Perezagua, Gabriel Gon
zález y Matilde Fernández, y de 
IU como José Esteban Chozas y 
Sonsoles Arnau. Además se su-

mó el secretario provincial de 
' CCOO, Eugenio Gómez, que pu

so el acento sobre la repercusión 
que tienen los problemas de trá
fico en los trabajadores y las em
presas. Gómez dice que a la hora 
de competir, Toledo tiene que 
presentar como una ventaja su 
tamaño, pero que perderá la ba
za si se deja que el caos crezca, 
por lo que se suma a la petición 
de soluciones urgentes y con vi
sión de futuro.

Por último, cabe señalar que 
no se registró ningún incidente 
en una marcha que contó con los 
comerciantes de la calle ancha 
como espectadores, y que de las 
consignas que se gritaron las que 
más éxito tuvieron iban dirigidas 
contra el concejal de Tráfico. De 
ellas, las que más se repitieron 
clamaban «Vañó dimite, el pue
blo no te admite» y otras que pre
guntaban «Dónde está Vañó».

Ayuntamiento para reco
ger personalmente las 
reivindicaciones.

F.F. / TOLEDO

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, tuvo ayer el gesto de salir 
al encuentro de la manifestación 
que los representantes vecinales 
convocaron para pedir solucio
nes al problema del tráfico y el 
transporte. Su presencia desacti
vó el grito que se coreaba en ese 
momento preguntado «dónde es
ta el alcalde», pero no le salvó de 
recibir un fuerte abucheo que se 
aminoró en el momento en el que 
se le entregaba el manifiesto que 
se iba a leer momentos después.

«Me lo quedo, ¿vale?», fueron 
las únicas palabra que pudo de
cir Molina al recoger el documen
to. Pero el gesto tiene, además del 
valor simbólico, un implícito 
compromiso de atender las preo

cupaciones que ayer expresaron 
los vecinos en la calle.

Porque el alcalde es conscien
te de que las cosas pueden y de
ben mejorar. Así lo dejó dicho 
más tarde, ante los medios de co
municación, en una compare
cencia improvisada con la que ex
presó el respeto por las «legíti
mas» reivindicaciones de los 
ciudadanos y, sobre todo, su dis
posición «a dar la cara» y a escu
char a todos.

Apesar de todo el encargo lo 
deja en manos de su concejal de 
Movilidad. Es decir, que mantie
ne la confianza en Francisco Va
ñó para que durante los próximos 
meses saque adelante las mejo
ras que se han prometido.

Entre ellas, Molina recuerda 
las que ya funcionan, como la 
nueva línea que sirve al centro co
mercia o el microbús. También 
espera que el sistema gps, que in
formará sobre el tiempo de espe
ra en las paradas, sirva para pa
liar las quejas de los usuarios.

Además dice que es favorable 
a la peatonalización del Casco, 
que llegará progresivamente. Y 

luego pasa al capitulo de deseo, 
en el que se apunta a que no haya 
atascos, «que haya mejores entra
das, que la circunvalación que de
pende de la Junta estuviera hecha 
y que se mejoren los autobuses».

LIBERTAD DE EXPRESIÓN. Pe
ro también hay cierta queja en 
sus palabras: «entiendo que se ti
re hacia el débil, que es el Ayun
tamiento, pero Toledo es de las 
pocas capitales de provincia que 
no tiene circunvalación. Tal vez 
es más fácil, y no les cuesta nin
gún tipo de subvención, que se 
manifiesten aquí. Si se manifies
tan en otro sitio alo mejor les qui
tan las subvenciones. En este ca
so no se va a quitar y recibirán to
das las asociaciones lo que les 
pertenece» dice. Y abundando en 
esa ‘lectura regional’, asegura que 
mantiene la confianza en los ve
cinos de Toledo que se han ma
nifestado porque cree que es una 
«expresión legitima de la viveza 
de la democracia». Pero añade 
que sería bueno que en toda Cas
tilla-La Mancha «exista esa liber
tad de expresión y de crítica».

M.C.D.
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MANIFESTACIÓN LA MARCHA EN IMÁGENES
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!• El final del recorrido fue en la 

plaza del Ayuntamiento, donde lue
go se leyó el manifiesto. 2« El al

calde tuvo el gesto de salir al en
cuentro de los manifestantes para 
recoger sus reivindicaciones y tuvo 
tiempo de escuchar alguna más 
particular. J. Los deseados auto
buses.^» Los carteles contra el 

concejal de tráfico fueron los que 
más éxito tuvieron. 5* A las siete 

de la tarde todavía eran muy pocos 
los que estaban en Zocodover. 6» 

Pero poco a poco fueron llegando 
un buen número de toledanos que 
llenaron las calles. / yolanda lancha

“ 'W
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MANIFESTACIÓN LOS GRUPOS MUNICIPALES SE HACEN ECO ANTE EL PLENO DE HOY

El PSOE espera que hoy el PP vote a 
favor de su moción conjunta con IU

El PP cree que 
ya ha tomado 
medidas que dan 
respuesta a las 
peticiones vecinales

Los socialistas recuerdan que Rivas se comprometió en la junta de Distrito a aceptar esta 
propuesta, consensuada entre la oposición y los vecinos de Santa María de Benquerencia

• El Pleno debate hoy de 
nuevo una moción que, 
esta vez, los ‘populares’ 
están dispuestos a estu
diar dentro del plan inte
gral de tráfico de Francis
co Vañó.

J. MONROY / TOLEDO

Tras la manifestación de ayer en 
protesta por el estado del trans
porte urbano, el Pleno Municipal 
de esta tarde debate la propuesta 
conjunta de PSOE, IU y Asociación 
de Vecinos ‘El Tajo’ para mejorar 
los autobuses del Polígono. El Gru
po Socialista recordó ayer que su 
propuesta, compuesta de ocho 
puntos, se aprobó en pleno por los 
miembros de la Junta de Distrito, 
y por esa razón espera que, en es
ta ocasión, el PP sí vote a favor.

«Las medidas aprobadas en los 
últimos meses por el Gobierno, no 
cubre las necesidades, y espera
mos que el Pleno apruebe las me
didas que sí han pedido los veci
nos del Polígono», afirma la socia
lista Milagros Tolón, quien reitera 
que en la Junta de Distrito de San
ta María de Benquerencia se apro
bó esta propuesta por los tres gru
pos políticos. Son las mismas pro
puestas, recuerda, que el PP 
rechazó en el Pleno municipal de 
octubre, pero sí aprobó en el Polí
gono, «y espero que la presidenta 
de la Junta de Distrito defienda, 
como se comprometió en el Polí
gono, los intereses de los vecinos a 
los que representa».

El equipo de Gobierno muni
cipal, por su parte, entiende que el 
compromiso adquirido por Rivas

w 
MUW 
Soó

«1PSOE

La socialista Milagros Tolón, junto a Matilde Valentín, ayer recordó el compromiso de Rivas. /vlcroR ballesteros

se quedó en «traer a Pleno la pro
puesta». Tras escuchar la cinta de 
aquella Junta de Distrito, afirma 
Natalia Tutor que no hubo vota
ción alguna. La portavoz munici
pal entiende, por lo tanto, que su 
compromiso no fue otro que traer 
la propuesta a Pleno y «siempre y 
cuando entre dentro del plan in
tegral de reestructuración de lí
neas y se consensúe con el resto 
de vecinos, porque somos conce
jales de Toledo y no de un barrio 
en concreto, se podrá admitir».

LO ESTUDIARÁ VAÑÓ. De esta 

forma, Francisco Vañó, edil de Mo
vilidad, va a incorporar este grupo 
de sugerencias de oposición y ve
cinos del Polígono a su plan de re
estructuración de líneas a ver si 
pueden enmarcarse en este ámbi
to. El concejal, según Tutor, quiere 
hablar con los grupos de la oposi
ción para ver qué forma le dan a 
este estudio y ver si tiene cabida. 
Para la portavoz municipal algu
nas de estas medidas ya se están 
poniendo en marcha, como que 
las líneas seis y nueve vuelvan a su 
recorrido original y la línea rápida, 
cuestiones que al PSOE parecen 

insuficientes porque al mencio
nado autobús del híper le falta fre
cuencia y porque su recorrido no 
cubre las necesidades.

Esta negociación, de producir
se realmente, será complicada, por 
cuanto la propuesta de la oposi
ción exige la inmediata puesta en 
marcha de varias medidas, hasta 
que en el plazo de un mes Vañó 
adecúe todas las líneas de acuer
do con los vecinos. De hecho, To
lón criticó ayer las continuas lar
gas, los estudios y la falta de solu
ciones del concejal. Pidió 
soluciones inmediatas.

1. MONROY / TOLEDO

El PP entiende que la manifes
tación de ayer se produjo «por
que quizás era imposible dar 
marcha atrás», pero recuerda 
que ya está tomando medidas, 
como la 'línea rápida' cada cin
cuenta minutos al híper, que 
dan respuestas a las peticiones 
de los ciudadanos. La portavoz 
municipal, Natalia Tutor, afir
mó ayer que en este trimestre 
ya se están empezando a ver re
sultados de las medidas de trá
fico que el Ayuntamiento está 
aplicando durante los últimos 
meses.

«Siempre y cuando se pro
duzcan de forma pacífica, no 
nos podemos manifestar en 
contra, no tenemos ninguna 
objeción a que la gente se ma
nifieste» valoró la portavoz del 
PP en el Ayuntamiento. La edil 
explicó que no todas las medi
das de tráfico están en mano del 
Ayuntamiento, por lo que la ma
nifestación no debería ir sólo 
contra él. De ahí que pidiera a 
la junta nuevas circunvalacio
nes y un área metropolitano.

MOVILIZACIÓN CIUDADANA. 
Desde el PSOE, Milagros Tolón 
valoró el hecho de que la de ayer 
fiiera la primera vez que los ve
cinos de Toledo salen a la calle 
en protesta por un servicio pú
blico del que el responsable es 
el Ayuntamiento. Para los socia
listas, la puesta en marcha de la 
‘línea rápida’ es sólo un intento 
de parar la manifestación. «Por
que el caos de tráfico no es de 
ahora, y el máximo responsable 
de esto es el alcalde, que lleva 
gobernando la ciudad seis 
años», explica Tolón, quien cri
ticó de nuevo la falta de solucio
nes del pliego de condiciones 
de los autobuses.

TOLEDO: Av. Europa, 18 - 925 255 784
TALAVERA DE LA REINA: Av. Extremadura, 22 - 925 721 153

Conoce a fondo México con Viajes El Corte Inglés. No dejes ni un solo nncón de 
su paisaje y cultura sin descubrir. ¡Sumérgete en el paraíso!.

Viajes Et Corte Inglés te propone estancias en:
- Ciudad de México con excursiones a Teotihuacan, Guadalupe, Taxco, 

Cuernavaca, Puebla y Cholula.
- Mérida con excursiones a Chichén Itzá y a Uxma Jdonde contemplarás 

la arquitectura maya.
- Oaxaca con visitas al Monte Alban y a! árbol más viejo de México en Mitla Tule.

CIRCUITO IMPRCSIONCS DC MéXICO
Recorrido: México, Soft Crístóbol de los Cosos, 
Palenque, Campeche, Mérida, Chichén Itxó, Cancón.

10 días / 9 noches.

DCSD€ 1.837 €
i^eet& por porsona «n habitodón doblo os hoUios d« 3 v 4 estrelles en résimen de elojemiente y 

doseyune, válido pero le solide del ó de diciembre. Incluye: wete en clase turisto de le C^ iberio 

(salidos desde Madrid o Barcelona), traslados, transportes durante el itinerario, entredós o los senas 

orqueeióglcos y guío local bilingüe. Tosos aéreos no incbidos. Consulta precios poro solidos desde 

otros ciudades y/o fechos y condiciones generales en el folleto Hmérica 2004/05*.
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> REAL PATRONATO

El PSOE ve «un 
insulto directo» 
en la exposición 
de la moción 
del Consorcio

•^CONTROL FINANCIERO DEL AYUNTAMIENTO

El PP se enteró por la prensa que no 
habrá Plan de Fiscalización de 2003

J. MONROY / TOLEDO

Aunque el Partido Socialista 
está de acuerdo en lo que el PP 
solicita en su moción al Pleno 
de hoy, en la que pide que se 
restituyan los seis millones de 
euros del Gobierno al Consor
cio, entiende que no puede vo
tar a favor por cuanto la expo
sición de motivos «es un insul
to claro y directo contra el 
PSOE». Por lo tanto, los socia
listas están de acuerdo en la 
propuesta, pero no con la ex
posición de motivos. Por esa 
razón, va a presentar una en
mienda transaccional a la del 
PR

En esta moción, el PSOE 
deja claro que está radical
mente en contra de la dismi
nución de la aportación pre
supuestaria del Estado al Con
sorcio. Pero se ve obligado a 
presentaría «ante la poca vo
luntad del PP a hacer una mo
ción conjunta, que nosotros le 
ofrecimos». La socialista Tolón 
critica poca voluntad política 
de Molina y Tutor. «El mismo 
señor Molina dice que esta si
tuación le está dando votos al 
ir de víctima, y son palabras 
textuales suyas», afirma Tolón, 
para quien «parece que a Mo
lina este asunto le agrada».

SEPARACIÓN. La portavoz 
del PR Natalia Tutor, entiende 
en cambio que la petición de 
apoyo ala vuelta del dinero del 
Consorcio tiene que ser asu
mida por todos los grupos. Pa
ra que así sea, se han separado 
esta moción de la de reproba
ción al concejal socialista Ale
jandro Alonso, en la que tam
bién se pide al alcalde que sus
tituya al representante 
socialista en el Consorcio «por 
el de otro grupo que haya ejer
cido una defensa firme en el 
mantenimiento de los presu
puestos». «Hemos querido se
pararlos para que tengan la 
oportunidad de apoyar la pri
mera, aunque se van a mani
festar en contra de la segun
da», afirma Tutor, quien vuel
ve a criticar la actuación de 
Alonso en este sentido.

La portavoz del PP contes
ta al PSOE que, con la decisión 
de echarle del Consorcio, «no 
queremos ningunear a los vo
tantes socialistas, los votantes 
socialistas se han visto aban
donados por sus representan
tes». Ante el «abandono» de 
Alonso, piden algo tan insólito 
como su reprobación, «porque 
el mantener un puesto de di
putado le impide defender a 
los toledanos».

Tolón entiende que esta 
moción es «revanchisía, pro
vocadora, y puede llevar a una 
ruptura política e institucio
nal». No obstante, recuerda 
que el PSOE tiene 17.000 votos 
en Toledo, y que en el Consor
cio no sólo está el Ayunta
miento, sino que también el 
Estado, Junta y Diputación,

Mientras el equipo de Gobierno niega rotundamente que haya encargado ningún informe 
para justificar su ausencia, el PSOE responde que el interventor lo está elaborando

• Natalia Tutor confirma 
que no habrá Pían este 
año, pero asegura que es 
una petición de los técni
cos, por cuestiones de tra
bajo, y que el próximo 
ejercicio se harán dos.

J. MONROY / TOLEDO

«Es mentira, una más». Así de ro
tunda e irónica se mostró Natalia 
Tutor para responder la denuncia 
del PSOE sobre el presunto infor
me encargado por José Manuel 
Molina a los técnicos municipales 
para justificar que este año no se 
realice el Plan Fiscalización. 
«Quiero que el PSOE me diga en 
qué documento en el que alguien 
del equipo de Gobierno ni siquie
ra insinúa que no haya que llevar 
a cabo ese informe este año. Por
que ya me da la risa, cada vez que 
alguien del Partido Socialista abre 
la boca tiene uno que adivinar si 
es verdad o es mentira, y en este 
caso es mentira», argumenta.

Efectivamente, el informe no 
se va a realizar este año, sino al si
guiente. La portavoz municipal 
afirma que cuando el equipo de 
Gobierno se enteró por los me
dios de la acusación socialista, 
acudió a los servicios económi
cos. «Nos enteramos que estos 
servicios, por lo que sea, se han 
visto imposibilitados de llevar a 
cabo este documento, y todavía 
ellos mismos no le habían pedido 
al concejal de Hacienda la posibi
lidad de hacerlo el año que viene 
por dos años en lugar de por uno», 
afirma Tutor. De esta forma, se
rían los propios técnicos del Ayun
tamiento, que recuerda la edil que 
pidieron al Ayuntamiento que se 
elaborara este documento, los que 
ahora piden que se haga el próxi
mo año.

Niega de esta forma la porta-

►MOCIONES

El PSOE quiere un compromiso del 
Consistorio contra la violencia de género

J. MONROY / TOLEDO

El Grupo Municipal Socialista pre
senta al Pleno de esta tarde una 
moción en la que solicita que des
de el Ayuntamiento se impulse la 
sensibilización frente a la violencia 
de género, en coordinación con to
das las administraciones, para aca
bar totalmente con la violencia que 
se ejerce contra las mujeres.

La moción quiere que se recla
me una dotación presupuestaria 
suficiente a las administraciones 
para conseguir la aplicación de la

Lamberto García, concejal de Hacienda, junto a Molina en un Pleno, /yolanda lancha

voz que la intención del equipo 
de Gobierno sea, como afirmó el 
socialista Rafael Perezagua, quitar 
transparencia de su gestión eco
nómica durante el año en el que 
Molina duplicó la deuda del Ayun
tamiento. «En esta casa, los técni
cos tienen absoluta libertad para 
hacer todos los informes que 
quieran», recuerda.

EL INTERVENTOR. Tras esta res
puesta del equipo de Gobierno, el 
Grupo Municipal Socialista ha 
concretado todavía más su acu
sación: el interventor municipal 
está haciendo este informe. Para 
los socialistas, resulta insólita la 
ejqalicación de Tutor, por cuanto 
es el equipo de Gobierno el que 
da las órdenes, y no los técnicos. 
«Sería igual que ahora le dijeran a

nueva Ley de integridad, promovi
da por el Gobierno de Zapatero. Es
te texto trata de garantizar protec
ción, jurídica, psicológica y social a 
las mujeres, además de combatir 
con la educación esta lacra social. 
Desde el PP, Natalia Tutor se ha 
mostrado de acuerdo con varios 
puntos de esta moción.

RUIDO. El Pleno de hoy también 
aprobará definitivamente la modi
ficación de la Ordenanza Regula
dora de la Contaminación Ambien

La Ley recoge 
que es el Pleno 
municipal el 
organismo 

competente para 
aprobar el Plan

Molina que no puede hacer el 
POM hasta dentro de ocho años 
porque no les da tiempo», afirma 
Perezagua.

Recuerdan los socialistas que 
la elaboración del Plan de Control 
de 2003 se aprobó en el Pleno mu
nicipal del 20 de noviembre de 
2004. Allí, además de darse por

enterado del contenido del Plan 
de Fiscalización de 2002 e instar a 
la Unidad Gestora del Ayunta
miento a tomar las medidas opor
tunas para mejorar la cuestión, los 
concejales aprobaron la realiza
ción del Plan Anual de Fiscaliza
ción Plena para el Ejercicio 2003.

La Ley 39/1988, de 28 de di
ciembre, Reguladora de las Ha
ciendas Locales, es la que regula 
en sus artículos 194 a 203 el ejer
cicio de las funciones de control 
interno en las entidades locales. 
Este texto recoge que el órgano 
competente para aprobar el Plan 
de Fiscalización es el Pleno de la 
Corporación. Así lo recoge el in
forme del interventor del 14 de 
noviembre de 2003, previo a la 
aprobación de la orden en el men
cionado Pleno.

tal, tras escuchar las mociones de 
Fedeto y la Federación Vecinal. Lo 
más destacado será que mientras 
se mantiene la declaración de zona 
de protección acústica en la plaza 
de Cuba, se retira la de San Justo. 
De esta forma, se suspende caute
larmente durante un año la conce
sión de licencias de actividades po
tencialmente generadoras de ruido 
en esta zona de Santa Teresa. Ade
más, alrededor de la misma, se crea 
una zona de servidumbre, donde 
la concesión de licencias no está

prohibida, pero necesita de unos 
informes preceptivos.

Además, el Pleno aprobará la 
concesión del título de hijo adopti
vo predilecto de la ciudad, a título 
póstumo, al arquitecto Femando 
Chueca Goitia. El PP rechazará la 
moción de IU para pedir el laicis
mo del Estado porque «cuando el 
ochenta por ciento de los españo
les se declaran católicos, las rela
ciones con la Iglesia se tienen que 
seguir manteniendo, por una cues
tión constitucional».
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►I SEMANA INTERNACIONAL DE ATENCIÓN PRIMARIA

El doctor Francisco Javier Alonso durante su intervención en tas jornadas celebradas en el Hotel Beatriz. /DAVID PÉREZ

i i

Un estudio revela que sólo el 
58% de los inmigrantes en 
Toledo tiene tarjeta sanitaria
Las enfermedades importadas del país de origen, las vacunas y la falta 
de hábito sanitario son algunas de las problemáticas del colectivo

• El médico del consulto
rio de Dos Barrios, Fran
cisco Javier Alonso, asegu
ra que pueden sufrir tras
tornos de ansiedad por el 
proceso de adaptación.

M.G. / TOLEDO

Sólo el 58% de los inmigrantes afin
cados en la provincia de Toledo 
dispone de tarjeta sanitaria. Estos 
datos se desprenden de un estudio, 
elaborado por profesionales sani
tarios del Área de Salud de Toledo, 
realizado en seis zonas rurales de 
la provincia, contando con un total 
de 344 inmigrantes, de los cuales 
78 eran menores de 18 años, con 
más de dos años de residencia en 
Europa o en nuestro país.

Las enfermedades importadas 
de los países de origen, el proceso 
de adaptación al lugar de destino, 
la barrera del idioma, la vacuna
ción y la falta de hábito a la hora de 
acudir a consultas médicas son al
gunas de las diferencias que los mé
dicos tienen que tener en cuenta a 

la hora de atender a los niños in
migrantes en los centros de salud.

El médico del consultorio de la 
localidad de Dos Barrios, Francisco 
Javier Alonso, señaló ayer la impor
tancia de que los profesionales sa
nitarios conozcan la problemática 
de los inmigrantes a fin de estable
cer un protocolo clínico adecuado, 
detectar posibles enfermedades 
importadas desde los países de ori
gen, incidir en la necesidad de la 
vacunación, sobre todo, si los ni
ños van a viajar al país de origen. 
Cuestiones que garantizan una 
buena atención sanitaria para este 
colectivo que, en numerosas oca
siones, sufre las barreras del idio
ma, no disponen de papeles y sue
len padecer cuadros de ansiedad y 
depresiones fruto de la adaptación 
al nuevo lugar de destino.

Sobre la vacunación, Alonso 
afirmó que es necesario un control 
exhaustivo del crío si viaja fuera de 
España, ya que pierde su inmuni
dad frente a virus y bacterias una 
vez que emigra de sus países de ori
gen, pese a que los expertos no se 
ponen de acuerdo si son seis me

ses o dos años el tiempo que se tar
da en perder esa resistencia.

Alonso explicó durante su po
nencia en el Hotel Beatriz, enmar
cada en la I Semana Internacional 
de Atención Primaria, que la po
blación infantil subsahariana tiene 
más posibilidades de padecer ra
quitismo. Asimismo, la población 
inmigrante, según el país de ori
gen, puede desarrollar enferme
dades respiratorias, tuberculosis, 
desnutrición y problemas de piel.

Sobre las patologías más comu
nes que tratan los médicos del Área 
de Atención Primaria de Toledo, 
hay que destacar que la mayoría 
acude a la consulta con problemas 
en las vías respiratorias altas y do
lores abdominales generalizados.

Según otro análisis, los niños in
migrantes «faltan más» a las con
sultas programadas que los peque
ños toledanos, debido a las condi
ciones laborales de los padres y a la 
falta de hábito de control sanitario.

Los médicos comprueban que 
se está eliminando la barrera del 
idioma, ya que el 76% de los inmi
grantes entiende casteUano.

OBRA SOCIAL Y CU LTURAL

CCM destina alrededor de . 
720.000 euros a proyectos 
sobre bienestar social
E.P. /TOLEDO^
La Obra Soci¿ y Cultural de Ca
ja Castilla-La Mancha (CCM) 
dará una subvención de unos 
720.000 euros a 184 proyectos 
que pertenecen a colectivos y 
asociaciones relacionados con 
la prevención de enfermedades 
y drogadicción, la exclusión so
cial y la inmigración. En total, a 
la convocatoria de ayudas so
ciales de CCM se presentaron 
330 proyectos. De los 184 pro
yectos aprobados, CCM dará 
una subvención total de 300.000 
euros a los 91 proyectos relacio
nados con la prevención de en
fermedades y drogadicción, 
280.000 euros a los 68 de exclu
sión social y 140.000 euros a los 
25 de inmigración. «Vamos a se
guir estando con los colectivos 
de inmigrantes y con las orga
nizaciones de apoyo en los pró
ximos años de una manera ca
da vez más importante» afirmó 
Molina.

Martín Molina interviene durante la convocatoria. /v.B.
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motivos

CCM

REGULARIZACIÓN DE INMIGRANTES 

Valmorisco afirma 
que se pondrán los 
medios para evitar 
aglomeraciones

La delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Car
men Valmorisco, aseguró 
ayer que se facilitarán los 
medios necesarios para evi
tar posibles aglomeraciones 
en los servicios de Extranje
ría de la región de inmigran
tes que se acojan al proceso 
de regularización. En este

Dentro de los proyectos de
dicados a la prevención de en
fermedades acudió la Asocia
ción Española Contra el Cáncer 
de Toledo, cuya representante, 
Lola Esteban, destacó la ayuda 
psicológica a familiares y enfer
mos y la Unidad de Cuidados 
Paliativos de Toledo; y la Aso
ciación de Familiares de enfer
mos de Alzheimer de Toledo, de 
la que su representante, Joaquín 
Potenciano, subrayó la atención 
que presta a los afectados y fa
miliares. Entre las asociaciones 
que ayudan a inmigrantes es
tuvieron representantes del 
MPDL; la Coordinadora de Aso
ciaciones de Inmigrantes; Cruz 
Roja Española, y la Asamblea de 
Cooperación por la Paz. Por úl
timo, entre aquellos colectivos 
encargados de evitar la exclu
sión social, asistieron la Asocia
ción de Ayuda al Marginado 
(Asayma) y la Asociación so- 
cioeducativa Llere.

sentido, explicó que se cele
brará una reunión próxima
mente para tratar este asun
to, y espera además contar 
con la colaboración «de 
quien sea preciso», comen
zando por ONG, sindicatos 
y Gobierno regional, entre 
otros, a fin de que los inmi
grantes «tengan informa
ción de primera línea» y «no 
sean confundidos, engaña
dos ni explotados». La dele
gada aplaude que el proce
so de regularización de in
migrantes sea posible, «que 
sea legal lo que ya es real», 
dijo.
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►MOCIONES

José Esteban Chozas.

IU defenderá en 
el Ayuntamiento 
el carácter laico 
del Estado y de 
la educación

LT. / TOLEDO

EI concejal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento 
de Toledo, José Esteban Cho
zas, presentará en el Pleno 
de hoy una moción en la que 
defiende el carácter laico del 
estado, según una iniciativa 
de carácter general que la 
coalición llevará a cabo en 
todos los municipios de la 
región.

Según informó en nota 
de prensa la federación de 
izquierdas, con esta moción 
se solicita la derogación del 
«Convenio para la mejora de 
la situación de la enseñanza 
de la religión en los centros 
públicos de Castilla-La Man
cha» firmado entre la Junta 
de Comunidades y el Arzo
bispado de Toledo, por en
tender, desde Izquierda, 
Unida «que la escuela tiene 
que educar sin dogmas y en 
valores humanistas , cientí
ficos y universales».

IU denuncia que el 
acuerdo firmado con la San
ta Sede garantizando la total 
separación de Iglesia y Esta
do, así como las afirmacio
nes del señor Cañizares, van 
en contra de los avances de
mocráticos y las libertades. 
Por ello se insta a que el 
Ayuntamiento de Toledo 
«termine con los privilegios 
de la Iglesia Católica promo
viendo un trato equivalente 
a todas las confesiones reli
giosas».

SUELO DEL POLÍGONO. El 
edil de Izquierda Unida tam
bién presentará otra mo
ción, pidiendo la incorpora
ción a la Administración lo
cal de los terrenos que la 
Junta de Comunidades de 
CastiUa-La Mancha tiene en 
el Polígono y que aún no han 
tenido un desarrollo ürba- 
nístico.

Así IU en la moción de
nuncia los «falsos» enfrenta
mientos entre PP y PSOE so
bre este asunto, como la 
cuestión de la Comisión 
Mixta, y la incapacidad de 
ambos grupos de ofrecer so
luciones a los ciudadanos de 
este barrio contribuyendo a 
que se reduzca el precio de 
los pisos.

►BARRIO DE SAN ANTÓN

El PSOE critica la «pasividad» del 
Consistorio en la recepción de obras
Los vecinos que recibieron en verano sus viviendas de la carretera Mocejón, en las parcelas 
13 y 14 de las inmediaciones del Salto del Caballo, lamentan el estado de las zonas comunes

• El concejal socialista, 
Juan José Pérez del Pino, 
que yisitó ayer el lugar, no 
se explica cómo el Ayunta
miento ha recepcionado 
unas obras en tan malas 
condiciones.

E.LL / TOLEDO

Los vecinos que recibieron en ve
rano sus viviendas de la carretera 
de Mocejón, en las parcelas 13 y 
14 de las inmediaciones del Salto 
del Caballo, se encuentran ahora 
con la incertidumbre de no saber 
de qué manera y quién se hará car
go de arreglar y adecentar los dos 
espacios de zonas comunes que 
hay a la salida del bloque de pisos.

En un principio, y así está re
cogido en el proyecto, la empresa 
constructor»'Alminar' era la en
cargada de acometer esta obra. Sin 
embargo, según conocieron ayer 
los propios vecinos, hace quince 
días el Ayuntamiento recepcionó 
la obra en un estado, consideran, 
lamentable y sin haber llevado a 
cabo las actuaciones mínimas pa
ra urbanizar el lugar.

El resultado es, en estos mo
mentos, una entrada al portal que 
es un barrizal y que se llena de 
agua todas las mañanas: el hundi
miento de las aceras; la suciedad 
que rodea los accesos; y una peli
grosa entrada y salida a los gara
jes. Todo esto se ha visto agravado 
por las obras que se están realizan
do en uno de los dos espacios pa
ra montar la instalación eléctrica 
de un edificio cercano y por el ver
tido de grasa animal ocurrido el 
pasado martes y que no hizo más 
que acrecentar el malestar entre 
los propietarios.

Por otro lado, el concejal socia
lista, Juan José Pérez del Pino, de
nuncia que el Consistorio es el res
ponsable de ejecutar y financiar

►FEDETO

Los taxistas convocan reunión provincial 
para tratar sobre la seguridad y las tarifas
LT. / TOLEDO

El próximo lunes se reunirán los 
empresarios autónomos del sec
tor del taxi de distintos puntos de 
la provincia de Toledo, incluidos 
los taxistas de la capital y de Ta
lavera de la Reina (Toledo), en el 
Salón de Actos de la Federación 
Empresarial Toledana (Fedeto) 
para decidir sobre distintos te
mas que afectan al sector.

En el encuentro se informará 
sobre la propuesta que se ha he
cho al Director General de Carre

ii^-t

La entrada al portal se encuentra invadida de barro y elementos de construcción, /david Pérez

los trabajos que ha dejado sin Ue- 
var a cabo la constructora. El edil 
del PSOE no se explica cómo el 
Ayuntamiento ha podido recep- 
cionar unas obras en esas condi
ciones, más aún cuando eso de
bería suponer, si se llevan a cabo, 
un gasto adicional para las arcas 
municipales. Pérez del Pino, que 
visitó ayer la zona acompañado 
por dos vecinos, anunció a este 
diario que pedirá el expediente de 
la obra con el fin de comprobar en 
qué circunstancias se hizo la re
cepción.

Los vecinos critican que el 
Ayuntamiento debería haber vigi
lado estas actuaciones y exigido a 
la constructora el arreglo adecua
do. Ya que esto finalmente no ha 
sido así, ahora reivindican al equi
po de Gobierno una solución. 

teras, Roberto Puente, sobre la 
necesidad de que existan ayudas 
y subvenciones para la instala
ción de nuevas tecnologías en los 
vehículos, como sistemas de lo
calización por GPS y antenas, en
tre otros, así como sistemas de 
seguridad como mamparas. Otro 
de los temas que se analizarán se
rá la opción de que los taxistas 
puedan ampliar el número de 
plazas en sus vehículos.

Según informa Fedeto, como 
consecuencia del perjuicio que

^ rarnpla es peligrosa para los vecinos y vehículos que la usan. /davíD PÉREZ

ocasiona la subida del combusti
ble en el colectivo de autónomos 
de taxis, integrados en Fedeto, 
van a insistir ante la Administra
ción Regional en que se actuali
cen sus tarifas en función del IPC 
de transporte, dado que durante 
los últimos años han perdido po
der adquisitivo, al tener unas re
visiones muy bajas.

TARIFA INTERURBANA. En re
lación a los taxistas de Toledo y 
Talavera, consideran importan

tes la conveniencia de incluir las 
tarifas de servicios interurbanos 
en el taxímetro.

Otro de los motivos de la 
Asamblea es nombrar los Órga
nos de Gobierno, ya que en el 
momento de la constitución se 
nombró una Comisión Gestora 
formada por taxistas de Talavera, 
Toledo, y las localidades toleda
nas de Illefcas, Bargas y San Pa
blo de los Montes. La reunión de 
empresarios del taxi tendrá lugar 
el lunes día 22 a las 18.30 horas.
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CONFERENCIAS SOBRE LOS ESTUDIOS COMPLEMENTARIOS DEL PLAN DE ORDENACIÓN MUNICIPAL

La ciudad de Toledo rozará en el 
año 2020 los 100.000 habitantes
No obstante, y en virtud a la ocupación de las viviendas previstas para su construcción, 
es muy probable que estas predicciones de crecimiento poblacional se queden cortas

. En términos generales, 
los toledanos creen que 
tienen un buen nivel de 
calidad de vida pero con 
algunos problemas como 
la movilidad o el manteni
miento de los jardines.

E.LL / TOLEDO

Las previsión más optimista del 
'Estudio de análisis de población’, 
uno de los informes sectoriales 
complementarios al Plan de Or
denación Municipal (POM), apun
ta que en 2020 la ciudad contará 
con cerca de 100.000 habitantes, 
en concreto con 94.000. El otro cál
culo -el que estima que la llegada 
de inmigrantes de otras comuni
dades o países será como la actual- 
aporta una cifra inferior: 83.000. 
Así lo puso de manifiesto ayer Car
los Llés. profesor de la Universi
dad de Carlos III de Madrid y au
tor del documento.

No obstante, y en virtud a la 
ocupación de las viviendas previs
tas para construir, es muy proba
ble que estas predicciones se que
den cortas y el crecimiento pobla
cional sea incluso mayor.

Con la presencia del alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, y de 
buena parte del equipo de Gobier
no municipal, pero con la escasa 
asistencia de poco más de quince 
personas, ayer se celebraron las

«Hay que fortalecer Toledo como polo 
de atracción residencial e industrial»
E.LL / TOLEDO

La necesidad de fortalecer Toledo 
como polo de atracción no sólo re
sidencial sino también industrial, 
que con ello se aprovechen las fu
turas infraestructuras (líen de Al
ta Velocidad, autopista de peaje y 
las otras autopistas complemen
tarias) y la urgencia que existe de 
ordenar el crecimiento de La Sa
gra son las principales conclusio
nes que se pueden extraer de la se
gunda conferencia celebrada en la 
tarde de ayer en la Sala Capitular

El autor del ‘Estudio de análisis de población’, Carlos Llés. /david Pérez

dos primeras ponencias sobre los 
trabajos del POM.

En su intervención, Carlos Llés 
explicó, no sólo la evolución y 
perspectivas demográficas, sino 
también la metodología y conclu
siones de las investigaciones so
bre calidad de vida y equipamien
tos de la ciudad.

En este sentido, los toledanos 
creen -y así lo confirman los indi
cadores empleados- que tienen un 
nivel alto de calidad de vida. «Ex
presan algún problema, sobre lo
do, en relación a la movilidad, aun
que, por otra parte, esto ocurre en 
la mayoría de las ciudades de si

del Ayuntamiento de Toledo.
En este caso, el autor del estu

dio ‘Una estrategia para Toledo en 
el sistema central de ciudades’, Jo
sé María Ezquiaga, manifestó a es
te diario que, además de la apre
miante actuación, fuera de la com
petencia del Consistorio, que 
precisan localidades como Illes
cas, también es preciso que la ca
pital regional no pierda el tren de 
las nuevas inversiones que va a re
cibir.

En concreto que, de esta ma

milar tamaño». Según Llés, el que 
en Toledo el 45 por ciento de los 
hogares cuente con más de un 
vehículo -por encima de la media 
nacional- es una cuestión a tener 
en cuenta a la hora de valorar la si
tuación del tráfico.

Por otro lado, en relación a los 
equipamientos, el informe con
cluye que no existen grandes défi
cits. La excepción son las dotacio
nes de proximidad, esto es, guar
derías, centros de día yjardines. 
Son, tal y como comentó el profe
sor de la universidad madrileña, 
las dotaciones que más se utilizan 
para medir la calidad de vida. Así

nera, Toledo sea con Madrid lo que 
Guadalajara -el Corredor del He
nares- es con la capital del país.

De hecho, en relación al estu
dio de ampliación y mejora del Po
lígono Industrial de Santa María 
de Benquerencia que contempla 
del Plan de Ordenación Munici
pal, Ezquiaga indicó que «es el ca
mino acertado», aunque, para ello, 
«sería precisa también la ayuda de 
la Junta de Comunidades».

«Nuestra visión global es opti
mista. Toledo tiene condiciones

DATOS CONCRETOS

► VEGA BAJA

Las máquinas trabajan ya.

►Inmigración. La dudad 
cuenta en estos momentos con 
una tasa de inmigración muy 
baja -entorno al 5 por ciento- y 
con niveles de tolerancia eleva
dos.

►Nivel de vida, ei estudio 
también detalla que el 50 por 
ciento de la población trabaja 
en la administración pública; 
que sólo el 6 por ciento de las 
familias afirma no llegar a fin de 
mes; y que muchos adultos, 
más de la media nacional, 
cuentan con estudios universi
tarios.

las cosas, en la capital regional ha
bría pocas guarderías y centros de 
día (las primeras instalaciones ha
rían falta, sobre todo, en el Casco y 
en la zona norte) . Además, Toledo 
plantea una carencia de parques y 
jardines y, más importante que es
to, un mal mantenimiento de los 
mismos.

«Es una ciudad con un nivel 
bueno de dotación de equipa
mientos, más aún cuando tene
mos en cuenta todas las reservas 
previstas. En términos generales, 
donde hay más déficit es donde el 
POM prevé actuar para evitar di
chos desajustes».

ambientales y de posición para ser 
una ciudad potente y creemos que 
esto es bueno para Toledo y para 
el conjunto de Castilla-La Man
cha», añadió el segundo ponente 
de estas conferencias.

UNION FENOSA

EMVB y FCC 
firman el acta 
de replanteo con 
el que se inicia 
la urbanización

LT. / TOLEDO

Representantes de la Empre
sa Municipal ‘Vega Baja’ de 
Toledo y de la adjudicataria 
de la dirección de obras FCC 
Construcción S.A. firmaron 
ayer en la capital castellano- 
manchega el acta de replan
teo por la que se comienza 
oficialmente el proceso de 
construcción de la urbaniza
ción.

Según informó la citada 
Empresa Municipal ‘Vega Ba
ja’ tras la firma del acta se co
menzará a mover tierras en 
los primeros días de diciem
bre -tal y como ya avanzó es
te periódico-, dando así co
mienzo a las obras de la ur
banización, que se 
prolongarán aproximada
mente durante un total de 17 
meses.

Las obras del ‘Proyecto de 
Urbanización de la Vega Baja 
de Toledo’, recuerda la Em
presa Municipal, se adjudi- 
carón por un importe de 
20.083.285 euros a la empre
sa FCC Construcción SA.

RESTOS. La firma del citado 
acta se produce apenas dos 
semanas después de que se 
iniciasen los trabajos arqueo
lógicos previos a la urbaniza
ción. Dos arqueólogos par
tían de las catas llevadas a ca
bo en 2001 y sacaban a la luz 
los primeros restos de época 
visigoda.

•HOMBRES, MUJERES Y PUNTO' 
Relación de Premiados con 

entradas dobles

UNION FENOSA

Ectamos mejorantJo la 
eatidad dai «umMstrd 
«fiietrto», y pare U -, 
pue«ta an mareba d» 
nuestras insUlacíonea 
y eperscianes de 
maníMiimtenio nos 
vemos oWigadas a 
suspender M «««Meis 
en los tugares, lesnas 
y horas que se indican.

■

DOMINGO, 21 DE NOVIEMBRE:
Sonia Sánchez-Paíencia Merino
Vteente 1. Sánchez-Rodríguez 

Juan Antonio Cobisal
Miguel Muñoz Sánchez 

Susana Orgaz Ariza

JUEVES, 18 DE NOVIEMBRE: 
José Diaz Velázquez 

Almudena Vera 
Paloma Díaz

VIERNES, 19 DE NOVIEMBRE DE 2004
Desde las 9.30 a las 10.30 horas y desde las 12.00 a las 

13.00 horas.

POBLACIÓN AFECTADA: Almorox
CALLES: Urb. Pinar de Almorox I y H fase 

instalación: Centro de Transformación 45CJ38-Urb. El Pinar ly 

45CJ39 Urb. El Pinar I1-. por mantenimiento y mejora en redes.

MUY AGRADECIDOS 
POR ^COLABORACION 

Las Uness se consderarin en tensión, por si tos trabajos 
terminaswi antes de las horas Indicsdas.

EaUHnos frieiorando ie 
c«li4«ít tf«t #«m«nístTo 
«Uarr». y p«ra l« 
puest.i en n’mfctw de 
nuestras iasíatíaorws 
y epi^acionea de 
manteniíTúenta has, 
versos afatigadas s 
Auspimear d servido 
en tas lugares, ^chas 
y horas que se indican.

SÁBADO. 20 DE NOVIEMBRE DE 2004.

Desde las 8.00 a Las 10.00 horas.

POBLACIÓN AFECTADA: Méntrida.
CALLES: Urb. San Roque 1 y 2, Cmno. San 
Roque. Avda. La Sotana, Callejón Alicantina. 
Joaquín González, Pozancas. Torrijos, Espoz 
y Mina, Bilbao y Ctra. Ocaña.
Línea 0 instalación: Corte en centro de trans
formación 45CF88-C00PCN0 San Roque, por 
trabajos de mejora y mantenimiento en redes.

HUY MSRADECIDOS 
P0R5U COLABORACION 

Les Ibeas se cortsiderarin en tensiáru por si los habajos 
terminssen antes de las horas indicadas.



12TOLEDO LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 18 DE NOVIEMBRE DE 2004

PANORAMA

ACCIDENTE

Cae una puerta del 
Mercado y aplasta el pie 
a una mujer de 62 años
J. MONROY / TOLEDO

La caída de un portalón de la 
entrada principal del Mercado 
de Minoristas aplastó ayer el 
pie a una mujer de 62 años, que 
se encontraba en esos momen
tos a la espera de la apertura de 
las instalaciones.

El accidente se produjo a las 
nueve en punto de la mañana, 
cuando un operario del merca
do estaba procediendo a la 
apertura de las puertas exterio
res del recinto, metálicas y bas
tante deterioradas. Según ex
plicaron testigos presenciales, 
el joven que estaba abriendo se 
dio cuenta de que comenzaba 
a caer la estructura metálica, 
razón por la que la pudo des
viar con la rodilla, y consiguió 
que tan sólo dañara a la mujer 
en el pie. Él también tuvo que 
ser atendido de esta articula
ción.

Unas vecinas observan el lugar del accidente. /VICTOR ballesteros

CONSEJO C. DEL PODER JUDICIAL 

Conceden la Cruz 
de San Raimundo 
de Peñafort a 
Vicente Rouco

EI Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) ha con
cedido la Cruz de San Rai
mundo de Peñafort de Pri
mera Orden al presidente de 
la Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Tribunal 
Superior de Justicia de Cas
tilla La Mancha (TSJCM), Vi
cente Rouco Rodríguez, to
ledano, por «los méritos que 
concurren en su carrera pro
fesional».
Según informó ayer el 
TSJCM, Rouco, que presidi
rá esta instancia judicial de 
forma provisional, recibirá 
la condecoración de manos 
del actual presidente, Emi
lio Frías, nombrado magis
trado de la Sala Tercera del 
Tribunal Supremo, ante la 
Sala de Gobierno de ese Tri
bunal Superior de Justicia. 
Vicente Rouco Rodríguez, 
nacido en la Puebla de Mon
talbán, casado y padre de

Sin embargo, no pudo evi
tar que la puerta aplastara el pie 
ala mujer. Inmediatamente, los 
comerciantes avisaron al servi
cio de urgencias del 112, quien 
les dio instrucciones para que 
no movieran del lugar a la ac
cidentada. En apenas diez mi
nutos, llegó hasta allí su ambu
lancia medicalizada, con base 
en Toledo, que trasladó a la ac
cidentada hasta el Hospital Vir
gen de la Salud. Su pronóstico 
en primera instancia fue una 
fractura de tobillo.

Las puertas exteriores del 
Mercado, metálicas y de gran 
peso, estaban sujetas a la pared 
por una estructura de idéntico 
material, que soportaba las bi
sagras. Estaba sujeto a la pared 
por unos tornillos. Seda la cir
cunstancia de que la puerta ha
bía sufrido una revisión este 
mismo verano. 

dos hijas, ingresó en la ca
rrera judicial en 1982 y es 
ma^strado desde 1987.

INCIDENCIAS

Dos accidentes de cir
culación en la capital se 
saldan con daños mate
riales ■ Dos vehículos coli
sionaron el pasado martes en 
la calle Ocaña con el resultado 
de daños materiales. Al suceso, 
que tuvo lugar a las 12,35 horas 
de la mañana según informó 
ayer la Policía Local de Toledo, 
se le suma el accidente de cir
culación registrado el mismo 
día en la glorieta del Salto del 
Caballo. Según las mismas 
fuentes, a las 18,30 horas se 
produjo una salida de vía con 
el resultado de daños materia
les.

TRIBUNALES

Confirmada la pena de 
120 euros de multa por 
insultar a un policía 
cuando Iba a detenerle 
■ La Audiencia de Toledo ha 
confirmado la pena de 120 eu
ros de multa a un individuo por 
una falta contra el orden públi
co cometida cuando insultó a 
los agentes de la Policía Nacio
nal que procedieron a su deten
ción después de que se inten
tara cometer un robo en un bar 
de Talavera de la Reina.

►SUCESOS

La delegada de Gobierno, Carmen Valmorisco, junto a dos mandos de la Guardia Civil, contemplando el alijo incautado, /o. Pérez

X

X

Valmorisco felicita a la 
Guardia Civil por el éxito 
de la 'Operación Disco'
La policía judicial de Torrijos desarticula una red de tráfico de éxtasis que 
operaba en la discoteca ‘Radical’, tras cuatro meses de investigaciones

• Los agentes se incautan 
de unas 33.000 pastillas 
de éxtasis y 49 gramos de 
cocaína, entre otras sus
tancias. El importe total 
del alijo de droga ascien
de a 366.900 euros.

M.G. / TOLEDO

La delegada de Gobierno en Castí- 
Ua-La Mancha, Carmen Valmoris
co, aprovechó su visita a las insta
laciones de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Toledo para felici
tar públicamente ai Cuerpo, que la 
semana pasada logró desarticular 
una red de tráfico de drogas orga
nizada que operaba en la discoteca 
‘Radical’, de Rielves, tras investigar 
durante más de cuatro meses las 
operaciones, que comenzaban en 
Holanda, pasaban por Madrid y 
Fuenlabrada, antes de traficar en la 
provincia de Toledo.

El Equipo de Policía Judicial de 
la Guardia Civil de Torrijos, con la 
ayuda de la Policía Local de Fuen
labrada, ha detenido a once perso
nas, jóvenes de edades compren
didas entre los 1.8 y los 26 años, en
tre los que se encuentran varios 
vecinos de Fuenlabrada, un marro
quí y un holandés; y se ha incauta
do, entre otras sustancias, de unas 
33.000 pastillas de éxtasis, valora
das en 360.758 euros, 49 gramos de 
cocaína, por un valor de 3.030 eu
ros, 500 gramos de marihuana y 149 
gramos de MDMA, por valor de 
1.625 euros. Se calcula que el im
porte total del alijo intervenido as
ciende a 366.900 euros.

Por su parte, Valmorisco desta

có la importancia de esta opera
ción, ya que la droga incautada es 
la más utilizada por los jóvenes, res
ponsable también de accidentes de 
tráfico y alteraciones de la conduc
ta.

MODUS OPERANDI. La red orga
nizada enviaba una persona a Ho
landa para adquirir una gran can
tidad de pastillas de éxtasis, que ca
muflaba las bolsas en dobles 
fondos de vehículos hasta Madrid.

LA OPERACIÓN

►Sustancias. La Guardia civil 
se incauta de 33.097 pastillas 
de éxtasis, valoradas en 
360.758 euros; 49 gramos de 
cocaína, por importe de 3.030 
euros; 14.9 gramos de MDMA, 
por un importe de 1.625 euros; 
500 gramos de marihuana, va
lorados en 1.425 euros, 5 gra
mos de hachís y 20 ampollas 
de hormonas del crecimiento y 
esteroides. El valor total del ali
jo de droga asciende a 366.900 
euros.

►Objetos. .os agentes requi
saron 20.385 euros, 20 teléfo
nos móviles, un ordenador por
tátil, 1 CPU de ordenador, cua
tro balanzas de precisión para 
pesar droga, numerosas carti
llas bancarias, utensilios para el 
corte y la dosificación de cocaí
na, gran cantidad de bolsas de 
plástico pequeñas con cierre 
hermético, siete turismos, una 
motocicleta y un vehículo quad.

A su llegada, se distribuían a varios 
vendedores de la capital y provin
cia, y éstos a su vez negociaban con 
cantidades más pequeñas que dis
tribuían a ‘correos’, de manera que, 
si las Fuerzas de Seguridad dete
nían a estos ‘cameUos’ no pudiera 
desarticularse la red.

La investigación, denominada, 
‘Operación Disco’, se inició el pasa
do 11 de julio, tras efectuar el Equi
po de Policía Judicial de la Guardia 
Civil de Torrijos un servicio para lo
calizar el posible tráfico de sustan
cias estupefacientes en el aparca
miento de la discoteca ‘Radical'. Esa 
madrugada se descubrió a un indi
viduo que ofrecía pastillas de éxta
sis a los jóvenes que accedían al re
cinto. Los agentes le siguieron y 
comprobaron que muchos jóvenes 
se acercaban al vehículo del sospe
choso para comprar pastillas. La 
detención de este joven, de 25 años, 
y poco más tarde de otro integran
te de la red, que actuaba en el inte
rior de la discoteca, puso sobre la 
pista a la Guardia Civü.

El resto de detenciones se pro
dujeron meses después. El 10 de oc
tubre, los agentes observaron a otro 
individuo en la discoteca, vecino de 
Miguelturra, que realizaba ‘pases’. 
Con la detención de este tercer jo
ven, la operación, bajo la supervi
sión del Juzgado de Instrucción nú
mero 1 de Torrijos, se dirigió a des
cubrir al vendedor de la droga y a 
los correos. Una semana más tarde, 
la Guardia Civil descubrió el vehí
culo del vendedor, vecino de Fuen
labrada y se intervino su turismo. 
Las investigaciones condujeron 
más tarde a un piso en esta locali
dad y al resto de detenciones.
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VIVIR
TOLED O

Una ‘Ofrenda ciudadana’ 
que une lazos con Marruecos
La exposición, ubicada en el Centro Cultural de San Clemente, muestra los cubos que un grupo 
de ciudadanos marroquíes crearon para trasmitir la solidaridad por el ii-M al pueblo español

C.M./ TOLEDO

1 arte es un vehículo inmejora
ble para trasladar sentimien

tos y mensajes de la forma más 
universal. Este principio fue el se
guido por un grupo de ONGs ma
rroquíes que manifestaron su so
lidaridad con el pueblo español 
tras los atentados del 11 de marzo 
en Madrid con la puesta en mar
cha de un proyecto cultural que 
afianzará las relaciones entre paí
ses vecinos. Para ello comenzaron 
a dar forma a un mural compues
to por 192 cubos pintados por ar
tistas, intelectuales y ciudadanos 
de diversos puntos de Marruecos 
y que ahora, una vez mostrada en 
Madrid, se exponen en el Centro 
Cultural San Clemente a instan
cias de la Diputación. Toledo es, 
así, la primera ciudad en recoger 
esta ‘Ofrenda ciudadana' que será 
itinerante por todo el país.

José Manuel Tofiño, presidente 
de la Diputación, recogió la pro
puesta con la satisfacción de cola
borar «en la unión de dos pueblos 
en el amor, la solidaridad y el tra
bajo», un objetivo que no queda 
ahí porque, como señaló, «esta ex
posición debe tener algo de Tole
do». Este deseo va a ser posible 
porque los visitantes tienen a su 
disposición las cartulinas y el ma
terial necesario para que «puedan 
dejar su impronta» en este home
naje recíproco. Los mensajes sur
gidos en Toledo pasarán a formar 
parte de la muestra en su itineran- 
cia y destino final.

Carmen Romero, ex diputada 
nacional y presidenta del Círculo 
Mediterráneo, presentó la muestra 
repasando los pasos recorridos por 
este proyecto que surgió en Ma
rruecos y que, en respuesta, propi
ció una serie de encuentros en Es
paña enfocados al «acercamiento 
de ambas sociedades». Fructificó 
el intercambio y el afán por con
solidar las relaciones en la creación 
de un Comité de Apoyo a la ‘Ofren
da Ciudadana’ en el que está inte
grada la Asociación de Víctimas del 
11-M. La unión y la ofrenda se con
virtió en el Manifiesto Sadaqa (ma
nifiesto de la amistad) que aboga 
por «incrementar los sentimientos 
de tolerancia, solidaridad e inte
gración» a través del mensaje, des
tacó Romero, «todos somos vícti
mas del terrorismo», este es el me
jor gesto porque «también ellos 
fueron víctimas».

POR UNA NUEVA COOPERACIÓN. 
La presidenta del ‘Círculo Medite
rráneo’ consideró que esta «inicia
tiva surgida desde un pueblo que 
ha sufrido el terrorismo» incita un

José Manuel Tofiño, presidente de la Diputación, con Carmen Romero, presidenta del ‘Círculo Mediterráneo’. / vIctor ballesteros

1

Respuestas de afecto al pueblo marroquí desde Toledo. / Víctor ballesteros

ir lazos más estrechos con Marrue
cos, un país vecino del que «tan 
sólo nos separan 14 kilómetros» 
en una regenerada cooperación 
«de otros signo». Sobre todo cuan
do «éramos muchos los que está
bamos preocupados» por el mo
mento en el que se encontraban 
las relaciones, «primero por la po
lítica del Gobierno de Aznar y lue
go por algo más profundo como 
es la ignorancia y hasta cierto des
precio hacia Marruecos».

En este sentido, los encuentros 
euro-magrebíes fueron el foro des
de los que se fomentó y se quiso 
organizar un movimiento que 
aunque espontáneo ya está reco
giendo sus frutos en España y tam
bién, de manera espontánea. Así, 

por ejemplo, en Málaga ha surgi
do la iniciativa de crear 40 cubos 
para «ser enviados a Casablanca», 
lo que configura una especie de 
‘pasa la bola’, un «movimiento ciu
dadano» a través del que «reforzar 
los lazos para luchar contra el te
rror», una propuesta a la que se 
une Toledo. Y es que, como pun
tualizó Carmen Romero, «es im
prescindible situar el debate ge
nerado por los atentados en una 
relación entre países, no en tomo 
a un conflicto religioso o cultural».

El destino de los cubos y de las 
distintas obras que surjan a raíz de 
la itinerancia de la exposición to
davía no se conoce, de hecho, de
be ser la Asociación de Víctimas 
del Terrorismo la que decida su 

destino final, hasta entonces Ro
mero cree que «el mejor destino 
de las piezas es este recorrido», y 
no sólo para que sean vistas «sino 
para que animen a crear iniciati
vas de solidaridad con el pueblo 
de Marruecos».

JUSTA TOLERANCIA. Contem
plando de frente determinadas 
respuestas sociales ante el fenó
meno de la inmigración, Carmen 
Romero reflejó las realidades de 
Marruecos, Argelia o Túnez como 
países que comienzan ahora a cre
cer porque tiene un gran poten
cial de futuro y úna población jo
ven que «posibilita que Europa re
juvenezca». Este fenómeno 
«normal que debería ser normal» 
ayuda «a nuestro país» de la mis
ma forma que «a nosotros nos 
ayudaron cuando tuvimos que 
emigrar a Alemania».

Recordando el pasado reciente 
del país, recogió el testigo de lo que 
hoy recibe España señalando los 
nexos de unión entre ambos pue
blos y ‘denunciando’ «el patrimo
nio abandonado» existe en Ma
rruecos «y que no está lo suficien
temente valorado» sobre todo 
cuando «tenemos un futuro com
partido». La inauguración de la ex
posición instalada en el Centro 
Cultural San Clemente fue el lugar 
adecuado para «hacer una llama
da de atención para que entre to
dos hagamos más» porque «ellos 
necesitan nuestra solidaridad».

!► TRIPLE COLABORACIÓN

Los yacimientos 
de la Edad de 
Bronce existentes 
en Bargas serán 
investigados
LT / TOLEDO

La Diputación Provincial de 
Toledo y la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en cola
boración con el Ayuntamien
to de Bargas, van a desarrollar 
un proyecto de investigación 
y formación en los yacimien
tos arqueológicos de la Edad 
de Bronce, dentro de un pro
grama para conocer la evolu
ción del poblamiento duran
te ese periodo.

El proyecto tiene también 
como finalidad la mejor for
mación de los alumnos de la 
Facultad de Humanidades de 
Toledo. Con esta finalidad, la 
Diputación pone a disposi
ción del proyecto los servicios 
del Instituto de Historia del 
Consejo Superior de Investi
gaciones Científicas (CSIC), 

tde acuerdo con el convenio 
ifirmado entre este organismo 
Íyla Institución provincial.
! La Institución provincial 

contribuye, así, a la financia
ción de los gastos de docu
mentación, alojamiento y 
transportes, mientras que el 
Ayuntamiento de Bargas ges
tionará los permisos perti
nentes y aportará determina
das infraestructuras y herra
mientas. Por su parte, la 
UCLM aporta el personal ne
cesario entre sus alumnos pa
ra llevar a cabo los trabajos 
arqueológicos.

El proyecto tiene una du
ración prevista de cuatro 
años, que pueden ser prorro
gados. El acuerdo entre la Di
putación de Toledo y el Insti
tuto de Historia del CSIC in
cluye el estudio de la 
evolución del poblamiento 
durante la Edad de Bronce en 
el término municipal de Bar
gas así como la descripción 
de los asentamientos de la 
Edad de Bronce. Además, 
procipia la reconstrucción 
paleoeconóraica del territo
rio en la Edad de Bronce y la 
definición del modelo socio- 
político de las comunidades 
que habitaron en el término 
municipal de Bargas.

El CSIC se encargará del 
registro cartográfico del terri
torio, la extracción, prepara
ción y análisis de las mues
tras paleoecológicas, los aná
lisis de los restos 
arqueometalúrgicos y recur
sos naturales minerales de los 
yacimientos, así como la 
puesta a disposición de sus 
laboratorios durante los cua
tro años de vigencia del 
acuerdo. La Diputación, por 
su parte, aportará sus insta
laciones del Centro de Estu
dios Juan de Mariana.

M.C.D.
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►FUTURO ►UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

Los directores de 
Magisterio de la 
UCLM se reúnen 
para debatir 
sobre su materia
LT. / TOLEDO

Consensuar una postura co
mún para la Conferencia de 
Decanos y Directores de Cen
tros con Títulos de Educa
ción, que se celebrará en San
tiago de Compostela del 22 ai 
24 de noviembre, es el objeti
vo de la reunión que han 
mantenido los equipos direc
tivos de las cuatro Escuelas 
Universitarias de Magisterio 
de la UCLM.

Los miembros de la ‘con
ferencia regional’ han acor
dado que el encuentro nacio
nal debe ser de 'Decanos y 
Directores de Centros con Tí
tulos de Maestro’, sin perjui
cio de que se puedan sumar 
también Educación Social, 
Psicopedagogía y Pedagogía. 
Los ‘formadores de maestros’ 
creen también que la redac
ción de los estatutos de la 
conferencia puede esperar, 
porque el momento de cam
bio en las titulaciones que se 
está viviendo, de cara a la 
convergencia europea, no es 
el más propicio para hacerlo.

Además, también trata
ron de revisar y homogenei
zar, en lo posible, los criterios 
de evaluación del ‘Prácticum’ 
en los cuatro centros. Por 
otro lado se acordó proponer 
un grupo de trabajo con per
sonas de los cuatro centros 
para que diseñen un ‘Máster 
en Educación Especial y 
Atención a la Diversidad’. Fi
nalmente, se completó la re
unión con el estudio de la do
ble titulación en Magisterio, 
para que un diplomado pue
da obtener una segunda ti
tulación cursando, a lo largo 
de un año, un total de unos 
70 créditos. Este último 
acuerdo está pendiente de 
una próxima reunión.

Cámara y UCLM apuestan 
por una cultura del Arbitraje
Un convenio de colaboración, firmado ayer, proporcionará a los estudiantes de Derecho la 
posibilidad de formarse en el Arbitraje Mercantil como un mecanismo de uso extrajudicial

• La firma cumple con los 
objetivos de promover la 
cultura arbitral, promocio
nar a los profesionales ha
cia su estudio, así como 
facilitar a los futuros letra
dos formación.

MARÍA MENÉNDEZ / TOLEDO

La Universidad de Castilla-La 
Mancha, los Colegios de Aboga
dos de Toledo y Talavera de la Rei
na y la Cámara de Comercio de 
Toledo sellaron en la jornada de 
ayer un convenio de colabora
ción para la «promoción y forma
ción en el Arbitraje» como pro
ceso para la resolución de con
flictos mercantiles. El convenio, 
que renueva el suscrito en el año 
91, supone el compromiso de es
tas instituciones para dotar a es
te mecanismo un «uso extrajudi
cial», explica el vicedecano del 
Colegio de Abogados de Toledo 
José Sánchez.

Así, el acto celebrado ayer su
pone el cumplimiento de tres ob
jetivos principales. Difundir el 
contenido del convenio y promo
ver la cultura arbitral en la socie
dad, promocionar a los profesio
nales del derecho hacia el estu
dio del arbitraje, así como 
facilitar a los futuros letrados la 
formación suficiente para hacer 
frente a este proceso, son algu
nas de las metas que pretende al
canzar esta firma, según Feman
do Jerez, presidente de la Cáma
ra. Por este motivo. Jerez apuntó 
que «la Cámara no va a regatear

Imagen del momento de la firma entre la UCLM, la Cámara de Comercio y los colegios de abogados de Toledo y Talavera. /v.B.

Formación y __  
r Docencia

en medios para dar servicio y va
lor para nuestros negocios».

FORMACIÓN E INVESTIGACIÓN.
Por su parte, la vicerrectora del 
Campus de Toledo, Evangelina 
Aranda, mostró su satisfacción 
«porque este convenio nos permi
te conseguir uno de los retos plan
teados que no es otro que avanzar 
en formación e investigación». Y es 
que, «estamos contribuyendo de 
forma directa al crecimiento eco
nómico de la región», sentenció.

Aranda señala 
que cumple con el 

objetivo de
avanzar en 
formación e 
investigación

El arbitraje mercantil es un me
dio de solución de los conflictos 
mercantiles y que supone una se
rie de ventajas a los empresarios 
tales como imparcialidad y profe
sionalidad, confidencialidad y es
pecialización de los procedimien
tos que administra la Corte de Ar- 
bitraje de Toledo, rapidez y 
economía y eficacia. «Se trata de 
crear una cultura del arbitraje si
milar a la de otros países en los que 
cuenta con una s hondas raíces», 
concluye Jerez.

►MÚSICA

Los sonidos más retro de La 
Vacazul llegan hoy al Pícaro
El grupo tocará ante su público toledano las canciones de su último 
trabajo ‘Vienen tiempos’ • El precio de las entradas es de cinco euros

LT. / TOLEDO

El grupo La Vacazul llenará en la 
noche de hoy de rock el café tea
tro Pícaro en el concierto que ofre
cerá a partir de las 23,00 horas. Las 
canciones de su último trabajo, 
‘Vienen tiempos’ estarán presen
tes en un concierto que deleitará 
a los toledanos gracias a la frescu
ra de las melodías que aporta la 
música en directo. La banda 
apuesta en este trabajo por los so
nidos retro actualizados. El prota
gonismo se reparte entre guita
rras, órgano Hammond, moogs 
piano y una base contundente 

acompañando unas melodía y le
tras muy cuidadas. Y es que. La Va
cazul hace y toca rock con con
tundencia, directo al público, con 
la frescura de las melodías cuan
do surgen espontáneas, y la im
provisación como baza de su di
recto. La instrumentación parte 
de sonidos vintage con gran.im- 
portancia del ógano Hammond.

INTEMPORALES. Las letras de es
te grupo tratan de temas de todos 
los días, de la calle, del aquí y el 
ahora, de la gente... La música y 
los textos de este grupo son in

temporales, dicen algunas críti
cas. La mejor forma de conocer al 
grupo es sin duda el directo, don
de cabe la improvisación, los de- 
sarroUos instrumentales y los te
mas toman otra dimensión sono
ra, por eso el concierto de esta 
noche en Toledo es una buena 
oportunidad para acercarse a su 
estilo.

La Vacazul nació en el año 1995 
con un disco, producido por ellos 
mismos y mezclado por Deme 
Gómez, que les permitió girar por 
salas de pequeño aforo de todo el 
país. El single ‘Plástico’ dio nom-

La Vacazul acaba de publicar su último disco, /lt.

bre y sintonía a algún programa 
de radio.

Actualmente es un disco muy 
buscado por los fans de la banda 
y en él participaron Rodrigo y Javi 
de Superskunk (el grupo herma
no), que en aquel momento for
maban parte de la banda. Ahora, 

nueve años y cuatro discos des
pués, pasan a formar parte del se
llo ‘V2’ y trabajan con su produc
tor Daniel Alcover, para grabar su 
cuarto álbum, que acaba de ver la 
luz.

El precio de las entradas as
ciende a cinco euros.
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► RELIGIÓN

Unas jornadas 
arciprestales se 
centran en la 
situación de la 
familia

Los mayores analizan su 
papel en la sociedad actual

LA TRIBUNA / TALAVERA 

Durante tres días se llevarán 
a cabo en Talavera unas Jor
nadas Arciprestales de la Fa
milia que estarán centradas 
en una serie de conferencias, 
así como también contarán 
con un día festivo con diver
sas actividades programadas 
para los niños.

La primera de las confe
rencias tendrá lugar hoy a las 
20,00 horas en el Salón del 
Centro Cultural CCM 'San 
Prudencio’ donde el abogado 
Jaime Urcelay Alonso y Patri
cia Martínez de Urcelay, pro
fesora de Psicología de la Uni
versidad San Pablo-CEU de 
Madrid, serán los encargados 
de esta primera conferencia, 
en la que se centrarán en el 
tema 'Amor y sexualidad. El 
matrimonio'.

Por su parte, María Luen
go de la Torre, licenciada en 
Ciencias de la Información, y 
especialista en cine, hablará 
a los asistentes a su ponencia 
sobre 'La familia ante el cine 
actual’. Esta segunda confe
rencia se llevará a cabo de la 
misma manera en el Salón 
del Centro Cultural CCM ‘San 
Prudencio’ a partir de las 
20,00 horas.

Para facilitar la asistencia 
de todas aquellas personas 
interesadas en acudir a algu
na de estas dos ponencias, se 
habilitará un servicio de 
guardería en el centro duran
te las conferencias programa
das. Durante las conferencias 
las familias dispondrán de 
una guardería en el colegio de 
San Prudencio.

DÍA FESTIVO. Para ñnalizar 
estas jomadas, se ha dedica
do el sábado como día festi
vo, para el que se han progra
mado diversas actividades 
para entretener a los padres y 
a los hijos, que se llevarán a 
cabo en la parroquia de 
Nuestra Señora del Pilar.

Alas 17,30 horas comen
zará una conferencia a cargo 
de José Rico Pavés, sacerdote 
y profesor del Estudio Teoló
gico de San Udefonso. Duran
te esta conferencia, que ver
sará sobre 'La Eucaristía en la 
vida de la familia’, habrá tam
bién actividades dedicadas 
para los niños.A las ocho de 
la tarde, Alfonso Ramírez, de
legado diocesano de Familia 
y Vida, presidirá una misa en 
la parroquia de Nuestra Se
ñora del Pilar, en la que de la 
misma manera se procederá 
a una oración por la familia.

Las XI11 Jornadas de Participación de Mayores que se celebran en el Centro Social Castilla-La 
Mancha debaten sobre la figura del mayor en la sociedad y las nuevas tecnologías

• Los mayores reflexiona
ron ayer sobre el volunta
riado y el asociacionismo 
y, hoy, continuarán con la 
Universidad de Mayores y 
la incorporación de las 
nuevas tecnologías.

LOLA MORÁN / TALAVERA

Las XIII Jornadas de Participación 
de Mayores comenzaron ayer en 
el centro social polivalente Casti
lla-La Mancha con el fin de anali
zar y debatir el nuevo papel de los 
mayores en la sociedad actual. 
«Todavía nos funcionan unos es
quemas mentales que asociamos 
al mayor, con alguien que ya está 
en proceso de retirada», comentó 
el alcalde, José Francisco Rivas, 
que fue, junto con la concejala de 
Bienestar Social, Raquel Díaz Illes
cas, el encargado de inaugurar es
ta nueva edición de una iniciativa 
que, en esta ocasión, tiene como 
objetivo valorar el importante pa
pel que hoy en día ejercen en la so
ciedad los mayores. «No se puede 
estar en la clave de hace unos 
años, del arrinconamiento del ma
yor», destacó Rivas.

«Es una sociedad que ha de or
ganizarse y estructurarse conside
rando, y muy mucho, el papel pro
tagonista de nuestros mayores», 
señaló Rivas, como también apun
tó a la ampliación de las expecta
tivas de vida y la mejora de la cali
dad de vida de los mayores. De la 
misma manera, el alcalde se refi
rió a las cerca de 12.000 personas 
mayores de 65 años que residen 
en la ciudad, de las que destacó su 
disponibilidad para entregar su 
experiencia, «no sólo a favor de 
otros mayores, sino también de 
personas no mayores».

Rivas quiso destacar también 
la importante contribución de los 
mayores a esta sociedad: «Hay que 
ver la cantidad de aportaciones 
que pueden hacemos personas 
hoy consideradas mayores, pero 
que desde luego sus cualidades y 
condiciones físicas, intelectuales, 
ganas de vivir y de contribuir son 
extraordinarias», apuntó.

En este sentido, el alcalde de
claró también que si se aportan es
tas experiencias al servicio de los 
demás la satisfacción es mayor. 
«Son tanto en el campo de cono
cimientos, de habilidades, de cir
cunstancias, por los que se han 
movido nuestros mayores, que es
tán dispuestos a que no se les que
de para sí, sino a ponerlas al servi
cio de los demás», manifestó. Por

El alcalde y la concejala de Bienestar Social inauguraron ayer estas jornadas que continúan esta mañana. / MANU reino

este motivo, Rivas afirmó: «Hay 
muchos aspectos de los que, sin 
ánimo egoísta, aprovecharse de 
nuestros mayores».

PONENCIAS INAUGURALES. 
Durante los dos días que com
prenden estas jornadas, se lleva
rán a cabo una serie de ponencias 
centradas en los diferentes ámbi
tos de participación de este colec
tivo social. Así, en el día de ayer.

«No se puede 
estar en la clave 

de hace unos 
años, del 

arrinconamiento 
del mayor»

n Charlas para mayores ___________ ________

Durante el primer día de las jomadas se llevó a cabo una reflexión en tor
no al papel de los mayores en su trabajo de voluntario, a través de la ex
periencia de las Asociaciones UDP, con su coordinador Juan Esteban Cu
lebra, y ACOTE, con los coordinadores Manuel González Reyes y Manuel 
Cayuela Manzanera. Tras esta ponencia, se llevó a cabo otra centrada en 
el asociacionismo en la ciudad, a cargo de José Velasco, representante 
del Consejo Local de Mayores.

Las jornadas continúan hoy con la intervención de Inmaculada He
rranz Aguayo y Juan Lirio Castro, que hablarán sobre lor mayores en la 
Universidad, a través de la experiencia de la Universidad ‘José Sarama- 
go\ Tras un descanso, los mayores conocerán de la mano de Estela Ma
teos Ramos, técnico del servicio de teleasistencia de Cruz Roja, la incor
poración de las nuevas tecnologías en la vida cotidiana del mayor. LM.

Manuel González Reyes, Manuel 
Cayuela Manzanera y Juan Este
ban Culebra, los dos primeros re
presentantes de la asociación UDP 
y el tercero de ellos de ACOTE, re
flexionaron en torno al papel de 
los mayores en los trabajos de vo
luntariado

Por su parte, José Velasco fue el 
encargado de la segunda ponen
cia del día, en la que comentó su 
experiencia en lo que se refiere al 
asociacionismo en la ciudad, a tra
vés de su participación en el Con
sejo Local de Mayores.

JORNADA DE HOY. Las jomadas 
continúan a lo largo de esta ma
ñana con una ponencia que ver
sará acerca de la experiencia de la 
Universidad de Mayores ‘José Sa- 
ramago’ ,así como también una 
voluntaria de Cruz Roja analizará 
después la incorporación de las 
nuevas tecnologías en la vida coti
diana de los mayores. Tras estas 
dos ponencias, a la una se clausu
rará esta XIII edición con un vino 
español.

opinión talavera vivir toledo provincia región 
españa economía mercados mundo deportes 
sociedad cultura pasatiempos clasificados servicios 
agenda tiempo restaurantes cartelera televisión 
talavera vivir toledo provincia opinión talavera vivir ... toda la actualidad
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►CUERVA

El Consistorio reconoce que el cierre 
del hogar ha sido «precipitado»
La edil de Servicios Sociales comentó que la decisión del cierre fue una llamada de atención 
a la Delegación de la junta, quien tiene que informar de cuál es la Junta directiva legítima

Villarrubia

• La concejal en el Consis
torio de Cuerva lamentó 
que se haya politizado el 
tema y apuntó que «ha 
habido mucha gente que 
se ha aprovechado de mu
chas cosas».

JORGE FRAGUAS / TOLEDO

Ana Isabel Rodríguez, concejal 
de Bienestar Social del Ayunta
miento de Cuerva, decidió poner 
fin ayer a las acusaciones de los 
pensionistas de la Asociación 
‘San Pedro’ sobre el Consistorio y 
dijo que el cierre del hogar viene 
dado porque ellos no conocen 
quiénes son los miembros de la 
Junta.

Rodríguez señaló que la Dele
gación de la Junta todavía no ha 
remitido el escrito que confirma a 
David Rubio como presidente de 
la Asociación y que ante la duda, 
el cierre.

La edil reconoce que «nos he
mos precipitado», aunque infor
mó de que ambos presidentes es
taban advertidos de que el cierre 
se produciría si no se ponían de 
acuerdo. Si bien no son los presi
dentes los que se tienen que po
ner de acuerdo sino que es la De
legación la que ha de confirmar 
quién es el presidente legítimo, 
de ahí la precipitación, puesto 
que con una llamada habría sido 
suficiente, aunque Rodríguez 
sostiene que el alcalde remitió 
varios escritos a Diputación y 
Junta para ver qué podía hacer 
ante la situación y que no fueron 
contestados.

En este sentido, la forma de 
actuar del alcalde, dijo la titular

Los jubilados volverán a dormir hoy en el hogar./DAViD Pérez

de Servicios Sociales, fue drásti
ca, pero necesaria como forma 
de llamar la atención ante la De
legación.

Asimismo, la concejala sostie
ne que antes de que se produjeran 
las últimas elecciones en la Aso
ciación, el grupo 'popular’ les pro
puso su ayuda porque «lo que no 
queríamos es que hubiera enfren
tamientos», una mediación que 
Rodríguez asegura ambos ‘presi
dentes’ rechazaron.

«Yo lo que pido es que el or
ganismo competente nos ayu
de», manifestó Rodríguez, que 
reconoció no saber a qué orga-

Con la de la 
madrugada pasada 

ya son tres las 
noches que los 

ancianos duermen 
en el hogar

nismo le compete el registro de 
asociaciones.

«Ha habido mucha gente que 
se ha aprovechado de muchas co
sas y yo no defiendo a ninguno», 
aseguró la edil, quien anunció 
que la Corporación se va a reunir 
para ver qué pueden hacer con 
este asunto que se ha ido de las 
manos. «Se ha politizado», se la
mentó.

LOS JUBILADOS. Por su parte, 
con la de la madrugada pasada, ya 
son tres las noches que los jubila
dos de la localidad han ‘dormido’ 
en las dependencias del hogar.

El delegado provincial de Bie
nestar Social, Tomás Villarru
bia, comentó a La Tribur.a que 
el problema del cierre del hogar 
del jubilado ‘San Pedro’ es es
trictamente competencia muni
cipal y que ninguna administra
ción puede intervenir, puesto 
que la ley no permite minar la 
autonomía de los ayuntamien
tos en aquellos temas que son 
competenda única y exdusiva 
de los municipios.

Villarrubia apuntó que él no 
tenía conodmiento de que los 
andanos hayan remitido un es
crito de la Delegadón de la Junta 
advirtiendo de la situación. En 
cualquier caso sería vano, si bien 
dijo que si ambas partes lo soli
citaran se podría mediar de algu
na mana-a, pero sólo para fevo- 
recer el diálogo, en ningún caso 
para tomar medidas al respecto.

A pesar de todo, el delegado 
confesó sentir «vergüenza aje
na» de que en un pueblo se 
puedan provocar situaciones de 
este tipo. Considera que es «ca
er muy bajo».

Villarrubia expresó su deseo 
de que el asunto se resuelva 
con ia mayor celeridad posible e 
insistió en que ha de ser el diá
logo el que ponga fin a ya varias 
noches de vigilia de varías de
cenas de personas mayores, 
antes de que se produzcan s¡- 
tuadones que entrañen peligro 
para la salud de los ‘rebeldes’.

Según Rubio, el martes fueron 
20 los jubilados que se quedaron 
en el recinto y ayer y esta madru
gada, alguno más. «Estamos ca
lentitos», expresó el presidente de 
la Asociación, que aseguró que van 
a seguir ahí hasta que la situación 
se aclare.

Juegan a las cartas, debaten so
bre la situación y de vez en cuan
do dan alguna cabezada, y vuelta 
a la tertulia, aunque las noches se 
hacen largas cuando sólo dispo
nen de unos cuantos sillones para 
descansar sus experimentadas 
piernas. Esta noche volverán a 
‘dormir’ en su ‘hogar’.

►ECONOMÍA

Junta e instaladores eléctricos 
analizan la situación del sector
LT. / TOLEDO

Conocer opiniones, plantear ini
ciativas y ofrecer soluciones a po
sibles problemas del sector de ins
taladores eléctricos de la provincia 
de Toledo fue el objetivo principal 
de la reunión que mantuvo ayer el 
delegado provincial de Industria y 
Tecnología, Jesús Velázquez, con 
directivos de la Asociación Provin
cial de Instaladores Eléctricos de 
Toledo (Apiet).

Un encuentro convocado por 
el delegado en el que estuvieron 
presentes el presidente de Apiet, 
Sabino de Diego, el vocal de la aso
ciación, Enrique Esteban, y ia ge

rente, Concha del Prado. También 
asistió por parte de la Delegación 
Provincial de Industria y Tecnolo
gía el jefe de servicio de Industria 
y Energía, Francisco Pablo Alonso.

Velázquez les transmitió la im
portancia que el Gobierno regio
nal da a los sectores productivos y 
profesionales. Además, les animó 
a continuar apostando por la cali
dad en el trabajo que realizan, al
go que, según manifestó, se viene 
detectando por las nulas reclama
ciones que existen de los usuarios 
en este sector.

Por su parte, el presidente de 
Apiet reconoció que los electricis-:< 

tas de la provincia están satisfe
chos y felicitó a la Delegación «por 
la agilidad y el trato que dan a los 
usuarios».

Entre otros de los asuntos que 
se plantearon figura el retraso que 
algunos proyectos tienen debido a 
los estudios de impacto ambiental 
que deben que realizarse. En este 
punto, el delegado se comprometió 
a estudiar con el delegado de Me
dio Ambiente la forma en que estos 
trámites podrían ser agilizados.

Así mismo, se analizó la inci
dencia que está teniendo la ejecu
ción de los boletines de baja ten
sión a través del programa ‘e-Dice’.

En la reunión se planteó el retraso de algunos proyectos por el impacto ambiental./LT,

Los presentes concluyeron que 
aún no está muy generalizado den
tro del sector, aunque es en Toledo 
donde se está haciendo un mayor 
uso-Velázquez instó a la Asocia

ción a que continuaran informan
do y motivando a los profesionales 
del sector para su empleo, ya que 
está demostrado que se trata de un 
instrumento rápido y eficaz.



iSPROVINCIA LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 18 DE NOVIEMBRE DE 2004

^ PANORAMA

►YUNCLER

El ex-alcalde de Yuncler (d.) está acusado de un presunto delito de prevaricación./'YOLANDA lancha

Un olvido de los tribunales 
pospone el juicio a Sánchez
El juzgado no solicitó al Ayuntamiento la remisión de un documento que 
demuestra que el ex-alcade estaba de baja cuando ocurrieron los hechos

LOS YÉBENES

Villarrubia dice que los 
mayores contribuyen a 
que la región sea solidaria

• Sánchez abría delinqui
do supuestamente al re
trasar una moción de cen
sura en 1998. Por ello, el 
Ministerio Fiscal solicita 
inhabilitación de cargo 
público por ocho años.

JORGE FRACUAS/EFE / TOLEDO 
Un olvido del Juzgado de lo Penal 
número dos de Toledo impidió 
que ayer se pudiera celebrar el jui
cio previsto contra el ex alcalde de 
Yuncler, Ángel Sánchez, por un 
presunto delito de prevaricación 
que habría cometido al retrasar el 
debate de una moción de censura 
en 1998.

El problema es que el Juzgado 
no solicitó al Ayuntamiento el do
cumento que demuestra que Sán
chez estaba de baja en el Consis
torio en aquellos momentos, una 
prueba presentada por la defensa 
y admitida por los tribunales. Al 
no contarse con el documento el 
juicio no puedo salir adelante, 
aunque está previsto que se lleve a 
cabo el próximo día 15 de diciem
bre a las 11.30 horas.

Con el hecho de ayer parece 
demostrarse que este juicio va pa
ra largo, especialmente porque los 
juzgados de Illescas ya lo archiva
ron en dos ocasiones y tuvo que 
ser la Audiencia Provincial la que 
lo reabriera.

Si finalmente se celebra el día 
15, el acusado podría ser absuelto 
por el juez o declinarse éste por se
guir la petición del Ministerio Fis
cal, que solicita una pena de inha
bilitación para el ejercicio de car
go público por un periodo de ocho 
años, pena que la acusación parti
cular eleva a diez.

Los hechos por los que se juz

gará al ex-alcalde, hoy concejal de 
Medio Ambiente en la localidad, 
ocurrieron en marzo de 1998, 
cuando tres ediles de la Agrupa
ción Independiente de Yuncler, 
dos del PP y un tránsfuga del PSOE 
suscribieron una moción de cen
sura contra el ahora portavoz del 
PSOE, que quedó en minoría.

DESALOJO. La suspensión de 
funciones de la entonces secreta
ria de la corporación, Josefa Do- 
chao, que ganó una querella con
tra Sánchez, primero, y el retraso 
de diez meses en la celebración del

URI

Juan José Ruiz.

Juan José Ruiz, ex-alcalde de Yun- 
der (URI) en esta legislatura, acom
pañado por otros miembros de su 
partido, acudió ayer a la delegación 
de Urbanismo para reunirse con el 
delegado, Francisco Miguel Puer
tas, con el objetivo de ¡nformarle de 
la aprobación en el último Pleno de 
un convenio para un PAU que esta
ría induido en un POM que aún no 
ha sido aprobado por la Comisión 
Provindai de Urbanismo, comentó 
a La Tribuna Ruiz.

Según apuntó el ex-alcalde, el

Pleno que debía debatir sobre la 
moción de censura pospusieron 
su desalojo de la Alcaldía, que fi
nalmente se produjo en enero de 
1999.

La acusación particular será 
ejercida por los antiguos conceja
les que presentaron la moción 
(ninguno forma ya parte de la Cor
poración) y está previsto que tes
tifiquen 15 personas, al menos ese 
número de testigos era el que fi
guraba ayer en la puerta del Juz
gado, entre ellos la esposa de Sán
chez, Emiliana Sánchez, y el mé
dico de la localidad.

delegado les informó de que iba a 
ponerse en contacto con su homó
logo en Administraciones Públicas 
para tratar de que se anule la apro
bación de dicho PAU.

El objetivo es que Urbanismo 
solicite al Consistorio la documen
tación del convenio para demos
trar que existen irregularidades, ya 
que los miembros del URI sostie
nen que el precio del aprovecha
miento tipo se estableció con un 
precio muy inferior al habitual, un 
hecho que criticaron Sánchez y sus 
compañeros de partido y que, se
gún dicen, motivó que se incre
mentara de un día para otro, sin 
avisar con el tiempo establecido a 
la oposición de dicho cambio, a 
pesar de que iba ser uno de los 
puntos del orden del día de la se
sión plenaria.

Después de la reunión con el 
delegado de Urbanismo, los afilia
dos del URI acudieron a Adminis
traciones Públicas para informar 
de estos mismos hechos, aunque 
la entrevista se pospuso por no en
contrarse el delegado.

LT. / TOLEDO

Más de 300 mayores de Los Yé
benes, Mora, Manzaneque y 
Sonseca participaron el pasado 
martes en el Encuentro Comar
cal Solidario de Mayores que 
acogió Los Yébenes demos
trando, una vez más, su faceta 
solidaria, ya que en el transcur
so de esta cita se hizo entrega 
de un donativo a la Asociación 
de Daño Cerebral de Castilla- 
La Mancha.

Esa solidaridad mostrada 
por los mayores es destacada y 
reconocida por el Gobierno re
gional, tal y como afirmó el de
legado de Bienestar Social, To
más Villarrubia, quien quiso 
participar en este encuentro or
ganizado por los Servicios So
ciales del Ayuntamiento.

Durante su intervención, Vi- 
Uarrubia alentó a los presentes a 
continuar con esta «actividad 
creativa y solidaria» y resaltó que 
los mayores de Toledo contribu

El delegado de Bienestar Social reiteró su compromiso con los mayores./L.T.

VILLACAÑAS

Dos conciertos 
para conmemorar 
a Santa Cecilia

El 22 de noviembre se cele
bra Santa Cecilia, patrona de 
los músicos. Como viene 
siendo habitual, se festeja 
con un concierto a cargo de 
la Banda Municipal de Villa- 
cañas. Este concierto tendrá 
lugar el sábado a las 17:30 
horas en el Teatro Municipal 
'Miguel de Cervantes’. Ade
más, es una de las activida
des enmarcadas dentro de la 
XIV Semana Cultural organi
zada por la Asociación Amas 
de Hogar’. Pero la Santa tam
bién estará presente en el 
concierto de Solistas de la Es
cuela Municipal de Música, 
que se celebra por segunda 
vez. Será a las 19:00 horas en 
el Teatro Municipal 'Miguel 
de Cervantes’ el día 22.
VILLACAÑAS

La Concejalía de Juven
tud organiza una charla 
sobre vivienda ■ El próxi
mo sábado la Concejalía de Ju

yen a que «nuestra región sea 
una de las más solidarias de Es
paña», al tiempo que recordaba 
que nuestra Comunidad Autó
noma ha sido pionera en inicia
tivas como la de destinar el 0,7% 
a programas de cooperación.

Además, el delegado reiteró 
el compromiso del Ejecutivo 
autómico con el colectivo de 
mayores, asegurando que «tra
bajamos y continuaremos tra
bajando por ofrecer los mejo
res servicios y porque disfruten 
de una vida digna y adecuada a 
sus necesidades».

Villarrubia también dirigió 
palabras de reconocimiento y 
agradecimiento a la Asociación 
de Daño Cerebral de Castilla- 
La Mancha y a su presidenta, 
Carmen Cabello, por su entre
ga y la importante labor que es
tá realizando dando a conocer 
lo que supone esta enfermedad 
en quienes la padecen y en sus 
familiares. 

ventud, a través del Punto de In
formación Juvenil, ha organiza
do una charla sobre vivienda, 
dirigida a jóvenes. Una experta 
del Consejo de la Juventud se 
desplazará hasta Villacañas pa
ra explicar a los jóvenes todo lo 
que necesiten saber sobre sub
venciones, impuestos y trámi
tes a realizar para la compra de 
una casa. Además, responderá 
a las preguntas individuales. Las 
personas interesadas en asistir 
tienen que confirmar su asis
tencia llamando al Punto de In
formación Juvenil al teléfono 
925- 56 03 42. La charla comien
za a las 10.30 en la antigua Casa 
de la Cultura.

VILLACAÑAS

A la venta las entradas 
para el concierto de Da
vid de María ■ Ya se han 
puesto a la venta las entradas 
para el concierto de David de 
María en Villacañas el próximo 
7 de diciembre. El concierto se 
celebrará en el Polideportivo 
Municipal y el coste de la en
trada oscila los 8 euros, para 
aquellos que dispongan de car
net joven; 10 euros para los que 
la compren anticipada: y 12 en 
taquilla. El punto de venta está 
en el Ayuntamiento en horario 
de 8:00 a 15:00 horas.
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CONSUEGRA

En el programa han participado chavales de entre 16 y 17 años./c.s.
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Casi un centenar de jóvenes rompe 
con sus mitos sobre los malos tratos
Los alumnos han trabajado en una labor de correspondencia con los mitos esbozados por 
ellos y otros que ha aportado desde la organización, y con la realidad que les corresponde

El Centro de la mujer de Con
suegra junto con el Ayunta
miento, la Junta, el Instituto de 
la Mujer y el programa Equal 
han organizado distintas activi
dades con motivo del ‘Día Inter
nacional contra la violencia ha
cia las mujeres', que se celebra 
el 25 de noviembre, basadas an
te todo en la «prevención». 
Desde el Centro de la Mujer, El
vira Mateo, manifestaba que es
te año se intenta educar en la 
prevendón a jóvenes, hombres 
y mujeres.

Distintos especialistas cola
borarán en este programa de 
actividades que el próximo 
martes ofrece una charla infor
mativa para saber si se pueden 
predecir los comportamientos 
violentos que correrá a cargo de 
la psicóloga Amalia Barrera.

El 25 de noviembre en el 
programa de la radio municipal 
‘Así es la vida’ se leerá un mani
fiesto contra la violencia de gé
nero y habrá un coloquio en el 
que se hará un repaso a las últi
mas actuadones en el tema.

El mismo día por la tarde se 
podrá asistir al vídeo-forum ‘Te 
doy mis ojos’, de Iciar Bollaín, 
basado en el tema y que tendrá 
aforo limitado, entrada gratuita 
y tertulia con café y pastas.

El sábado 27 las mujeres se 
sumarán al viaje que se hará a 
Talavera para asistir al acto ins- 
titudonai del Día Internacional 
a>ntra la Violenda hada las 
Mujeres que promueve la Junta.

Las actividades conduirán 
con la representadón de ‘Como 
si fuera esta noche’, de Grada 
Morales, en el antiguo conven
to de los Padres Frandscanos y 
la entrada será gratuita.

• Los estudiantes han rea
lizado unos test previos 
de los que se ha extraído 
como conclusión que tie
nen unos conocimientos 
acerca de los malos tratos 
versados en mitos.

CONSUELO SÁNCHEZ / CONSUEGRA 

Un elevado porcentaje de alum
nos del Instituto de Educación Se
cundaria 'Consaburum’ de Con
suegra, de edades comprendidas 
entre los 16ylos 17 años, mantie
ne ciertos mitos, muy influencia
das por los medios de comunica
ción, acerca de los malos tratos 
que no se corresponden con la 
realidad. En este sentido, el Cen
tro de la Mujer de este municipio, 
el Centro Social y el Departamen
to de Orientación del instituto in
tentan deshacerlos. según infor
maba desde el Centro de la Mujer, 
Elvira Mateo.

Por ello, al menos 90 jóvenes 
de primero de Bachillerato asisten 
en grupos de 30 alumnos, a un ta
ller que lleva por título ‘Mitos y 
Realidades’ y que se está impar
tiendo los miércoles con el objeti
vo de que «rompan los mitos exis
tentes sobre los malos tratos 
aprendiendo la realidad».

Elvira Mateo manifestaba que 
antes de organizar la actividad es

tos jóvenes han pasado un test a 
través del que se ha podido saber 
la idea que tienen sobre la proble
mática de los malos tratos.

Centro de la Mujer, Centro So
cial y Departamento de Orienta
ción han concluido, tras el estudio 
de estos test, que la mayoría de los 
chavales tienen unos conocimien
tos acerca de los malos tratos ver
sados en ciertos mitos.

«Los mitos que más se han repe
tido, en la contestación a este test, 
han sido que los malos tratos se dan 
en clases bajas o que sólo hay malos 
tratos en el matrimonio. También se 
ha podido observar que no han re
currido a que los malos tratos se 
puedan dar en personas de su edad. 
Estos jóvenes sí tienen aprendidas 
ciertas frases que se escuchan a tra
vés de los medios de comunicación, 
sobre todo, relacionadas con los ma
los tratos como el distinguir entre 
maltrato físico o psíquico».

Los organizadores, programa
ron el taller a partir de este test, 
«que ante todo tiene un objetivo 
preventivo», teniendo en cuenta 
las necesidades vistas.

Los alumnos han trabajado en 
una labor de correspondencia 
con los mitos esbozados por ellos 
mismos y otros que se han apor
tado desde la organización, y con 
la realidad que pertenece a cada 
uno de ellos.

Este aprendizaje se ha llevado

Cerca del 8o por ciento de las mujeres son violadas por quienes confían. /d.péREZ

a cabo a través de un juego por 
parejas, en el que había que rela
cionar el mito con su realidad: 
después se ha debatido sobre al
gunos de eUos.

Así se ha tratado el mito de que 
«si ha ocurrido una vez no ocurrirá 
más» frente a su realidad de que 
nunca es sólo una vez, ya que con 
el tiempo la situación empeora y 
va en aumento. También aborda
ron el de que «sólo cierto tipo de 
hombres maltratan a sus parejas y 
la mayoría de las veces en sectores 
socioeconómicos bajos», frente a 
la realidad de que no existe un mal- 
tratador típico y que en él no in

fluye la edad, la fuerza, la raza, re
ligión o temperamento.

Otro de los aspectos abordados 
al que acuden muchos jóvenes es 
que «los hombres que maltratan 
son violentos por naturaleza o en
fermos mentales», pero la realidad 
es que no existe relación entre en
fermedad mental y violencia do
méstica, ya que sólo un diez por 
ciento los casos presentan una en
fermedad mental.

Los jóvenes también tenían en
tendido que la violencia domésti
ca tiene por causa el alcohol, cuan
do éste y las drogas se consideran 
factores de riesgo que pueden po- 
.9 ,i.U «xJlVÁi^ 11 -J.H J^i I L.^«.

tenciar la violencia, pero en malos 
tratos se ha demostrado que mu
chos de los maltratadores no con
sumen estas drogas.

Respecto a los malos tratos por 
violación, entre la población joven 
se cree que se producen a manos 
de extraños, cuando en realidad en 
muchos casos, cerca de un 80 por 
ciento, las mujeres son violadas por 
aquellos en los que confían, inclu
so su propio marido, porque nin
guna mujer puede ser obligada a 
realizar actos sexuales indeseados.

Al menos 14 mitos y realidades 
han sido enfrentadas en este taUer 
para despejar dudas entre los jóve
nes, quienes también han recibido 
un díptico para que sepan cómo 
detectar una relación desigual o de 
poder por parte de la pareja. Los 
alumnos han aprendido con él que 
la relación de pareja es de control y 
de poder desigual cuando la otra 
persona le prohíbe salir, ponerse 
cierta ropa, manifiesta celos, le pre
siona para tener relaciones sexua
les, le empuja o golpea, le controla 
el dinero, le insulta o grita, no con
sidera sus sugerencias o ideas, to
ma todas las decisiones o piensa 
que el hombre es de la calle y la mu
jer de la casa.

El taller contiene una última 
parte que será un test que volverá 
a pasar por los alumnos que han 
asistido para comprobar si ha cua
jado esta tarea de prevención.
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El alcalde de Illescas, junto a otros miembros de la Corporación y responsables del nuevo centro comercial, recorrieron ayer las instalaciones. / R.c.
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Mercadona abre supermercado y 
genera 39 puestos de trabajo fijos
José Manuel Tofiño, alcalde de Illescas, presidió ayer el acto de inauguración oficial y visitó las 
instalaciones. Con este ya son 53 los centros que posee en la región, n de ellos en Toledo

• Al igual que en el resto 
de los centros de Merca- 
dona, los clientes de Illes
cas se beneficiarán del sis
tema comercial S.P.B.
(Siempre Precios Bajos), 
exclusivo de la compañía.

RUBÉN CAÑOy ILLESCAS 

Mercadona abre hoy al público su 
primera superficie comercial en 
Illescas. Con esta apertura, la enti
dad pasa a gestionar 53 tiendas en 
Castilla-La Mancha, repartidas de 
la siguiente forma: 21 en Ciudad 
Real, 14 en Albacete, 11 en Toledo, 
4 en Cuenca y 3 en Guadalajara. En 
el territorio peninsular Mercadona 
está presente en 43 provincias de 
14 comunidades autónomas, con 
un total de 840 tiendas.

La nueva tienda de Illescas, si
tuada en la calle Talavera, ha su
puesto una inversión de 1’6 millo
nes de euros y ha generado 39 em
pleos fijos, cubiertos por personas 
de la zona. El centro cuenta con 
una superficie de sala de ventas de 
1.400 metros cuadrados, distribui
dos entre las secciones de carni
cería, pescadería, frutas y verdu
ras, charcutería, horno, alimenta
ción, droguería y perfumería, y 
dispone además de 45 plazas de 
aparcamiento para los clientes.

En el ejercicio anterior, la ca
dena de supermercados alcanzó 
una facturación de 7.220 millones 
de euros. La plantilla está com-

Mercadona ofrece sus mejores productos bajo el lema de que «la calidad no tiene por qué ser más cara»/R.c.

•1

puesta por más de 48.000 perso
nas, todas ellas fijas.

22 PUESTOS DIARIOS. En Cas
tilla-La Mancha la cifra se eleva a 
2.400 personas. En el ejercicio 
2003 la compañía ha incorporado 
a su plantilla 8.200 personas de 
las cuales 390 han correspondido 
a la región castellano manchega 
confirmando su condición de 
empresa líder en el ámbito nacio
nal en la creación de empleo es

table al generar 22 puestos de tra
bajo diarios.

Al igual que en el resto de los 
centros de Mercadona, los clien
tes de la nueva tienda de Illescas 
se beneficiarán del sistema comer
cial S.EB. (Siempre Precios Bajos), 
exclusivo de la compañía y que 
consiste en aplicar, siempre y a to
dos los productos, los precios más 
reducidos posibles de forma per
manente.

Este sistema, en contraposi

ción al tradicional de ofertas, per
mite garantizar a los clientes la 
mejor relación calidad/precio 
constante en su cesta de la com
pra y en todos los productos ad
quiridos. Esta estrategia, puesta 
en marcha en 1993, ha marcado la 
evolución de la historia más re
ciente de la compañía y resume la 
esencia de su filosofía: «El cliente 
es lo más importante para Merca
dona y la calidad no tiene por qué 
ser más cara».

LA SAGRA

El viento reactivó 
los incendios 
de pastos en 
la comarca la 
semana pasada
R.C./ILLESCAS

El viento que azotó la comarca 
durante algunos días de la se
mana pasada provocó la reac
tivación de fuegos de pastos en 
diferentes localidades de la 
provincia, según explicaron 
fuentes del Cuerpo de Protec
ción Civil-Bomberos Volunta
rios de Illescas. Este último 
municipio, Yuncos, Cedillo del 
Condado 0 El Viso de San Juan 
fueron los términos poblacio
nales afectados por incendios 
que en todos los casos se extin
guieron por dotaciones del co
lectivo ülescano.

En la carretera comarcal 
que une Illescas y Yuncos tuvo 
lugar uno de los sucesos que 
estuvo a punto de saldarse con 
importantes daños materiales 
puesto que se registró en las 
cercanías de una fábrica de 
muebles de madera. Estas ac
tuaciones en fuegos de pastos 
se han intercalado con dos 
asistencias para sofocar la que
ma de dos vehículos. Uno de 
ellos, presuntamente un acto 
vandálico, fue incendiado en 
la calle Donantes de Sangre de 
Illescas y el otro en la vía inte
rurbana entre Cedillo y Casa
rrubios, un turismo, que pro
bablemente fuera robado.

CARRANQUE

El Consistorio 
aumenta la 
seguridad con 4 
plazas de Policía

R.C. / CARRANQUE

El Consistorio que preside 
Alejandro Pompa de Mingo 
ha decidido incrementar la 
seguridad en el término po
blacional con la incorpora
ción de cuatro policías loca
les. Según fue expuesto en el 
Boletín Oficial de la Provin
cia, a las pruebas de selec
ción, regidas por las bases ofi
ciales, se presentaron un to
tal de 81 aspirantes, de los 
que resultarán elegidos los 
cuatro oficiales admitidos pa
ra prestar su labor en un mu
nicipio, hasta el momento sin 
cuerpo de Policía Local.

El aumento de población 
de esta localidad es la prin
cipal causa de la necesidad 
de reforzar la atención en el 
ámbito de seguridad ciuda
dana.
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►TORRIJOS

Los estudiantes llenan las salas 
para disfrutar con películas sociales
Dado el éxito cosechado con las proyecciones, algunos profesores de los centros educativos 
participantes han mostrado su interés porque ésta se convierta en una actividad más duradera

• Desde 'Lurriiére’ inciden 
en que se mezcla la educa
ción y ia diversión, pues en 
todo momento se busca 
que sea una actividad ame
na, que fijará mucho más 
los conceptos.

NURIA NIETO / TORRIJOS

La Fundación Lumiére, en su la
bor de promoción del cine, se fija 
de forma especial en la formación 
de los jóvenes espectadores y en 
esta línea está desarrollando en 
Torrijos actividades complemen
tarias al 1 Festival Internacional de 
Cine Social, dirigiéndose a la po
blación infantil y adolescente, a 
través de dos bloques, propuestas 
para los colegios y los institutos.

Con los más pequeños, alum
nos de los centros La ViUa y Santí
simo Cristo de la Sangre, durante 
tres días, desde el lunes y hasta ayer, 
se han hecho proyecciones de pe
lículas que fomentan valores como 
la amistad, el respeto, el valor, la ge
nerosidad o el amor y que luego 
son comentadas, a través de deba
te y de unas ñchas que rellenan los 
niños, incluso a través de dibujos 
los que no saben aún escribir.

Más de 1.250 niños, junto con 
sus profesores, han participado en 
horario escolar en estas ‘Jornadas 
de cine infantil y educación en va
lores’. El lunes, más de 300 alum
nos menores de 5 años vieron ‘El 
viaje de los cuellilargos’, el martes 
fue ‘Hermano oso’ para primero y 
segundo, reuniendo a más de 650 
espectadores, y ayer otros 300 más 
mayores vieron ‘Me llaman Radio'.

Desde ‘Lumiére’ inciden en que 
se mezcla la educación y la diver
sión, pues en todo momento se bus
ca que sea una actividad amena, que 
fijará mucho más los conceptos.

Las salas estuvieron en todo momento «abarrotadas>»./LT

Por su parte, los institutos Juan 
de Padilla y Alonso de Covarrubias, 
con 24 alumnos de cada centro, 
son los protagonistas del taller de 
guión cinematográfico, que dura 
una semana y que ha tenido muy 
buena aceptación. Una monitora 
y un director de cine, Eduardo Car
doso, imparten este módulo en el 
que se sumerge a los participantes 
en la cara menos conocida del ci
ne, que pone al descubierto equi
pos numerosos de personas que 
trabajan juntos durante el rodaje.

Lucía Ugena, secretaria técnica 
de la Fundación, transmitía su sa
tisfacción por la buena marcha de 
las actividades, ya que «hemos teni
do la sala de proyección abarrota
da», y adelanta que a raíz del taller 
de guión, «tenemos idea de montar 
un equipo entre los jóvenes, repar
tiendo las profesiones que intervie-

A través de las proyecciones se pretenden fomentar valores./LT

nen en una película y eligiendo un 
guión para hacer un corto y tenerlo 
preparado para que se presente al 
n Festival de Cine» en 2005.

Algunos profesores han mani
festado su interés por que el taller 
se convierta en una actividad de 
mayor duración.

► TORRIJOS

j Hall de los multicines ‘Benidorm’.

\ ‘En el mundo a
i cada rato’ abrirá 
las proyecciones 
de los filmes del 
Festival de Cine

NURIA NIETO / TORRIJOS

]El programa de proyecciones 
|de los 10 largometrajes y los 

16 cortometrajes que forman 
la oferta del Festival de Cine 
Social de Torrijos arranca hoy. 
La película encargada de la 
apertura será un preestreno 
nacional, el documental ‘En 
el mundo a cada rato’, produ
cida por Tus Ojos y por 
Unicef, y compuesta por va
rias historias que abordan te
mas prioritarios para la orga
nización, de la mano de Chus 
Gutiérrez, Javier Fesser, Patri
cia Ferreira, Pere Joan Ventu
ra y Javier Corchera.

A la premiére, a las 20:30 
horas, asistirán miembros de 
la ONGy varios de los direc
tores, aunque antes se verá el 
corto ganador del premio 
‘Unicef’, ‘Soldaditos de latón’, 
de Gabriel Velázquez.

Hasta el día 24, se proyec
tarán además ‘Horas de luz’, 
’El señor Ibrahim y las flores 
del Corán’, 'Perseguidos’, ‘Nie
tos’, 'Station Agent’ (Vías Cru
zadas), ‘Osama’, ‘4“ Planta’, 
‘Quiero ser como Beckham’, 
‘Las hueUas que devuelve el 
mar’, en dos días diferentes.

También los cortos se pa
sarán varios días, uno prece
diendo a cada película. Hay 
bonos a la venta en los mul
ticines ‘Benidorm’ para to
dos los pases por sólo 6 eu
ros. Y de forma individual, la 
entrada cuesta 1 '5 euros.

►TORRIJOS

NURIA NIETO / TORRIJOS

El desconcierto era ayer aún pal
pable en Torrijos en relación a la 
situación del agua, que anteayer 
comenzó a desprender un fuerte 
olor a gasóleo en algunos barrios 
del pueblo y que se ha ido suavi
zando paulatinamente, aunque 
persistiendo. De nuevo el Ayunta
miento ha querido indicar que los 
análisis no han detectado toxici
dad ni peligro para la salud en el 
líquido elemento, aunque se está 
a la espera de los resultados de 
otras pruebas más exhaustivas, 
que podrían tardar varios días.

El Consistorio se puso en con
tacto con la Consejería de Sanidad 
de la Junta que, tras tomar mues
tras, no decidió prohibir el consu
mo del agua.

La alcaldesa recomienda no 
beber donde el agua huela
La medida es únicamente preventiva puesto que los análisis realizados 
por la Consejería de Sanidad demuestran que no hay toxicidad

«Puede deberse a una bolsa de 
aire tras un corte, que se mezcla 
con el agua en las tuberías a efec
tos olorosos. La población debe 
estar tranquila, los análisis han si
do normales, no hay ningún ries
go para la salud, pero, como ante 
cualquier duda, es importante 
prevenir que en los sitios donde

esté apareciendo olor, recomen
damos que las familias eviten su 
consumo», explica la alcaldesa 
Mercedes Giner.

La alarma se concretó entre los 
vecinos en forma de rumores y 
conjeturas, llegándose a escuchar 
la posibilidad de un sabotaje con 
vertidos intencionados en los po-

ZOS que dan suministro a la pobla
ción, algo totalmente desmentido 
y descartado desde las fuentes 
municipales.

«La medida de no beber el agua 
es totalmente preventiva. Estare
mos en contacto permanente con 
los vecinos para dar las noticias 
pertinentes al respecto», remata

Giner, recordando que no hay pro
blema alguno a la hora de la du
cha o las tareas de limpieza coti
diana.

Tras consultar con varios esta
blecimientos y supermercados de 
Torrijos, en relación a un posible 
incremento de la venta de agua 
embotellada, las respuestas frie
ron dispares y si en uno indicaron 
que la situación había disparado 
las ventas hasta el triple de unos 
días normales, en otro aseguraban 
que la tónica era la normalidad, 
sin que se pudieran destacar un 
especial abastecimiento de agua.

Como el problema está locali
zado en varios puntos concretos 
de Torrijos, es posible que la dife
rencia radique en la proximidad 
con barrios afectados por el olor.
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►HÍPER «AZUL TALAVERA»

El Ayuntamiento 
decidirá hoy si 
recurre el auto del 
TSJ contra el híper
Cambio de planes. Una reunión con el experto en Derecho 
Administrativo Luciano Parejo ha hecho replantearse al Equipo de 
Gobierno la primera intención anunciada de no recurrir é! último 
auto judicial. Hoy se conocerá la decisión final del Consistorio

Dimisión de Rivas. El nuevo varapalo que ha supuesto el 
último auto por el que se anula la subasta del híper ha llevado al PP 
a pedir la «dimisión» del alcalde, José Francisco Rivas, quien «ha 
demostrado que no es capaz de solucionar este embrollo judicial»

• 24 horas después de que 
el portavoz municipal insis
tiera en la idea de que el 
Ayuntamiento no iba a re
currir el auto, las declaracio
nes de Rivas han supuesto 
un giro de 18o grados.

GEMMA GONZÁLEZ/ TALAVERA

La primera intención manifestada 
por el Ayuntamiento de no recurrir 
el último auto emitido por el Tri
bunal Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha (TSJCLM) después 
de conocer el contenido de este do
cumento se ha quedado en eso, en 
una intención. Y es que, tras la en
trevista mantenida el martes entre 
el alcalde, José Francisco Rivas, y el 
catedrático de Derecho Adminis
trativo de la Universidad Carlos ni 
de Madrid, Luciano Parejo, el asun
to ha dado un giro copernicano, 
hasta el punto de que el Consisto
rio puede finalmente presentar re
curso contra ese último pronun
ciamiento judicial.

Este cambio de planes fue su
gerido ayer por el alcalde, quien en 
declaraciones a los medios de co
municación manifestó que «sí» 
existe la posibilidad de recurrir», ya 
que hay circunstancias que «se nos 
han hecho ver, analizadas con se
renidad y con frialdad y sobre todo 
con mucho rigor», precisó Rivas, 
para añadir que «cuando menos 
son dignas de tener muy en cuen

ta», tanto por el interés general, co
mo por el interés de la ciudad.

La máxima autoridad munici
pal se refirió al encuentro con Lu
ciano Parejo, «una de las figuras 
más importantes en Derecho Ad
ministrativo de nuestro país», y la 
persona que desde hace varios me
ses viene asesorando al Consisto
rio talaverano en todos los aspec
tos legales relativos a la gran super
ficie comercial «Azul Talavera». 
Reunión que ha hecho replantear
se al Equipo de Gobierno la prime
ra intención manifestada la sema
na pasada y que provocó el anun
cio realizado ayer por Rivas, 
emplazando a los periodistas a la 
jomada de hoy, momento en el que 
el Equipo de Gobierno explicará la 
decisión definitiva.

DIMISIÓN DEL ALCALDE. Tam
bién ayer se produjeron las prime
ras manifestaciones realizadas por 
el Grupo Municipal Popular en re
lación a los últimos acontecimien
tos sobre el híper. La portavoz de la 
oposición compareció en rueda de 
prensa para pedir la dimisión del 
alcalde talaverano. Ajuicio de Car
men Riolobos «Rivas tiene la res
ponsabilidad moral de dimitir por
que ha causado perjuicios irrepa
rables a los intereses de los 
talaveranos». También se refirió a 
la «actitud hostil y de enfrenta
miento» que el Equipo de Gobier
no ha mantenido hacia los tribu
nales desde el año 2000.

En opinión de la jefa de la opo
sición «Rivas ha echado un pulso ai 
Tribunal Superior de Justicia y lo 
ha perdido, y cuando un político 
daña los intereses de los ciudada
nos que le han votado debe dimi
tir», sostuvo Riolobos para añadir 
que el alcalde «debe irse y dejar que 
otra persona aporte una solución», 
pues a su juicio Rivas «ha demos
trado que no es capaz de enmen
dar un error», afirmó.

En este punto Riolobos recono
ció que el Partido Popular cometió 
un error en el año 1997, cuando ad
judicó el híper de forma ilegal a la 
empresa Gad Gelco. Un error que 
sin embargo calificó de «subsana
ble» y que el Equipo de Gobierno 
encabezado por Rivas «ha conver
tido, con prepotencia y soberbia, 
en un problema gravísimo y en un 
embrollo judicial», aseguró.

La portavoz popular hizo un re
paso a las numerosas actuaciones 
-unas 49, según sus cálculos- que 
se han llevado a cabo en torno al 
híper desde abril del año 2000, 
cuando el TSJ dictó la sentencia que 
declaraba nula la adjudicación de 
la gran superficie comercial a la 
empresa Gad Gelco. Un amplio re
sumen en el que Riolobos citó sen
tencias, autos y declaraciones rea
lizadas tanto por el alcalde como 
por el portavoz del Equipo de Go
bierno.

Carmen Riolobos criticó al Eje
cutivo encabezado por Rivas su ac
titud para con los tribunales. En es-

mnQ'’

EI Ayuntamiento decidirá hoy los pasos a seguir respecto al híper. / R. viadero

Riolobos 
reconoció que el 
PP cometió un 
error en 1997 al 

adjudicar el híper 
de forma ilegal

te sentido lamentó el «empecina
miento» que ha llevado al Equipo 
de Gobierno a seguir «erre que erre 
con la misma cantinela» haciendo 
ver «que es el Tribunal el que se 
equivoca», cuando en realidad la 
Sala lo que ha tenido es una «acti
tud hasta cariñosa» con el Ayunta
miento, apuntó.

Para el grupo en la oposición el 
Gobierno local no ha buscado so
luciones a este embrollo judicial, y 
sin embargo «se han dedicado a 
buscar culpables». Algo que ha de
sencadenado una serie de «vara
palos continuos» al Consistorio y 
que ha venido a demostrar que «Ri
vas no es capaz de solucionar este 
embrollo judicial», insistió la diri
gente popular, quien a su vez indi
có que el último auto emitido por 
el alto Tribunal de la región «es to
do un ejemplo que da una lección 
de carácter jurídico al Ayuntamien
to».

La oposición considera que la 
incapacidad del alcalde para solu
cionar el problema del híper le de
be llevar a «asumir su responsabili
dad y dimitir», puesto que el hecho 
de que «los ciudadanos no disfru
ten de híper es responsabilidad del 
alcalde y del Equipo de Gobierno y

caaa viernes
cada viernes

cada viernes DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes, oe ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.



El error que ha marcado 7 
años de historia en Talavera
Sentencias, autos, y un sinfín de declaraciones y valoraciones políticas sobre el híper han 

ocupado desde 1997 un espacio destacado en los medios de comunicación locales

tt

fruto de su empecinamiento, ce
rrazón y del pulso que están echan
do al Tribunal».

Por último Riolobos recordó 
que desde siempre el Grupo Muni
cipal Popular ha mantenido una 
actitud «tremendamente coheren
te», pues «no ha interferido ni obs
taculizado» las actuaciones em
prendidas por el Ejecutivo. Además 
destacó que antes de aprobarse la 
convocatoria de la subasta en el 
mes de julio el PP anunció que pe
diría la dimisión de Rivas si esta vía 
emprendida no daba sus frutos. 
Riolobos hizo también referencia a 
la «ilegalidad» del Pleno celebrado 
el 30 de julio, y es que, según indi
có, la oposición tuvo acceso a la do
cumentación sobre las bases de la 
subasta 30 minutos antes del inicio 
de la sesión, en lugar de las 48 ho
ras que establece la Ley de Bases 
de Régimen Local.

C. GONZÁLEZ / TALAVERA

Ningún talaverano hubiera po
dido imaginar el 7 de mayo de 
1997 que la aprobación realizada 

por el Pleno del Ayuntamiento de 
Talavera durante esa jomada iba a 
dar tanto que hablar, de la misma 
forma que en aquel momento na
die pensó que la implantación de 
una gran superficie comercial en 
Talavera iba a dilatarse en el tiem
po por espacio de más de siete 
años. En aquel Pleno, celebrado 
durante el mandato municipal del 
Partido Popular, se aprobaron las 
bases del convenio urbanístico 
previo a la ordenación de los te
rrenos que permitiría la construc
ción de un híper en la ciudad.

AqueUas bases aprobadas su
ponen el inicio de siete años de 
historia talaverana, y es que la Fe
deración Empresarial Talaverana 
(Fepemta) consideró que la adju
dicación del híper a la empresa 
Gad Gelco se realizó de forma ile
gal, lo que llevó a la patronal a re
currir a la justicia.

En junio de 1999 el PSOE acce
de al Gobierno local después de 
vencer en la elecciones municipa
les por mayoría absoluta. Meses 
más tarde, y con José Francisco Ri
vas al mando del Ejecutivo talave
rano el Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha emite 
una sentencia en la que declara 
nulo el concurso de adjudicación 
del híper. Esta sentencia es recu
rrida por el Ayuntamiento y Gelco 
ante el Tribunal Supremo. El 1 de 
julio del 2000 el TSJ ordena la eje
cución provisional de la sentencia 
que anuló el proceso de adjudica
ción.

El tiempo continúa pasando y 
el futuro de la gran superficie co
mercial «Azul Talavera» se encuen
tra en manos de los tribunales. Así 
se llega al 30 de abril de 2002, fe
cha en la que se coloca la primera 
piedra del centro comercial en 
presencia del alcalde, José Fran
cisco Rivas, quien recibe las críti
cas por parte del presidente de Fe
pemta, Jesús García-Moya. En ese 
momento se estima que el híper 
pueda estar concluido en marzo 
de 2003. El dirigente empresarial 
habla por primera vez de la demo
lición del edificio si Fepemta gana 
la batalla judicial.

Comienza el año 2003 y con él

Rivas y García-Moya mantuvieron una reunión en noviembre de 2003 para abordar la situadón del híper. / manu reino

ta implantación 
de un híper en 
Talavera se ha 
dilatado por 

espacio de más 
de siete años

se desencadena una sucesión de 
acontecimientos que culminarán 
en octubre con la paralización de 
las obras del híper por orden judi
cial, apenas a un mes vista de su 
inauguración, según las previsio
nes que barajaba Gelco entonces. 
En medio de esto Eroski había ad
quirido la titularidad comercial del 
hipermercado y Rodamco la ges
tión comercial. Pero en julio de ese 
mismo año también se hizo públi
ca la sentencia definitiva emitida 
por el Tribunal Supremo, que dio 
la razón a Fepemta declarando nu
las las bases del concurso.

La paralización rielas obras tra
jo como consecuencia moviliza
ciones ciuriarianas. Gelco también 
salta a la palestra para arivertir que 
reclamará una inriemnización mi
llonaria por riaños y perjuicios si 
no se desbloquea la situación. A 
finales de 2003 se produce un en
cuentro entre el alcalde y el presi
dente de Fepemta que prefieren 
dejar en manos de los servicios ju
rídicos la búsqueda de una solu
ción negociada.

Con el inicio de 2004 el Ayun

tamiento intenta desbloquear la 
situación. Para eUo aprueba la li
quidación a Gelco. Días más tarde 
el TSJ vuelve a pronunciarse y es
tablece una forma de salvar la gran 
superficie comercial, que pasa 
porque el Consistorio se haga con 
la propiedad del edificio. En este 
punto es cuando surge la posibili
dad de subastar el híper, opción 
rechazada en principio por el 
Equipo de Gobierno y solicitada 
por Gelco en forma de ultimátum.

Durante el verano de este año 
se convoca la subasta, aunque el 
TSJ la rechaza por falta de docu
mentación y advierte que el pro
ceso puede ser anulado. La subas
ta se celebra con la única oferta 
presentada por Eroski, empresa 
que deposita en el Ayuntamiento 
los 66.025.000 euros. Mientras se 
espera la decisión del Tribunal los 
acontecimientos siguen sucedién
dose, incluso se hace pública la 
venta fallida del híper por parte de 
Gelco. El último capítulo de mo
mento lo ha escrito el Tribunal al 
anular la subasta la semana pasa
da. Pero la historia continúa.

todoslos luries con

M.C.D.2022
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►SOLIDARIDAD

CCM financiará 19 proyectos de 
ayuda social en Talavera y comarca

nlQ^J’Jtalles

Afata, Cáritas Interparroquial, Ataem y Asprodeta recibirán 6.000 euros para llevar a cabo 
sus proyectos, mientras que la Asociación Aredip de Oropesa obtendrá 5.000 euros

►Dinero. 1,5 millones de euros 
es el dinero que destinará la 
Obra Social de Caja Castilla-La 
Mancha este año dentro de su 
programa de ayudas sociales. El 
año pasado la cuantía fue de un 
millón de euros.

Al acto de presentación de las ayudas acudió el director de zona de CCM en Talavera, Tomás Yepes, y los representantes de los diferentes colectivos beneficiados. / R. v.

’COHNOCMOWKK

►Beneficiarios. 275 proyectos 
de toda la región se beneficia
rán de estas ayudas económi
cas. En la provincia de Toledo 
se han aprobado un total de 78 
iniciativas. 19 de ellas en Talave
ra y su comarca.

►Objetivos. El principal objeti
vo de estas ayudas es el de me
jorar la labor que diferentes 
asociaciones y ONG están lle
vando a cabo en materia de dis
capacidad, drogodependencia, 
prevención y tratamiento de en
fermedades, inmigración y tra
bajo con colectivo en riesgo o 
situación de exclusión social. 
Han quedado fuera las ayudas 
que en otras ocasiones se desti
naban a cooperación interna
cional, ya que, según explicó la 
responsable del Área Social y de 
Medio' Ambiente de CCM, Au
rora Herrera, esos programas 
se financiarán desde la Funda
ción para la Cooperación Inter
nacional. en la que está integra
da la entidad financiera.

►Rapidez. .os proyectos apro
bados recibirán su correspon
diente ayuda la próxima sema
na.

• Con estas ayudas, la in
tención de la Obra Social 
de CCM pasa por mejorar 
la calidad de vida de enfer
mos y de personas que 
sufren 0 están en peligro 
de exclusión social.

IONATAN LÓPEZ / TALAVERA

La Obra Social de Caja Castilla-La 
Mancha (CCM) repartirá este año 
un total de 1,5 millones de eur'os 
entre los 275 proyectos presenta
dos por diversas asociaciones sin 
ánimo de lucro de la región, que 
irán destinados a la realización de 
labores encaminadas a mejorar la 
situación social de discapacitados, 
drogodependientes, personas con 
alguna enfermedad 0 minusvalía, 
inmigrantes y colectivos en riesgo 

o situación de exclusión social. En 
este sentido, en Talavera y su co
marca serán 19 las iniciativas que 
recibirán el respaldo económico 
de CCM, destacando sobre todo la 
Asociación de Familiares de En
fermos de Alzheimer (Afata), Cári
tas Interparroquial, la Asociación 
Talaverana de Esclerosis Múltiple 
(Ataem), la Asociación Protectora 
de Personas Adultas con Discapa
cidad Intelectual (Asprodeta) y la 
Asociación Aredip ‘La Campana’ 
de Oropesa.

Según explicó ayer en la rueda 
de prensa celebrada en el Centro 
Cultural 'San Prudencio’ la respon
sable del Área Social y de Medio 
Ambiente de la entidad financie
ra, Aurora Herrera, la cantidad 
destinada este año a este tipo de 
programas ha aumentado medio 
millón de euros con respecto a la

La convocatoria 
de ayudas de 

2004 no incluye 
los programas de 

cooperación 
internacional

partida presupuestaria que se re
partió en el año 2003.

Del mismo modo. Herrera des
tacó este aspecto, ya que en las 
ayudas de 2004 no está incluido el 
dinero que en otros años se ha 
destinado a proyectos de coope
ración internacional. Sobre esta 
cuestión, apuntó que este tipo de 
iniciativas recibirán sus corres

pondientes ayudas económicas 
procedentes de la Fundación para 
Cooperación Internacional, de la 
que forma parte Caja Castilla-La 
Mancha.

INMEDIATEZ. La ventaja de esta 
colaboración económica que 
presta CCM a las asociaciones y 
ONG's cuyos proyectos han sido 
aprobados es que recibirán el di
nero de manera inmediata, según 
explicó Aurora Herrera. «Son pe
queña ayudas, pero sabemos que 
son muy importantes por su in
mediatez. Lo más seguro es que 
cada asociación disponga de ellas 
la próxima semana», apuntó al res
pecto Herrera.

En concreto, serán 78 los colec
tivos de la provincia de Toledo que 
se verán recompensados por la en
tidad bancaria regional. De la cifra 

citada anteriormente, 19 pertene
cen a la zona de Talavera, siendo 
Afata (6.000 euros), Cáritas Inter
parroquial (6.000 euros) . Ataem 
(6.000 euros) , Asprodeta (6.000 eu
ros) y la Asociación Aredip ‘La 
Campana’ (5.000 euros) los colec
tivos que más dinero recibirán.

Representantes de estas cinco 
agrupaciones estuvieron también 
presentes en el acto de presenta
ción de las Ayudas Sociales de 
CCM para el 2004, y todos coinci
dieron en destacar la importancia 
de la colaboración de la entidad 
financiera en las labores que reali
zan. Esas partidas presupuestarias 
irán destinadas a sufragar proyec
tos en favor de personas enfermas 
o con alguna discapacidad, así co
mo para mejorar la situación de 
aquellos sectores de la población 
con problemas de integración.

■LUu LLI’RESENTANTES DE LOS COLECTIVOS BENEFICIADOS

JOSÉ ANTONIO 
FERNÁNDEZ, 
ASOCIACIÓN ARE
DIP ‘LA CAMPANA’ 
El representante 
de este colectivo 
que gestiona un

Centro Ocupacional para Disca
pacitados y una Residencia para 
Discapacitados en Oropesa co
mentó que dedicarán el dinero
procedente de la Obra Social de
Caja Castilla-La Mancha a mejo
rar el equipamiento actual de las 
instalaciones, especialmente en 
la zona de los dormitorios y de 
los aseos. «La cantidad nos ha
sorprendido a todos, porque no 
esperábamos que nos fueran a 
dar tanto», bromeó incluso José 
Antonio Fernández.

OLGA FERNÁN
DEZ, TESORERA 
DE ATAEM
Para la integrante 
de la Asociación 
Talaverana de Es
clerosis Múltiples

MAR OGALLA, 
ASPRODETA
La representante 
de la Asociación 
Protectora de Per- 

' sonas Adultas con 
Discapacidad In

ALICIA PUÑUE- 
LA, AFATA
La presidenta de la 
Asociación de Fa
miliares de Enfer
mos de Alzheimer 
en Talavera co

estas ayudas servirán sobre todo 
para mejorar el nivel asistencial 
de aquellas personas que sufren 
esa enfermedad. En concreto, los 
6.000 euros que recibirán de CCM 
irán destinados a la adquisición 
de un vehículo adaptado que per
mita recoger a los enfermos en 
sus casas y que, además, posibi
lite a personas de otros munici
pios acudir con regularidad a las 
sesiones de rehabilitación que 
tienen que realizan en el centro 
asistencial de Talavera.

VICENTE DO
MINGUEZ, CÁRI
TAS INTERPARRO
QUIAL
Para el delegado 
en Talavera de este 
colectivo religioso

telectual comentó que los 6.000 
euros aportados por la Obra So
cial de CCM servirán para mejo
rar el equipamiento de uno de los 
centros asistenciales que gestio
nan en Talavera, en concreto la 
residencia-vivienda que está si
tuada en la Ronda del Camilo. La 
intención que persigue Asprode
ta con esta iniciativa es la de me
jorar las condiciones de vida ac
tuales de aquellas personas que 
sufren alguna discapacidad inte
lectual.

mentó que los 6.000 euros que re
cibirán de Caja Castilla-La Man
cha irán destinados a mejorar la 
atención en el hogar de aquellas 
personas que ya no pueden per
manecer en el Centro de Día que 
su colectivo gestiona en Talavera. 
Además, Puñuela resaltó que ese 
dinero servirá también para ase
sorar a los familiares de los en
fermos en el tratamiento y en las 
técnicas que deben poner en 
práctica para mejorar su día a día 
en el hogar.

los 6.000 euros que obtendrán de
la Obra Social de Caja Castilla-La 
Mancha irán destinados a mejo
rar la atención que prestan a to
das aquellas persona que corren 
el riesgo de verse excluidos so
cialmente. Así, apuntó que el di
nero servirá para que comple
mentar aún más los servicios que 
prestan en el Centro de Día ‘El Al
far de Jessed’ ,donde pretenden 
poner en marcha talleres y am
pliar la atención que prestan du
rante el día.
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TOCAÑA

ELacta

El Servicio Municipal de Extinción de Incendios podría distríbuirse en tres equipos para cubrir un servicio permanente. / i.v.

SALIDAI 
[VEHÍCULOS M 
EMERGENCIA

PARQUE DE BOMBEROS 
PROTECCION CIVIL PB^

El Consistorio estudiará que el retén 
municipal preste 24 horas de servicio
José Carlos Martínez Osteso, que también trató con representantes del SMEl la 
posibilidad de incorporar dos conductores, arremete contra las acusaciones del PSOE

• De prosperar la propues
ta municipal, la supuesta 
mejora entraría en vigor a 
partir del 1 de diciembre y 
conllevaría un aumento 
salarial para los nueve 
empleados.

ISRAEL VACAS / OCAÑA

El Ayuntamiento de Ocaña va a es
tudiar la posibilidad de que el re
tén municipal preste un servicio 
de 24 horas. Así lo ha confirmado 
el alcalde de la localidad, José Car
los Martínez Osteso, después de 
la reunión mantenida el pasado 
lunes con varios representantes 
del Servicio Municipal de Extin
ción de Incendios (SMEI).

En la misma se acordó tam
bién la contratación de dos nue
vos conductores permanentes pa
ra este servicio, ya que, desde que 
empezó a funcionar en junio, esta 
función la cumplen determina
dos miembros del personal del 
Ayuntamiento, avisándoles y ‘ro
bándoles' tiempo de sus corres
pondientes ocupaciones cuando 
se producía algún incidente.

De prosperar en los despachos 
consistoriales la propuesta muni
cipal, la supuesta mejora entraría 
en vigor a partir del 1 de diciem
bre y conllevaría un aumento sa
larial para los nueve empleados: 
se habló de cerca de 1000 euros, 
con todas las garantías y derechos 
laborales incluidos.

De este modo, se formarían 
tres equipos de trabajo compues
tos por dos profesionales y un 
conductor, que realizarían cada 
uno un tumo de 24 horas seguido 
de dos días de libranza, lo que su
pone una mayor cobertura hora
ria a la actual, que consiste en dos 
turnos reales de trabajo -de ma
ñana y tarde- y un dispositivo de 
alerta que se acti
va por la noche si 
se recibe una lla
mada del 112.

Eljefe del retén 
municipal, José 
Búrdalo, aseguró 
ayer que «el 
acuerdo inicial ha 
sido para todos 
muy positivo y 
confiamos en que 
todo esto salga ya 
adelante».

Se formarían tres 
equipos de 

trabajo 
compuestos por 
dos profesionaes 
y un conductor

ELECTORAL. Por otro lado, el pri
mer edil de Ocaña ha declarado 
en referencia a la polémica susci
tada con el PSOE local que «ha 
quedado bien claro que dos repre
sentantes de la oposición se en
trevistaron un día antes que yo 
con el presidente de la Diputación 
de Toledo, y le dijeron taxativa
mente que no diera ni un duro a

MilftCEH IflMCm

Ocaña en relación con el SMEI, 
porque de lo contrario les perju
dicaría electoralmente».

Responde así a las acusaciones 
vertidas el pasado martes por el 
portavoz del grupo socialista, 
Francisco Javier Ramírez, en una 
nota de prensa.

En la misma se decía que «es 
totalmente falso e injurioso» que, 
como dijo el alcalde, el PSOE ha
ya zancadilleado la gestión para 
el incremento de la subvención 
anual que percibe la localidad del 
Consorcio Provincial de Extinción 
de Incendios.

«Es cierto que nos reunimos 
con José Manuel Tofiño», admitía 
Ramírez, «pero no para ir contra 
los intereses del pueblo, sino pa
ra mediar en un conflicto e inten

tar buscar una so
lución satisfacto
ria».

Revelaba ade
más el portavoz 
socialista en ese 
comunicado que 
durante esa entre
vista informal «se 
nos argumentó 
que la agrupación 
de Protección Ci
vil de Ocaña era 

una de las que más dotación eco
nómica recibía de este organismo, 
ascendiendo a ocho millones de 
las antiguas pesetas, cantidad 
muy superior a la de otras agru
paciones con mayor actividad que 
la de Ocaña».

«Por nuestra parte», destacó, 
«conseguimos del Consorcio el 
compromiso de mantener la ac
tual dotación presupuestaria a 
pesar de la baja actividad de Pro-

El alcalde critica la actitud de los concejales socialistas en Ocaña./.iv

tección Civil».
José Carlos Martínez conside

ra que haber dicho esto no tiene 
ni pies ni cabeza: «No han conse
guido nada. Esa asignación ya es
taba pactada y el convenio con el 
Consorcio ya estaba firmado mu
cho antes, con fecha de 18 de sep
tiembre de 2004, de que ellos se 
entrevistaran. Además, puesto 
que no representan al equipo de 
Gobierno, ni pueden negociar ni 
llegar a acuerdos con otras enti
dades en nombre del Ayunta
miento».

CERTEZA. Pero Martínez Osteso 
mantiene la certeza añadida de 
que ciertos sectores de la Diputa
ción y del propio Consorcio Pro
vincial de Extinción de Incendios, 
como su presidente, Eladio Luján, 
«siempre han visto con buenos 
ojos el proyecto del SMEI e inclu
so lo han tachado de exportable a 
otros municipios».

«Creo», confiesa, «que la Dipu
tación quería conceder la mayor 
asignación económica que había
mos reclamado, pero al tener en
cima la presión de los socialistas 
de Ocaña no se ha querido poner 
en contra de sus propios compa
ñeros».

Sostiene esta tesis a mano al
zada porque, entre otras cosas, el 
máximo organismo provincial «no 
tema argumentos para negar una 
subvención de 120.000 euros».

«Cuando nos citamos Tofiño y 
yo en Toledo se supone que era 
para extraer algo favorable. Ade
más, tanto en la primera como en 
la segunda entrevista con Eladio 
Luján, a la que también asistió el 
concejal de Protección Civil, éste 
nos comentó que tenía conoci
miento de lo mucho que estaba 
haciendo el Ayuntamiento por la 
seguridad de la comarca y reco
noció que era un servicio fabulo
so», recuerda el regidor ocañense.

El primer edil de Ocaña, además 
de todo lo dicho, acusa a los so
cialistas de «haber tergivereado» 
el acta de un Pleno celebrado en 
el 2002 para poner la razón de su 
parte. Según manifestaba Fran
cisco Javier Ramírez, el PSOE va- 
feró aquel momento como ópti
mo para solicitar la instaladón 
del parque «pero la actitud del 
primer edil, lejos de ser lo desea
se e imaginable, fue la de opo
nerse a la propuesta argumentan
do que había otras zonas más ne
cesitadas que Ocaña». Sin 
embargo, Martínez Osteso adara 
que por aquel entonces, el actual 
dele^do de Industria en Toledo, 
Jesús Velázquez, «me preguntó 
por la ubicación de los futuros 
parques de bombeos y yo le in
formé de que se iba a hacer uno 
en Bdvís de la Jara e inmediata
mente se estudiarían otros, que 
en el caso de Ocaña podía tratar
se o bien de un parque nuevo o 
bien del desdoblamiento del exis
tente en Villacañas». «La realidad 
era que en el 2002 había zonas 
peores y más desasistidas que 
Ocaña en materia de extinción de 
incendios, porque nosotros, aun
que con el mismo inconveniente 
que ahora, teníamos por lo me- 
nos el parque provincial de Villa- 
cañas», explica. «Pero», agrega 
rotundamente, «en aquellos mo
mentos d compromiso de la Di
putación era de instalar d próxi
mo parque en Ocaña».

«¿Por qué se pasa del todo fa
vorable a la negativa que nos dio 
al final la Diputación? Por aquella 
entrevista con Francisco Javier Ra
mírez y el secretario general del 
PSOE de Ocaña, Juan José Rodrí
guez», se replica a sí mismo.

En este sentido, José Carlos 
Martínez Osteso alude a que «re
cientemente ha habido muchas 
tensiones en el PSOE provincial» 
y a que ha percibido de varios di
putados de este partido político la 
impresión de que «veladamente 
primaban más los intereses polí
ticos que los de seguridad» en el 
seno de la Diputación.

Asimismo, Martínez Osteso 
quiso hacer el llamamiento a la 
agrupación local del PSOE de que 
«se puede trabajar por el pueblo 
de Otra manera desde la oposi
ción, ya que todos somos gente de 
Ocaña y la atención a nuestros 
ciudadanos debe primar sobre los 
intereses políticos».

«No se puede ir diciendo por 
ahí que esto no se dé al Ayunta
miento. Se piensan y quieren ha
cer ver que tienen todo el poder. 
En la Diputación, en la región, en 
el Estado».

Pero, según concluye el alcal
de, el tiro les va a salir por la cula
ta: «En vez de estar con nosotros 
en la mejora del Servicio Munici
pal de Extinción de Incendios, se 
han puesto en contra creyendo 
que así nos va a perjudicar elec
toralmente. Pero, en realidad, a 
quienes más ha perjudicado la de
cisión de la Diputación ha sido a 
ellos mismos, porque que la gen
te en el pueblo diga que por su 
culpa Ocaña no tiene parque de 
bomberos...».

M.C.D.2O22
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CASTILLADA MANCHA^
►CORTES REGIONALES

710.000 euros contribuirán a la la Presidencia de• • í í * É Junta para 2005 inserción laboral de los inmigrantes
El Plan Regional para la integración de extranjeros en el mercado de trabajo verá la luz en 
2005 al igual que el Plan de Autoempleo, para crear microempresas dirigidas por autónomos

• El Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La 
Mancha (Sepecam) prevé 
construir el año que viene 
6 nuevas oficinas de em
pleo y acciones de amplia
ción y mejora en otras 5.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El Gobierno autónomo quiere po
ner en marcha en 2005 con el 
acuerdo de los agentes sociales'el 
Plan Regional de Integración La
boral de Personas Inmigrantes, pa
ra el que cuenta con una partida 
de 710.000 euros de los Presupues
tos Generales de la Comunidad.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, María José López, anunció 
ayer en la Comisión de Economía 
y Presupuestos de las Cortes que 
el objetivo es tener un conoci
miento «real y preciso» de los flu
jos migratorios en Castilla-La 
Mancha, para ofrecer condiciones 
de «legalidad», «estabilidad» y, so
bre todo, «dignidad» a los inmi
grantes que están y trabajan en la 
región, facilitando al mismo tiem
po a los empresarios la contrata
ción de estas personas «que apor
tan siempre riqueza a nuestro 
mercado laboral».

PLAN DE AUTOEMPLEO. Este no 
fue el único adelanto esbozado 
por la consejera. También se refi
rió al Pian Regional de Autoem
pleo que presentará su departa
mento en 2005, mediante el cual

CMT multiplicará su presencia regional 
en 2005 con la televisión digital terrestre
jesús Hermida se pondrá al frente de los informativos de las 20,30 el 13 de diciembre

M. CANSECO / TOLEDO

Castilla-La Mancha Televisión 
multiplicará su presencia en 2005 
a través de la televisión digital te
rrestre, debido a la obligación le
gal a la que están sometidas todas 
las televisiones públicas y priva
das de ofrecer este servicio.

Así lo indicó ayer en las Cortes 
regionales el director general del 
Ente Público Radiotelevisión de 
Castilla-La Mancha, Jordi García 
Candau, quien indicó que la pri
mera experiencia se va a desarro
llar con Telecom en Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real) en colabora-, 
ción con el ayuntamiento de la lo
calidad y después la cobertura se

La consejera de Trabajo y Empleo de la junta, María José López./ INÉS Fernández

se aportará un marco integral de 
fomento, desarrollo y consolida
ción de las microempresas en las 
que sean titulares trabajadores y 
trabajadoras autónomos. María 
José López resaltó que este plan 
pretende potenciar el autoempleo 
como una de las fórmulas de or
ganización empresarial más ca
racterísticas de la región, que ab
sorbe una parte importante de la 
productividad del mercado de tra

ampliará a las capitales y ciudades 
de más de 50.000 habitantes, pese 
a ser consciente de que todavía no 
hay un parque de televisores en la 
región que permita su captación.

García Candau compareció pa
ra dar cuenta de la ejecución del 
presupuesto del ente público de 
2004 y las cuentas para 2005, que 
cifró en tomo a los 56 millones de 
euros, con un incremento del 2 por 
ciento respecto a este año.

El director general desglosó el 
presupuesto en 8,6 millones de eu
ros para el ente, 2 millones para la 
radio y 46 millones de euros para 
la televisión. Como más importan
te citó el capítulo de compras, que 

bajo. Indicó que se articulará en 
distintas fases, con medidas de 
orientación a desempleados que 
tengan la intención de constituir
se como autónomos; formación y 
ayudas para la elaboración de un 
completo plan de empresa que 
permita determinar la viabilidad 
del proyecto empresarial y sub
venciones en diversas líneas para 
facilitar principalmente el co
mienzo de la actividad. 

ronda los 25 millones de euros y 
representa un 44 por ciento del 
presupuesto; seguido del de per
sonal, con casi 14 miUones y un 24 
por ciento; servicios exteriores, 
con 9,5 y un 17 por ciento; tribu
tos, con casi 5 millones y un 9 por 
ciento de las cuentas; y amortiza
ciones, con 3,3 millones y un 6 por 
ciento del presupuesto. En lo refe
rente a inversiones, que suman un 
total de 5,7 millones de euros, se
ñaló que 2 millones corresponden 
al ente; 135.000 euros ala radio y 
3,5 millones a la televisión.

García Candau manifestó a los 
diputados su «satisfacción» por la 
marcha de la televisión y de la ra

La responsable de Trabajo y 
Empleo también recordó como 
prioridad la iniciativa anunciada 
por el presidente de la Junta, José 
María Barreda, en el Debate sobre 
el Estado de la Región de poner un 
marcha un ‘cheque empleó, para 
que las mujeres en condiciones de 
empleabilidad que quieran incor
porarse o reincorporarse al mer
cado laboral puedan presentar an
te la empresa que las contrata este 
‘salvoconducto’ equivalente a seis 
meses de salario. Afirmó que a es
ta medida podrían acceder 14.000 
mujeres, partiendo de la previsión 
de que en 2005 se beneficien de 
ella directamente mil mujeres.

PRESUPUESTO. La Consejería de 
Trabajo y Empleo gestionará el 
próximo año más de 230 millones 
de euros, de los que 185 se gestio
narán a través del Sepecam. El cre
cimiento respecto a lo dedicado a 
los mismos programas en 2004 es 
cercano al 14 por ciento.

El Plan de Acciones de Seguri
dad y Salud Laboral presentado 
esta semana, con más de 6 millo
nes de euros, será otro eje funda
mental para este departamento.

A la formación y el reforza
miento de los planes de visitas a 
empresas se dedicará un presu
puesto de 2,4 millones de euros; 
los centros especiales de empleo 
para discapacitados recibirán más 
de 9 millones de euros; mientras 
que para el impulso de la econo
mía social se ha reservado una par
tida de 12,5 millones de euros.

dio, congratulándose de los gran
des resultados de audiencia en la 
primera pese a no haber dedicado 
«un sólo minuto» a emitir «teleba
sura» y por el crecimiento sosteni
do y cada vez mayor penetración 
de la segunda en la región. Agra
deció el «buen sacrificio» de los 
trabajadores por haber desarrolla
do su labor en estos primeros años 
en condiciones «de enorme pre
cariedad» y recordó que el 13 de 
diciembre se inaugurarán oficial
mente las nuevas instalaciones de 
la televisión en el Polígono de To
ledo, después de que los días 3, 4 y 
5 se realice el traslado de la radio y 
del ente público al edificio anexo.

M.C. / TOLEDO

El consejero de Presidencia y 
portavoz, Máximo Díaz-Cano, 
señaló ayer, durante su com
parecencia en la Comisión de 
Presupuestos de las Cortes, que 
el presupuesto para 2005 de la 
Presidencia de la Junta de Co
munidades -incluyendo las 
Consejerías de Presidencia y 
Relaciones Institucionales y el 
Gabinete de Presidencia- as
ciende a 110.337.220 euros, lo 
que supone un incremento del 
5,99 por ciento respecto a 2004. 
De ellos, 72.494.060 euros co
rresponden a los órganos ges
tores de la Presidencia y la Con
sejería de Presidencia, y 
37.883.160 a la Consejería de 
Relaciones Institucionales.

Díaz-Cano aseguró que se 
trata de unos presupuestos 
«adecuados» a las necesidades 
de la Presidencia de la Junta a 
la que, según el Estatuto de Au
tonomía de Castilla-La Man
cha, le corresponde la direc
ción y coordinación del Go
bierno y la superior 
representación de la región.

El consejero destacó que de 
los casi 72.500 euros presu
puestados para Presidencia y 
la Consejería de Presidencia, el 
93,25 por ciento corresponden 
a gastos de actuación, mientras 
el 6,75 por ciento restante está 
referido a gastos de funciona
miento.

Por capítulos, el referente a 
gastos corrientes aumenta un 
6,07 por ciento; mientras que 
el de transferencias corrientes 
lo hace un 7,77 por ciento.

EJECUCIÓN EN 2004. En 
cuanto al balance de 2004, Dí
az-Cano explicó que se ha al
canzado un grado de ejecución 
del presupuesto, en términos 
de autorización del gasto, del 
98 por ciento en la gestión de 
los órganos de Presidencia, Vi
cepresidencia, Consejería de 
Presidencia y Consejero Porta
voz, que eran los órganos ges
tores de la Presidencia de la 
Junta antes de ser reestructu
rados mediante decreto del 11 
de mayo de 2004. Entre otras 
actuaciones, resaltó el apoyo 
con más de 9 millones de eu
ros a las actividades del Fondo 
de Acción Especial para el de
sarrollo de actividades socio- 
culturales en municipios y aso
ciaciones; las ayudas a ayunta
mientos y entidades de ámbito 
territorial para la ejecución de 
obras y equipamientos; los 
75,000 euros destinados a aten
der las actividades y gastos del 
Centro Internacional de Tole
do por la Paz, del que la Junta 
es patrono-fundador; y los 19 
millones de euros otorgados al 
Instituto de la Mujer de CLM.
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DECRETO DE ADMISIÓN DE ALUMNOS

La Junta recurrirá la sentencia del 
TSJ-CLM aunque acata su decisión ANTONIO PÉREZ HENARES

PERIODISTA

El PP ha acusado al consejero de Educación, josé Valverde, de «tergiversar» el contenido de 
la sentencia, que ha sido acogida con «plena satisfacción» entre las filas ‘populares’

• El Ejecutivo regional cree 
que los consejos de escola
rización salvaguardan el de
recho de los titulares de los 
centros a seleccionar a los 
alumnos; y mantiene su 
apuesta por la coeducación.

S.R./C.S. / TOLEDO

El Gobierno regional recurrirá la 
sentencia del Tribunal Superior de 
Justicia de CLM sobre el decreto de 
Admisión de Alumnos ya que no 
comparte la interpretación que el 
Tribunal hace de dos apartados de 
la normativa que ha declarado nu
los.

Así lo anunció ayer el consejero 
de Presidencia y Portavoz del Eje
cutivo castellano-manchego, Má
ximo Díaz-Cano, durante la rueda 
de prensa que ofreció para infor
mar de los acuerdos alcanzados por 
el Consejo de Gobierno.

Díaz-Cano afirmó que, aunque 
ei Gobierno de CLM «acata» la sen
tencia, «estamos dispuestos a re
curriría en la siguiente instancia y 
eso es lo que haremos» porque «no 
compartimos las argumentaciones 
que el Tribunal da» en cuanto a los 
dos apartados que ha declarado in
constitucionales.

En este sentido, destacó que la 
filosofía del decreto no se ha pues
to en tela de juicio, sino solamente 
dos de sus artículos. Uno de ellos 
referido a la participación de los ti
tulares de los centros concertados 
en el proceso de selección de alum
nos y el otro relativo a la no diferen
ciación de los escolares por sexos.

Para el Gobierno regional el de
recho que los titulares de los cen
tros concertados tienen de partici
par en el proceso selectivo de ad
misión de alumnos está 
salvaguardado, porque «esa parti
cipación se da a través de los con
sejos de escolarización».

Asimismo, en cuanto a la recla

mación del Tribunal Superior de la 
región del derecho de los centros 
concertados a separar a niños de 
niñas a la hora de dar clase, el Eje
cutivo castellano-manchego en
tiende que la coeducación es un va
lor democrático muy importante 
además de «una cuestión de prin
cipios que hay que proteger y de
fender, y por la que estamos dis
puestos a seguir trabajando».

Con todo, el consejero de Presi
dencia y Portavoz, Máximo Díaz- 
Cano, garantizó el diálogo con to
dos los sectores del ámbito educa
tivo, aunque manifestó que «esto 
no significa que vayamos a relegar 
nuestra responsabilidad y compe

REACCIONES

►UCT

«Un grave paso 
atrás»

UCT en CLM ha denunciado que 
esta sentencia supone «un grave 
paso atrás», ya que es un «varapa
lo» al «principio de equidad a la 
hora de distribuir homogéneamen
te el alumnado en todos los cen
tros sostenidos con fondos púbi
cos». Este sindicato considera «in
tolerable» que se pretendan 
recuperar «viejos métodos» como 
la separación por sexos. Desde 
UCT se ha instado a la Consejería 
de Educación a que recurra la sen
tencia y que «vele por la igualdad 
en el acceso a centros». También 
ha asegurado que apoyará cual
quier medida para mantener el «es
píritu de este decreto».

El consejero de Presidencia y Portavoz del Ejecutivo de CLM. / Alvaro RUiz

►FAMILIAS NUMEROSAS 

«una gran noticia para 
los padres de familia»

La presidenta de la Federación de 
Familias Numerosas de CLM, Palo
ma de Castro, ha señalado que esta 
sentencia es «una gran noticia para 
los padres de familia» puesto que 
el decreto de Admisión de Alumnos 
«discriminaba a todos aquellos pa
dres que piensan que, al menos 
hasta la adolescencia, niños y niñas 
tienen un desarrollo intelectual dis
tinto y por lo tanto también deben 
recibir la enseñanza por separado». 
También aplaudió el hecho de que 
la sentencia reconozca la autono
mía de los directores de los centros 
concertados para intervenir en la 
admisión de alumnos y, por tanto, 
preservar «su ideario».

tencia para recurrir.
Por su parte, el presidente de 

CLM, José María Barreda, destacó 
ayer la buena aceptación que ha te
nido en la región el Decreto de Ad
misión de Alumnos y no descartó 
que se recurra el fallo judicial, pero, 
antes, lo estudiarán a fondo, por
que «lo estudiamos todo», dijo.

«No ha habido ninguna protes
ta y no parece que haya afectado a 
ningún derecho fundamental y 
mucho menos constitucional de 
ningún niño o padre», añadió.

VALVERDE «TERGIVERSA». Por 
otro lado, la portavoz de Educación 
del Grupo Popular en las Cortes,

►FSIE-CM 

«Ataca la filosofía del 
Decreto»

Ei responsable de comunicación 
de la Federación de Sindicatos In
dependientes de Enseñanza de 
CLM (FSIE), Manuel Benayas, ha 
mostrado también su satisfacción 
por la anulación de tres artículos 
del decreto regional de Admisión 
de Alumnos. En este sentido, apun
tó que, aunque «no sabemos el al
cance que puede tener esta senten
cia, a primera vista ataca la filoso
fía del decreto», dado que «matiza» 
la intervención de la junta. Asimis
mo, señaló los perjuicios de «la bu
rocratización» en la gestión de los 
centros educativos, y que supone 
un «adormecimiento» del conjun
to de la sociedad.

MaríaJesús Bonilla, mostró su «ple
na satisfacción» por el contenido 
de esta sentencia, que anula tres 
artículos del Decreto de Admisión 
de Alumnos de CLM.

En este sentido, Bonilla acusó al 
consejero de Educación, José Val- 
verde, de «tergiversar» el contenido 
de la misma, al afirmar éste que la 
sentencia no dañaba la filosofía del 
decreto y que tan sólo supondría el 
Tetoque’ de algunos puntos.

Así, recordó que el TSJ ha deja
do claro que esta ley regional daña 
los derechos constitucionales de 
los padres y de los centros concer
tados y que entra en clara confron
tación con Lev'es Orgánicas del Es
tado como la LOCE y la LODE.

Igualmente explicó que el he
cho de que esta sentencia sólo im
plique a tres artículos del decreto 
no es sino causa de que la denun
cia fue llevada al Tribunal por un 
grupo de asociaciones y, por tanto, 
sólo juzga los puntos requeridos 
por las mismas, no entrando a va
lorar el contenido global del decre
to.

Por último, Bonilla subrayó que 
este es el momento para modificar 
el decreto de Admisión de Alum
nos y buscar el consenso entre las 
partes.

La sentencia emitida por la sec
ción segunda de la sala de lo Con- 
tencioso-Administrativo del TSJ de 
CLM se produce tras el recurso pre
sentado ante este tribunal por la 
Federación de Religiosos de Ense
ñanza de CLM y la Federación de 
Centros de Educación y Gestión de 
CLM, tramitado por el procedi
miento especial de protección de 
los derechos fundamentales.

En la sentencia se señala que la 
regulación de la admisión de alum
nos por parte de los consejos de es
colarización «vulnera en parte el 
derecho a la creación y dirección 
de centros docentes reconocido en 
el artículo 27.6 de la Constitución 
española».

►PP

«El MEC deberá 
tomar buena nota»

El portavoz de Educación del PP en 
el Congreso, Eugenio Nasarre, ase
guró que el Ministerio de Educación 
deberá tomar «buena nota» y rectifi
car los planteamientos contenidos 
en su documento de reforma por
que «van en la misma dirección» 
que lo anulado por el Tribunal Supe
rior de justicia de CLM. Nasarre mos
tró su «satisfacción» por el conteni
do de la sentencia ya que, añadió, 
«dice claramente que esta libertad 
de elección deben ejercería directa
mente las familias sin que órganos 
administrativos la controlen». La 
sentencia se produce en un momen
to «oportuno», en el inicio del deba
te sobre la reforma educativa.

Carmen 
Calvo del 

Toboso

Pues sí. Buenas noticias.
Impulsos renovados y 

potentes. Empuje de salida. 
Lo del IV Centenario de El 
Quijote va en serio y más al
to que las aspas de los moli
nos, pero de esos eólicos 
que son como gigantescas 
hileras de castillos achican
do el paisaje. Vuela bien el 
centenario.

Pero 10 que me gusta es 
la intención de que, además 
de altura, sepa volar bajo, a 
ras de tierra, y deje frutos en 
esta nuestra de Castilla-La 
Mancha.

Deje mañanas, vamos.
Es una oportunidad. 

Única. Es un posible co
mienzo. Me ha convencido, 
más que ninguno, un argu
mento quees una preten
sión. ¿Por qué no hacer de 
estas rutas quijotescas una 
especie de Camino de San
tiago literario y universal 
por el corazón de España y 
a las puertas de Madrid, que 
eso también cuenta?

Pues sí que puede hacer
se. Y sobre todo lo que debe 
es inteniarse.

La Comunidad está em
peñada en apostar de pleno 
y dejarse en el envite cuan
tos recursos sean necesa
rios. El Quijote además es 
una idea, una figura, la más 
extendida, admirada y re
creada de España.

Es por ello que el IV Cen
tenario debe tener esa di
mensión nacional e interna
cional que le es inherente y 
sin la cual todo quedaría 
desvirtuado y paleto.

O sea, exactamente lo 
contrario del hidalgo. E in
cluso de Sancho, que quería 
andar de ínsulas.

El Estado, pues, el Go
bierno central, debe estar y 
está en el proyecto.

Así debe ser y es bueno 
que así sea. Aunque no deja 
de preocuparme. No por el 
Gobierno sino por la minis
tra.

En medio de tantas bue
nas noticias, nos ha tocado 
que la de Cultura y por tan
to del evento, sea esa verbo- 
rréica compulsiva con deli
rios de top model, llamada 
Carmen Calvo.

Miedo me da.
Y me parece que algo de 

pánico escénico empieza ya 
a haber por la Junta de Co
munidades donde por aho
ra no está pero si que, con 
cierto temor, se la espera.

Ésta va a querer ir de 
Dulcinea, ya lo verán uste
des, y salir en todos los To
bosos.
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PANORAMA

CONSEJO DE LA JUVENTUD

Escribano se pone como 
meta conseguir una mayor 
implicación de los jóvenes
S.R.N. / TOLEDO

La albaceteña Marta Escriba
no, secretaria regional del Con
sejo de la Juventud de CLM y 
recién elegida integrante del 
Foro Europeo de la Juventud 
(este fin de semana quedó la 
tercera más votada entre las 11 
personas que componen el Bu- 
reau) trabajará a partir de aho
ra para «acercar un poco más 
CLM a Europa y Europa a 
CLM», al tiempo que se ha 
puesto como meta publicitar al 
máximo los consejos de la ju
ventud para conseguir que los 
jóvenes se impliquen y movili
cen.

Ayer, en su acto de presen
tación en Toledo, Escribano 
afirmó que desde el Foro Euro
peo de la Juventud se trabajará 
para que la «transversalidad de 
la juventud aparezca en todas 
las agendas nacionales e inter

Marta Escribano y José Antonio Romero./ Víctor ballesteros

AGRICULTURA

200.000 euros 
para operadores 
de aceite

La Dirección General de 
Agricultura del Ministerio 
ha dado el visto bueno a los 
programas de actividades 
presentados por las organi
zaciones de operadores del 
sector oleícola Oleomancha 
y Olicaman, que suponen 
una financiación comunita
ria de 100.100 y 99.900 eu
ros respectivamente. Ade
más, Oleomancha podrá 
beneficiarse de 41.300 euros 
de financiación nacional. 
Las actividades de estas or
ganizaciones están orienta
das al seguimiento y mejora 
de la gestión en el sector 
oleícola, la mejora de la ca
lidad en la producción, la 
mejora de la repercusión del 
cultivo en el medio ambien
te, y la certificación y defen- 
sa.de la calidad. Oleoman
cha es una asociación em
presarial de operadores de 
aceite de oliva de CLM que 
agrupa a 170 operadores, 
mientras que Olicaman es 

nacionales de los gobiernos» 
así como por el reconocimien
to de la educación no formal y 
la representación de los jóve
nes en otros organismos no eu
ropeos.

Del igual forma, Escribano 
apuntó que en su ánimo está 
traer hasta la región alguno de 
las actividades de carácter in
ternacional que celebra el Foro 
Europeo, a la vez que hizo una 
Uamada de atención a todos los 
jóvenes para que asistan a las 
urnas el próximo 20 de febrero 
y opinen sobre la Constitución 
europea.

El Foro Europeo de la Juven
tud es una organización pa- 
naeuropea cuyo objetivo es re
presentar a los jóvenes ante las 
instituciones internacionales 
como son el Consejo Europeo, 
la Comisión Europea o la Orga
nización de Naciones Unidas. 

una asociación profesional 
de productores regionales 
del sector oleícola que tiene 
más de 56.000 asociados.

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

Castellanos destaca la 
Importancia de los vigi
lantes municipales ■ La 
consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, 
inauguró ayer tres cursos de 
formación, dos dirigidos a la 
Policía Local y uno de eUos pa
ra Vigilantes Municipales, una 
figura surgida de la Ley de Co
ordinación de Policías Locales 
y que pretende asumir alguna 
de las funciones de este Cuer
po en aquellos municipios de 
CLM que carecen de ellos. Es
tos violantes, explicó Castella
nos, desempeñarán determi
nadas funciones de seguridad 
que conocerán a través de las 
acciones formativas imparti
das por la Escuela de Protec
ción Ciudadana y suponen un 
colectivo “con una enorme im
portancia en Castilla-La Man
cha", especialmente si se tiene 
en cuenta que de la totalidad 
de municipios de la región, úni
camente existen Cuerpos de 
Policía Local en 173 de ellos. Es
tos tres cursos son una mues
tra del esfuerzo que, desde 
1987, realiza la Junta.

►ALBACETE

Emilio Frías tenía previsto informar de otros temas, pero le sorprendió la llamada del CCPJ./ jesús moreno

Frías dejará la presidencia 
del TSJ tras ser nombrado 
magistrado del Supremo
El Consejo General del Poder judicial emitió ayer el nombramiento 
que supone «el colofón» a la carrera del actual presidente del TSj

• Sin poder ocultar su sa
tisfacción, se consideró 
«honradísimo» y aseguró 
que presidir la Justicia de 
la región «es lo mejor» 
que le ha podido pasar.

ARMANDO JIMÉNEZ / ALBACETE

«Es el colofón en mi carrera judi
cial y me considero honradísimo 
por esta designación». Con satis
facción acogía el todavía presiden
te delTSJ-CLM, Emilio Frías, la no
ticia de que el CGPJ lo nombraba 
ayer nuevo magistrado de la Sala 
Tercera del Tribunal Supremo.

Emilio Frías quería explicar las 
medidas que ha aplicado la Sala 
de Gobierno ante su imposibili
dad de disponer de jueces sustitu
tos, así como valorar las once nue
vas unidades judiciales que van a

Fallece en Ciudad Real la madre 
de Clementina Díez de Baldeón
LA TRIBUNA / TOLEDO

Francisca García Moreno, madre 
de la diputada nacional por Ciu
dad Real y esposa del presidente 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha, José María Barreda Fontes, 
Clementina Díez de Baldeón, fa- 
Ueció en la tarde de ayer en un cen
tro hospitalario de la capital de 
Ciudad Real.

Según indicaron fuentes del 
Ejecutivo regional, Francisca Gar
cía Moreno, que llevaba varios dí

llegar a la región. Pero escasamen
te cinco minutos antes de su com
parecencia, una llamada telefóni
ca del presidente del CGPJ le «sor
prendía» anunciándole la noticia 
de que contaba con el respaldo de 
tres quintos de los vocales del Con
sejo para ocupar dicha plaza, que 
Frías solicitó en septiembre.

Sin poder ocultar su alegría, el 
presidente del TSJ reconoció ser 
«consciente de la responsabilidad' 
que asumo con el nuevo cargo, 
que espero poder corresponder 
con entrega, dedicación y la ma
yor ilusión». Como consecuencia 
del nombramiento, y una vez pu
blicado el acuerdo (algo que se 
producirá en 15 ó 20 días). Frías 
cesará como presidente del TSJ 
dando luz verde al inicio del pro
ceso de cobertura del puesto va
cante. En funciones, asumirá el 
cargo en el alto tribunal manche

as hospitalizada, sufrió un agrava
miento en su estado de salud 
mientras el presidente de la Junta 
de Comunidades se encontraba 
realizando una visita institucional 
a la localidad guadalajareña de 
Molina de Aragón, razón por la cu
al se suspendió parte de la visita 
que tenía programada ya que se 
trasladó inmediatamente a Ciu
dad Real.

Francisca García Moreno, cuyo 
cuerpo fue trasladado al tanatorio

go Vicente Rouco, presidente de 
sala más antiguo.

Como balance de sus ocho 
años al frente de la Justicia en 
CLM, Frías aseguró tener «luces y 
sombras, porque en un mandato 
hay para todo», y transmitió con
tundencia al asegurar que «he tra
bajado para la que la Justicia de la 
región sea cada vez más transpa
rente y eficaz». Sobre la experien
cia personal, mostró orgullo al ca
lificaría como «magnífica», y emo
ción al declarar sin tapujos que 
«haber presidido este TSJ, el de mi 
región, es lo mejor que me ha po
dido pasar en mi trayectoria pro
fesional». No quiso olvidar a todos 
aquéllos que han trabajado de cer
ca: «Han sido ocho intensos años 
en los que he estado muy apoyado 
por todos mis compañeros y me 
han hecho fácil la difícil tarea de 
presidir un Tribunal Superior».

de Ciudad Real, será enterrada es
ta tarde tras el funeral que se ofi
ciará, a las cuatro y media de la tar
de, en la Parroquia de San Pedro 
de la capital ciudadrealeña, locali
dad en la que residía desde hacía 
muchos años.

García Moreno era madre de 
siete hijos -Clementina, Angelina, 
Alicia, Paco, Javier, Paloma y Mar
ta- y abuela de siete nietos -Da
niel, Clementina, Candelas, Javier, 
Jaime, Laura y Paco-.
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►IV CENTENARIO

La cocina de El Quijote volverá a 
dequstarse con ideas del siglo XXI
La titular de la Empresa Pública Don Quijote de La Mancha y los responsables de las 
Academias de Gastronomía española y castellano-manchega firmaron ayer un convenio

. Serán 48 platos que ela
borarán seis de los más im
portantes cocineros de Es
paña y otros seis de la re
gión. Las recetas formarán 
parte de un libro que se tra
ducirá al inglés y japonés.

SERGIO RAMIREZ / TOLEDO 

Castilla-La Mancha no sólo tiene 
la suerte de que el más universal 
de los escritores, Miguel de Cer
vantes, situara las andaduras de 
su ingenioso hidalgo por tierras de 
la comunidad autónoma, sino 
que, además, dedicó más de dos 
mil citas en su conocido 'best-se
ller’ a la cocina típica manchega.

Esta cuestión, no se le ha esca
pado al Gobierno regional que, en 
un 'alarde’ de creatividad en su 
apuesta por promocionar el turis
mo de calidad en CLM, se le ha 
ocurrido editar un libro de recetas 
con lo mejor de la cocina quijotes
ca, pero eso sí, aderezada con los 
tiempos que corren, es decir, del 
siglo XXI.

En total, 48 recetas que com
pondrán 12 menús, con un en
trante, un plato de pescado, otro 
de carne 0 caza y un postre. Todo 
a base de productos castellano- 
manchegos e inspirados en la no
vela cervantina, a los que darán 
forma doce 'artistas’ cocineros: 
seis de los mejores de España y 
otros seis con denominación de 
origen Castilla-La Mancha.

Así, por su lado, Ferrá Adriá, 
Santi Santamaría, Carme Rusca
lleda, Juan Mari Arzak, Martín Be
rasategui y Toño Pérez de Atrio, 
elaborarán suculentos platos co
mo arroz de pichón, anemonas y 
setas, pierna de cabrito carameli
zada, bacalao con sopa de aceite 0

Las OPAS ‘suspenden’ el 
proyecto de Presupuestos 
de la Consejería de 
Agricultura para 2005
C3.RUBIO / TOLEDO

Las organizaciones agrarias Asaja, 
UPA y COAG criticaron ayer, en el 
transcurso del Consejo Asesor agra
rio, el anteproyecto de Presupues
tos Regionales en materia de Agri
cultura, al que calificaron de «insu
ficiente» y «continuista». En este 
sentido, el responsable regional de 
UPA, Cristóbal Torres, afirmó que 
«en CLM tenemos que ser ambicio
sos» puesto que «no tenemos una 
alternativa para sustituir nuestra 
agricultura y ganadería».

De derecha a izquierda, Rafee! Ansón, Marfa Luisa Araujo y Carlos Falcó durante la firma del convenio. /Víctor ballesteros

masa de pestiños con miel. Mien
tras que desde la región, Adolfo 
Muñoz, Manuel de la Osa y los res
taurantes El Bohio, El Corregidor, 
El Pincelín y Amparito Roca, da
rán su toque en combinaciones 
como gachas de lentejas y trope
zones de cerdo, pechuga de pollo 
de corral, virutas de matanza y le
che frita con canela.

La realidad de este proyecto co
menzó a dar sus pasos ayer con la 
firma de un convenio entre la con
sejera de Economía y presidenta 
de la Empresa Pública Don Quijo
te de La Mancha 2005, María Lui
sa Araujo, y los presidentes de las 
Academias de Gastronomía espa
ñola y castellano-manchega, Ra

Por su parte, el secretario regio
nal de Asaja, José María Fresneda, 
calificó de «ridículo» el incremento 
presupuestado en los recursos pro
pios de la Consejería de Agricultu
ra, en torno al 5%, debido al volu
men de gestión que mueve este de
partamento. Así, recordó que lo que 
las organizaciones agrarias preten
den es ver una plasmación real de 
la promesa lanzada por el presiden
te regional de «incrementar lá renta 
de los agricultores».

El anteproyecto de Presupues- 

fael Ansón y Carlos Falcó, respec
tivamente.

En el acuerdo se contempla la 
elaboración de un libro con estas 
recetas, que será traducido al in
glés y al japonés, editado conjun
tamente por el Ministerio de Agri
cultura y la Sociedad Estatal para 
Exposiciones Internacionales. El 
'recetario’ se enviará a los restau
rantes de la Ruta del Quijote y a to
dos los interesados. Asimismo, se
rá editado en formato CD y publi
cado en Internet para ampliar su 
difusión.

EXHIBICIÓN INTERNACIONAL.
Sin embargo, el convenio no se 
queda ahí. Y es que además con

EI Cons^ Asesor Agrario también debatió las consecuencias de la lengua Azul’. / v. B.

tos de Agricultura para 2005 está 
dotado con 1.181 millones de eu
ros, un 2,71% más que en 2004.

LENGUA AZUL. Por otro lado, la 
consejera de Agricultura, Mercedes 
Gómez, afirmó que confía en que

templa un ‘Homenaje a la cocina 
universal del Quijote’, que tendrá 
lugar en CLM en el mes noviem
bre de 2005 y que será una gran 
exhibición gastronómica en la que 
participará el mejor cocinero de 
cada uno de los cinco continen
tes. De este modo, por América 
asistirá Alice Waters; por Europa, 
Ferrán Adriá, por Oceanía, Tetsu- 
ya Wakuda; por Asia el mejor de 
China y por África el mejor coci
nero de Sudáfrica 0 Marruecos.

En su intervención, María Lui
sa Araújo, destacó que esta inicia
tiva aprovecha «nuestra materia 
prima en alimentos y capital hu
mano» para impulsar la promo
ción de CLM en el exterior.

«a mediados de diciembre se vuel
va a la total normalidad en el movi
miento de ganado» y finalicen las 
restricciones provocadas por la ‘len
gua azul’. En esta fecha se habrán 
realizado las vacunaciones de ovi
no en ExtremadurayAndalucía.

► AGUA

CLM aplaude el 
apoyo de las 
confederaciones 
a la participación 
de las CCAA

S.R.N. / TOLEDO

El Gobierno de CLM mostró 
ayer su satisfacción a través 
del consejero de Presidencia 
y Portavoz del Ejecutivo, Má
ximo Díaz-Cano, por las de
claraciones que han realiza
do en los últimos días los pre
sidentes de las 
confederaciones hidrográfi
cas del Tajo y del Seguray el 
director general de Aguas del 
Ministerio de Medio Ambien
te, quienes han apoyado la 
propuesta del presidente de 
CLM, José María Barreda, pa
ra reformar los organismos 
gestores del agua y otorgar, 
así, mayor presencia a las 
CCAA en las decisiones en 
materia hídrica que les afec
ten como territorios.

Durante la rueda de pren
sa para informar de los acuer
dos del Consejo de Gobierno, 
Díaz-Cano afirmó que tener 
mayor autonomía para ges
tionar los recursos hídricos 
supone incidir directamente 
en uno de los «elementos 
esenciales» para el Gobierno 
de CLM, «que es conseguir 
realizar una planificación 
adecuada del desarroUo eco
nómico y social de la región».

Con todo, el consejero re
conoció que las autoridades 
hidráulicas a nivel nacional 
no comparten la idea del Eje
cutivo castellano-manchego 
de cancelar el Tajo-Segura; 
aunque se mostró convenci
do de que con una mayor 
participación de CLM en la 
Junta de Explotación del Tras
vase «no se producirían los 
trasvases rutinarios que se es
tán realizando» y además, 
cuestiones como el Acueduc
to, que parecen definitivas, 
«se verían alteradas», pues 
con la aplicación estricta de 
la Ley de Aguas «se acabaría 
por la vía de los hechos con 
la hipoteca que pesa sobre 
CLM».

CENTRAL DE TRILLO. Por 
otro lado, a preguntas de los 
periodistas, Díaz-Cano con
sideró «lógica» la decisión de 
renovar el permiso de funcio
namiento a la Central Nu
clear de Trillo en Guadalaja
ra, ya que se trata de la más 
moderna de Europa, subra
yando que «estamos ante 
una situación muy diferente» 
a la de la Central Nuclear de 
Zorita, porque ésta «es la más 
vieja de España» y «va a ser 
cerrada antes dos años y an
tes de que termine su vida 
útil», recordó.

Asimismo, en cuanto a los 
problemas presupuestarios 
que sufre el TSJ-CLM que ha 
pedido a las audiencias que 
no contraten magistrados su
plentes, Díaz-Cano mostró su 
preocupación y dijo esperar 
que el Ministerio solucione 
pronto el problema.



E5PAÑA^¿
LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 18 DE NOVIEMBRE DE 2004

'CASO FONDOS RESERVADOS'

La Fiscalía se opondrá al indulto 
de Vera y pide ejecutar su condena
El fiscal general del Estado, Cándido Conde-Pumpido, anunció ayer la medida, que se basa 
en la «gravedad de los hechos» por los que ha sido condenado y su falta de arrepentimiento

• La Fiscalía Anticorrupción 
solicita a la Audiencia Pro
vincial que ejecute la sen
tencia del Supremo que 
confirmó la condena por
que no cree que prosperen 
las solicitudes de perdón.

EFE / MADRID

La Fiscalía se opondrá a la conce
sión del indulto al ex secretario de 
Estado de Seguridad Rafael Vera, 
condenado a 7 años de prisión por 
el caso fondos reservados, e infor
mó ayer a la Audiencia de Madrid 
contra la suspensión de la ejecu
ción de la sentencia mientras se 
tramita la medida de gracia.

Asilo anunció el fiscal general 
del Estado, Cándido Conde-Pum
pido, en declaraciones a los perio
distas en un acto institucional ce
lebrado en la Audiencia Nacional.

La Fiscalía Anticorrupción pi
de en su informe remitido a la Au
diencia Provincial que ejecute la 
sentencia del Tribunal Supremo 
que confirmó la condena a Vera, 
entre otras causas, porque no cree 
que prosperen las solicitudes de 
indulto para él.

El fiscal Anticorrupción Alejan
dro Luzón se ha opuesto a la sus
pensión del ingreso en prisión de 
Vera y no apoyará el indulto soli
citado para él debido a la «grave
dad de los hechos» por los que ha 
sido condenado y a que no ha da
do «muestra alguna de arrepenti
miento».

En un informe de cinco folios 
remitido a la Sección Quinta de la 
Audiencia Provincial de Madrid. 
Luzón argumenta que no procede 
la suspensión de la ejecución de la 
condena de 7 años de prisión de 
Vera, que pidió esa medida mien
tras el Gobierno resuelve sobre las 
cuatro peticiones de indulto que 
se han solicitado para él. El fiscal 
recuerda que el Tribunal Consti
tucional ha señalado que «en un 
Estado de Derecho las sentencias 
claman por ser cumplidas como 
exigencia implícita a la eficacia de 
la tutela judicial».

Luzón añade que, hoy en día, 
la suspensión de la pena ante la 
petición de un indulto se viene 
considerando reiteradamente co
mo remedio a las dilaciones inde
bidas, pero considera que en este 
caso no se han producido porque 
la causa «se ha tramitado con 
ejemplar celeridad».

A FAVOR. Por su parte, la acusa
ción particular representada por 
la Asociación de Estudios Penales 
que preside el abogado Rodríguez 
Menéndez, tiene previsto infor
mar a favor de la suspensión de la 
ejecución de la condena. El letra
do confirmó que esta asociación

El fiscal general del Estado, Cándido Conde-Pumpido, anunció ayer que la Fiscalía se opone al indulto para Rafael Vera. / efe

■^/'¿‘bS’

también está a favor de la conce
sión del indulto, «por los servicios 
realmente importantes» que pres
tó al Estado en la lucha contra el 
terrorismo». El letrado afirmó que

supondría una vulneración del 
principio de igualdad la denega
ción del indulto a Vera cuando la 
medida de gracia fue concedida 
«a un juez prevaricador que fue

López-Aguilar insiste en que 
el Gobierno no es favorable
EUROPA PRESS / MADRID

El ministro de Justicia, Juan Fer
nando López Aguilar, reiteró ayer 
en el Pleno del Senado que no 
existe «ninguna intención ni pro
nóstico favorable» por parte del 
Gobierno para conceder indultos 
por delitos como el de malversa
ción de caudales públicos -por el 
que ha sido condenado Vera-, y 
pidió al PP que no intente «azu

zar demagógicamente» ni añadir 
«innecesariamente mayor dolor» 
a este asunto.

El titular de Justicia respondía 
así al senador popular Conde Ba- 
jén, quien pidió explicaciones al 
ministro de por qué eludió pro
nunciarse en esta Cámara sobre 
la medida de gracia y sí lo hizo 
cuatro días más tarde en un pro
grama de televisión.

condenado por el Supremo» y cu
yo indulto fue informado desfavo
rablemente por el alto Tribunal, 
en alusión al que fuera juez de la 
Audiencia Javier Gómez de Liaño.

López Aguilar le contestó que 
el Gobierno «tiene criterios de 
política criminal» y que, da «fe de 
ellos» cuando y donde se le pre
gunta. Agregó que la concesión 
de la medida de gracia «no es un 
acto de puro arbitrio, sino el ejer
cicio de una potestad discrecio
nal con elementos reglados y su
jetos a la Ley», y que el Gobierno 
cumplirá con todos ellos.

PAÍS VASCO

Piden a Batasuna 
que se pronuncie 
sobre la negativa 
de ETA a dejar 
la violencia

OTR4»RESS 2 -.aAO-MAORíD 
El Gobierno vasco emplazó 
ayer a Ratagir-a a que adopte 
una posición tras anunciar 
ETA que seguirá matando, 
después de presentar una 
propuesta de diálogo que la 
banda terrorista, sin men
ción expresa, parece haber 
rechazado. El Ejecutivo de Vi
toria cree que Batasuna «tie
ne algo que decir» tras el co
municado de ETA en el que 
se reafirma en su estrategia 
de terror.

Este llamamiento lo man
tiene el resto del el tripartito, 
Iñaki Anasagasti, del PNV re
cordó que Batasuna pidió 
«entre líneas» el cese de la 
violencia y el coordinador ge
neral de EB, Javier Madrazo, 
confió en que el comunicado 
«no invalide la defensa de las 
vías políticas» que forma par
te de la propuesta abertzale.

Desde las filas del PSE. la 
parlamentaria vasca Gemma 
Zabaleta, que abogó por la 
legalización de Batasuna, 
cree que ETA pretende «sa
botear» la propuesta de la for
mación abertzale, que «es in
compatible con la violencia» 
y «significa un paso y tiene 
novedades». Sin embargo, en 
el PSE no comparten el opti
mismo de Zabaleta. Para el 
coordinador de la Ejecutiva, 
Rodolfo Ares, no caben inter
pretaciones sobre el comuni
cado de ETA, ya que «sigue 
siendo incapaz de realizar la 
más mínima autocrítica y de 
ver los deseos de paz del pue
blo vasco».

► NAVARRA

Otro arresto eleva 
a 17 los detenidos 
en la operación 
contra ETA

EFE / MADRID

La Policía detuvo ayer en 
Pamplona a Sergio Iribarren 
Galbete, con antecedentes de 
kale borroka, con lo que se 
elevan a 17 los detenidos en 
la operación que comenzó el 
martes en las tres provincias 
vascas y Navarra contra pre
suntos miembros del aparato 
de infraestructura de EIA.

El último arrestado, el sex
to en la Comunidad de Nava
rra, nació el 2 de octubre de 
1978 en Pamplona y presun
tamente participaba en labo
res de captación para la ban
da terrorista.

Inicialmente se practica
ron ayer 17 detenciones, pe
ro Aritz Romanelli Aizpurúa, 
quedó en libertad pues pade
ce una enfermedad en esta
do terminal.
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KWSTrruQON DE LA ue

Un 44-6% de los 
espiñoies otaria 
a fever si el 
refeienduii* se 
celebrase mañana

EJIíOM í’KSS VO??

Un 44 ^‘^ de los espantáis 
x-otana a ra^oi de la Consu- 
nioón Eiirc^a de oeiebrarse 
mañana d referendum para 
ratificar d reno, según d ba
rómetro de octubre dd Cen
tro de ln\’estigadones Socio
lógicas (CISl. que dio a cono- 
cer a\«r d Gobierno.

La encuesta, cuyo trabajo 
de campo se realizó entre el 
21 y el 26 de octubre, revela, 
igualmente, que el 30% de los 
españoles todavía no sabe 
cuál será el sentido de su vo
to. Además, al 56% le parece 
bien la decisión del Gobierno 
de convocar la consulta y el 
43% afirma que irá a votar ¡ 
«con toda seguridad». Los‘ 
que consideran probable ha- , 
cerio son 26 de cada cien y los ; 
que no lo saben aún son casi 1 
15 de cada cien.i

Entre las razones que sei 
dan para no votar o para du-[ 
dar, los argumentos son, con 
igual peso, la falta de infor
mación (40%) y de interés 
(39%). Sólo el 4,3% alega es
tar en desacuerdo con la 
Constitución Europea.

Casi el 60% de los pregun
tados admite que su grado de i 
conocimiento sobre el conte- 1 
nido de la Constitución Eu
ropea es bajo o muy bajo y 
entre los motivos que se ale
gan, el 52% culpa al Gobier
no y a los partidos porque «no 
lo han explicado suficiente
mente». En consonancia, 
prácticamente el 80% de en
cuestados cree que el grado 
de conocimiento de los espa
ñoles sobre el texto constitu
cional europeo es bajo o muy 
bajo.

►ESTADO AUTONÓMICO

Benach pide un 
reconocimiento 
«explícito» de la 
nación catalana

OTR-PRESS / MADRID

El presidente del Parlament 
de Cataluña, Ernest Benach, 
reclamó ayer en Madrid un 
reconocimiento «explícito» 
de la nación catalana por par
te de España para dar por sol
ventado uno de los que él 
considera «capítulos cerra
dos en falso en la transición 
española».

Según dijo, «la nación es
pañola demostrará su talante 
en función de que acepte la 
existencia de otras naciones» 
como la catalana, la vasca o 
la gallega. Además, reivindicó 
«la libertad de Cataluña para 
decidir sobre su futuro» y 
consideró que la prioridad 
debe ser avanzar en el nuevo 
Estatut para «redefinir las re
laciones entre Cataluña y el 
Reino de España».

► COMISIÓN parlamentara DE ISVEStoCÓN DE LOS ATENTADOS DEL "-M

El presidente de Coalición Canaria y presidente de la comisión dén-M, Paulino Rivero {1), junto al diputado de ERC, Joan Puig Cordón, a su llegada al Congreso. / efe

•.te

Retrasan la cita de Aznar y Zapatero 
para investigar la trama asturiana
Los diputados llaman a declarar a cuatro mandos de la Guardia Civil y fijan la declaración 
del ex presidente Aznar para el 29 de noviembre y la de Zapatero para el 13 de diciembre

• Entre los nuevos compa
recientes estará Rodríguez 
Bolinaga, destituido co
mo jefe de la Comandan
cia en Gijón por haber re
trasado un la entrega de la 
cinta de ‘Lavandero’.

EUROPA PRESS / MADRID

La comisión de investigación so
bre los atentados del 11 de marzo 
acordó ayer aplazar las compare
cencias pendientes, entre ellas las 
de José María Aznar y del presi
dente José Luis Rodríguez Zapate
ro, para estudiar el próximo lunes 
las últimas novedades en relación 
con la trama de explosivos, citan
do a los mandos de a Guardia Ci
vil en Asturias, según confirmó es
ta tarde el presidente de la comi
sión, Paulino Rivero.

Del Olmo ordena nuevas diligencias tras el 
careo entre Antonio Toro y Rafá Zouhier
EFE / MADRID

El juez de la Audiencia Nacional 
Juan del Olmo ordenó ayer la prác
tica de nuevas diligencias de in
vestigación en torno a la llamada 
[rama asturiana de los explosivos 
del 11-M tras celebrar un careo en
tre los imputados Antonio Toro y 
el confidente de la Guardia Civil 
Rafá Zouhier que no le sirvió al

De esta forma, se han atendido 
las demandas de investigar la tra
ma asturiana, defendidas funda
mentalmente por el PP, al hilo de 
las noticias sobre la conversación 
grabada al confidente Francisco 
Javier Villazón, alias Lavandero, 
quien reveló en 2001 que Antonio 
Toro y Emilio Suárez Trashorras, 
implicados en el 11-M, estaban 
buscando alguien que supiera ac
tivar bombas con móviles.

NUEVOS ACONTECIMIENTOS. 
Según Rivero, se ha valorado, «de 
forma acertada», que las últimas 
semanas se han producido algu
nos acontecimientos que puedan 
aconsejar la celebración de nue
vas comparecencias, e incluso la 
necesidad de que repitan algunos 
de los que ya han acudido.

A ello se dedicará la comisión 
el próximo lunes, el día en que ini

magistrado para llegar a ninguna 
conclusión, ya que apreció igual 
firmeza en ambos. La práctica de 
las diligencias obligó al magistra
do a aplazar hasta el viernes, el ca
reo que tenía previsto celebrar 
también ayer entre Zouhier y el ex 
minero José Emilio Suárez Trasho
rras, cuñado de Toro y también im
putado en relación con el 11 M.

cialmente estaba fijada la presen
cia del ex presidente Aznar. En esa 
fecha acudirán cuatro mandos de 
la Guardia Civil vinculados con la 
investigación de la trama de Astu
rias, entre ellos el Teniente coro
nel Rodríguez Bolinaga, destituido 
el martes como jefe de la Coman
dancia en Gijón por haber pasado 
casi un mes desde que recibió la 
cinta de Lavandero hasta que se 
puso a disposición de la Justicia.

Rivero fue el encalcado de con
certar nuevas fechas, en función 
de las agendas. Así, Aznar declara
rá el 29 dé noviembre. Zapatero el 
13 de diciembre y cerrará el repre
sentante de la asociación de vícti
mas el día 15. Sobre el comisario 
europeo de Justicia, Vitorino, hay 
problemas para cambiar su com
parecencia con lo que, de cele
brarse, habrá de ser el 25 de no
viembre, como estaba fijado.

Los careos fueron acordados 
por Del Olmo después de haber 
tomado declaración el martes a 
Trashorras y a Toro y de haberíos 
sometido luego a sendos cara a ca
ra con el confidente Francisco Ja
vier Villazón Lavandera, alias La
vandero, quien también fue inte
rrogado y al que se otorgó la 
condición de testigo protegido.

3 «CarhondpQ»

El portavoz de ERC, joan Puig, 
atribuyó el cambio de guión a 
un pacto PSOE-PP para «distor
sionar» los trabajos previstos, 
mientras que su homók^o del 
PNV, Emilio Olabarria, aseguró 
que su formación «no cederá 
más» porque cree que el fun
cionamiento de la comisión 
«empieza a rayar en la falta de 
decoro institucional y de rigor». 
El portavoz del Grupo Mixto, Jo
sé Antonio Labordeta, se quejó 
de que la comisión «empieza a 
ser una especie de cachondeo». 
El portavoz de Izquierda Verde 
en la comisión, Gaspar Llama
zares, se mostró de acuerdo 
con que se haya hecho hueco 
para ahondar en la trama astu
riana ya, que, dijo hay que 
«adarar tos cabos sueltos».

Lavandero fue quien, a finales 
de agosto de 2001, mantuvo una 
conversación con el guardia civil 
Jesús Campillo en la que le alertó 
de que Trashorras y Toro dispo
nían de grandes cantidades de ex
plosivo y de que buscaban a al
guien que supiese hacer bombas 
que se activasen con teléfonos 
móviles.

M.C.D.2022
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►PRIMERA SESIÓN DE CONTROL AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN EL SENADO

1

Los senadores del PP protestan en defensa del valenciano. La polémica entre el valenciano y el ca
talán marcó la primera comparecencia en la sesión de control en el Senado del presidente José Luis Rodríguez Zapatero. Durante el pleno, varios senadores del 
PP mostraron carteles con el lema El valenciano, una lengua europea'. Después, abordaron al presidente en los pasillos para exigirle que no ceda al «chantaje» de 
ERC. Rodríguez Zapatero les replicó que conoce el contenido del Estatuto de Autonomía valenciano y les pidió que saquen este asunto del debate político. / efe

Zapatero pide al PP que no haqa 
fundamentalismo sobre la 'Nación'

‘YAK-42’

Bono cree que «no es 
aceptable» responsa
bilizar
solo a los militares
■ EI ministro español de 
Defensa. José Bono, calificó 
ayer de inadmisible que la 
responsabilidad por el acci
dente del Yak-42, en que el 
murieron 62 soldados espa
ñoles, recaiga exclusiva- 
mente sobre militares. «No 
es aceptable que las respon
sabilidades se sitúen exclu
sivamente entre los milita
res», dijo el ministro en una 
reunión con la prensa espa
ñola en Moscú, donde cul
mina una visita de trabajo 
de dos días. «Para mi es mu
cho más responsable quien 
mandaba y mentía que 
quien obedecía, aunque se 
equivocaba», recalcó.

SENADO

Las lenguas cooficia
les se usarán en los 
plenos
■ El presidente del Senado, 
Javier Rojo, aseguró ayer 
que pretende que sea en fe
brero, al comienzo del pró
ximo periodo de sesiones, 
cuando las lenguas cooficia
les se puedan ya utilizar tan
to en la Comisión General 
de las Comunidades Autó
nomas como en las pregun
tas orales que se realicen en 
el Pleno. Rojo aseguró que 
ya ha trasladado a los por
tavoces de los grupos un do
cumento para esta implan
tación, que tan sólo necesi
taría de una reforma 
reglamentaria.

El presidente del Gobierno apeló a la «libertad» e incluso a la «libertad intelectual» para 
sostener que ‘Nación’ o ‘nacionalidad’ son «conceptos discutidos y discutibles»

• EI jefe del Ejecutivo insis
tió ante los ‘populares’ en 
el «derecho incuestiona
ble a la autonomía de 
pueblos, identidades, na
cionalidades o como uste
des quieran llamarías».

OTR-PRESS / MADRID

El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, pidió 
ayer ai PP que abandone el funda
mentalismo porque el concepto 
‘Nación’ es discutible. Aún consi
derando plenamente vigentes to
dos los preceptos constituciona
les, apeló a la «libertad» e incluso 
a la «obligación intelectual» del

Los ‘populares’ acortan hasta los seis puntos 
la diferencia con el PSOE, según el CIS
AGENCIAS / MADRID

Seis puntos. Esa es la ventaja que 
la última encuesta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas da al 
PSOE con respecto al PP. El dato 
tiene una lectura buena y otra no 
tan buena para ambos partidos. 
Es una ventaja superior a la que 
consiguieron los socialistas en las 
elecciones generales, pero un pun
to inferior a la lograda en el ante

Ejecutivo de saber que hay con
ceptos, como éste y el de ‘nacio
nalidad’ que son «conceptos dis
cutidos y discutibles». Así respon
día el líder del Ejecutivo a los 
populares en su primera sesión de 
control en el Senado, en la que 
también tuvo respuestas para las 
cuestiones de la Entesa Catalana 
de Progrés, PNV y CiU.

Zapatero señaló al portavoz del 
Grupo Popular en la Cámara Alta, 
Pío García-Escudero, que en este 
tipo de asuntos «conviene aban
donar el fundamentalismo», re
calcando el «derecho incuestiona
ble a la autonomía de pueblos, 
identidades, nacionalidades o co
mo usted quiera denominarías, y 
jurídicamente es evidente que la

rior barómetro del CIS. El presi
dente del Gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, no sólo es el lí
der político mejor valorado, sino 
que es el único que aprueba. El 
presidente del PP, Mariano Rajoy, 
obtiene una nota de 1,5 puntos 
menor que la de Zapatero.

El CIS adjudica una estimación 
de voto del 42,1% al PSOE y del 
36,1% al PP. Los socialistas bajan 

personalidad del conjunto la tiene 
el Estado y la facultad de actua
ción la tienen lo que denomina
mos Comunidades Autónomas».

El portavoz del PP en la Cáma
ra Alta, había exigido al presidente 
que igual que hace la Constitución 
«llame a las cosas por su verdade
ro nombre» y, debido á su «difícil 
situación de debilidad», no utilice 
conceptos que «afectan a la con
vivencia» como «pago de hipote
cas políticas para mantenerse en 
el Gobierno».

Zapatero, tras ironizar con Gar
cía-Escudero y señalar que a pesar 
de las situación del Gobierno des
crita por éste no se cambia por la 
de oposición del PP, resaltó que 
siempre le han asustado afirma

casi dos puntos respecto al son
deo de julio, y se coloca muy cerca 
del respaldo que logró en las elec
ciones de marzo, un 42,6%.

En cuanto a la valoración de los 
ministros, el mejor parado es el ti
tular de Defensa, José Bono (5,5), 
seguido del vicepresidente econó
mico, Pedro Solbes (5,4)y la vice
presidenta María Teresa Fernán
dez de la Vega (5,3).

ciones categóricas e indubitadas 
que rezumen fundamentalismo 
sobre cualquier tema, más si se 
trata de conceptos como el de na
ción que en ciencia política han 
provocado «ríos de tinta».

Además, García-Escudero re
plicó al presidente que era el me
nos indicado para especular con 
el término ‘Nación’, dado, dijo, que 
«cualquier estudiante de Derecho 
sabe que en la Constitución, el tér
mino 'Nación' se reserva solo a la 
Española». A su juicio, no debe 
permitirse que cada cual se deno
mine como quiera, ya que «quie
nes aspiran al reconocimiento de 
una supuesta nación dentro del 
Estado no pretenden mejorar 
nuestro modelo sino destruirlo».

La encuesta del CIS también 
refleja que el paro -60,1%-y el te
rrorismo -49,1%-, siguen siendo 
los principales problemas de los 
españoles. En el tercer lugar, des
bancando a la inmigración, se co
loca la vivienda, mencionada por 
el 23%. En cuanto a los problemas 
que afectan personalmente a los 
encuestados, el paro mantiene el 
primer puesto, con un 31,5%.

WCORUÑA

Oleiros retira la cam
paña contra Sharon a 
petición 
de Moratinos
■ El Ayimtamiento coruñés 
de Oleiros accedió ayer a re
tirar las frases expuestas en 
paneles luminosos contra el 
primer ministro israelí, Ariel 
Sharon, al que llamaba 
«bestia» y «asesino», consi
deradas ofensivas por este 
país, y las sustituyó por otras 
como «El pueblo de Oleiros 
con Palestina» y «Por la paz 
en Palestina». La corpora
ción local adoptó esta deci
sión tras la petición realiza
da por el ministro de Asun
tos Exteriores, Miguel Ángel 
Moratinos, a través del pre
sidente de la Xunta, Manuel 
Fraga.

ETA

La Audiencia condena 
a 16 años a cuatro 
miembros del 'co
mando Ekaitza'
■ La Sección Primera de lo 
Penal de la Audiencia Na
cional ha condenado a los 
miembros del comando 
Ekaitza de ETA Alberto 
Viedma Morillas, Francisco 
Ruiz Romero y los herma
nos Ibai y Miguel Javier 
Ayensa, a 16 años de prisión 
por los delitos de pertenen
cia a banda armada y depó
sito de armas. Asimismo, Ar
turo Fernández Garcés ha 
sido condenado a 2 años de 
cárcel por colaboración con 
este grupo.
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Herido al ser arrollado su coche por el tren. Una persona resultó ayer heri
da tras ser arrollado el todoterreno que conducía por un tren en el paso a nivel de la localidad vizcaína de La Cua
dra en Güeñes. El accidente tuvo lugar a las dos menos cuarto de la tarde y, como consecuencia de la violencia del 
choque, el herido quedó y quedó atrapado dentro del vehículo y tuvo que ser rescatado por los bomberos, /efe

•TERRORISMO ISLAMISTA

La Audiencia procesa a 
21 miembros de la célula 
de Al Qaeda en España
Se trata ele los arrestados en noviembre de 2001 acusados de 
integrar una célula que colaboró en los atentados del n-S en EEUU

• El auto, que no juzga los 
presuntos delitos, destaca 
«la ingente labor del juez 
Garzón» para confirmar 
que existen indicios racio
nales de criminalidad en 
todos los procesados.

OTR-PRESS/ MADRID

La Audiencia Nacional ha confir
mado el procesamiento de 21 in
tegrantes de una célula de Al Qae
da desarticulada en noviembre de 
2001 en España en la llamada ope
ración Dátil, a los que se atribuye 
haber colaborado en el 11-S.

Así lo acuerda en un auto en el 
que desestima los recursos de 21

Cuatro detenidos por el crimen 
de una pareja gitana y su bebé
EFE /MADRID

Cuatro personas han ingresado en 
prisión en las últimas horas por su 
presunta relación con el asesinato 
en Madrid de una pareja de etnia 
gitana, compuesta por dos meno
res de 17 años, y su bebé,.

Entre los arrestados se encuen
tra el presunto instigador de los 
asesinatos, que fue detenido en 
Torrevieja, donde compareció an

de los 35 procesados , entre los que 
figuran varios huidos, como el lí
der de Al Qaeda. Osama Bin La- 
den, y en el que también confirma 
la prisión para los que se encuen
tran encarcelados por esta causa.

La Sala destaca «la ingente la
bor realizada por el juez Garzón y 
que coincide plenamente con él 
en cuanto a confirmar (...) que 
existen los mentados indicios ra
cionales de criminalidad en todos 
los procesados recurrentes».

El tribunal explica que, al ser 
recursos de apelación, no debe en
trar en el fondo del asunto, ya que 
eso es competencia «de la Sala que 
en su día celebre el juicio».

Por ello, la resolución se limita 
únicamente a enumerar, procesa

te un juzgado de esa localidad ali
cantina, que decretó su ingreso en 
prisión. No obstante, la persona 
considerada por los investigado
res autora material del crimen se
rá trasladada y puesta á disposi
ción del juzgado de Madrid, que 
investiga el caso y que ha decreta
do el secreto de las actuaciones.

Además, otro juzgado de Ma
drid, en funciones de guardia el 

do por procesado, entre ellos el 
presunto líder de la célula Imad 
Eddin Barakat. Abu Dahdah, y el 
periodista de la cadena qatarí Al 
Yazira Taysir Alony. los indicios 
contra ellos para imputarles por 
pertenencia a banda armada y a 
algunos «múltiples delitos de te
rrorismo por tantos muertos y he
ridos como hubo en el 11-S.

Sobre Abu Dahdah, sostiene 
que hay indicios de su relación con 
el comando de suicidas que come
tieron los atentados del 11-S, tal y 
como se desprende de sus conver
saciones con un tal Shakur, quien 
desde el Reino Unido le hizo saber 
«que habían entrado en el campo 
de aviación e incluso habían de
gollado al pájaro».

martes, decretó la prisión preven
tiva e incondicional de tres de los 
cuatro arrestados en los últimos 
días en la capital, como presuntos 
autores de un delito de inducción 
al homicidio y encubrimiento.

Los cadáveres de la pareja y de 
su bebé fueron hallados en la ma
drugada del 5 de noviembre en su 
vivienda del distrito madrileño de 
Moncloa.

VIGO

La Policía impide 
el asalto de 200 pes
cadores a un barco de 
Greenpeace
■ Mas de doscientos repre
sentantes del sector pes
quero gallego de la flota de 
arrastre se concentraron 
ayer en el puerto de Vigo pa
ra protestar por la presencia 
del barco de Greenpeace en 
la ciudad viguesa, donde 
culminó su campaña para 
la prohibición de la pesca de 
arrastre. Los manifestantes 
intentaron acceder al buque 
hasta que fueron retenidos 
por los antidisturbios. El 
MV Esperanza y su tripula
ción fueron objeto de una 
«emboscada» por parte de 
los manifestantes, unos 
treinta de los cuales consi
guieron acceder al buque en 
el que colocaron pancartas 
con lemas en los que se ins
taba a los ecologistas a 
abandonar el muelle vigués.

FUERTEVENTURA

Localizan dos nuevos 
cadáveres 
de la patera 
hundida el viernes
■ Los cadáveres de dos in
migrantes subsaharianos 
fueron localizados ayer tar
de en aguas de la isla cana
ria de Fuerteventura tras el 
hundimiento de una pate
ra, el pasado viernes, en la 
que desaparecieron siete de 
sus ocupantes. Hasta ayer 
eran tres los cuerpos de los 
ocupantes de la patera que 
han podido ser localizados.

BARCELONA

Detenidos 8 miem
bros de una red que 
falsificaba
y cobraba cheques
■ La Policía Nacional ha de
tenido a ocho presuntos in
tegrantes de una red que se 
dedicaba falsificar y cobrar 
talones bancarios y a la que 
se atribuyen hasta 16 deli
tos de estafa. La red fimeio- 
naba de forma muy organi
zada y cada uno de sus 
miembros tenía una fun
ción asignada: algunos se 
dedicaban a rebuscar y ro
bar en buzones talonarios 
que después entregaban al 
cabecilla de la banda, quien 
los almacenaba y a su vez se 
los daba a un tercer grupo 
de pendolistas encargado de 
falsificarlos.

BARCELONA 

Arrestan a 
tres árabes que asal
taban a la salida de 
los bancos
■ Tres ciudadanos de ori
gen árabe han sido deteni
dos en Madrid acusados de 
formar parte de una banda 
que asaltaba a sus víctimas 
para robarles a la salida de 
entidades bancarias. El pre
sunto jefe es Bilal E., de 33 
años, un «individuo muy 
peligroso y conocido por su 
amplio historial en delitos 
graves», que fije arrestado el 
pasado fin de semana en la 
capital. La Policía les impu
ta 14 robos con intimida
ción en Madrid y pueblos de 
los alrededores.

► MADRID

Desarticulada una 
banda que robaba 
vehículos para 
luego venderlos 
por piezas

EFE / MADRID

La Policía Municipal y la Guar
dia Civil han desarticulado en 
Madrid una red dedicada al ro
bo de vehículos, cuyas piezas 
desmontaban para venderlaSi=^ 
en una operación en la que han 
sido detenidas seis personas y 
que ha permitido recuperar 
150 motores.

Las investigaciones fueron 
iniciadas el pasado verano tras 
comprobarse que en determi
nadas zonas aparecían vehícu
los calcinados y sospecharon 
de la posible recepción y des
piece de tales vehículos. Los 
agentes vigilaron tres naves, 
donde supuestamente se lle
vaba a cabo el desmontaje de 
motores de vehículos que ha
bían sido robados. Cuando es
tos, generalmente furgonetas, 
eran desmontados, los miem
bros de la banda los quemaban 
en las zonas cercanas a las na
ves y, pocos días después, los 
restos calcinados eran recogí-"^ 
dos por chatarreros.

En el registro de los tres lo
cales objeto de la investigación, 
se localizaron seis coches, dos 
motocicletas, tres furgonetas y 
150 motores pertenecientes a 
otros tantos vehículos robados, 
así como numerosa documen
tación de automóviles sustraí
dos y placas de matrícula.

Según la Policía los miem
bros de la red estaban «total
mente organizados» de forma 
que unos robaban los coches, 
otros los despiezaban y otro 
grupo los quemaba.

► SEVILLA

Una mujer fallece 
asfixiada tras 
incendiarse un 
brasero de su casa

EFE / MADRID

Una mujer de 52 años, identi
ficada como C.G.B., falleció 
ayer en Sevilla por asfixia tras 
incendiarse un brasero del in
terior de su domicilio, situado 
en la calle Imaginero Fernán
dez Andes, número 13.

El aviso de unos vecinos 
alertando de que esta mujer no 
respondía a sus llamadas llegó 
a los Bomberos de la capital 
hispalense a las 11,36 horas.
Los efectivos pensaban que su 
tarea consistiría en echar aba
jo la puerta de entrada a la vi
vienda, pero hallaron la casa 
llena de humo y en ella el cuer
po sin vida de la mujer.

Por otra parte, otro incen
dio se produjo hacia las 8.30 
horas de ayer en el número 4 
de la calle San Luis de la capi
tal, si bien éste fuego no pro
vocó daños personales. Las 
mismas fuentes señalaron que 
la vivienda, que estaba ocupa
da ai parecer por un indigente, 
quedó totalmente calcinada.
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►Vf FORO LATIBEX

El SCH apoyará la fusión de Auna y 
ONO si los accionistas lo acuerdan

PETRÓLEO

El crudo de Texas 
sube un 1,5% 
tras los datos 
desfavorables 
de las reservas

Un consorcio de cinco importantes grupos ele capitales privados prepara una oferta de 
11.000 millones de euros para la adquisición del grupo español de telecomunicaciones

• El presidente del SCH, 
Emilio Botín, insiste en la 
posición de neutralidad 
inicial que quiere mante
ner esta entidad financie
ra, accionista en la actuali
dad de ambas compañías.

EUROPA PRESS/ MADRID

El Santander ha adoptado una po
sición neutral en cuanto a la ofer
ta de compra del grupo español de 
telecomunicaciones Auna formu
lada sobre Ono por 2.400 millones 
de euros, por ser un inversor rele
vante en ambas, pero la «apoyará 
si finalmente se ponen de acuer
do» sus accionistas. Así, lo afirmó 
ayer su presidente, Emilio Botín, 
tras participar en el VI Foro Lati- 
bex, organizado por el parqué ma
drileño de valores iberoamerica
nos negociados en euros.

«El Santander -explicó- es un 
importante accionista de Auna e 
importante accionista de ONO. 
Somos neutrales y actualmente es 
un tema que tienen que hablar los 
accionistas, tienen que hablar 
eUos, y si finalmente se ponen de 
acuerdo el Santander apoyará».

Botín insistió en la posición de 
neutralidad del banco al encon
trarse en el accionariado de am
bas operadoras: «eso tienen que 
decidirlo, como estamos en las dos 
sociedades, los accionistas de 
ONO por un lado y Auna por otro». 
«Tienen que hablar ellos, que ha
blen», agregó.

Los accionistas de la operado
ra de cable Ono rechazaron el pa
sado lunes la oferta de compra del 
grupo Auna, que pretendía hacer
se con la totalidad de las acciones 
de Ono por 2.400 millones, ai con
siderar que «no guarda ninguna 
proporción ni con el capital inver
tido ni con las perspectivas de cre
cimiento» de la empresa.

La oferta de Auna preveía que 
el 'holding* pagara 1.050 millones 
de euros en efectivo por las accío-

Los grandes bancos aseguran que 
Latinoamérica crecerá un 5% este año

EFE / MADRID

Los países latinoamericanos ex
perimentarán este año un creci
miento del 5 % y un 4% en 2005, lo 
que repercutirá positivamente en 
el mercado de valores latinoame
ricanos en euros, Latibex, según 
coincidieron ayer los máximos re
presentantes de las principales 

’sempresas españolas con presen
cia en Latinoamérica.

EI presidente del SCH, Emilio Botín (i), conversa con Manuel Pizarro, presidente de Endesa, ayer en Madrid./ efe

•4'

Los accionistas de 
ONO rechazaron 
la primera oferta 
de Auna por creer 
que su oferta no 

era adecuada

nes de ONO, mientras que los res
tantes 1.350 millones de euros se 
destinarían a asumir la deuda del 
operador de cable con las entida
des financieras.

La fusión de Auna y Ono, las 
dos compañías que se reparten el 
negocio del cable en España, es 
una operación de la que se habla 
desde hace tiempo. Al respecto, los 
máximos responsables de ambas

En la jomada de inauguración 
del VI Foro Latibex, el presidente 
del BBVA, Francisco González, 
destacó que la consolidación ma
croeconómica en Iberoamérica, y 
la aplicación de políticas sensatas 
permitirán a la región crecer un 5 
% este año y un 4% el próximo.

Asimismo, González se mostró 
convencido de que el fuerte creci
miento que está experimentando 

empresas siempre han insistido 
en que se trata de una operación 
que terminaría por llevarse a ca
bo, aunque la habían situado tem
poralmente a finales de 2005.

POSIBLE CONSORCIO. En este 
sentido, un consorcio de cinco im
portantes grupos de capitales pri
vados prepara una oferta de 11.000 
millones de euros para la adquisi
ción del grupo español de teleco
municaciones AUNA, según infor
mo ayer el diario británico Finan
cial Times. Componen el 
consorcio, según el periódico, los 
grupos estadounidenses Blacksto- 
ne, Carlyle y Providence, además 
de los británicos Apax Partners y 
CVC Capital.

De concretarse la compra, se
ría con mucho la mayor «adquisi
ción apalancada» efectuada nun
ca en Europa, ya que doblaría casi 
en valor a la compra de Seat Pagi

China actuará de motor para el de
sarrollo de Iberoamérica, que ya 
ha empezado a beneficiarse de sus 
relaciones comerciales con el país 
asiático. Añadió que la región se 
está beneficiando también de los 
bajos tipos de interés en los países 
más desarrollados, principalmen
te en Europa y EEUU, que han he
cho a los inversores buscar para 
sus fondos destinos con más ren

ne Gialle (Páginas Amerillas italia
nas), por la que se pagaron en su 
momento 5.650 millones de euros.

Para posibilitar esa y otras ope
raciones similares, el grupo Carly
le trata de conseguir 5.000 millo
nes de dólares, Apax, 4.500 millo
nes de euros y Providence, por su 
parte, ha obtenido 4.250 millones 
de dólares, según el diario, aun
que el interés de los inversores es 
muy superior. Auna es un grupo 
privado que facturó el año pasado 
3.860 millones de euros aunque 
registró pérdidas de 55 millones.

Sus principales accionistas, en
tre los que figuran Endesa y el 
SCH, no quisieron hacer ningún 
comentario sobre la proyectada 
operación. La noticia se produce 
un día después de que la empresa 
de cable española ONO rechazase 
la oferta de compra del cien por 
cien de su capital por parte de Au
na por 2.400 millones de euros.

tabilidades, como Iberoamérica.
Por su parte, el presidente del 

Santander, Emilio Botín, explicó 
que en Iberoamérica se ha produ
cido una «recuperación silencio
sa, pausada y sin sobresaltos», fa
vorecida por los fuertes crecimien
tos de la economía y del comercio 
mundial, los tipos bajos en los paí
ses más industrializados y los pre
cios de las materias primas al al7^.

EFE/ NUEVA YORK

El precio del crudo de Texas 
subió ayer un 1,5% en Nueva 
York, después de conocerse 
que las reservas de destilados 
descendieron por novena se
mana consecutiva en Estados 
Unidos y las de petróleo au
mentaron menos de lo pre
visto. Al cierre de la sesión re
gular, el Petróleo Intermedio 
de Texas (WTI) para entrega 
en diciembre se situó en un 
precio de 46,84 dólares, des
pués de un incremento de 
0,73 dólares respecto de la 
jomada anterior.

El gasóleo de calefacción 
para entrega en diciembre ce
rró a 1,41 dólares el galón 
(3,78 litros), después de su
mar alrededor de nueve cen
tavos sobre el precio anterior. 
Los contratos de gasolina pa
ra ese mes terminaron a 1,25 
dólares el galón, tres centa
vos más que el martes.

Los datos que difundió la 
Agencia de Información de 
Energía (EIA, en inglés), que 
es la división analítica del De
partamento de Energía (DOE, 
en inglés), estuvieron por de
bajo de las expectativas de los 
operadores, lo que contribu
yó a un alza en los precios 
después de tres sesiones con
secutivas de descensos. Las 
reservas almacenadas au
mentaron en 800.000 barri
les, cuando los expertos pre
veían más de un millón.

►CUENTAS PÚBLICAS

El Congreso 
aprueba el 
proyecto de Ley 
de Presupuestos

EFE / MADRID

El Pleno del Congreso de los 
Diputados aprobó ayer el 
Proyecto de Ley de Presu
puestos Generales para el 
2005 que ahora serán remiti
dos al Senado donde conti
nuarán su tramitación parla
mentaria.

No obstante, el PNV ha 
anunciado su intención de 
vetar los Presupuestos en el 
Senado, lo que, unido a la po
sición del PR también contra
ria, propiciaría que éstos fue
ran devueltos al Congreso 
donde para ser aprobados 
definitivamente requerirían 
el apoyo de la mayoría abso
luta de la Cámara.

Desde el lunes, el Congre
so ha analizado el articulado 
de los presupuestos, las cuen
tas de todos los ministerios, 
las comparecencias de sus ti
tulares y las enmiendas par
ciales presentadas por los 
grupos parlamentarios.
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El presidente de la CEOE, José María Cuevas, durante su inteverndón en la asamblea general ordinaria de la institución./ efe
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BOLSA: El Ibex 35 marca el máximo anual y se sitúa en niveles de di
ciembre de 2001. Las compras se adueñaron ayer del parqué madri
leño, que se revalorizó un 1,96%, la mayor subida de todas ias plazas 
europeas, con lo que marcó el máximo anual y se situó en niveles 
desconocidos desde el n de diciembre de 2001, en que cerró en 
8.636,70 enteros, aupado por los avances de los grandes valores. Así, 
el Ibex 35 se situó en 8.624 puntos, mientras que el Índice General 
ganó un 1,74%, hasta tas 909,71 unidades. El Ibex Nuevo Mercado, 
por su parte, sumó un 0,92% y se colocó en 2.146,20 enteros. El 
resto de plazas del Viejo Continente también acabaron con alzas: 
Francfort sumó un i,6i%, mientras que París ganó un i,i8%y Lon
dres subió un 0,51%. El volumen de negocio ten el parqué madrileño- 
ascendió a 3.852 millones de euros, de los que 662,3 millones co
rrespondieron a SCH.

►EMPRESAS

Cuevas pide a los sindicatos 
que acepten más flexibilidad 
en los Convenios colectivos
El presidente de la CEOE asegura en la asamblea general de la 
organización que la productividad debe mejorar en cada empresa

RENFE: Los resultados de la empresa ferroviaria bajan hasta 58,6 
millones de enero a octubre. Renfe obtuvo durante los nueve prime
ros meses de 2004, después de aportaciones del Estado, un resulta
do de 58,6 millones de euros, lo que supone un descenso del 25,45% 
respecto a los 78,6 millones de euros registrados en el mismo perío
do del año pasado, comunicó ayer la empresa ferroviaria. Los ingre
sos totales ascendieron a 2.348 millones, lo que significa 120,1 millo
nes más que en 2003 y un aumento del 5,4%, mientras que los gas
tos se incrementaron en 119,4 millones, hasta 2.3374 millones. Renfe 
explicó que son tres los factores fundamentales que han incidido en 
los resultados de este año, el más importante de ellos el efecto sobre 
el transporte de viajeros los atentados terroristas del 11-M.

►DIVISAS

EURO: La moneda europea bate un nuevo récord frente al dólar. El 
euro batió ayer un nuevo récord histórico frente al dólar, desde su ~ 
introducdón en enero de 1999, ai subir en Fráncfort a 1,3046 dólares, 
pese a las inten/enciones verbales desde ambas partes del Atlántico. 
La moneda comunitaria comenzó la jornada en los mercados euro
peos con la pujanza que le ha caracterizado en las últimas semanas y! 
haciendo caso omiso a los comentarios de políticos europeos y de 
EEUU. El euro volvió ayer a cruzar el umbral mágico de los 1,3 dóla
res. justo una semana después de que batiera un récord histórico 
frente al dólar, pese a las comentarios de varios miembros de la cú-

• La patronal española 
considera el modelo ale
mán un ejemplo a seguir. 
Cuevas cree que se están 
creando más puestos de 
trabajo de calidad.

EFE/ MADRID

El presidente de CEOE, José María 
Cuevas, dijo ayer que el principal 
reto de los agentes sociales es ele
var el nivel de productividad, algo 
que, a su juicio, se consigue intro
duciendo más flexibilidad en los 
convenios colectivos.

En ese sentido, en declaracio
nes a los periodistas después de 
intervenir en la Asamblea General 
de CEOE, Cuevas explicó que para 
aumentar la flexibilidad del mer
cado laboral habría que «tomar 
nota del modelo alemán» y hacer

lo «vía convenio» porque «la pro
ductividad no es un concepto úni
co, sino una cuestión algo más mi
croeconómica» y que, por tanto, 
hay que mejorar en cada empresa.

Preguntado por la utilidad del 
Acuerdo Interconfederal de Nego
ciación Colectiva (AINC) que 
anualmente suscriben los agentes 
sociales y que recoge recomenda
ciones generales para la negocia
ción de los convenios, Cuevas se 
mostró confiado en poder renovar 
ese pacto una vez más. Sin embar
go, advirtió, «a lo mejor no puede 
ser el mismo que en años anterio
res», sino que, en esta ocasión, 
«debería modificar el esquema sa
larial e incidir en aquello que in
fluya en la productividad», reiteró.

En su opinión, el manteni
miento del poder adquisitivo es 
un «elemento importante» de la 
negociación colectiva que CEOE

«siempre ha defendido», pero ha
brá que «contemplar otros com
promisos para aumentar la pro
ductividad y evitar las consecuen
cias negativas» de su pérdida.

En su intervención ante la Aa
samblea, Cuevas se refirió a la evo
lución de la economía española y 
valoró el ritmo de crecimiento 
«próximo al 2,6%» y superior a la 
media europea (del 1,8 %) porque 
significa que «poco a poco» se re
duce el diferencial de renta y se 
avanza en la convergencia. Las 
consecuencias del crecimiento se 
aprecian en el mercado laboral, 
donde «no sólo se están creando 
más puestos de trabajo, sino que 
son de más estabilidad», opinó.

Cuevasse mostró preocupado 
por la evolución de la competitivi
dad «no sólo empresarial», sino 
desde el punto de vista de la fisca
lidad y de la protección social».

Un analista observa la cotización de la divisa en Francfort. / ap Photo

T. *1

pula del Banco Central Europeo (BCE) y hacia las 10.35 horas GMT 
se pagaba a 1,3046 dólares. Tampoco surtieron efecto las palabras 
del secretario de Estado norteamericano, John Snow, quien insistió 
hoy en Londres en que su país quiere un dólar fuerte, tras prometer 
que Washington reducirá el enorme déficit fiscal, una de las princi
pales causas de la actual debilidad del billete verde.

►ENERGÍA

Los sindicatos de astilleros 
convocan más movilizaciones
EFE/ MADRID

Los sindicatos con representación 
en Izar dieron ayer por rota la «in
terlocución» con la SEPI y convo
caron nuevas movilizaciones tras 
ser informados por el grupo pú
blico de que la Comisión Europea 
(CE) no acepta el principio de 
acuerdo alcanzado por las dos par
tes el pasado 19 de octubre.

Los sindicatos consideran que 
la SEPI ha vuelto a la posición del 
7 de septiembre, por lo que exigen

la intervención «directa» del Go
bierno en la solución del conflicto, 
según indicó el representante de 
CCOO, Felipe López. Las centrales 
han convocado un primer paro de 
dos horas para el próximo jueves 
día 25, aunque analizarán la posi
bilidad de movilizaciones adicio
nales en una reunión previa.

Previamente ai encuentro, el 
vicepresidente segundo del Go
bierno y ministro de Economía, 
Pedro Sobes, aseguró que el Eje

cutivo está haciendo «un esfuerzo 
importante» por presentar nuevas 
alternativas y «ofertas» para los 
trabajadores de los astilleros Izar y 
confió en que los sindicatos «en
tiendan las dificultades» de la si
tuación. «Sobre la base de estos es
fuerzos, me gustaría que por parte 
de los sindicatos se entendieran 
las dificultades de la situación ac
tual y se pudiera avanzar en una 
solución de común acuerdo», dijo 
Solbes en el Senado.

ARGELIA: Repsol YPF y Gas Natural se adjudican un proyecto para 
comercializar gas licuado. La petrolera hispano-argentina Repsol YPF 
y su participada Gas Natural se adjudicaron ayer un proyecto para 
explorar, producir y comercializar gas natural licuado (GNL) en la 
zona de Cassi Touil, en el este de Argelia, en el que prevén invertir 
1.628 millones de euros. Según las dos empresas, éste es el primer 
proyecto integrado de GNL en Argelia que se adjudica un consorcio 
formado por compañías extranjeras. El proyecto, que tendrá una du
ración de treinta años, contempla la construcción de una planta de 
licuefacción de gas natural. El concurso para promover el proyecto 
fije convocado por la compañía estatal argelina Sonatrach. El con
sorcio está participado por Repsol YPF (60%) y Gas Natural (40%). 
Las dos empresas, que comenzaron a trabajar en este proyecto en 
2003, explotarán reservas de gas ya descubiertas en las áreas de 
Gassi Touil, Rhourde Nouss y Hamra, y realizarán trabajos de explo
ración para explotar reservas adicionales de hidrocarburos.

La información más completa sobre el Camino de Santiago

wvvw.mundicamino.com
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BOLSAS NACIONALES
ClWT» Dif. Dlf.%

Ibex 35 8.624,00 165,80 1,96
Ibex Financiero 8.793,30 201.60 2,35
Ibex Utilities 17.138.00 338.70 2,02
Nuevo Mercado 2.146.20 19,50 0,92
Madrid 9O9,?1 15.52 • 1,74
Barcelona 741.17 14,89 2,05
Bilbao 1.548,02 26,82 1.76
Valencia 732,09 13,73 1.91

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) __________■_______________ IBEX-35 (MENSUAL)

SOO

- Mercado continuo - Cambio fijo del euro

Cotizaciones de Bolsa
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión

- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda

- Divisas respecto al euro - Metales

COMENTARIO MERCADO CONTINUO Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

El Ibex lidera las subidas

En una jornada caracterizada por subidas que iban de menos 

a más, los ascensos eran claramente liderados por el Ibex 35. 

que al cierre acababa en los 8.624 puntos, ganando un 1,96%. 

Su homólogo el IGBM cerraba en los 909,71 enteros, 

subiendo un 1,09%.

La rápida escalada del selectivo, estaba sustentada por los 

grandes valores como Santander 0 Telefónica, que se 

anotaban una revalorización del 2,58% y del 2,42% 

respectivamente. También Endesa mostraba muy buen 

comportamiento, ganando un 2,23%. Las acciones de Zeltia 

repetían cambio, y la única caída del índice era la de 

Sogecable, que tras haber publicado el día anterior unos 

buenos resultados, cedía un 0,63% por la revisión que hacía a 

la baja de sus estimaciones futuras.

En el resto de Europa, las subidas de los índices bursátiles 

también eran generalizadas, e iban desde el ligero 0.53% del 

Footsie en Londres, hasta el 1,61% del DAX alemán. En París, 

el CAC subía un 1,51%, y el EuroStoxx ganaba un 1,50%.

Por sectores, la tecnología europea era lo que más subía, 

frente al sector de medios de comunicación, que era lo que 

menos subía. Entre los valores que mejor comportamiento 

mostraban desde primera hora de la mañana se encontraba la 

británica MMO2. El operador de telecomunicaciones móviles 

jpublicaba a la apertura unos muy buenos resultados 

, trimestrales, que hacían que al cierre ganara más de un 5%.

1 A media tarde, los índices norteamericanos también 

ascendían con fuerza, subiendo un 0,96% el Dow Jones, un 

1,53% el Nasdaq Composite, y un 1,01% el S&P 500.

iLos buenos resultados trimestrales publicados al cierre de la 

j sesión anterior por Hewlett Packard, empujaban las acciones 

jde la compañía de hardware, que llegaban a superar a media 

I tarde el 5% de subida.

• En el mercado de divisas, un euro se intercambiaba por 

1,3025$, y en el mercado de bonos la rentabilidad del español 

a diez años se situaba en el 3,759%.

Píe 
Títulos CI>fr«(Euros) DIÍ% Vol(T(tulos) Max. Min. Max. Min. 

BI«m* de CoBiMM______________________________________
A. Domfnctuez 15,85 1.6 13.517 15,95 15,55 18,55 14,40

Aldeasa Z6,48 0.42 31.938 26,49 26,40 26.57 20.00

Altadis 29,64 1.13 1.822.128 29,67 29,09 29.64 22,24

Barón de Lev 33,2 0,3 216.316 33,40 33,01 38,60 31,77

Bodegas Riojanas 9,43 •0,74 2.434 9,50 9,43 9,80 7,80
Campofrío 12,15 -0,16 16.267 12,17 12,09 12,44 9,72

Cortefiel 10.83 2,65 272.467 10,84 10,56 10,63 7,30

CVNE 10.6 155 10,64 10,60 11,90 9,30

Dogi Iní. Fabrics SA 4,31 0,94 48.858 4,32 4,16 5,60 3,62

Ebro Puleva SA 9,46 0,21 311.045 9.46 9,41 10,23 8,99

Faes Farma 12.4 0,65 43.194 12.40 12,30 14,48 12,07

Inditex 20,71 2,22 3.539.074 20.88 20,26 20.71 15,39

Nafra 4,13 13.300 4.18 4,08 4,60 3,35
Natracéufical S.A. 0,76 1,33 84.479 0.77 0,75 0,94 0,68

Paternina 622 500 6,22 6,22 7,20 5,65

Pescanova 15.41 0,72 2.556 15,41 15,22 16,80 12,65

Senz. Point SoluL 0,5 4,17 6.068.790 0,51 0,48 0,55 0,38
Puleva Biotech 2.64 1.54 67.251 2,65 2,58 3,24 2,50
SOS Cuétara 30,5 0.49 40.597 30,50 30,30 30,50 21,60

T. Algodonera 2,98 •0.67 11.471 3.01 2,97 3,48 2,80

Vidrala 14,45 -0,14 31.094 14.60 14^3 14,47 10,80
Viscofán 7,47 •0,13 44.494 7.47 7,45 8,23 7,05

Zeltia 5,54 599.011 5,59 5.53 6.03 5,17

Bienes de inversión • Intermedies

SUBEN BAJAN
Vw>r _________________ CiMTe Dtf% Valer _________________ Cierre Dtf%

Uralita ___________ 3,33 5,38 Volkswagen 34.86 -2.22
Senz. Point Solut. 0,50 4.17 Inbesós ___________ 4,54 -1,52
Telepizza __________1,55 3,33 Indo lntemac. _______ 6.57 -1,50
BBVA ____________12,46 2,81 Sniace ____________ 0,73 -1,35
Corp. Mapire 10.63 2,80 EADS 23,53 -1,34

BOLSAS INTERNACIONALES

Nueva York Dow Jones 10590,66 103.01 0,98
Londres FT SE 100 4795.9 25,5 0.53
Frankfurt XETRA 4183.41 66,19 1,61

.?arís CAC 40 3844,14 49.87 1,31
Milán MiB 30 30025 408 1,38

Brasil 24212.76 440.7 1,85
México 12066.32 115,16 0,96

Acciona _________________ 57,4 1,77 102.445 57,40 56,65 58,00 48,10
ACS ____________________ 15.76 1.66 2.045.974 15,76 15,52~'. 15,76 4,62

fCC 30,98 0,85 152.464 31,00 30,55 31,36 27,60

Ferrovlai 35,7 0,93 4,576.910 35.75 35,38 36,48 22,59

OHL ____________________ 6,08 • 55.613 6,08 6.05 6,89 5.81

Acerino* 11,13 0,54 1.439.841 0.18 11,05 1188 2,68
CIE ALITOMOIIVE 11,15 - 000 0,00 11,75 9,42

Arcelor S.A, 16,05 2.16 520.486 16.06 15,80 16,06 12,60
Azkoven 6,44 -0,77 41.585 6,49 6,35 6,91 4,34
C. Portland 42,85 0,12 39.313 43.08 42,63 52,20 42,80
CAF 60.3 0,17 1.090 60,90 60,10 69,65 54,10
Duro Felguera 6.69 -0,15 23.100 6,79 6,64 6,80 5,40
EADS 23,53 -1.34 18.463 23,82 23,53 24,84 16,54
Ence 22.5 0,63 9.379 22,50 22,30 23.98 17,15
Ercfos 0,34 - 399.158 0,35 0,34 0.39 0,30
E.del Zinc 1,69 •0,59 21.722 1.70 1.69 1.91 1,47
Europac 3,45 •0,29 57.046 3.45 3,39 3,91 3,21
Camesa 10,4 0,97 2.815.157 10,44 10,25 37,75 10,27
Global Steel 2,1 •0,94 5.455 2,15 2,10 2,21 1.65
Iberpapel 15 •0,33 2.07B 15,22 14,92 16,70 14,75
Lingotes 4.8 •1,03 1.331 4,80 4,80 5,51 4.61
Mecalux 6.92 1,76 27.669 6,92 6,75 6,94 3,61
Miguel y Costas 49 •0,41 7.212 49,01 48,99 50,50 33.50
Nicolás Correa 3.48 0,87 27.149 3.48 3,45 3,48 2.66
Reno de MedIcci 0,78 •1,27 1271 0,78 0,78 0,82 0.61
Seda Barna 1,86 65.418 1,88 1,86 2,17 1,81
Sniace 0.73 -1,35 105.290 0,75 0,73 0,79 0.58
Tafisa 1.25 0.81 2.079.764 1.28 1,23 1,30 0,83
Tubacex 1,79 0.56 229.403 1,80 1.77 1,83 1,40
Tubos Reunidos 6,78 -0.15 1.299 6.78 6,78 8.18 5,96
Tudor 6,5 598 6.50 6,50 7,01 4,50
Uralita 3,33 5,38 476.034 3.33 3,17 9,33 2,89
Volkswagen 34,86 -2,22 2.796 35,80 34,51 44,50 44,10
Zardoya Otis 18,3 -0,65 57.362 18,44 18,25 18,45 15,04

Cmihr. v Serv. iBfenudéi
Antenas TV 51,4 1,08 192.828 51,45 50,70 55,20 34,05
Amper 4,12 0,73 58.054 4,14 4,06 4,75 3,54
Avanzit 1.98 -1 282.960 2,04 1,98 2,42 1.54
Indra 11,7 0,86 1.228.004 11,83 11,60 11,92 9,90
Jazztel 0.78 2,63 128.519.680 0,82 0,73 0,87 0,24
Prisa 15,73 1,81 484.158 15,73 15,26 16,20 11,50
Recoletos 5,96 -0,33 47.483 5,98 5,95 7,05 5,42
Sogecable 31,7 -0,63 2.527.313 31,99 30,68 38,99 27,00
Teles 14.59 0,34 817.970 14,68 14,53 16,44 12,00
Telefónica 13,11 2,42 38.483.008 13,13 12,80 13,44 11,20
Telefónica Móviles 8.69 1,16 1.312.331 8,70 8,56 9,51 7,89
Terra 2,81 0,36 228.302 2,82 2,80 5,22 2,77
TPI Pag Amar 6.06 1,34 991.914 6,06 5,98 6,54 4,35

Ceutraceléa

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK 1

Ultimo Dtf%
Afio

MAv Min.

12 47BBVA 16,28 15,74 16.35
BSCH 11.95 11,54 12.38 9,43
Cambior tnc. 0.00 0.00 0,00 0 00
Cameco Corp 92.60 91.90 92.60 4348
Dreamwoks Animation 39.41 39.35 40.60 3830
Endesa 21.58 21.00 21.58 1728

Engrifa
Bayer 24,2 2,46 1,160 24,21 24,00 25,80 19,30
Cepsa 29,46 1,41 20,471 29,47 28,72 30,50 25,62
Enagas S.A. 9,83 1,24 698.795 9.85 9,71 10,07 8??
Endesa 16,52 2,23 7.182.330 16,52 16,27 16,5? 14.01
Gas Natural 21 0,62 519.228 21,06 20,86 21,53 18,43
Hullas C.Cortés 9,91 -0,9 975 9,91 9,91 11,00 9,76

Títulos CI«rr«(Euros) 011% Vol(Títul«s)
Día AA»

Max. Min. Max. Min.

Iberdrola 17,46 1,63 9.954,845 17.46 17,11 17.46 1526
Red Eléctrica 14.63 1,23 174.873 14,84 14,67 15.09 12,82

Repsol 17,45 1,28 • 10.193.103 17,52 17.23 18.48 15,46
Unión Fenosa 19 1.66 3.600.241 19,14 18.71 19,10 14J1

Sarvlcias de Marcada
Abengoa 7 •0,71 192.710 7,09 6,94 7.80 5.77

Abertis 15,28 0,99 1.006.782 15,28 15.10 15,55 11,99

Aguas Barna. 13,75 •0,51 160.936 13,84 13.63 14,65 11,83

Amadeus 6,53 1,08 9.497.030 6.55 6.46 6,55 4,31
Befesa 12,4 - 460 12,49 12.35 13,12 11,67
Cintra Inf Transportes 7,55 0,53 1.787.017 7.61 7.53 7.85 7,51
Inm.Colonial 28,24 1.22 10.322 28,25 27,77 28.40 19,00

Elecnor 41 335 41.00 39,55 41,00 32,00

Europistas 5,04 59.879 5.06 5,02 5,40 4,70
Fadesa Inmobiliaria 12,2 407.305 12,28 12,10 12,95 10,65
Funespaña 8,28 1,97 46.717 8,32 8,10 8,48 5,19
iberia 2.45 1.66 4.144.902 2,45 2,41 2.95 1,98
Inbesós 4.54 •1,52 5.425 4,55 4.54 5,00 3,44

Indo intemac. 6.57 •1.5 740 6,67 6.57 7,48 3.67

G. Inmocaral S.A. 2,31 52.901 2,32 2,28 3.00 2.19
Logista 35,27 0,77 51.914 35,60 35,00 36,20 24,49
Metrovacesa 34,55 0.14 179.831 34,70 34,49 37.00 27,15
NH Moteles 9,43 0,53 383.383 9,49 9,31 9,95 8,40
Prosegur 13,8 0,07 39.418 13.80 13,72 15,11 12.46

Sacyr-Valle 12,65 0,64 919.585 12.71 12,55 13,91 0,11
Sol Meliá 7 •0,71 91.165 7.03 6,92 7.80 5,71
Sotogrande 8,9 8.392 8,90 8,70 9.00 6,45
Telepizza 1,55 3.33 1.404.090 1,55 1.51 1.71 1,23
Testa Inmuebles 15,15 479 15,15 15,01 16.00 11.01
Transp. Azkar 6,04 0,67 89.626 6,04 5.96 6.43 5.18
Urbas 0,68 81.415 0,69 0.66 0,63 0.51
Urbis 9,48 0.85 90.177 9,48 9.40 9,88 7,85

ServIclM liMBcItfM
Alba 25,5 0.59 23.552 25.50 25,23 25,50 22,55
Andalucía 69,6 100 69,70 69.60 75,90 68.50
Galicia 20,4 1,95 380 20,40 20,40 20.90 17.30
Popular ■'■ 45,3 0,98 992.480 45,45 44,70 49,90 43,00
Bañe Sabadell 16,99 0,24 621.253 17,01 16,90 19,02 15,42
Valencia 19,85 0,86 14.662 19,98 19,70 20.00 14,55
Banesto 10.2 0,89 880.601 10,21 10,03 10,52 8,68
Bankinter 36.3 1,45 157.584 36,58 35,78 36,55 26,70
BBVA 12,46 2,81 41.600.299 12,47 12.15 12,60 10.22
Castilla 16,9 567 16,90 16.90 18.10 14.20
C. Occidente 37,61 0.29 7.520 37,65 37,35 37.61 24,44
Corp. Mapire 10,63 2.8 1.265.322 10,63 10,38 12,34 8,93
Cto. Balear 19,72 -0.1 1.100 19,72 19,72 21,89 18,00

Dinamia 13,95 0,36 15.199 13.95 13.71 14,39 12,50
Gral. Inversión M1 0,71 8.282 1.41 1.38 1,41 1,28
Guipuzcoano 23,81 -0.46 3.653 23,95 23.81 24,45 19,80
GuipuzcoanoA • 25,9 000 0,00 25,90 19,20
Pastor 24,91 0,2 4.305 24,99 24,71 26,40 23.85
SAN 9,14 2.58 152.049.413 9,14 8,66 9,61 7,76
Tecnocom 5,92 0,85 41.511 5,97 5,87 7,69 4,71
Unipapel 17,51 -0,74 3.550 17,64 17,51 18,33 13,70
Vasconia 11,84 2,07 515 11.84 11,70 12,80 9J6

Litibii
Día Alto

Títulos CierrefEuros) Dlf% VollTItulosI Max. Min. Max. Min.

América Móvil 34,06 0.32 3.000 34.06 33.88 34,87 2158
Arac Ceiul B 2,73 •0.73 7.000 2,73 2.73 3.27 ¿42
6. Rio Plata B 0,9 OCO 0,90 0.85
Banco Bradesco 47,51 1.28 5.016 47,75 46,56 48,14 3,71
Banco de Chile 26,7 0.38 1.000 26,70 26.46 29.83 21,33
Banco Francés 2.36 000 2.93 2,15
BBVA Bancomer 17.18 000 17.95 13,73
Bradespar Ord. 22.53 -0,57 1.545 22,93 22.53 23.69 268
Bradesoar Pref. 22.31 0.13 2.248 22.57 22,09 24,27 2.79
Brasken. S.A. 33 3,45 3.800 33,00 31,97 33,00 10.6B
Cemiq Preference 17,54 1.27 14.373 17.64 17,12 16,48 9.67
Copel Pref,8 1:23 0.31 6.974 3.33 3.23 3,79 2,22
Corp. ÍJBS Int 1,99 -0.5 10.050 1.99 1.99 2,16 — 187
DvS 12.45 2.05 3.000 12.50 12.10 17.15 11 32
Electrobras 5,4 000 6,65 4.00
Electrobras Pref. 6.25 3,82 7.100 6.25 6,05 6.60 3.30
Endesa Chile 12,74 2.25 4.758 12,74 12.40 13,63 9,32
Enersis 5,67 -0.I7 8.550 5,87 5.83 6,08 4,71
Gerdau Preferentes 12,72 2.83 5.500 12.72 12.21 19,95 7,21
Grupo Alfa A 34,14 0.41 3.000 34.16 33,70 34,56 24,75
Net S. Comunicacao 1,67 2.45 8.974 1.68 1,63 2^4 1.39
Petrobras Ordinarv 27,64 •0.72 9.363 27.83 27,34 30,60 2042
Petrobras Preference 25.75 0,27 12.573 25,75 25,24 27,81 17.86
Santan. PtoRico 21.26 0.05 3-500 21,26 20,71 26,85 17.96
Suzano 2,8 260 3,04 280
Suzano Petroa,SA Pr. 0,15 000 0,18 015
Telmex 27,9 0.54 3.600 28.06 27,70 30,56 24,75
Vale Do Río doce Ord. 18.1 •0.49- 14.201 18.15 17.70 49.53 15,14
Vale Río doce 15.45 0.32 15.000 15,45 15.14 43,20 12.B6
Volean C.M. 2.67 •1,48 3.950 2,72 2,67 3.50 1.38

f
1
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FONDOS DF INX/FR^IÓN

IFondo Voe V.LIq. R.S»m% R.Mes% R.Afto% Fondo v77 v"’iTr "ñ "cZZár '^I^^T^Í"""“?'******'*'**AÍABI6iiAaiil®éiillli4;®ljmBÍ¿5UlldiB
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ ''0' -v-l-Kt- H-Sem% R.Mes% R.Aílo% Fondo ÜZ .uiiZ ne   

DIVISAS RESPECTO AL EURO

AHORRO CORPORACIÓN ________________________—^ -------------------------------------^ ----------- ■  ^^ °-^^ roncaixa Ahorro 2 rfc 18,79 O.O t 0.03 0.24
1^. ^^^^ Gar, Flexible III GRV 928.51 - 0,03 0,90 Foncaixa Ahorro 31 RFC ?34 - nn? nt?

1 1 EURO s X DIVISAS
Dólar EE UU 1303

AL Australasia ______________ HV 3,90 1,34 3.12 /,I4 88VA MIxtn?A use oon --------777 7 ----------------------- -----------------— ---------—-----------------------
-— -— — - ------------—------------------------------- oovAMixiOdo MRF 9,90 • 0,79 1.42 Fnnr.aixa Ahnrrn ld prr nAn Libra esterlina 0,701
AimsnPStar n» U,II U.ry j.ia BBVAPIan Renta ORF 107083 - 046 iqn ronraiíaAh íí orr ------------------- ’ -------------- Yen iaponés 135.970AC Cuenta FT ________________ 0 1316,44 • 0,13 0,87 BBVA Renovell! GRV 7W -----------------------^ -------toncaiMAnofro* --------------------------- RFC --------1223 -------------- ---------0,05 0,72

ACOeudan RFC 13,86 0.1» 0,30 ta --------------------7, --------------;|I ---------------0- i-
Franco suizo ____________________ 1,520
Corona sueca 3971ACDinero 0 1.332,05 • 016 119 --------------------- ^^ --------'^'^ ----------------------- SAy£_yai Í°ncaixa Bolsa 33 __________ RV 24,57 020 1,61 11.48
Corona danesa 7 433

ACOivisa 7,04 0,09 1,83 0,83 BBVA PRIVANZA toncaixa Cooperación ----------- RV _____ <85 _____0,01 0,93 1.92 Corona noruega 8 127
AC Emergentes _____________ RV 4.62 0.15 2.78 8.07 Privanza Bolsa W i??i a r.»"r.dlxd üiiieiQ i¿ ------------------ L 1.4/6,00 _____ 0,01 0,06 Q.97 Dólar canadiense 1551
AC Euroacciones W '449 -028 671 486 PrivanzOmn--------------------- r,d^'-----------------------------------“Foncaixa Internacional1 RFC 0.33 - ■ -3.79 Dólar australiano 1671
ACEurotondo RV 535 Off 3M 930 ----------------------- —^i^l-^ Foncaixa Mixto 25 MRF 7,48 0,35 0.65 1.73 Dólar neozelandés -1845
ACEuromix MRV 582 -015 344 350 BETA MEESPIERSON foncaixa Mixto 28 MRF 7,48 0.11 0,65 1.76 Esloti polaco 4258
ArcAnrifarAfAoiiiíDcr 7 .A 1no A. Foncaixa Patrímohio 16 MRF 8,67 0,09 0,66 3.21 Forinto húngaro - 244.600
±3j2:i2í±í2LJ± ; -------------2L± ---------- L±2 _____ ■«-m üeid HLuuiies __________________________ KV 121,0/ -025 1,72 n.19 —" -------------------------------— Corona eslovaca 39 439

Hviueiodiiii;i ivd ____________kv . o.oo -o,no i.ou 15,1 4 Beta Omero D 1,478,11 0,01 006 103 MAPFRE Corona checa 31328
Al Largo Fí ________________ _______ IL4j _____ 0,03 0,59 2,37 Beta Valor mr v mu r j .n,

—------------------------------------------------------ I—Dcidvdiui -------- MKV 15,11 -0,14 1,98 9,44 Fondmapfre 8osa lí/ v 1940 mn 7<n Libra chipriota 0 578
AC Multiestrellas Selec.20 MRF 10,40 028 0,87 374 7—i ---------— --------- — ---------

ABUD DADiBic Fondmopfre Bolsa America RV 5,05 0.80 298 4su Corona estona 15649
IV MUu1Cit1 e11di oe»eu. J□ mnv v,oo U.J3 I¿y 4 Uf •*■»• ■«■» i»n«- —- ----------------------------------------------- --------------- ------------- l_^ --------^lí.
;f i«.«!adraiiM¿¿0P Rft MI »0x7 AX7 E°ndmapfre Polsa Gdi. _____ y _____ 11J2 ________ • ____ 033. 0,85

AC Mult¡estr.ltoSelec,65 « 8,97 0.50 2,18 4.» 8NP8.,sa » 15,5 - - 3,0 ----------07 0>:7 CAMBIO FIJO DEL EURO
Invercaja 31 ------------------------- RFC _____ 733 _____ 0,06 -0.15 0,50 8NPGlobal 1585 MRF 9,01 0,05 0.62 227 Fondmaofre FT RFC 1209 fina nu tán Divisd Euros

— — ------------------------------- * -------------- : ------------íííi -------LLL roñQmaprrc ti 12,89 0.04 014 140
BNP Global 50-50 MRV n,10 022 129 3,27 aL Peseta 166386

A.LMH.IUU________________________________________ RNPGmhAi7n-^n uov 7,01 —" ..........................................' Marco alemán 195583
Atlántico Mixto MRV 7.54 0.17 121 7,38 MORGAN STANI EY Franco francés 635957
Atlántico Plus2 ___________ GRF 8,80 • 0,30 1,07 CAJA MADRIO_________________________________ CiRirdnvuxirtovn aa, aa Franco belga 403399
Bolsatlantico RV 11,18 0.27 2.25 11,88 Dinermadrid FT 0 128750 nn nfli AinTmAv .aaiauaa Libra irlandesa 0787564
ni„or.H=.„i'iAA A ,4.7=7 . A A, A A, CARTESIO Y-ACCIONES ___________ 103837 ____ ^25 _W 3.86 Lira italiana 193627

77'7 ' ------------------------- -- -""■'“ ----------------------------^ -------^ Mi2±±lü2ií ---------------------------- E 1.3^0,00 ________ : _____ U,I5 U.92 MSAhorro RFC 18,49 004 019 200
ruirirtafanfirri Dirr 77 ^41 fino Anj D.r... r*. ---------- —---------------------------------------------- * - ______________ u,vu Franco luxemburgués 403399r'uiiUuJtlJiHicu --------------------RFC ---------IWI ----------031 ____ 038 ____ uy MddiidBülsa _______________ W 12,8/ -0,2/ 6.68 10,35 MSBolsa RV 22.17 -125 0.48 846

Florín holandés 2.20371
BANCO COOPERATIVO mduiiu Buisa flciivd ------------- ^ ---------u^ -------------- ^ -------- Ü3O ____ 0^ MSBolsa Internacional RV 7,46 0.37 3,84 1.75 Chelín austriaco 13,7603
— -------- ------ --------------------" -------—--------------------------------------------- Mdono wisa extra ______________________ 8^9 • O.I2 1,25 MSBolsaplus RV 17,04 -097 232 '683 Lseudo 200,482

------------------ HH^^xMic--------------------------------------y^ Madiid lrecimiento ll ORF /,56 - 0.12 0.95 MS Corp. Ouality Plus 1024 012 049 339’ Marco finlandés 5,94573--------------------------------LJJ25X8 ______0.(8 0.16 1.01 Madrid Premiare RFC 13.00 - 0,94 3.76 MSO^ RFC 8 -007X ’«

Madrid Sect.Financ.Global RV 5.79 0,08 2.09 4.27 MSEuro Acciones RV 6.56 -078 278 717
Rural Dwda GRF 812.00 0.W 0,56 2,77 Plusmadrid MRV 18,10 3,18 4.47 771 u<iF„rAnd,.a» oc qac aaa TIPOS DE INTERÉS (MIBOR)
Rural Dinero _________________ D 7.495,76 0.02 0.16 1,06 . u»nx  ̂-------------------- ---------------------------------------------0¿7__^

IA nn ucniTCoaaMmxEuro Global MRV 7,56 023 1,21 - 429 Plazo Tipo Medio

Rural Euro Renta VariahlP ‘ RV 4íW^ 47= rxui»Ak., ,An, MS Curo Índice _____________ RV 5,70 3.99 2,35 6,08 Mibor a l Año 2357Rurj EuroRe ita Vai idble RV 409,90 ----------020 ---------6J3 -------LAMBolsal ------------------------------------------_____________________ 3 _____021 126 mS Euro Selección RV 757 -138 180 835
Mibor a 1 Día 2,11

------------------«5L_Di£ ----------------------- 232 -------M8 CAMSolsa Eyroga ___________ RV _____ 4,96 • 6.16 4,61 mSFÍvb MRF 1687 317 0.72 224 Mibor a 1 Mes 2.127
W ----------WT --------834 -------8J£ CAM Bolsa Gar.3 ___________________ 9,24 - 1,89 4,26 mSFondo RFC 23,86 005 022 235 Mibor a 1 Semana 2.117

51iI5l’íiíÍ025 ---------------------MRF 668,77 ---------033 ---------154 -------W CAM Bolsa Indice ____________W ______ 6.1J • 5,66 1121 MS Fondo 19 MRV 1723 319 101 338 Mibor a 2 Años 2,407
?üí®IÍ™ ---------------------MRy_in425 _____ 03? ____ 329 520 CAMBonosl RFC 15,07 • 0,78 2.71 msFondo 25 D 88281 001 '006 121 Mibor a 2 Meses 218
Rural Renta Fip5 Plus ______ RF 1.048.84 0.01 0.42 3.17 CAM Dinero! _________________D 1.181.88 ■ 0,14 0,96 MSFondtesoro RFC 1415 009 021 Mibor a 2 Semanas 2117
Rural RF Internacional RFC 546,01 3,15 -3,19 -2,75 CAM Dinero Ahorro 0 734,90 - 0,14 0,96 mSGr'an Selección II RV 258 -nn^ nno Mibor a 3 Años 2,407
Rural RV Internac. W 353,92 0.74 2,12 3.33 CAM Europa Convergente RV 9,43 - 7,25 32,06 ms atinoamérica W 490 -075 2U ti« Mibor a 3 Meses 2,187
^uralToledo! ---------------------- RFC ____ 71.64 • 0.05 0,40 CAM Europa Pymes RV 5,56 - 5.92 13.37 MSMulíigestión Agresivo RV 1534 099 233 595 Bono Español 10 años 3,76
BAUAA AAiMii SA CAM MÍXto25 MRF 572,19 1.94 3.79 MS HiiBinestión Cnn^erwaflnf RF UnA nii7 loi Diferencial con Alemania 1

CAM Mixto Variable Euro|>a MRV ----------861 ________ ; _____ 0,10 3,52 MSMultigestión Moderado RF 13,11 0,76 165 516
TcalT Bolsa Europea W 47.84 ----------0,14 3.32 5.14 CAM Munda Bonos _________ BFC 655,02 ________ - 0.85 4.03 MSMuM eslMnW B 5.74 067 304 40

Eurovalor Bolsa Internac, RV 38,22 - - 3,80 Garanmed ________________ GRV 79,30 - 129 3,34 ms Renta Intemadnnai rf 17« ’ riña nn | ____ EURIBOR
Eurovalor Cesta Global GRV 77,66 0,36 0,72 1,36 uct ■ .a ----------------
c„rn..A«Ar f..m»AAr cm /A AA A A, AA. Am CrnARAIID Mu Triplo Oportunidad FIM GRV 820 0,37 1,30 520 Piazo Tipo Medio

Euro.alorC.r.Bolsa Jap. 0» 99,40 --------- 0,45 0.69 2.06 Citicash Fund ________________0 988,86 ______0,01 0.06 1.39 „SS Asían 5,ult, A W 1608 044 '558 706 1 Semana 2,097
1 Mes 2,103^ovalor Oobal Ase^uiadu GRV -------8807 -------------- : --------032 -------0^ Cibdineiy --------------------------------0 M¿.¿J ______031 ____ 03/ _____128 mSS Emerging Mark Eq A RV 1325 3,38 3.27 10.14
2 Meses 2,163Eurovaloi liiteiiiid.200Q m -------12137 ---------036 --------03? -------^3Ciíiroydo Uder -------------------- MW _____ U21 ____ ^, ____ (W _____ajO MSS Euro Strategic Sd A RF 27.82 307 076 554
3 Meses 2.74

Eurovalor Intermdices --------- GRV 76.09 ---------OJO ---------2,51 6.32 Citifondo RV -------------------------- RV 26,40 -0.29 _____ W_W MSS Europ.Curr.High YldA, RF 10,79 0,19 160 977 6 Meses '2318
"'°*^°^"“‘°'^ ---------------MR^_74J? ---------004 ---------031 2.42 Canosa ------------------------------- ° 1291.42 ----------£«. 0,05 0,82 „ss Curoptan Valua E,A RV 24,23 -0,66 3,15 ¿31 10 Meses 2,29

--------- a”CT <" DEUTSCHE BANK MSSa.b¿IBrandsA » 30,42 -0.65 104 3,86
Eurovalor mixto 70 ------------- MRV ---------270 ----------0,15 2,42 3.63 fiEUTSCHt BAHK_--------------------------------------------------------------MSS Global Convertible 28.69 - 127 425' 1 Año ’ 2329

toís-fákl^ -----------RFC -------^ -------------- ; --------UW ---------W roAI«h«22 ------------------------*!: ---------a* ----------SÜS --------- k“ --------£B MSSCIobal Dívers.a 2609 327 164 558

Euro.al.r BF Int.r,. -------------RFC_?M5 -----------M -0,17 0.52 DBter ----------------------------------0 UKN --------- afll...W 1,02 !5aMs„c,,al"« RV 20,27 -064 295 1261
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POSGUERRA IRAQUÍ

Varios soldados estadounidenses vigilan las calles de Bagdad, ante posibles brotes de violencia. / mohamed messara (EFE)

Cuarenta grupos políticos iraquíes 
boicotearán los comicios de enero
Los partidos justificaron su decisión en un comunicado en el que afirmaban estar seguros 
de que «las elecciones no serán ni justas, ni limpias» y se celebrarán «bajo la ocupación»

• El portavoz del grupo, el 
influyente jeque sunita Ya
wad al Jalesi, se refirió a -la 
situación que se está vi
viendo actualmente en la 
ciudad de Faluja, como 
-<cun genocidio».

EFE/ BAGDAD

Más de cuarenta grupos políticos 
iraquíes anunciaron ayer que boi
cotearán las próximas elecciones 
previstas para finales de enero de 
2005.

«Creemos que las próximas 
elecciones no serán ni justas ni 
limpias, además de ser celebradas 
bajo la ocupación», justificaron los 
grupos en un comunicado con
junto leído por su portavoz, el in

Grupos rebeldes secuestran a 31 policías 
iraquíes cerca de la frontera con Jordania

- EFE / BAGDAD

Grupos de insurgentes secuestra
ron a31 agentes de la Policía ira
quí que regresaban de un curso de 
formación en Jordania, según in
formó ayer un portavoz policial en 
'la ciudad meridional de Kerbala.

Los agentes viajaban en dos 
furgonetas cuando el domingo 
fueron sorprendidos por un grupo 
de hombres armados a su paso por 

fluyente jeque sunita Yawad al Ja
lesi.

Entre los firmantes aparece la 
relevante Organización sunita de 
Ulemas Musulmanes, los reputa
dos ayatolás Ahmad al Bagdadi y 
Kazem al Abaai, el partido demo
crático Cristiano y el Frente Tur
comano iraquí.

«Lo que actualmente sucede en 
la ciudad de Faluja se denomina 
genocidio», concluyeron los sig
natarios.

El Ejército estadounidense em
prendió la madrugada del lunes 
una demoledora y cruenta ofensi
va contra la ciudad localidad re
belde, considerada el corazón de 
la resistencia en Iraq.

La dureza de los combates, que 
han segado la vida de más de 1.600 
insurgentes según el Gobierno in

la localidad de Rutba, cerca a la 
frontera jordana, según detalló la 
fuente.

Una segunda versión, relatada 
por un policía de Kerbala que se 
encontraba en la localidad fronte
riza, indicó que los agentes fueron 
emboscados cuando se encontra
ban de descanso en un hotel.

En los últimos meses, varios 
grupos de agentes entrenados en 

terino iraquí, ha hecho estallar una 
oleada de violencia en todo el nor
te del país.

Los combates han sido espe
cialmente sangrientos en la ciu
dad de Mosul, a unos 400 kilóme
tros al norte de Bagdad, que había 
pasado en días atrás a manos de 
los rebeldes.

El mando militar estadouni
dense anunció ayer que la calma 
vuelve a reinar en la localidad, cu
yo control han recobrado las tro
pas norteamericanas secundadas 
por fuerzas iraquíes.

PROSIGUE LA VIOLENCIA. Casi 
una treintena de personas murie
ron ayer, en diversos incidentes 
armados y atentados a lo largo de 
Iraq. Fuentes médicas confirma
ron que al menos 17 iraquíes per

Jordania han sido secuestrados y 
asesinados a su regreso en las ca
rreteras del sur de Bagdad, en es
pecial en el denominado «trián
gulo de la muerte», una espesa re
gión agrícola que separa la capital 
de las ciudades chiitas de Kerbala 
yNayef.

Entre septiembre y noviembre, 
más de una veintena de agentes 
iraquíes fueron capturados y des

dieron la vida y otras treinta per
sonas resultaron heridas en un 
atentado con coche-bomba per
petrado en la localidad septentrio
nal de Biyi, una de las que integran 
el denominado triángulo sunita.

Mientras, en la ciudad rebelde 
de Hamadi, al oeste de Bagdad, al 
menos nueve iraquíes murieron 
en duros combates con las fuerzas 
estadounidenses que asedian y 
asaltan desde hace días esta loca
lidad ubicada también en el trián
gulo sunita.

Más al sur, en la provincia me
ridional de Latifiya, dos guardias 
de seguridad iraquíes fueron ase
sinados por un grupo de hombres 
armados que asaltaron su vehícu
lo, informaron fuentes oficiales en 
esta zona, conocida como «el 
triángulo de la muerte». 

pués decapitados por grupos in
surgentes que los consideran «co
laboracionistas».

En la misma zona, el martes 
fueron hallados dieciocho cadá
veres, algunos sin cabeza.

Según portavoces del Hospital 
de Al Mahmudiya, cercano a esa 
localidad, los cuerpos fueron ha
llados en un descampado por ha
bitantes de la zona.

Alawi se muestra 
muy preocupado 
por el asesinato a 
sangre fría de un 
ciudadano iraquí

EFE / BAGDAD

El primer ministro interino 
iraquí, Iyad Alawi, está «muy 
preocupado» por el incidente 
ocurrido el pasado sábado en 
una mezquita de Faluja, don
de un soldado estadouniden
se asesinó a sangre fría a un 
iraquí herido y desarmado.

Las imágenes del asesina
to, captadas por un camaró
grafo de una cadena estadou
nidenses «empotrado entre 
los soldados», han dado la 
vuelta ai mundo y levantado 
las sospechas de que no se 
trate de un acto aislado.

«El primer ministro está 
muy preocupado por la de
nuncia de que ha habido un 
asesinato ilegal de parte de 
las fuerzas multinacionales 
en Faluya», aseguró su porta
voz, en un comunicado de 
prensa divulgado ayer.

La nota reseña que Alawi 
ha comentado el asunto con 
el general George Casey, co
mandante jefe de las fuerzas 
norteamericanas desplega
das en Iraq.

«El general Casey ha ga
rantizado ai primer ministro 
se ha iniciado una investiga
ción urgente, y que compar
tirá con el Gobierno iraquí 
cualquier veredicto de forma 
íntegra y transparente», indi
ca el comunicado.

«Al contrario que otros, el 
primer ministro esperará a 
conocer el resultado de esa 
investigación para pronun
ciarse al respecto», concluye 
la nota.

SE TOMARÁN MEDIDAS. El 
embajador norteamericano 
en Bagdad, John Negroponte, 
aseguró que «nadie puede es
tar feliz por lo ocurrido, aun
que lo importante es que es 
una cuestión individual que 
se va a tratar». «El incidente 
es investigado y estoy seguro 
de que cualquiera que sea la 
medida exigida por nuestra 
Justicia militar, será aplica
da», dijo el, embajador du
rante su primera visita al bas
tión rebelde chiita de «Ciu
dad al-Sadr», en Bagdad.

«No creo que el asunto re
fleje el grado de calidad con 
el que actúan los jóvenes que 
sirven en Iraq», agregó Negro- 
ponte, para quien lo más re
levante es que «se ha privado 
a los insurgentes de su san
tuario en Faluja».

Por su parte, el ministro 
turco de Asuntos Exteriores, 
Abdulá Gul, condenó tam
bién ayer este asesinato. «Hay 
cosas que no deben suceder, 
hay actos que no deben pro
ducirse. Disparar contra un 
hombre herido que aún vive 
infringe todas las leyes», re
calcó el jefe de la diplomacia 
turca.
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Putin asegura que 
Rusia contará con 
misiies nucieares 
únicos en ei mundo
El Gobierno acusa a los nuevos estados de 
la Unión Europea de intolerancia con Moscú

• EI ministro de Defensa 
anunció que en 2005 el 
Ejército será pertrechado 
con «cuatro nuevos cohe
tes estratégicos, nueve 
aparatos espaciales y cin
co cohetes portadores».

AGENCIAS / MOSCÚ

El presidente de Rusia, Vladimir 
Putin, afirmó ayer que su país pró
ximamente tendrá sistemas de 
cohetes nucleares que durante 
años no tendrán otras potencias 
nucleares.

«Rusia no sólo investiga, sino 
que realiza ensayos exitosos de sis
temas de cohetes nucleares. Estoy 
convencido de que en los próxi
mos años estarán en servicio y se 
trata de sistemas que otras poten
cias nucleares no tendrán en los 
próximos años», dijo Putin, citado 
por la agencia oficial Itar-Tass, en 
una reunión con altos mandos de 
las Fuerzas Armadas

El presidente ruso recalcó que 
«hoy una de las principales ame
nazas para Rusia es el terrorismo 
internacional», pero advirtió: «En
tendemos que basta debilitar la 
atención hacia componentes de 
nuestra defensa, como el escudo 
nuclear, de cohetes para que sur
jan otras amenazas».

«Por eso continuaremos forta
leciendo de manera consecuente 
nuestras Fuerzas Armadas, inclui
do su componente nuclear», afir
mó el jefe del Kremlin.

El ministro ruso de Defensa, 
Serguéi Ivanov, anunció que en 
2005 las Fuerzas Armadas de Ru
sia serán pertrechadas con «cua
tro nuevos cohetes estratégicos, 
nueve aparatos espaciales y cinco 
cohetes portadores», según la 
agencia Interfax.

Por otra parte, Vladímir Putin, 
condecoró ayer al mariscal Dmitri

Un muerto y un herido tras explotar tres 
bombas en varios bancos de Buenos Aires
EFE / BUENOS AIRES

Un vigilante de 38 años murió ayer 
y un agente de policía sufrió heri
das leves en una oleada de atenta
dos con bombas de fabricación ca
sera perpetrados ayer en varias ofi
cinas bancarias de Buenos Aires, 
según informaron fuentes policia
les.

La primera bomba estalló en 
una sucursal del Citibank cuando 
el vigilante abrió la oficina y levan

Yázov, último ministro de Defensa 
de la extinta URSS que formó par
te de la junta golpista que intentó 
derrocar en 1991 al presidente so
viético Mijail Gorbachov.

lías una reunión con la plana 
mayor de las Fuerzas Armadas ru
sas a la que también fue invitado 
un grupo de veteranos del Ejérci
to, Putin impuso a Yázov la Orden 
de Honor, oficialmente otorgada 
al mariscal soviético con motivo 
de su 80 cumpleaños.

Ante los aplausos de la sala Pu
tin alabó aYázov como a «uno de 
los jefes militares más experimen
tados» e impuso la condecoración 
al anciano mariscal, quien ahora 
trabaja como asesor del director 
del Centro memorial militar de las 
FFAA de Rusia.

Yázov formó parte de la junta 
golpista que el 19 de agosto de 
1991 apartó del poder a Gorba
chov, y fue quien ordenó a las tro
pas marchar sobre Moscú, aunque 
la intentona fracasó dos días más 
tarde por la firme resistencia po
pular y la de las autoridades de Ru
sia.

CONFRONTACIÓN. Rusia acusó 
ayer a fuerzas políticas de los nue
vos Estados miembros de la Unión 
Europea (UE), en particular las re
públicas bálticas y los países ex co
munistas, de crear una atmósfera 
de confrontación e intolerancia 
hacia Moscú.

«Los diputados de los países ex 
comunistas tienen una opinión 
negativa sobre Rusia y han traído 
sus prejuicios históricos al nuevo 
Parlamento Europeo», aseguró 
ayer Serguéi Yastrzhembsky, res
ponsable de las relaciones Rusia- 
Unión Europea, citado por la 
agencia Interfax.

Las tres repúblicas bálticas (Es
tonia, Letonia y Lituania) y cuatro 
países de la órbita de la Unión So
viética (Polonia, Hungría, Repú- 

tó un paquete que la contenía, co
locado a la entrada de la entidad, 
en el sector de cajeros automáti
cos, al que accede cualquier clien
te de ese servicio, según agregaron 
las fuentes.

El vigilante, de 38 años y em
pleado de una empresa de seguri
dad, sufrió graves heridas en el ab
domen y murió poco después en 
el centro de salud al que fue tras
ladado.

Et presidente ruso, Vladímir Putin, durante el acto militar de ayer. / M.M. (AP]

blica Checa y Eslovaquia) ingresa
ron en la Unión Europea el pasa
do 1 de mayo.

Según el representante ruso, 
«los nuevos miembros están in
tentando de manera activa com
plicar las relaciones entre Rusia y 
la UE. Espero que no tengan éxito 
en su empeño».

Moscú, que aplazó la cumbre 
con la UE del 11 al 25 de noviem
bre, ha acusado a Bruselas de in
cumplir la promesa de que el 
transporte de mercancías entre 
Rusia y el enclave de Kaliningrado 
no empeoraría con la ampliación.

«Hay muchos políticos sober
bios que querrían que Europa re

El gerente de la oficina banca
ria, que acompañaba al vigilante, 
salió ileso del atentado, y expertos 
de la Policía Federal del país de
sactivaron una segunda bomba 
colocada en el paquete, según in
dicaron las fuentes.

Por otro lado, un policía que 
acudió a otra oficina del Citibank 
donde se encontró un paquete 
sospechoso sufrió una herida leve 
a consecuencia de su detonación 

trocediera varias décadas. Han 
progresado del comunismo a la 
democracia, pero carecen de tacto 
político y tolerancia», agregó.

La cumbre Rusia-UE, aplazada 
a petición de Moscú debido al re
traso en la composición de la Co
misión Europea presidida por José 
Manuel Durao Barroso, contará 
con la presencia del presidente ru
so, Vladímir Putin.

En la cumbre se pretende acor
dar una asociación estratégica so
bre la base de cuatro espacios co
munes en los ámbitos de econo
mía: seguridad exterior; justicia, 
libertad y seguridad interior: y 
educación, cultura e investigación. 

por parte de expertos en explosi
vos. '

Además, en otra oficina, esta 
del Banco Galicia, se detonó otra 
bomba de fabricación casera, sin 
que causara daños.

La policía aseguró tras los 
atentados que en los lugares don
de fueron colocadas las bombas 
no había panfletos 0 pintadas que 
indicaran quién está detrás de es
tos ataques.

0

EN EL MUNDO

Hamas tacha de ile
gales las elecciones 
presidenciales ■ El di
rigente del Movimiento pa
ra la Resistencia Islámica 
(Hamas) Mahmud al Zahar 
tachó de ilegales las elec
ciones presidenciales pa
lestinas previstas para el 
próximo 9 de enero debido 
a que no serán también pa
ra el Parlamento. «La cele
bración de unas presiden
ciales sin convocar ai mis
mo tiempo generales es 
ilegal», dijo ayer Ai Zahar a 
los periodistas tras entre
vistarse durante dos horas 
con el presidente de la Or
ganización para la Libera
ción de Palestina (OLP), 
Abu Mazen.

B AUSTRIA

Los tiroleses serán 
multados si cantan 
mal su himno ■ El Par
lamento regional del Esta
do federado austríaco del 
Tirol aprobó ayer la «ley de 
protección al himno» que 
estipula multas de hasta 
2.000 euros para aquellos 
ciudadanos que no respe
ten adecuadamente esa 
oda al histórico héroe tiro
lés Andreas Hofer. La nueva 
ley estipula como delito 
«usar el himno con una le
tra o melodía desfigurada».

n COREA DEL NORTE

El líder norcoreano 
ordenó retirar sus 
propios retratos, se
gún Seúl ■ La orden de 
retirar los retratos del líder 
norcoreano, Kim Jong-il, de 
lugares públicos y de mu
chas viviendas particulares 
en Corea del Norte partió 
del propio dictador, según 
dijeron fuentes cercanas a 
los servicios secretos sur- 
coreanos. Según esas fuen
tes, Kim Jong-il ordenó re
tirar sus retratos, preocupa
do «por haber sido elevado 
demasiado alto», ai nivel de 
su padre, Rim H-sung, fun
dador del régimen comu
nista.

BI COLOMBIA

Al menos 9 policías 
muertos y 3 heridos 
en una emboscada del 
ELN ■ Al menos nueve 
policías murieron ayer y 
tres más resultaron heridos 
en una emboscada de gue
rrilleros del ELN en una ca
rretera del departamento 
selvático del Chocó. Un 
portavoz de la Policía dijo 
que los efectivos fueron 
sorprendidos por cerca de 
un centenar de rebeldes del 
izquierdista Ejército de Li
beración Nacional (ELN). 
El hecho tuvo lugar en Río 
Quito, aldea rural de la po
blación de Istmina, 75 kiló
metros al sur de Quibdó, la 
capital del Chocó, región 
fronteriza con Panamá.
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►UNIÓN EUROPEA

^1 portugués José Manuel Durao Barroso se dirige al Parlamento, durante un momento de la sesión celebrada ayer en Estrasburgo. / Christian hart (EFE)

La Eurocámara pedirá a Barroso que 
cese a un comisario si se le solicita
El Parlamento exige una revisión «lo antes posible» del acuerdo que tiene establecido con la 
Comisión, para que se puedan reclamar destituciones individuales en un futuro próximo

• La Asamblea Europea 
votará hoy por la mañana 
la investidura del equipo 
de Durao Barroso, que 
sustituirá al de Romano 
Prodi a partir del próximo 
lunes.

EUROPA PRESS / ESTRASBURGO

Los principales grupos del Parla
mento Europeo consensuaron 
ayer un proyecto de resolución co
mún sobre la Comisión de Durao 
Barroso, que será votado hoy, y en 
la que se pide al próximo presiden
te del Ejecutivo comunitario que 
considere «seriamente» la destitu
ción de uno de sus comisarios si la

Bush coloca a Margaret Spelling al frente 
de la Secretaría de Educación de EEUU
EFE / WASHINGTON

El presidente de Estados Unidos, 
George W. Bush, prosiguió ayer la 
reestructuración del nuevo Go
bierno con la designación de su 
consejera de Política Nacional, 
Margaret Spellings, como secreta
ria de Educación.

El nombramiento de Spellings, 
quien sustituirá al dimisionario 
Rod Paige, ocurrió 24 horas des

Eurocámara se lo pide tras una vo
tación.

En este sentido, exigen una re
visión «lo antes posible» del acuer
do entre la Comisión y el Parla
mento en 1999 que estableció la 
posibilidad de que los eurodipu
tados retirasen la confianza al Co
legio de Comisarios dirigido por 
Romano Prodi.

En este caso se va más lejos al 
pasarse de la moción de censura 
contra el conjuntos del Colegio de 
Comisarios del primer caso a la in
dividualizada, según la propuesta 
de los grupos. Así, la Eurocámara 
indica que si retira la confianza a 
un comisario, el presidente de la 
Comisión «considerará seriamen
te si deberá pedir al miembro que 

pués de que Bush nombrara a la 
consejera de Seguridad Nacional, 
Condoleezza Rice, como secreta
ria de Estado para sustituir a Colin 
Powell, quien confirmó su dimi
sión el lunes.

Spellings se encargará de am
pliar las reformas de la educación 
que Bush anunció como prioridad 
al iniciar su primer mandato de 
cuatro años en enero de 2001.

dimita». Además, los grupos esti
pulan que Barroso debería recla
mar la dimisión del comisario 
afectado o, en caso contrario, «jus
tificar su negativa a hacerlo delan
te del Parlamento» en una sesión 
plenaria.

En tercer lugar, los eurodipu
tados subrayan que si Barroso rea
liza un cambio de carteras en el 
Ejecutivo durante su mandato, 
«los comisarios afectados serán 
sometidos al mismo procedimien
to» que en el caso anterior.

CONFLICTO DE INTERESES. En 
lo que se refiere a potenciales con
flictos de intereses de los comisa
rios en el ejercicio de sus respon
sabilidades, la Eurocámara indica

Su designación también se 
produjo en momentos en que se 
recrudecen las especulaciones so
bre la inminente renuncia del se
cretario de Seguridad Nacional, 
Tom Ridge.

Según informó la cadena de te
levisión CNN, en julio de este año 
Ridge habría dicho a sus colegas 
en el Gobierno que consideraba 
renunciar después de las eleccio

que Barroso deberá tener «pleno 
conocimiento» sobre estos casos y 
ser responsable de «cualquier sub
siguiente acción tomada bajo es
tas circunstancias».

La principal comisaria afecta
da por estas medidas, si finalmen
te Barroso las acepta, sería la ho
landesa, Neelie Kroes, ai frente de 
la cartera de Competencia, quien 
podría ver comprometido su tra
bajo en esta área debido a su pa
sado empresarial.

Los servicios de la Dirección 
General de Competencia determi
naron recientemente que Kroes 
hubiera debido abstenerse de 35 
casos investigados bajo la direc
ción de Mario Monti durante los 
últimos años. 

nes del 2 de noviembre para rea
nudar sus actividades en el sector 
privado.

Ridge asumió en enero del año 
pasado el cargo de primer secre
tario del Departamento de Segu
ridad Nacional, la mayor depen
dencia del Gobierno federal de Es
tados Unidos creada tras los 
atentados del 11 de septiembre de 
2001.

REPÚBLICA CHECA

Los ciudadanos 
checos recuerdan 
el día que puso 
fin al sistema 
comunista

EFE / PRACA

Los checos celebraron ayer el 
XV aniversario de la Revolu
ción de Terciopelo, que puso 
fin al sistema comunista, con 
una simbólica marcha estu
diantil en Praga que siguió el 
mismo recorrido que aquella 
convocada hace quince años.

Cerca de 3.000 manifes
tantes recorrieron pacifica
mente bajo una leve lluvia el 
trazado que separa el campus 
universitario de Albertov y la 
céntrica Plaza de Wenceslao 
de la capital checa.

La marcha quiso ser una 
llamada contra el avance de 
la tercera fuerza parlamenta
ria del país, el Partido Comu
nista de Bohemia y Moravia .

«¡Ya estamos aquí!», salu
daron los manifestantes a su 
llegada a la Avenida Nacional, 
«al igual que sucedió en 
1989». recordó Jaroslav Ko- 
pecky, quien señaló que en
tonces «hacía frío pero no Uo- 
vía», y también a diferencia 
de ahora «había mucha san
gre». En opinión de este jubi
lado de 80 años, sin embargo, 
«nada ha cambiado.

La céntrica Avenida Na
cional, que se hizo en 1989 fa
mosa por la brutal carga po
licial que disolvió a los últi
mos 2.000 manifestantes que 
mostraron resistencia y de
soyeron la orden de desalojo, 
congregó ayer a innumera
bles personas. Desde prime
ras horas del día políticos, fa
milias enteras y jóvenes acu
dieron a encender velas o 
depositar ramos de flores en 
uno de los soportales donde 
hace años fue erigida una lá
pida conmemorativa.

'CHILE

Se aplaza la vista 
del desafuero de 
Pinochet que 
pidió Argentina

EFE / SANTIAGO DE CHILE 

La Corte de Apelaciones de 
Santiago resolvió ayer apla
zar la vista del desafuero del 
ex dictador Augusto Pinochet 
solicitado por la jueza argen
tina María Servini de Cubría 
con el objeto de someterlo a 
una declaración indagatoria 
por el asesinato del general 
Carlos Prats.

El plenario del tribunal 
santiaguino decidió revisar a 
partir de ayer sólo la solicitud 
de desafuero del ex gober
nante presentada por la fami
lia Prats al juez Alejandro So
lís, que lleva en Chile el pro
ceso por el asesinato del 
antecesor de Augusto Pino
chet en la jefatura del Ejército 
chileno, según informaron 
fuentes judiciales.
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El Comité de Competición se 
olvida del verdiblanco Encinar
El Juez Único sólo le sanciona, junto a Nieto, por acumulación ele amarillas
F. J. R. / TOLEDO

Cierto e inexplicable, pero benefi
cioso para club y jugador. El Juez 

-Único del Comité de Competición 
de la Real Federación Española de 
Fútbol se ‘olvidó’ ayer de sancio
nar al centrocampista verdiblanco 
José Luis Encinar por lo que con
sideraba un agresión a un contra
rio durante el encuentro disputa
do hace 19 días ante el Daimiel de 
Ciudad Real.

Y es que, el ‘affair’ Encinar no 
deja de sorprender en cada uno de 
sus nuevos pasos, dándose ahora 
la circunstancia de que el Comité 
tan sólo ha tenido en considera
ción castigar al futbolista capitali
no con un encuentro por acumu
lación de amonestaciones, puesto 
que vio la quinta tarjeta amarilla 
de la temporada en el duelo del 
pasado domingo ante el Alcázar 
de San Juan.

Así, la sorpresa ha sido tremen
da en el seno del CD Toledo, que 
preveía que Encinar iba a ser san-

Sobre el jugador 
pesaba un 

expediente por 
supuesta agresión 

a un contrario

cionado con un mínimo de 3 par
tidos tras no tener en considera
ción el Juez Único las reclamacio
nes del club.

Toda la situación se remonta al 
encuentro ante el Daimiel, cuan
do el zaguero verdiblanco Óscar 
Martin fue expulsado tras la caída 
de un contrario, supuestamente 
agredido por él. La directiva del 
Toledo mandó entonces un vídeo 
del encuentro en el que se obser
vaba la jugada, algo que sirvió en 
su momento para que el Comité 
rectificara sobre la roja directa de 
Martín y cargara contra Encinar, 
que se encontraba en las imáge-

Sdlvo un nuevo 
anexo del ente 
federativo, el 

jugador está libre 
de culpa

nes justo al lado de Jesús Tejada, el 
supuesto agredido.

La maniobra del Juez Único pi
lló desprevenidos a los servicios 
jurídicos del club, que trataron de 
justificar la inocencia del jugador 
mediante testimonios escritos del 
propio Tejada en los que afirmaba 
que «existió empujón, pero no 
agresión» y que él se dejó caer pa
ra tratar de engañar al arbitro y sa
car provecho para su equipo.

La historia siguió su cauce, y el 
Comité no aceptó esas alegacio
nes, emplazando para el día de 
ayer -cuando el Juez Único se reú
ne para confirmar las sanciones-

la resolución final de un caso que 
deja muchas lagunas sobre el pro
ceso.

Así las cosas, y salvo un nuevo 
capítulo del ente federativo en for
ma de anexo a las sanciones anun
ciadas ayer que dé un vuelco de 
trama a la situación, José Luis En
cinar está libre de culpa, por lo que 
tan sólo será baja para el partido 
que este domingo enfrentará en el 
Salto del Caballo a su equipo fren
te al Manchego de Ciudad Real.

NIETO, OTRO PARTIDO. Por últi
mo, para cerrar el apartado de ba
jas por sanción, junto al centro- 
campista extremeño estará en la 
grada el central Nieto, que tam
bién cumple ciclo de amonesta
ciones y será la baja más impor
tante en los verdiblancos, puesto 
que salvo el meta César, el zague
ro era el único futbolista capitali
no que había disputado todos los 
minutos dé los 12 partidos cele
brados hasta la fecha.

BREVES

UD TALAVERA

Gaby se marcha 
dél equipo
■ El delantero Caby, uno de los 
hombres más destacados eni 
las filas de la UD Talavera, ha . 
anunciado que dejará el equi-i 
po por problemas laborales. El1 
delantero, que ha contribuido i 
a que la Unión ocupe ahora ¡ 
mismo la tercera posición del 
Grupo XVII, se marcha hasta 
Córdoba para preparar una 
oposición al cuerpo de bom
beros, motivo que le ha lleva-i 
do a renunciar a la temporada, j

MANCHEGO| 

Raúl Delgado, 1 
nuevo fichajei 
■ El Manchego de Ciudad Re
al, próximo rival en Uga del CD 
Toledo, ha presentado como 
nuevo jugador del equipo al 
delantero Raúl Delgado Ponce, 
de 24 arios y i,90 de estatura, . 
que ha llegado a un acuerdo 
con el club ciudadrealeño has
ta final de temporada. El nue
vo jugador mancheguista, que 
fue internacional sub 17, se for
mó en la cantera del Sevilla, de 
donde pasó a la del Real Ma
drid y luego a la del Barcelona 
B, desde donde fue ai Coria, y 
esta temporada, al Dos Her
manas. El jugador se encuen
tra en condiciones de debutar 
el domingo contra el Toledo.

DAIMIEL "7

Polémica entre 
Malagón y el club
■ La directiva del Daimiel con
tinúa con su pulso con su ex j 
técnico, Salvador Malagón, pa-■ 
ra rescindir la vinculación en
tre ambos, todavía vigente se
gún contrato. Ahora, el dub va 
a alegar la «incapacidad total 
permanente para realizar acti
vidades deportivas* que po
see el técnico, con la intención 
de deje de tener relación con
tractual con el equipo.

CONQUENSE B

El meta Martos se 
incorpora al equipo, 
■ La U.B. Conquense ha hecho 
público el fichaje del joven por
tero cordobés Antonio Martos 
Aláez ‘Martos’, de 19 años y 
procedente en el equipo ma
drileño La Florida, de Regional 
Preferente. Aunque entrenará 
con el primer equipo, Martos 
jugará en el filial de Tercera Di
visión, sustituyendo a Rubén, 
ai que se la ha dado la baja por 
no cumplir con las expectati
vas creadas.
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AMISTOSO

Momento en el que el portero Paul Robinson ‘caza' a Raúl en el área y provoca el penalti que minutos después féllaría el jugador español. /Alberto martIn (EFE)

*^*‘'Í^

Xavi eleva la moral de España
La selección juega el mejor partido de la era Aragonés y se impone i-o a Inglaterra

ESPAÑA INGLATERRA

ESPAÑA: Iker Casillas; Michel Salgado.

Juanito, Marchena (Pablo, mln.46), Del Horno; 
Joaquín (Romero, min.79), Xavi, Xabi Alonso 

(Orbaiz, min.69). Reyes (Angulo, min. 57); Raúl 
(Guti, min.46) y Fernando Torres (Luque, 
min.46).
INGUtTERRArRobinson; Gary Neville, 
Ferdinand (Carragher, min.60), Terry (Upson, 
min. 64), Coie (Defoe, min.78); Beckham (Jenas, 
min.59), Butt, Bridge, Lampard (Wrigt Philips, 
min, 59); Owen y Rooney (Smith, min.42). 
ÁRBITRO

Georges Kasnaferis (Grecia). Mostró cartulina 

amarilla a Rooney y Cole, de Inglaterra. 
GOLES

1-0. Min. 9. Del Horno, de cabeza, remata un 
* córner lanzado por Xavi.

LUIS VALLEJO (EFE) / MADRID .

Xavi Hernández, el futbolista más 
en forma de la Liga española, asu
mió el liderazgo de su selección 
con jerarquía y elevó la moral de 
.un equipo que andaba mustio y 
que puede comenzar quizás una 
nueva etapa después de vencer a 
Inglaterra con autoridad.

La posesión de la pelota fue 
siempre de España. Inglaterra, de 
forma incomprensible, se perdió y 
se enredó en dar leña, cuando dis
pone de un colectivo repleto de ta
lento. Y España, con calma, sacó 
adelante el partido.

Jugó, sin duda, España el me
jor partido de la era Luis Aragonés. 
Tuvo mérito el desgaste de España 
porque Inglaterra no sabe lo que 
es un envite amistoso. Todos los

Gary Nevill golpea el esférico ante los jugadores de la selección española Raúl y José Antonio Reyes, /b. RODRIGUEZ (EFE)

ingleses metieron la pierna. Saben 
jugar al límite. Y a alguno de ellos 
como a Wayne Rooney, se le fue la 
mano. Jugó demasiado histérico, 
al borde del reglamento. En la rec
ta final del primer tramo arroUó a 
Iker, cuando el balón salía por la 
línea de fondo en una acción ab
surda y de inmediato se fue a por 
Marchena con una entrada muy

dura que hizo recapacitar a Eri
ksson en el banquillo.

El técnico sueco de Inglaterra 
lo mandó de inmediato a la case
ta. Es Rooney un futbolista con ai
re arrabalero. Eriksson veía que se 
iban a quedar con diez jugadores 
en el campo y cambió a Rooney 
por Smith. Rooney, con gesto de 
rabia, tiró un brazalete negro que

portaba. Lo lanzó al césped con 
energía. Y se marchó a la ducha en
vuelto en la polémica.

Hasta ese momento, España 
dominó con un tanto de Asier del 
Horno. Lo logró tras un córner y 
de cabeza. Es decir, al estilo Athle
tic, donde es habitual verle este ti
po de acciones. España llevó el rit
mo y el mando. Fue interesante

para España ver a Joaquín sin mie
do en el uno contra uno ante 
Ashley Cole, posiblemente el me
jor lateral zurdo del momento, en 
la filas del Arsenal.

PIQUES EN EL CAMPO. El prime
ro, el de Gary Neville con Reyes. 
No olvidan el último United-Arse- 
nal en la Premier donde Neville sa
có su ardor guerrero al sevillano. 
Sin embargo, España jugó al fút
bol con inteligencia, con Xavi, fan
tástico en la creación. Raúl tuvo 
un penalti para aumentar la cuen
ta. El provocó la pena máxima, fue. 
derribado por Robinson, pero lue
go el meta inglés lo paró.

En el segundo tiempo, España 
tampoco se arrugó. Se fueron Ra
úl, Marchena y Torres. Salió Guti 
de enganche y cumplió. Eso sí, to
dos arropados por I^vi, que a una 
semana del gran clásico en el 
Camp Nou demostró que anda un 
peldaño por encima de los demás.

Inglaterra defraudó. De 
Beckham y Owen no hubo noti
cias. Y eso que el inglés jugó en el 
costado, en su sitio. Luis Aragonés 
hizo debutar a Angulo. Lo mandó 
a la derecha y Joaquín se tiró a la 
otra banda. Angulo pudo hacer gol 
a los 78 minutos. Se fue bien a la 
contra, pero su disparo se perdió 
en la grada. También lo hizo bien 
el bético en la izquierda. Y volvió a 
demostrar que el Bernabéu es un 
estadio que le motiva.
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BREVES RTVE y Forta, sin acuerdo para 
la retransmisión del Barga-Madrid
Media España se quedará el sábado sin poder ver el partido ►Televisión Española elevó su 
oferta a los 7,5 millones de euros, pero la Forta mantuvo su petición inicial de lo millones

ARSENAL

Su portero Graham 
Stack, denunciado 
por violación

■ El jugador del Arsenal Gra
ham Stack ha sido acusado de 
haber violado a una chica de 
21 años en el domicilio que el 
futbolista posee en 
Beckenham (al sur de Lon
dres), informó Scotland Yard. 
El guardameta, internacional 
sub-21 con la República de Ir
landa, se encuentra actual
mente jugando en calidad de 
cedido en el Millwall, e intervi
no con el Arsenal en las semi
finales de la Copa de la Liga de 
la pasada temporada. Stack de
berá comparecer ante un tri
bunal inglés el próximo día 23 
de noviembre.

ROSENBORC

El club, acusado 
de discriminar a 
las mujeres

■ El Órgano noruego para la de
fensa de la igualdad de dere
chos entre hombres y mujeres 
declaró ayer que el club de fút
bol Rosenboig ha violado la ley 
de igualdad de sexos al no ad
mitir a periodistas mujeres en 
los vestuarios del equipo. El 
Rosenboig no desea la presen
cia de mujeres mientras los fut
bolistas se duchan. «Hemos 
comunicado al dub que ha vio
lado la ley de igualdad entre 
sexos. Ha discriminado a mu
jeres y eso es ilegai>», dijo la 
portavoz del órgano defensor 
de la paridad hombre-mujer, 
Kristin Mille.

RACINC DE SANTANDER 

Aganzo estará dos 
meses de baja
■ El delantero del Racing de 
Santander David Aganzo per
manecerá en torno a dos me
ses de baja, tras ser sometido 
ayer a una intervención quirúr
gica a consecuencia de la frac
tura de cubito y radio de su an
tebrazo izquierdo que se pro
dujo el sábado en el Olímpico 
de Montjuic, donde el Racing 
se enfrentó al Espanyol. Agan
zo fue operado por el trauma
tólogo del club, Antonio Cruz, 
quien le practicó una reduc
ción y osteosíntesis de sus 
fracturas que, según informó 
el club, «resultaron un éxito».

VILLARREAL 

Demandará 
a la Federación
■ lose Manuel Llaneza, conse
jero delegado del Villarreal, 
anunció ayer que su club ha 
pedido a la Federación Espa
ñola que reconsidere y dé vali
dez a la ficha del jugador ar
gentino juan Pablo Sorin, ya 
que de no ser así acudirá a la 
vía judicial para presentar una 
demanda por daños y perjui
cios. «Hemos enviado un co
municado a la Federación para 
que dé el visto bueno a la ins
cripción del jugador. Caso de 
que esto no suceda, es posible 
que vayamos a los tribunales».

EFE / MADRID

Radiotelevisión Española (RTVE) 
y la Federación de Organismos de 
Radio y Televisión Autonómicos 
(FORTA) no alcanzaron ayer nin
gún acuerdo para la emisión de 
partidos de fútbol del Campeona
to Nacional de Liga por La 2 de 
TVE, y, en principio, no se produ
cirán más reuniones.

En una nota difundida anoche, 
en la que informa de este desa
cuerdo. RTVE «lamenta esta falta 
de entendimiento entre dos gru
pos audiovisuales públicos que es
tán llamados a colaborar y enten
derse en beneficio de los ciudada
nos». A la vez pide «disculpas» a 
los telespectadores afectados y so
licita su «comprensión» e indica 
que en RTVE se manejan unos fon
dos públicos que «son de todos y 
que son limitados. No hay más ra
zones de fondo en este caso, cuyo 
desenlace sentimos que se haya 
producido en estos términos».

Ambas partes se reunieron pa
ra superar sus diferencias sobre la 
emisión de partidos de fútbol en 
aquellas Comunidades que no tie
nen cadenas autonómicas.

En su comunicado, RTVE re
cuerda que debido a dicho desa
cuerdo no será posible emitir este 
sábado, el partido Barcelona- Real 
Madrid por La 2 de TVE en aque
llas Comunidades que no dispon
gan de canal autonómico. Ade
más, tampoco podrán verse el res
to de los partidos del Campeonato 
Nacional de Liga por La 2.

«Pese al esfuerzo realizado por 
RTVE en la nueva oferta presenta
da ayer a la FORTA que implica un 
aumento sustancial del gasto y 
otras contrapartidas de colabora
ción, los responsables de las tele
visiones autonómicas han recha
zado esta propuesta», añade la no
ta del ente público.

El partido, declarado 
'de alto riesgo'
EFE / MADRID

El partido de liga Barcelona-Real 
Madrid de este sábado en el Camp 
Nou ha sido declarado «de alto 
riesgo» por la Comisión Nacional 
Antiviolencia, reunida ayer en el 
Consejo Superior de Deportes.

También han recibido la mis
ma calificación los partidos Real 
Madrid-Bayer Leverkusen y Bar- 
celona-Celtic de Glasgow, corres
pondientes a la Liga de Campeo
nes y que se disputarán en las pró
ximas semanas.

Además, entre las multas pro
puestas por la Comisión Antivio
lencia sobresale la de 3.500 euros, 
que Ueva aparejada la prohibición 
de acceso a los recintos deportivos 
por un periodo no superior a cin
co meses, a un aficionado por in
citar a la violencia exhibiendo y

Imágenes como esta no se verán el sábado en numerosos hogares españoles. / EFE

1

TVE informa de que ha oferta
do 7,5 millones de euros por esos 
derechos, frente a los casi 10 mi
llones de euros en metálico que 
pide la FORTA. Además, TVE ha 
ofrecido a la FORTA una cantidad 
equivalente a otros 2 millones de 
euros en otros conceptos como ce
sión de derechos en eventos o pro
gramas de los que TVE es titular.

«En suma: TVE casi ha doblado 
su oferta inicial», según añade el 
comunicado. A su vez, la cadena 
explica que el precio que FORTA 
pide a T\^ (casi 10 millones de eu

agitando una bandera con símbo
los xenófobos durante el partido 
Mallorca-Atlético de Madrid juga
do el pasado 14 de noviembre.

Otras propuestas de sanción 
fueron las siguientes:

a) Multa de 3.001 euros y prohi
bición de acceso a los recintos de
portivos, por un periodo no supe
rior a cinco meses, a un aficiona
do por lanzar una botella a la grada 
durante el partido Valencia-Zara- 
goza jugado el 13 de noviembre.

b) Multa de S.OOl euros yprohi- 
bición de acceso a los recintos de
portivos por un periodo no supe
rior a cinco meses, a tres aficiona
dos a los que se les detectó bebidas 
alcohólicas y se enfrentaron a los 
funcionarios de policía en el par
tido Osasuna-Real Sociedad.

ros) no incluye el coste de los re
súmenes de imágenes de los par
tidos que se utilizan en los servi
cios informativos. Ese resumen 
habría que pagarlo aparte.

RTVE considera que la valora
ción que hace la FORTA de estos 
derechos audiovisuales sobre de
terminados partidos del Campeo
nato de Liga es «excesiva y supera 
con creces las posibilidades pre
supuestarias del Ente Público».

«No es suficiente argumentar 
que se pide una cantidad similar a 
la pagada por RTVE en la tempo

El inglés Woodgate 
apuesta por el 0-1
EFE / MADRID

Jonathan Woodgate, defensa in
glés del Real Madrid, vaticinó 
ayer una victoria del conjunto 
blanco en el clásico del sábado 
contra el Barcelona, y apostó por 
el 0-1 que situaría al equipo ma
dridista a un punto del líder.

«Me encantaría jugar todos 
los partidos, pero éste de forma 
especial. Es el partido más gran
de del mundo, y más con los dos 
equipos en lo más alto de la cla
sificación. El Barcelona es un 
gran equipo, pero nosotros esta
mos en un momento excelente. 
0-1 estaría bien. Creo que este 
equipo puede aspirar a todo, so
bre todo si ganamos el sábado y 
cogemos al Barcelona», declaró 
a la página web del club, realina- 
drid.com.

rada pasada: la cifra era posible
mente abultada entonces y aún lo 
es más ahora», según TVE.

La cadena también recuerda 
que TVE ofrece estos partidos co
mo una parte más de su función 
de servicio público, «no por renta
bilidad comercial ni de audiencia» 
y que al verse sólo en una parte del 
territorio, las posibilidades de cap
tar publicidad para esas emisión 
nes deportivas es «prácticamente 
nula». En consecuencia, TVE no 
recibe ingresos extras por la difu
sión de esos partidos.

El jugador sigue con su pro
ceso de recuperación y todo ha
ce indicar que, salvo problemas 
de última hora, podría debutar 
en el próximo mes de enero.

«Me encuentro bien. Todo 
marcha como habíamos previs
to. Me encantaría comenzar el 
año jugando con el Real Madrid. 
No me gusta nada estar lesiona
do, es una situación desagrada
ble. Estoy deseando volver a en
trenarme con el resto de los com
pañeros».

Woodgate aseguró que está 
viviendo un momento duro en 
su carrera deportivar«Cuando 
estás lesionado siempre es duro, 
pero he tenido otras lesiones y 
las he superado. Ahora solo es
toy centrado en recuperarme».
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OPINIÓN FÚTBOL [VIII CAMPEONATO BENJAMIN «LA SACRA»

Desde la cancha
ALBERTO CASCO

PERIODISTA Y 

JUGADOR DEL OCAÑA

T a División de Plata ha SU- 
J-zperado el primer tercio 
de competición y es buen 
momento para hacer balan
ce. Los equipos toledanos no 
han tenido el comienzo que 
esperábamos, principal
mente Ocaña, que sigue pe
leado con el mundo. El Puer
tas Uniarte señaló en su ca
lendario el partido de la 
semana pasada como el de 
la ‘reconciliación’. Quería ha
cer las paces con su afición y 

’-eonsigo mismo, pero en la 
pista, y fuera de ella, se repi
tieron errores fatales . Oca- 
ña no rinde, o por lo menos 
el trabajo no se traduce en 
resultados positivos. Todo lo 
contrario. ¿Soluciones? Por 
el momento se apela a la 
unión dentro del vestuario.

La situación en Talavera 
es bien distinta. Tras un co
mienzo de liga para olvidar, 
los del Primero de Mayo se 
han recuperado colocándo
se en la zona alta.

Algaraba Olías sigue una 
línea previsible. El conjunto 
de Beto presenta pocas fisu
ras, pero quizá le falte esa 
dosis de experiencia nece
saria para aspirar a cotas 
mayores. El equipo sigue ha- 

Tiéndose fuerte en casa, y 
arrancando lo que puede 
fuera del Municipal. Este sá
bado visite a un Albacete in
victo. Tiene mucho que ga
nar y poco que perder, así 
que ¡a disfrutar!.

En Bargas las cosas se 
han calmado mucho. Los ro
jillos echan mucho de me
nos su pabellón, aún en 
obras, pero se aforran a su 
defensa para sacar puntos 
muy valiosos. Su buen en
tramado defensivo les está 
sirviendo para marchar sex
tos en la tabla, aunque nos 
queda la duda de qué sería 
capaz de hacer este equipo 
con un par de rotaciones 

4nás. Julián Herrero utiliza 
pocos hombres y, por el mo
mento, le está dando resul
tado, pero no hay que exce
derse porque una liga tan 
competitiva acaba pasando 
factura.

Quedan veinte partidos. 
Mi pronóstico es que Tala- 
vera y Ocaña acabarán entre 
los mejores, porque tienen 
plantilla para ello. Mientras, 
Olías, se consolidará entre 
los históricos y Bargas pue
de aspirar a mucho. Espero 
sepa aprovecharlo.

Pantoja y Carranque, nuevos 
líderes del campeonato la Sagra'
La goleada de la jornada correspondió a la Cultural Torrijeña, que le endosó un 0-13 a Camarena

LA TRIBUNA / TOLEDO

El VIÍI Campeonato de Fútbol 
Benjamín 'La Sagra’ retomó el pa
sado fin de semana a la competi
ción para la disputa de la tercera 
jomada de su liguilla previa.

Un retorno a la competición 
oficial que sirvió para que Pantoja 
y Carranque se sitúen ahora al 
frente de sus respectivos grupos.

De esta forma, el Pantoja co
manda el grupo A con 10 puntos 
en su casillero, uno más que su di
rectos perseguidores -un cuarteto 
integrado por Oldelot Toletum B, 
Progreso Boroz, Villaseca y Sese
ña-, gracias a su empate a uno an
te el Parla A, invitado éste de ex
cepción a un torneo eminente
mente toledano.

Carranque, por su parte, salió 
beneficiado del resto de resulta
dos del grupo, puesto que a pesar 
de que fueron superado por Polán 
(2-3), se han alzado hasta el pri
mero puesto del grupo B.

Asilas cosas, destacó sobrema
nera la goleada que le endosó la 
Cultural Torrijeña a Camarena, un 
0-13 que deja a las claras el poten
cial de un equipo que continúa es
calando puntos y ya es quinto cla
sificado de su grupo.

Con todo, en la zona baja, Ar
gés B y Parla B, ocupan el ‘farolillo 
rojo’ de sus gmpos, y se les suman 
Cobeja, Recas y Camarena como 
únicos conjuntos del Campeona
to de Fútbol Benjamín que toda
vía no conocen la victoria.

CAMPEONATO BENJAMÍN EKUkT CAMPEONATO BENJAMÍN

RESULTADOS
Villaseca-Cobeja 3-0
Pantoja-Parla A 1-1
Borox-Recas 6-2
Noblejas-Seseña 5-0
Magán-Odelot Toletum B 2-1
Descansó: Argés 6

PRÓXIMA JORNADA (21-11-04)
Villascea-Cobeja
Argés B-Parla A
Borox-Recas
Noblejas-Seseña 
Magán-Odelot Toletum B 
Descansa: Pantoja

FUTBOL LICA DE VETERANOS

Manufacturas Triviño mantiene las distancias
LA TRIBUNA / TOLEDO

La disputa de la séptima jornada 
en el campeonato de la Liga de Ve
teranos de Toledo no ha deparado 
ningún movimiento en la zona 
más alta de la clasificación.

De esta forma, el Manufactu
ras Triviño y el Supermercados La 
Despensa continúan como prime
ro y segundo, respectivamente, 
ambos invictos aún en lo que va 
de temporada.

Así, el líder de la Liga de Vete
ranos, el Triviño cumplió con to
dos los pronósticos en el encuen
tro más apasionante de la jorna
da, el que le midió al Santo Ángel 
Gómez Pintor, vigente subcam
peón del torneo.

Plantilla del equipo de Pantoja. / lt

Recas, Cobeja, Argés B, 
Camarena y Parla B 

son los únicos equipos 
del campeonato de la 
Sagra' que todavía no 

conocen la victoria

EQUIPOS PmIm J 0 E P QF QC
1. Pantoja 10 3 2 1 0 7 2
2. Odelot Toletum B 9 3 2 0 1 10 3
3. Borox 9 3 2 0 1 10 4
4. Villaseca 9 3 2 0 1 6 3
5. Seseña 9 -. 3 2 0 1 7 8
6. Noblejas 8 2 2 0 0 8 1
7. Parla A 6 2 1 1 0 II 1
8. Magán 6 3 1 0 2 3 7
9. Recas 3 3 0 0 3 2 11
10. Cobeja 3 3 0 0 3 0 20
11. Argés B 2 2 0 0 2 2 6

Con una primera parte apasio
nante, el líder de la Liga se marchó 
al descanso con una renta de tres 
goles a favor fruto de su dominio y 
del mal acierto del rival, que per
donó dos claras ocasiones para 
acortar distancias. En la reanuda
ción, con el choque ya decidido, el 
Triviño bajo la presión pero no el 
espectáculo y fruto de ello llega
ron los tantos que dejaron el mar
cador en el 5-2 definitivo.

Además, también destacó la 
goleada que le endosó Los Yébe
nes Veteranos al Decoraciones Se
rrano, un 7-0 que engrosar a la ne
gativa estadística del colista de la 
competición.

Por su parte, el Supermercados

Cesar Simón Rodríguez 
comanda la clasificación 
de máximos goleadores 

con 9 tantos, mientras que 
Alejandro López es el 
meta menos goleado

RESULTADOS
Nambroca-Añover 1-4
Parla B-Odelot Toletum A 1-7
Carranque-Polán 2-3 
Mocejón-S. Fuensalida 0-7 
Camarena-Cultural Torrijeña 0-13 
Descansó: Argés A

PRÓXIMA JORNADA (21-11-04)
Camarena-Polán
Parla B-Sporting Fuensalida 
Nambroca-Odelot Toletum A 
Carranque-Mocejón 
Argés A-Cultural Torrijeña 
Descansa: Añover

La Despensa, segundo clasificado, 
se deshizo con facilidad del Cha
nes Café, sumando tres nuevos 
puntos con un 4-0 a favor.

Con todo, cerraron la jornada

LIGA DE VETERANOS

RESULTADOS
Los Yébenes-D- Serrano 7-0 
S. La Despensa-Cbanes Café 4-0 
Cristalería Sta. Bárbara-Escas 3-3 
M. Triviño-S. Ángel 6. Pintor 5-2 
Vulcano/Cuartero-Bar Vivaldi 1-3 
Joma Sport-Colegio Abogados 1-4

PRÓX. JORNADA (Z1-n*04 
Santo Ángel Gómez ñntor-C. Sta. Bárbara 
Escás-Supermercados La Despensa 
Colegio Abogados-Vulcano/Bar Cuartero 
Chanes Café-Los Yébenes Veteranos 
Beep Informática-Joma Sport 
Bar Vivaldi-Manufacturas Triviño

Por último, la tabla de máximos 
goleadores del torneo está enca
bezada por César Simón Rodrí
guez, del Carranquee, que lleva la 
friolera de nueve tantos en lo que 
va de temporada. El portero me
nos goleado es Alejandro López 
Callado, del Pantoja, con dos tan
tos encajados. Dos jugadores cla
ve en el éxito de sus equipos.

GRUPO B

EQUIPOS hatos J Q E P QF QC
1. Carrangue 9 3 2 0 1 15 6
2. Sporting Fuensalida 9 3 2 0 1 11 4
3. Odelot Toletum A 9 3 2 0 1 10 4
4. Argés A 8 2 2 0 0 20 4
5. Cultural Torrijeña 8 2 2 0 0 15 0
6. Añover 7 3 1 1 1 11 10
7. Polán 7 3 1 1 1 11 25
8. Nambroca 6 3 1 0 2 8 10
9. Mocejón 6 3 1 0 2 7 15
10. Camarena 3 3 0 0 0 4 21
11. Parla B 2 2 0 0 2 3 14

los encuentros entre el Vulca- 
no/Bar Cuartero y el Bar Vivaldi 
(1-3), así como el triunfo del Cole
gio de Abogados por 1-4 ante el jo- 
ma Sport.

EQUIPOS Puntos J GE P GF GC
7> JORNADA

I M. Triviño 19 7 6 1 0 31 10
2 S. La Despensa 16 6 5 1 0 18 4
3 Bar Vivaldi 15 6 5 0 1 27 7
4 Los Yébenes 12 6 4 0 2 24 9
5 S. Ángel G. Pintor 12 6 4 0 2 19 14
6 Colegio Abogados 12 6 4 0 2 15 10
7 Beep Informática 9 6 3 0 3 16 14
8 Vulcano/Cuartero 9 7 3 0 4 12 15
9 Joma Sport 6 7 2 0 5 21 32

10 Chanes Café 6 7 2 0 5 10 23
11 Escás 4 7 1 1 5 13 27

12 C-Sta. Bárbara 1 5 0 1 4 9 18
13 D. Serrano 0 6 0 0 6 6 38
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PEPQRTE$45BALONMANO
TROFEO lUNTA

Los puertollaneros superaron a los jugadores capitalinos, /la tribuna
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Los de Márquez acaban cuartos 
en el Junta tras caer ante el BMP
El conjunto puertollanense de Paco Vidal fue superior a lo largo de todo el encuentro, 
pese a adjudicarse la final de consolación por un solo tanto de diferencia

PUERTOLLANO TOLEDO

20 Kl
PUERTOLLANO: Paco Romero, Mozos, De la 
Garza (6), Lorenzo Rodrigo (3, Ip), Pedro 
Martínez {5), Moyano (3), Feuchtmann {3) • 
siete inicial-, Germán Cuéllar. Herrero y Javi 
García.

CLUB TOLEDO BALONMANO: Fermín
Ballesteros, Mario Rodríguez (1), Benita (8, 1p), 
Alejandro Pérez (1), Raúl Marín, Facundo Martín 

(5), Alberto Díaz (1) -siete inicial-, Mario 

Aguado, Alvaro Egea (1), Toboso (1) y Gonzalo 

Ballesteros (1).

PARCIALES
3-3, 6-4, 9-4,9-7, 11-9, descanso; 15-9,16-12, 17- 
14,18-16 y 20-19.

ARBITROS

Amigo Plaza y Espadas García, de Castilla-La 
Mancha. Excluyeron dos minutos al 
puertollanense Moyano (2), y a los toledanos 

Toboso (2), Raúl Marín y Alvaro Egea.

INCIDENCIAS
Encuentro por el tercer y cuarto puesto del 
Trofeo Junto Autonómica de Balonmano, 
celebrado en el Polideportivo TI Sargal' y que 

comenzó con tres cuartos de hora de retraso 
por la tardía llegada tanto de los dos equipos 

como de la pareja arbitral, lo que motivó que 
se jugarán 25 minutos cada periodo. Un 

centenar de espectadores en las gradas.

Los de Márquez acaban en cuarta posición en el Trofeo junta, /lt

.SS;

Ciudad Real no 
tuvo piedad del 
Edenca Ciudad 
Encantada

EDENCA CIUDAD ENCANTADA: Lolo, Adrián 
Alamo (2). Alvaro (3), Agulló (Ip), Josemi 
(1p), Bogdan (3), Samuel (2) -siete inicial-, 
Alfredo Abán, Garrote (2), Rafa López (2). 
Montoro (2), Rubén Chacón, Jorge 
Domínguez y Dudu.

CIUDAD REAL: Hombrados, Samuel Trives 
(4), Carlos Prieto {1), Pérez de Inestrosa 

(5). Pajovic (4), Steffansson (6, 4p), 
Entrerríos (5) -siete inicial-, Aldomar, 
Ortega (2), Ousjhebaev (2), Urios (4) y 

Zaky (5,1p).

PARCIALES
2-3, 6-6. 7-tO, 8-12, 9-15. 9-19, descanso: 9- 
24, 11-28,13-29,16-33,18-36 y 18-38.

Arbitros
Martín Garrayo y Valerio Carretón, de 

Castilla-La Mancha. Sin exclusiones.

INCIDENCIAS
Final del VII Trofeo Junta Autonómica de 

Castilla-La Mancha de Balonmano, 
disputada en el Polideportivo TI Sargal'. 
Muy buena entrada, alrededor de un millar 
de espectadores.

LA TRIBUNA / CUENCA

El cuadro de Javier Márquez cayó 
frente al Montaga Puertollano en 
la final de consolación del trofeo 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha por un ajustado de 
20-19, que pese a todo no refleja 
con exactitud lo que fue el desa
rrollo del encuentro. Y es que, du
rante buena parte de los 50 minu
tos del partido los vencedores fi
nales llegaron a disponer de 
ventajas de hasta cinco y seis go-

Lesión grave de Espinosa
Según dio a conocer en la jornada de ayer el Club Toledo Balonmano, 
tras haber sido realizada una resonancia magnética, los médicos del 
cuadro de la Ciudad Imperial han confirmado que el joven jugador local 
Antonio Espinosa sufre una rotura en el meñisco y rotura parcial de li
gamento cruzado anterior de la rodilla izquierda. De esta manera, se 
estima que el joven extremo derecho del cuadro toledano ha dicho ya 
adiós a la temporada al necesitar una recuperación de entono a seis 
meses.
Esta grave lesión, que se produjo el jugador durante un entrenamiento 
de manera fortuita, no hace así sino acrecentar los problemas de una 
entidad con una plantilla corta. De esta manera, Javier Márquez tendrá 
que echar mano del equipo filial en todas las convocatorias que restan 
para final de temporada.

les en el marcador.
El choque estuvo marcado de 

esta manera por el dominio del 
conjunto de puertollano del téc
nico Paco Vidal ante un Toledo 
que acudía a la cita lastrado por 
las bajas y que además cometió 
demasiados errores, sobre todo 
en defensa, lo que permitió los fá
ciles lanzamientos del conjunto 
puertoUanense.

Pese a ello, al intermedio se lle
gó con únicamente dos goles de 
renta para los ciudadrealeños, 
quienes pese a todo en los diez úl
timos minutos vieron cómo sus 
luces se apagaban. Así, los de Vi
dal únicamente anotaron dos go
les por cinco los de la Ciudad Im
perial.

SEGUNDA PARTE. En la segun
da mitad, el PuertoUano volvió a 
dar un buen arreón en el marca
dor con el parcial 4-0 (15-9), y des
de ahí hasta el final se puede de
cir que vivió de las rentas, aunque 
en los últimos minutos una pe
queña pájara de los de Vidal per
mitió el acercamiento de los ju
gadores toledanos en el electró
nico, quienes pese a todo nunca 
tuvieron opciones de ganar.

En resumen, un encuentro có
modo para los de Puertollano que 
estuvo marcado por las dificulta
des que tuvieron ambos equipos 
para encontrar jugadores para el 
desplazamiento, cara a jugar a 
una hora inusual. Y es que, el ho
rario impuesto por la organiza
ción no dejó contento a absoluta
mente nadie.

EFE / CUENCA 

El BM. Ciudad Real cumplié- 
con el pronóstico y ganó el VII 
Trofeo Junta de Castilla-La 
Mancha al imponerse con gran 
claridad, y total comodidad, al 
Edenca Ciudad Encantada, 
club conquense que milita en 
el grupo D de Primera División 
Nacional.

El Edenca Ciudad Encanta
da aguantó los primeros quin
ce minutos al actual campeón 
de España, ai que intentó sor
prender y consiguió, sobre to
do, con los lanzamientos de 
Bogdan -tres goles-, pero a par
tir de ahí el cuadro ciudadrea- 
leño ajustó su defensa y eso 
provocó recuperaciones de ba
lón que al contragolpe permi
tieron que se distanciara en el 
luminoso.

Los conquenses, en este se^ 
gundo cuarto, tuvieran autén
ticas dificultades para anotar y 
lo demuestra el que sólo supe
raran a Hombrados en dos 
oportunidades, para concluir 
el primer acto con un esclare- 
cedor9-19.

El comienzo de la segunda 
parte fue idéntico a como con
cluyó el anterior periodo, es de
cir, el equipo conquense tenía 
dificultades mil para conseguir, 
incluso, un lanzamiento a 
puerta, mientras los de Juan de 
Dios Román no dejaron de au
mentar su ventaja.

GRAN PARCIAL. Con un par
cial 0-6 en los primeros cinco 
minutos pareció que el choque 
iba camino de la devaluación 
total, pero el equipo manche
go levantó la presión defensiva 
y ello permitió que el cuadro 
conquense pudiera marcar 
veinte minutos después un 
nuevo tanto, para a partir de 
ahí terminar el encuentro muy 
dignamente.

Al final, triunfo senciUo del 
BM. Ciudad Real, quien de
mostró el porqué de su poten
cial, y eso que no desplazó a to
dos sus hombres, para solaz del 
público de Cuenca.
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FÚTBOL FÚTBOL SALA DIVISION DE PLATA

XI Aniversario 
de la peña 
Super López
La peña atlética Super Ló
pez de Yuncler celebró el 
pasado viernes el que fije su 
decimoprinier aniversario. 
De esta manera, se organi
zó una cena enla localidad 
de Cobeja que contó con la 
presencia de Juan Manuel 
López, junto a varios juga
dores de la cantera, pero 
que ya saben de primera 
mano lo que es jugar con el 
primer equipo: Iván Cuellar 
y Braulio Nógrega. Juan de 
Dios Rosado, presidente de 
la peña, invitó también al 
aniversario a las asociacio
nes de la zona así como de 
Madrid. La peña Super Ló
pez cuenta con alrededor 
de 250 socios.

JUDO

Celebrado el 
XXV Torneo 
Diputación
El pasado fin de semana se 
celebró elXXVTrofeo Dipu
tación Provincial de Toledo 

.que se desarrolló en el pabe
llón municipal de Illescas. 
Dirigido a la categoría sub 
17, en la competición toma
ron parte competidores de 
Toledo, Guadalajara o Alba
cete. Por lo que respecta a la 
representación capitalina 
cabe destacar las medallas 
de oro de Manuel Vega (me
nos de 50 kilos), David Mora 
(menosde 55), Adrián naci
miento (menos de 66),Alfre
do Sevilla (menos de 81) o 
Jaime García (más de 81).

FÚTBOL SALA

Un partido 
para Sergio 
Barroso
El Comité de Competición 
de la RFEF, tras la disputa 
de la décima jornada de 
Liga en División de Plata, 
ha decidió sancionar con 
un partido al jugador del 
Algaraba Olías Sergio Ba
rroso que no podrá jugar 
de esta forma frente al Al
bacete.

TENIS

Finales en La 
Bastida
El pasado fin de semana se 
celebraron las finales del 
Tomeo de tenis C TLa Bas
tida 2004. En categoría ab

soluta, el toledano MA 
Adeva venció aT. Navarro 
en tres apretados sets, mien
tras que en infantiles fue Ig
nacio Muñoz el campeón 
tras vencer al jugador del 
Club de Tenis La Bastida 
Diego Campos . En Alevín 
otro toledano, Rodrigo Ma
gán, venció a David Olive 
por 6-1 y 6-3. En categoría 
femenina, Meli García Tru
chado se alzó con el titulo al 
vencer a la toledanaÁgueda 
González por un ajustado 
6^y6-2.

Antero Ambite reconoce que el 
Olías incorporará un "hombre gol'
La prioridad pasa por incorporar a la plantilla al jugador del Boadilla josé Carlos

ISRAEL DIAZ / TOLEDO

El Algaraba Olías ojea el mercado. 
Antero Ambite tiene entre ceja y 
ceja incorporar a un hombre gol a 
la plantilla del técnico brasileño 
Beto y el elegido en primer lugar 
es un viejo conocido de la afición 
oliera: el jugador del Boadilla José 
Carlos López. Y es que, el ala pivot 
no parece estar muy contento con 
su actual situación dentro del 
conjunto de División de Plata in
merso en el grupo C.

«Es un jugador al que ya cono
cemos muy bien y que a lo largo 
del pasado verano intentamos re
tener, al igual que a Ortiz. Es joven, 
tiene gol y pese a lo que se había 
apuntado meses atrás, finalmente 
no ha sido ‘subido’ al conjunto de 
División de Honor», apunta el di
rectivo Antero Ambite.

Así las cosas, el jugador finaliza 
contrato con el cuadro madrileño 
a final de la presente temporada 
lo que puede facilitar las cosas. Jo
sé Carlos parece dispuesto a incor
porarse al proyecto manchego y 
todo quedaría así a expensas de 
que las partes se sentaran a nego
ciar: «No va a ser fácil porque los 
directivos del Boadilla suelen ser 
en estos temas bastantes ‘duros’, 
pero llevo ya un tiempo trabajan
do en ello. Beto sabe que tenemos 
unas limitaciones económicas, 
pero lo h.e hablado con él y es un 
jugador que interesa. Podría ser 
un buen regalo de Reyes».

En todo caso, si no es el joven 
ala-pivot el finalmente elegido, 
Antero Ambite reconoce que el 
Olías contará próxirfiamente con 
un hombre que garantice goles 
con el objetivo de dar un salto de 
calidad a un equipo cuya perspec
tiva sigue pese a todo mirando al 
futuro.

«Este es un proyecto a tres 
años, en el que queremos apostar 
por el trabajo de base. Nuestras 
ideas son muy claras: generar can
tera y así no tener que contar con 
jugadores procedentes de Ma-

Antero Ambite. /E.C.
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drid», prosigue Antero.

RENOVACIÓN DE BETO. El pro
yecto deportivo también pasa por 
la continuidad de un técnico, cp- 
yo trabajo es reconocido por el di
rectivo oliero: «Beto siempre fue 
mi primer objetivo y estamos muy 
satisfechos con su trabajo. Le he

presentado un proyecto para los 
próximos años y él lo comparte. 
Cuando firmó con nosotros lo hi
zo por un año porque esa es su po
lítica, pero sé que está contento. 
Todavía es pronto como para ha
blar de renovación, pero estoy se
guro de que va a estar con noso
tros durante los próximos tres ejer

Bolido e Iván en el mercado
El directivo oliero Antero Ambite reconoce que los todavía jugadores 
del Ocaña Puertas Unia/te Bólido e Iván «a día de hoy no nos intere
san». Sin embargo, sus nombres siguen estando en el mercado a la 
espera de que alguien llame a sus puertas.
El directivo oliero prefiere de esta manera no adentrarse en la actual 
situación del cuadro de Enrique González y apuesta porque «al final de 
temporada lograrán estar arriba en la clasificación ya que la plantilla 
está integrada por buenos jugadores». Y es que, muchos de ellos es
tuvieron hace varios ejercicios integrando la disciplina del Algaraba 
Olías.

cicios. Quizá sea entonces cuando 
el equipo pueda dar el salto».

Por lo que respecta a la situa
ción actual del cuadro, Ambite 
manifiesta que, con un poco más 
de fortuna, su equipo podía estar 
varios puestos más arriba, aunque 
también reconoce que en algunos 
momentos de los partidos algu
nos jugadores «se van de los parti
dos».

«Beto es un técnico muy exi
gente que ya tiene un grupo de ju
gadores de su confianza; el resto 
deben seguir trabajando para ga
narse el puesto en próximas jor
nadas», prosigue en su discurso.

Por de pronto, y con un calen
dario exigente durante las próxi
mas semanas, el Algaraba Olías 
bailará el próximo fin de semana 
con la más 'fea’ de la fiesta: el Al
bacete.

I PRUEBA INTERNACIONAL

El C.C. Yepes organiza la I Cicloturista
Internacional de 1.200 kilómetros

CICLISMO

LA TRIBUNA / TOLEDO

El Club Ciclista de Yepes, en cola
boración con el Ayuntamiento de 
la localidad toledana, tiene pre
visto realizar el próximo 27 de no
viembre la presentación de la que 
será primera Prueba Cicloturista 
Internacional Madrid-Gijón- Ma
drid (MGM) de 1.200 kilómetros, 
que se llevará a cabo el próximo 
mes de julio, así como las pruebas 
de clasificación.

La M-G.M. se realizará confor
me al reglamento de los organi
zadores, los ‘Randonneurs Mon-

diaux’. y transcurrirá sobre un re
corrido total de 1.200 kilómetros 
que deberá ser completado en un 
tiempo máximo de 90 horas. Para 
tomar parte en la competición se
rá necesaria una clasificación pre
via que se obtendrá realizando las 
pruebas organizadas por los clu
bes homologados, en este caso el 
C.C. Yepes, sobre recorridos que 
van desde los 200 a los 600 kiló
metros.

Esta modalidad de cicloturis
mo, en auge en España, tiene su 
máxima expresión en la afamada

París-Brest-París, cuya última edi
ción contó con más de 4.000 par
ticipantes de todo el mundo.

La organización de la M.G.M. 
en España tiene como objetivo 
cumplir un viejo deseo de los ci
cloturistas españoles de larga dis
tancia que aspiran a disponer en 
España de una prueba de estas ca
racterísticas que tanto éxito tie
nen en países de los cinco conti
nentes.

La presentación del próximo 
día 27, permitirá al Club Ciclista 
de Yepes dar la oportunidad a los

ciclistas castellanomanchegos de 
conocer de primera mano todos 
los detalles de la prueba, recorri
do, perfiles, puntos de control, ca
lendario de clasificación, reco
mendaciones, etcétera.

CICLOMARATONES. Asimismo, 
se ofrece la posibilidad de partici
par en la que será segunda edición 
del Campeonato Nacional de Ci- 
clomaratones, campeonato para 
el que también serán puntuables 
las pruebas organizadas por el 
C.C.Yepes.
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CICLISMO

Unipublic ofrece 
a Burgos ser 
llegada y salida 
en la Vuelta'05
EFE / BURGOS

El Ayuntamiento de Burgos 
recibió ayer de Unipublic, 
empresa organizadora de la 
Vuelta a España, una oferta 
inicial para que Burgos cuen
te con un final de etapa y pos
terior salida en la próxima 
edición de la ronda española.

Bienvenido Nieto, presi
dente del Servicio Municipa- 
lizado de Deportes, reiteró las 
declaraciones que el alcalde 
de Burgos, Juan Carlos Apari
cio, hizo al respecto el pasa
do 29 de septiembre, y asegu
ró que «si las condiciones son 
iguales a las del año pasado, 
el alcaide dará el visto bueno 
a la oferta presentada. Las 
condiciones las tienen que 
hablar los responsables de 
Unipublic y el alcalde».

AUTO-MOTO

OLIMPISMO

‘Madrid 2012’, el sueño de una ciudad• El alcalde de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, afirmó ayer que el proyecto de- 
Madrid 2012 «es el sueño de una ciudad, un país y puede serio del mundo entero» durante la presentación oficial del ‘dossier ’ de la candidatura de la 
capital de España, entregado el pasado lunes en la sede del Comité Olímpico Internacional (COI). Al acto acudieron, entre otros, el secretario de Estado 
para el Deporte, Jaime Lissavetzky; el presidente del COE, José María Echevarría; y el vicealcalde de Madrid, Manuel Cobo. / FOTO: efe

El Rally Dakar 
2005 tendrá un 
recorrido denso
EFE / PARÍS (FRANCIA)

El rally Dakar, cuyo recorrido 
para la edición de 2005 fue 
desvelado ayer por los orga
nizadores, presenta como 
principal característica la 
densidad en una edición que 
tendrá Barcelona como pun
to de inicio y dos etapas en te
rritorio español.

La caravana se concentra
rá en la Ciudad Condal, que 
acogerá un prólogo de 18 ki
lómetros el próximo 31 de di
ciembre, antes de poner rum
bo a Granada el primer día del 
año próximo.

El recorrido es más corto 
que en ediciones anteriores, 
8.956 kilómetros, de los que 
5.431 serán de etapas espe
ciales.

GOLF

Comienza en 
Sevilla la Copa 
del Mundo
EFE / SEVILLA

Sevilla espera con ansia el de
but hoy de Sergio García y Mi
guel Angel Jiménez en la Co
pa del Mundo, la pareja me
jor situada comparativamen
te en la clasificación mundial, 
cuyos integrantes suman más 
títulos que los otros 23 equi
pos en liza, y que se ha pro
puesto, por encima de todo, 
acabar con un periodo de 20 
años sin triunfo español.

La Copa del Mundo suena 
en 2004 como una epopeya 
para el golf español. Los inol
vidables Severiano Balleste
ros, Manolo Piñero y Antonio 
Garrido formaron parejas que 
paladearon el triunfo en tres 
ocasiones, 1976, 1981 y 1984.

BALONCESTO

Partidos duros 
para Madrid 
y Estudiantes

EFE / MADRID

El Real Madrid de Bozidar 
MalJkovic rinde hoy visita al 
Partizan de Belgrado (20.40 
horas) en el país natal del téc
nico serbio rodeado por todo 
el boato de antaño, recepción 
del presidente de Serbia, Bo
ris Tadic, incluida, y un rival 
que le rinde honores pero ne
cesita ganar para no quedar
se retrasado en el Grupo A.

El Real Madrid viajó a Bel
grado con el base estadouni
dense Elmer Bennet muy re
cuperado de su lesión en el to
billo izquierdo, aunque 
todavía no está en plenitud de 
condiciones. En cualquier ca
so, la presencia de Bennett es 
una buena noticia para los 
blancos, que podrían salir de 
la capital serbia como líderes 
de su grupo.

Mientras, el Adecco Estu
diantes recibe en el Palacio de 
Vistalegre (20.40 horas) a uno 
de los clásicos europeos, el 
Climamio Bolonia, que enca
beza el Grupo A de la Euroli
ga con dos victorias en otros 
tantos encuentros.

El equipo de José Vicente 
Hernández se enfrentará, con 
las bajas de Fox y Vidaurreta, 
a la escuadra de Jasmin Repe
sa, que ya ha derrotado al 
Olympiakos (71-76) y la se
mana pasada al Efes Pilsen 
(91-72). El Estudiantes cayó 
ante el Efes (81-72) y venció 
en casa al Partizán (71-59).

EUROLIGA

El Tau Vitoria se hunde en
Moscú en la segunda parte
La mayor profundidad de banquillo decantó el partido en favor del 
CSKA^Macijauskas y Scola fueron los mejores del equipo español

CSKA MOSCÚ: (24+17+25+22): Molden (5), 

Marcus Brown (23), Antonio Granger (5), 
Andersen (6), Dikoudis (19) -cinco inicial-;
Sergey Monia (2), Martin Muursepp (8). 
Papaloukas (14), Savrasenko (6) y Panov.
TAU VITORIA: (27+20+18+18); Calderón (8).

Macijauskas (26), Sergi Vidal (10), Kornel David 
(4), Scola (22) -cinco inicial-, Robert Conley (11), 
Roberto Gabini (-) y Andrew Betts (2).

88
83

CSKA MOSCÚ 

TAUVITORIA

ARBITROS

Petr Sudek (Eslovaquia), Recep Ankarali 
(Turquía) y Tolga Sahin (Turquía). Excluyeron 

por personales a Robert Conley (m. 33) y 

Martin Muursepp (m. 38).

INCIDENCIAS
Partido correspondiente a la tercera jornada 

de la primera fase de la Euroliga (Grupo ’C), de 
Baloncesto, disputado en el 'Universal Sports 

Hall', de Moscú, con lleno total en las gradas 

(5.000 espectadores).

EFE / MOSCÚ (RUSIA)

El Tau cayó en Moscú con digni
dad y dando la cara, pero en el úl
timo cuarto del encuentro no pu
do hacer nada ante la mayor pro
fundidad de banquillo del CSKA 
que, con sus mejores rotaciones, 
acabó por decantar el resultado a 
su favor e hizo encajar la primera 
derrota de la Euroliga 2004-2005 
al conjunto de Vitoria.

El primer cuarto fue dominado 
en su primer trecho por el Tau, que

Dusko Ivanovic, entrenador del Tau.

llegó a ponerse arriba de diez pun
tos (11-21, minuto 7), para ceder 
en su intensidad defensiva en el 
lapso final y llegar a la conclusión 
con un apretado 24-27.

No fue bueno el inicio del Tau 
en el segundo cuarto (parcial de 
9-2), pero luego el equipo basko
nista se puso otra vez las pilas con 
unos certeros Calderón, Maci
jauskas y Scola, y volvió a retomar 
la iniciativa en el marcador, llegan

do al ‘ecuador' del encuentro con 
un parcial de 41-47 a su favor.

El tercer cuarto fue una peque
ña ‘locura’, entre el desorden y la 
precipitación del Tau, y el CSKAlo 
aprovechó para dar la vuelta al 
partido (66-65).

El bajón físico del Tau y la ma
yor profundidad de banquillo del 
CSKA fueron dos factores claves 
en el último cuarto para que los 
rusos se escapasen definitivamen
te en el ‘electrónico’ (73-67 en el 
minuto 34, y 78-69 en el minuto 
36), una vez eliminado Robert 
Conley, un minuto antes, por cin
co faltas personales.

Al final, un gran partido de Luis 
Scola -con un triple doble: 22 pun
tos, trece rebotes y diez faltas reci-- 
bidas- y del lituano Arvydas Maci- 
jauskas; y tan sólo regular el base 
internacional José Manuel Calde
rón. Pero, lo peor fue que hombres 
como Kornel David, Andrew Betts 
y Roberto Gabini aportaron muy 
poco, mientras que el mexicano 
Omar Quintero se quedó todo el 
tiempo en el banco, lo que para un 
extra-comunitario es algo del todo 
inaudito.

OTROS RESULTADOS 
UNICAJA MÁLAGA- ULKER 

SCAVOLINi - BARCELONA

73-62

62-80

M.C.D.
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Sesenta países reclutan para 
sus ejércitos a miles de niños
La coalición contra la utilización de ‘niños soldados’ defiende que los gobiernos deben 
poner fin a esta práctica para permitir que los menores «se eduquen y tengan vida familiar»

• La coalición, que ayer 
presentó su informe anual 
en Londres, denunció que 
Estados Unidos envió a 
62 soldados de 17 años a 
luchar en Afganistán e 
Iraq en 2003 y 2004.

EFE / LONDRES

La coalición contra la utilización 
de niños soldado criticó ayer a go
biernos de países como Estados 
Unidos, Reino Unido. Irlanda e Is
rael que reclutan para sus Fuerzas 
Armadas a menores de 18 años.

Alemania, Australia, Holanda y 
Austria se incluyen también entre 
tinos sesenta países del mundo 
que legalmente reclutan a volun
tarios de 16 (Reino Unido, Irlanda) 
o 17 años (Estados Unidos, Israel), 
si bien, teóricamente, no los en
vían a luchar hasta que cumplen 
los 18.

Para la coalición, que ayer pre
sentó su informe anual en Lon
dres, los gobiernos 
deben poner fin a 
esta práctica y su
bir hasta los 18 
años la edad de re
clutamiento, para 
permitir que los 
menores «se edu
quen y tengan vi
da familiar», se
gún el director, 
Casey Kelso.

Los países 
mencionados son firmantes del 
protocolo de la ONU sobre la im
plicación de niños en conflictos, 
de 2002, que prohibe, entre otras 
cosas, que menores de 18 años se
an enviados a luchar.

Sin embargo, la coalición de
nunció ayer que Estados Unidos 
envió a 62 soldados de 17 años a 
luchar en Afganistán e Iraq en 2003 
y 2004. Tras ser criticado, reciente
mente Washington anunció que 
todos sus soldados han cumplido 
ya los 18, precisó Kelso.

El Reino Unido tiene entre sus

Reino Unido 
incorpora a su 

Ejército a jóvenes 
de 16 años y los 

envía a los 
conflictos a los i8

La unión de radio y quimioterapia podría 
triplicar la vida en pacientes con tumores
EFE / VALENCIA

Un nuevo régimen de tratamien
to, en el que se administra simul
táneamente la radioterapia y la 
quimioterapia oral con temozolo- 
mida, puede triplicar la esperanza 
de vida del paciente que está afec
tado por un tumor cerebral.

Así se puso ayer de manifiesto 
durante el quinto Congreso de la 
Federación Española de Socieda

filas a miles de soldados de 16 
años, aunque, según dijo ayer un 
portavoz del Ministerio de Defen
sa, en ningún caso los envía ai 
campo de batalla, sino que les en
trena en otro tipo de labores hasta 
que alcanzan la mayoría de edad.

Para el Gobierno británico -in
dicó Kelso- es importante reclutar 
a jóvenes de 16 años para que se 
integren en el sistema y absorban 
la filosofía del Ejército.

Pero el uso de menores -advir
tió el director de la coalición- «tie
ne consecuencias graves, ya que a 
menudo sufren acoso y en muchos 
casos se suicidan».

Según la organización, los jó
venes no se alistarían ai Ejército 
«si se les ofreciera otras opciones 
de educación y laborales».

EN TREINTA CONFLICTOS. La 
coalición contra la utilización de 
niños soldado, integrada por or
ganizaciones como la ONU, 
Unicef y Amnistía Internacional, 
presentó ayer en varias ciudades 

del mundo el ma
yor informe jamás 
realizado sobre 
menores que par
ticipan en conflic
tos.

Cientos de mi
les de niños com
baten actualmen
te en unos treinta 
conflictos, la ma
yoría en Asia y 
África.

Hay niños que luchan en gue
rrillas, grupos armas apoyados por 
el Gobierno 0 en las Fuerzas Ar
madas gubernamentales en Co
lombia, Afganistán, India, Guinea, 
Burundi, Zimbabue, Sudán y Es
tados Unidos, entre otros países.

En su informe, la coalición de
nuncia casos como el de Israel, 
que emplea a menores palestinos 
como informantes y espías y, a 
menudo, les tortura para obtener 
información.

La situación en el mundo ha 
mejorado ligeramente desde que 

des de Oncología (FESO), que se 
celebrará hasta mañana en Valen
cia con la participación de cerca 
de 250 especialistas que estudia
rán los tratamientos combinados 
entre las distintas especialidades 
de oncología médica, radiotera
pia, quirúrgica, pediátrica y la in
vestigación en cáncer.

El jefe de servicio de Oncología 
Médica del Instituto Valenciano

La jefa del programa contra niños soldados en el Congo, Farida Chapman. / efe

1

la organización presentó su últi
mo informe en 2001, pero, en ge
neral, se mantiene la tendencia de 
usar a niños como soldados.

Según Mehr Khan, alta comi
sionada adjunta de Naciones Uni
das para Derechos Humanos, ha

de Oncología (IVO) y presidente 
del comité científico del Congre
so, Vicente Guillem, explicó que 
uno de los aspectos «emergentes» 
en el tratamiento de cáncer es la 
combinación simultánea de qui
mioterapia o radioterapia «que en 
algunos tumores ha demostrado 
ventajas muy importantes».

Esta nueva terapia, que admi- 
nistra de formasimultáneajadió - 

ce falta «una mayor voluntad polí
tica y concienciación de los Go
biernos para solucionar el proble
ma».

«Las palabras son importantes 
pero no protegen a los niños», sub
rayó en Londres. 

terapia y quimioterapia oral con 
temozolomida, «demostró que la 
supervivencia de estos pacientes, 
que hasta el momento era muy 
corta, mejoró mucho».

Los tumores cerebrales malig
nos representan un cincuenta por 
ciento de todos los tumores cere
brales en el adulto y son los res
ponsables del dos por ciento de 
toda las muertes por cáncer.

► FAMILIA

Más de 5.000 
casos de violencia 
doméstica de 
hijos a padres en 
lo que va de año

EFE / MADRID

La directora general de las Fa
milias y la Infancia, Amparo 
Marzal, señaló ayer que del 
total de denuncias por vio
lencia doméstica interpues
tas en lo que va de año fuera 
de la pareja, 5.700 fueron de
litos o faltas cometidas por 
padres 0 madres, 5.100 por 
hijos y 10.600 por otros pa
rientes.

Durante la inauguración 
de las jomadas Sin equívocos: 
violencia de género y otras for
mas de violencia en el seno de 
la familia, Marzal explicó que 
desde enero a septiembre de 
2004 se han presentado 
33.031 denuncias por delitos 
de violencia en parejas y 
17.800 por faltas.

De las denuncias por de
litos, más de 30.000 fueron 
presentadas por mujeres, 
mientras en el caso de las fal
tas las presentadas por muje
res triplican a las de los hom
bres.

Marzal recordó que 59 
mujeres han muerto este año 
a manos de su pareja, un pro
blema que está «en buena 
parte oculto» y hacia el que 
todavía existe «cierto grado 
de permisividad».

Destacó que éste va a ser 
«un pulso del Gobierno ante 
una situación inadmisible» 
mediante instrumentos co
mo la Ley Integral contra la 
Violencia de Género, que po
ne el acento en la protección 
de las víctimas y su seguridad 
en todo el proceso.

► TERCERA EDAD

La mayoría de las 
residencias, sin 
médico experto 
en demencias

OTR-PRESS / MADRID

Se estima que en España hay 
entre 300.000 y medio millón 
de personas con demencia, 
de las que un 70 por ciento 
tienen Alzheimer. De estos 
últimos, la mitad aproxima
damente están en la fase 
avanzada de la enfermedad, 
unos 250.000.

Un grupo de expertos ha 
editado un informe en el que 
se da cuenta de la situación 
en el tratamiento y la aten
ción sociosanitaria a este co
lectivo, con el objetivo de ha
cer visible a este colectivo y 
sus necesidades. Las caren
cias son manifiestas.

Según un informe que ve
rá la luz en los próximos me
ses, sólo el tres por ciento de 
ias residencias de ancianos 
tiene un profesional especia
lizado en demencias.
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MEDIO AMBIENTE

La Junta andaluza no 
ve amenaza ambien
tal en los campos de 
golf
■ El consejero de Turismo. 
Comercio y Deporte de la 
Junta de Andalucía, Pauli
no Plata, afirmó ayer que 
«un campo de golf no supo
ne una mayor amenaza am
biental que por ejemplo 
pueda serlo una zona dedi
cada a la plantación de ma
íz o cualquier otro cultivo 
de riego». Plata comparó en 
rueda de prensa la simili
tud de un campo de culti
vos agrícolas con un campo 
de golf para exponer que 
«su consumo de agua es 
mucho menor que por 
ejemplo pueda tener un 
campo de maíz» y añadió 
que «mientras éste ofrece 
tan sólo cuatro empleos en 
60 hectáreas un campo de 
golf supone más de 40 pues
tos de trabajo».

SOCIEDAD

Serrat se recupera 
muy favorablemente 
de la operación de 
cáncer de vejiga

;■ El cantautor Joan Manuel 
!Serrat, de 61 años, se recu- 
jpera «muy favorablemente» 
ide la intervención quirúrgi- 
1 ca de cáncer de vejiga a la 
!que fue sometido el pasado 
1lunes en la clínica Quirón 
|de Barcelona y el curso de 
'su postoperatorio es «nor- 
■mal», según fuentes hospi

talarias. Esta clínica emitió 
ayer un comunicado en el 
que informa sobre la situa
ción del artista catalán y que 
firma el urólogo Juan José 
Aguiló, que dirigió la inter
vención quirúrgica.

SALUD

La sensibilidad olfati
va puede graduar el 
deterioro por Alzhei
mer
■ La sensibilidad olfativa 
puede ser una medida efi
caz para conocer el grado de 
deterioro cognitivo en las 
personas con la enferme
dad de Alzheimer y para de
tectar precozmente la pato
logía, según un estudio rea
lizado con adultos de 62 a 
89 años en la UNED. El tra
bajo, dirigido por la profe
sora de Metodología de 
Ciencias del Comporta
miento Ana Garrido, utilizó 
a 14 personas con Alzhei
mer diagnosticado. 12 sin 
ningún tipo de problema 
neuro-degenerativo y otras 
14 con probabilidad de de
sarrollarlo.

INFORMÁTICA

Montillar Botín 
y Aguirre reciben 
a Bill Gates
■ El presidente y cofunda
dor de Microsoft, Bill Gates, 
llega hoy a Madrid para par
ticipar al día siguiente en 
seis actos públicos. Man
tendrá encuentros con el 
ministro de Industria, José 
Montilla, la presidenta de 
Banesto, Ana Patricia Bo
tín, y la presidenta de la Co
munidad de Madrid, Espe
ranza Aguirre.

FEMP y Red.es crearán 1.500 
telecentros acceso a Internet
Los representantes del Gobierno central, de ejecutivos autonómicos y de ayuntamientos 
españoles debaten en la capital alavesa los avances en la sociedad de la información

• Alberto Torres, secreta
rio general de la FEMP, 
presentó la web de esta 
institución, una de las pri
meras que cumplen con 
los criterios exigidos de 
accesibilidad.

EFE / VITORIA

La Federación Española de Muni
cipios y Provincias y Red.es abri
rán 1.500 nuevos telecentros de 
acceso público y gratuito a Inter
net en toda España, según acor
daron ayer en las jornadas del 25 
aniversario de los Ayuntamientos, 
en las que los alcaldes constata
ron sus avances en la sociedad de 
la información.

En la segunda semana de los 
actos que la FEMP celebra en Vi
toria con motivo del 25 aniversa
rio de los Ayuntamientos demo
cráticos, representantes del Go
bierno central, de ejecutivos 
autonómicos y de Ayuntamientos 
debatieron acerca de las ciudades 
digitales.

La FEMP aprovechó la jomada 
para firmar con la entidad pública 
empresarial Red.es, adscrita al Mi
nisterio de Industria, Turismo y 
Comercio, un acuerdo de colabo
ración para la puesta en marcha 
de un programa que contempla la 
apertura de 1.500 nuevos telecen
tros de acceso público y gratuito a 
internet de banda ancha en toda 
España.

El acuerdo fue suscrito por el 
secretario de Estado de Telecomu
nicaciones y para la Sociedad de 
la Información, Francisco Ros Pe- 
rán, y el secretario general de la 
FEMP Alberto Torres.

Se trata del programa Puntos 
de acceso público a Internet 11: Te- 
lecentros.es, cuyo objetivo es am
pliar, reforzar y completar la red 
de centros de acceso a internet en 
áreas rurales y algunas zonas ur
banas y que cuenta con una inver
sión de 24 millones de euros.

Torres presentó también la 
nueva web de la FEMP, que se ha 
convertido en una de las primeras

Cerca de 16.000 especies de animales y 
de plantas están al borde de la extinción

EFE / BANGKOK

La Unión Mundial para la Conser
vación de la Naturaleza (lUCN, en 
sus siglas en inglés) advirtió ayer 
que 15.589 especies de animales y 
plantas están amenazadas por la 
extinción, y destacó que urge 
adoptar medidas para frenar el ve
loz deterioro de los ecosistemas.

En el informe presentado con 
motivo de la inauguración esta

Ei secretario de Estado de Telecomunicaciones, Francisco Ros (c), participó en el encuentro celebrado en Vitoria. / efe
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Ros Perán abogó 
por cambiar la 
tendencia en la 
evolución de las 
tecnologías de la 

información

páginas que cumplen totalmente 
con los criterios de accesibilidad y 
permiten el acceso a sus conteni
dos y servicios a aquellas perso
nas que podrían estar excluidas 
por razones de discapacidad físi
ca, sensorial 0 cognitiva.

Con esta web (www.femp.es) la 
FEMP se adelanta a la Directiva 
Europea que exige a las institucio

mañana de su tercer congreso en 
Bangkok, la organización ecolo
gista alertó de que la extinción de 
especies de plantas silvestres y ani
males salvajes prosigue a un ritmo 
sin precedentes.

«La tasa de extinción entre la 
1,9 millones de especies de ani
males y plantas conocidas por el 
hombre se ha multiplicado por mil 
durante las décadas pasadas», se

nes públicas el cumplimiento de 
estos criterios antes del 31 de di
ciembre de 2005.

EVOLUCIÓN. En la mesa redonda 
de las jomadas, presididas por la 
Federación Asturiana de Conce
jos, Ros Perán abogó por cambiar 
la tendencia en la evolución de las 
tecnologías de la información en 
España, ya que «no podemos per
mitimos el lujo de perder compe
titividad», y matizó que «Europa 
se está alejando de EEUU y Espa
ña se aleja de la media europea» 
ya que han crecido a distintas ve
locidades.

En el turno de los alcaldes, el 
de Lérida, Angel Ros, dijo que con 
las nuevas tecnologías «hemos 
convertido el problema en opor
tunidad» en el acceso a servicios 
municipales y añadió que este te
ma «no se puede despreciar, ya 

ñaló la lUCN, a la que pertenecen 
81 países y cerca de 800 grupos no 
gubernamentales comprometidos 
con la defensa de la Naturaleza.

De las 15.589 especies inclui
das en la «lista roja» confecciona
da por la lUCN, un total de 7.266 
son animales, en su mayoría anfi
bios y mamíferos, y el resto plan
tas. Australia, Brasil, China, Indo
nesia y México, figuran entre las

que se trata de una nueva fuente 
de servicios a los ciudadanos».

En el mismo sentido se expre
só ia alcaldesa de Gijón, Paz Fer
nández , quien explicó que desde 
hace un año el Ayuntamiento ha 
puesto en marcha la tarjeta ciuda
dana que identifica a los vecinos 
frente a la Administración muni
cipal y que cuenta con la posibili
dad de ser recargada para hacer 
uso del transporte público, la bi
blioteca o los espacios deportivos.

El alcalde de Carreño (Astu
rias), Manuel Angel Riego, expuso 
el proyecto Carreño Digital, el pri
mer plan estratégico elaborado 
para el desarrollo de la sociedad 
de la información en un munici
pio rural asturiano, que contem
pla la utilización de internet entre 
sus vecinos. También se abordó 
este importante tema desde el ám
bito autonómico. 

naciones que cuentan con un ma
yor número de especies incluidas 
en la lista rojo.

El mencionado estudio precisa 
que los mamíferos representan el 
23 por ciento de los animales ame
nazados por la extinción y los an
fibios el 32 por ciento, y apunta 
que casi la mitad de las especies 
de tortugas acuáticas corren er 
riesgo de desaparecer.
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► III CONGRESO DE LA LENGUA ESPAÑOLA EN ROSARIO

El presidente de la RAE, Victor García de la Concha (31) y el director del Instituto Cervantes, Cesar Antonio Molina (4Í) escuchan atentos al Rey. / efe

El Rey defiende el español 
como lengua internacional
Don Juan Carlos señaló que todas las lenguas son, en mayor o menor grado, «mestizas» y 
que el castellano consiguió hacerse español al saber ensanchar, precisamente, su mestizaje

EP / ROSARIO (ARGENTINA)

El Rey don Juan Carlos se refirió 
ayer al español como «un idioma 
común con una muy trabada uni
dad en el que resuenan muy diver
sos ecos». «Una voz, en suma, plu
ral y polifónica, de muchas voces», 
dijo en la inauguración del III Con
greso Internacional de la Lengua 
Española que se celebra desde 
ayer en Rosario (Argentina).

Don Juan Carlos se refirió, por 
otro lado, al fenómeno de la glo
balización y los problemas que 
plantea desde el punto de vista 
lingüístico. En su opinión, ese mis
mo fenómeno globalizador puede 
permitir al español, en su crecien
te expansión, consolidarse como 
lengua de comunicación interna
cional.

El monarca señaló que todas 
las lenguas son, en mayor o me
nor grado, «mestizas», y que el 
castellano, que lo fue desde su 
configuración inicial, se hizo es
pañol ensanchando precisamente

‘Els Joglars’ estrena en Madrid ‘El retablo 
de las maravillas’, de Miguel de Cervantes
EFE / MADRID

Els Joglars estrena hoy en el Teatro 
Albéniz El retablo de las maravi
llas, el «pórtico» de un año cervan
tino en el que Albert Boadella, di
rector de la compañía, presentará 
su particular y actualizada visión 
de El Quijote. «Las mujeres -dice- 

* se han convertido en los nuevos 
Quijotes».

su mestizaje, primero en la Penm- 
sula y, más tarde, ai desarrollarse 
en América.

Según subrayó, todos y cada 
uno de los contactos con otras len
guas y culturas han ido deposi
tando en la lengua española mar
cas de «mentalidades, costumbres 
y sensibilidades distintas».

«Unas señas particulares de 
identidad, que sedimentan en ella 
sin borrarse, de modo que el es

Un Quijote ‘popular 'para el centenario
Entre los hitos del Congreso están la presentación oficial del Diccionario 
Panhispánico de dudas, que tendrá lugar hoy, un homenaje al escritor ar
gentino Ernesto Sábalo a caigo de su colega portugués José Saramago y 
la presentación de la edición popular de El Quijote que ha preparado la 
Academia española para conmemorar el cuarto centenario de la publica
ción de la obra de Cervantes.

Don Juan Carlos se refirió a esta efeméride para destacar que en la 
inmortal novela de Cervantes «desemboca una larga tradición y surge 
una nueva puesto que el caballero y el escudero inauguran una tradición 
de convivencia de ideas opuestas como vía para encontrar un territorio 
convergente que se sitúa en la lengua del pueblo».

«No tengo intención de some
terme a la competencia desleal 
con el libro, que es insuperable y 
hay que respetar», manifestó el di
rector teatral en una conferencia 
de prensa en la que presentó El re
tablo de las maravillas. Cinco va
riaciones sobre un tema de Cervan
tes.

Basada en un entremés del ge

pañol se configura y vive como un 
idioma común, con una muy tra
bada unidad desde luego, pero en 
el que resuenan muy diversos 
ecos», expuso tras mencionar que 
nuestra identidad lingüística es 
«la suma convergente de muchas 
identidades».

Así, confió en que el Congreso 
de Rosario aporte luz sobre ese fe
nómeno tan histórico como actual 
y ayude a que, conociendo la plu

nial escritor, es una obra sobre la 
duda, los complejos y la picaresca, 
en la que Els Joglars critica los en
gaños del arte de vanguardia, la 
cocina experimental, la política y 
la religión.

Estrenada hace 10 meses en Se
villa, ahora llega a Madrid con al
gunos cambios, necesarios por el 
nuevo panorama político. «La rea

ralidad de lo que somos, se avive 
la conciencia de la comunidad 
que formamos «en y por la len
gua».

El Rey no olvidó mencionar, lle
gados a este punto, que la comu
nidad hispanohablante añade al 
patrimonio de la lengua común la 
«riqueza» del plurilingüismo. Re
cordó que, conscientes de ello, los 
organizadores de este Congreso 
han reservado dos secciones para 
estudiar la relación del español en 
América con las numerosas len
guas indígenas y del castellano 
con las otras lenguas de España.

Para el monarca, no debe pro
yectarse la mirada únicamente en 
sentido retrospectivo «por más 
que de la Historia, con sus luces 
brillantes y con sus densas som
bras, debamos obtener lecciones 
útiles, entre otras, la del enrique
cimiento mutuo que la conviven
cia de lenguas siempre ha supues
to y puede suponer hoy. Hay que 
potenciar el diálogo».

lidad nos ha superado», dice el di
rector de Els Joglars.

«Es posible que me separe de 
la época y de la precisión de cada 
capítulo de El Quijote; natural
mente me inspiro en esta novela, 
y trato de extraer imágenes y sen
saciones, pero no vamos a repro
ducir ordenadamente lo que ocu
rre» en el texto, avanzó Boadella.

► MÚSICA

‘Los Secretos’ 
celebran sus 
Bodas de Plata 
con una gira por 
tierras mexicanas

EFE / MADRID

«Nunca hay que dejar de em
pezar de cero», aseguró Álva
ro Urquijo, líder de Los Secre
tos, un grupo que a punto de 
celebrar su 25 aniversario 
atraviesa las fronteras por pri
mera vez y da el salto a Méxi
co, en donde ofrecerá dos 
conciertos junto a Mikel 
Erentxun y Los Enanitos Ver
des dentro de la gira Rock en 
Ñ.

A estos dos recitales, uno 
tendrá lugar hoy y otro ma
ñana, organizados por la So
ciedad General de Autores 
(SGAE), Los Secretos, según 
explicó Alvaro Urquijo a Efe, 
llegan como «teloneros» y 
«dispuestos a cumplir un sue
ño», porque a pesar de que al
gunas de sus canciones, co
mo Déjame o Volver a ser un 
niño, son clásicos del pop es
pañol y en algunos casos han 
sido versionados en América, 
nunca han publicado allí ni 
un solo disco.

Ahora llegan con un ál
bum y DVD bajo el brazo, Con 
cierto sentido (DRO), grabado 
en directo el 1 de octubre de 
2003 en los estudios madrile
ños de El Álamo y en el que 
reunían clásicos de su reper
torio, como Déjame, Qué solo 
estás, Ojos de gata y Hoy no, y 
tres inéditos Sueña, Cuerpo 
de cristal y Años atrás.

«No es precisamente el 
disco que hubiéramos prefe
rido para editar allí», confesó 
el líder de la banda.

► LIBROS

El mexicano Juan 
Villoro presenta 
‘El testigo’, nuevo 
Premio Herralde

EFE / MADRID

Con un verbo rápido y sin 
continencia presentó ayer el 
escritor mexicano Juan Villo
ro, El testigo, la novela con la 
que el pasado día ocho obtu
vo el Premio Herralde de No
vela, una reflexión sobre la 
«dudosa» figura del testigo, 
pero también un mosaico de 
la vida y la política de Méxi
co, el amor, y la poesía.

Y es que Juan Villoro (Ciu
dad de México,1956), que es
cribió el principio de esta no
vela en México aunque luego 
la continuó en Barcelona, 
donde pasó tres años, dijo ha
berse llevado una desilusión 
con la primera derrota elec
toral del PRI. «En México he
mos pasado de la dictadura 
perfecta a la caricatura per
fecta», subrayó este escritor 
que ha sido tildado por la cri
tica de «torbellino narrativo». 
La derrota del PRI y el man
dato de Fox son la música de 
trasfondo del libro.
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De arriba a abajo y de izquierda a derecha, Victoriano Valencia, Simón Casas, Justo Ojeda y José Antonio Martínez Uranga, parten como principales favoritos para convertirse en empresario de Madrid.

Los nombres de los candidatos a la 
plaza de Las Ventas se van perfilando
A falta de pocas jornadas para que expire el plazo de presentación de plicas, los aspirantes a gestionar la primera 
plaza del mundo ultiman sus propuestas, pactos y alianzas para 'luchar 'por el preciado coso

Alvaro TORRES {spc)

Tras la publicación del Pliego de 
Condiciones por el que se regirá la 
concesión de la Monumental de 
Las Ventas, muy pocos son los em
presarios que hasta el momento se 
han bajado del barco, a pesar de 
que la mayoría de ellos han mani
festado públicamente su disgusto 
por entender que el asunto tiene 
cariz de subasta más que de con
curso.

Sin duda, el hecho de que se 
otorguen 25 puntos sobre un total 
de 100 por la oferta económica, sin 
límites ni máximos legales, condi
cionará, y mucho, el concurso.

Asilas cosas, unos 12 aspirantes 
pelearán -ojalá que de manera jus

ta y transparente- por el pastel más 
preciado del gran circo taurino. Ma
drid es la primera plaza del mundo 
por trascendencia, prestigio y re
conocimiento de cuanto aUí acon
tece. Pero también porque se trata 
del negocio del siglo para el adjudi
catario. Por eso, a nadie le debería 
extrañar la presentación de una 
oferta desorbitada.

Entre los que se asustaron al co
nocer que el dinero puede ser tan 
determinante, pero decidieron 
arrimarse y concursar, se encuen
tran varios empresarios. José Anto
nio Martínez Uranga quizá sea el 
mejor colocado a priori por expe
riencia, aunque eso no se sabe has
ta qué punto sirve. Choperita acu

de junto al palentino Ramón Cal
derón y con el respaldo económico 
de un grupo financiero del Real 
Madrid.

Otro que desde el primer mo
mento manifestó que concursaría 
bajo cualquier circunstancia es Si
món Casas. El empresario galo tie
ne como aliados a Enrique Patón, a 
Ricardo Gallardo, ganadero de 
Fuente Ymbro y aViUar Mir, con los 
que forma un grupo situado entre 
los favoritos.

Entre los que menos suenan 
fuera de la capital, pero otro de los 
empresarios favoritos a priori por
que cuenta con gran apoyo en la 
Comunidad de Madrid dentro del 
Partido Popular, es Tomás Entero.

El madrileño es empresario de nu
merosas plazas de aquella Comu
nidad, y cuenta con el apoyo den
tro de lo taurino de Fernando Peña 
y Roberto Espinosa.

Otro de los empresarios clási
cos que concursarán es Justo Oje
da, si bien aún no ha desvelado su 
equipo.

También participará José Félix 
González, respaldado por el mag- 
nateAbelló.

El empresario Alejandro Sáez, 
acudirá con un lujo como aval en 
materia taurina como es Curro Ro
mero.

Entre las novedades que han 
saltado a la palestra en los últimos 
días, llama la atención el grupo for

mado por Victoriano Valencia, el 
presidente del Atlético de Madrid, 
Enrique Cerezo, y el ganadero de El 
Ventorrillo, Francisco Medina, con 
el apoyo económico de un grupo 
tan fuerte como es El Corte Inglés.

También es curiosa la unión en
tre Francisco Dorado y el empresa
rio de la Monumental de México, 
Rafael Herrerías.

El propietario de la plaza de Vis- 
ta Alegre, Arturo Beltrán, concur
sará junto a los matadores de toros 
El Tato y Julio Norte.

Sin confirmar, aunque todo 
apunta a que participará también 
la familia Postigo, quien podría 
contar con Joselito como aval.

Que gane el mejor.
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Sergio Vegas se presenta en 
México y rompe con su apoderado
Ei rejoneador vallisoletano Sergio Vegas realizará campaña 
americana, donde ha firmado unos 30 contratos, entre los 
que destaca su presentación en la Monumental mexicana 
durante la Temporada Grande. El importante hecho con
trasta con la ruptura de apoderamiento con su actual men
tor. Abraham Corpas, con quien había trabajado durante 
toda esta temporada. Ambos han llegado a un acuerdo y 
han decidido amistosamente dar por finalizada dicha rela
ción.

^^^^^ZZZZZZZZ “ZZZZ^^ 

Hermoso de Mendoza suma dos 
nuevos trofeos en España y México 
El rejoneador navarro recogió la pasada semana el galar
dón que le califica como el mejor torero a caballo de la 
temporada 2003-2004 en la Monumental de México, por 
los numeroso éxitos allí cosechados durante la pasada 
campaña. Por otra parte, el de Estella también recogerá el 
Premio que otorga el programa de radio Clarín de RNE A 
los triunfadores de la presente temporada como mejor re
joneador, premios que también recibirán El Cid, como 
mejor matador y Álvaro Justo como mejor novillero. El programa ‘Clarín’, de RNE, también le ha galardonado.

..r
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Caballero se despide de 
'La México' este domingo
Compartirá cartel con ‘Finito', Alejandro Amaya y Octavio Sánchez

PEDRO J. GARCÍA

El diestro albaceteño Manuel Ca
ballero inicia este domingo en La 
Monumental de México su tem
porada americana, lo que supon
drá su adiós definitivo de los rue
dos como matador de toros. En 
América, las plazas de las que se 
'despedirá serán la ya citada de 
México y las colombianas de Ma
nizales y Medellín. Son los últi
mos festejos de un diestro que 
lleva en el escalafón superior des
de septiembre del 91.

Volver a México y saber que 
es la última corrida allí, ¿le da 
un punto más de emoción?

Sí. México es una plaza que 
me ha dado mucho y me hace 
mucha Uusión ir allí: además voy 
a seguir acudiendo, aunque sea 
como espectador, porque es una 
plaza que me gusta mucho. La 
verdad es que tengo un cosqui
lleo especial en la barriga por
que es la despedida oficial de 
Méjico y para mí es algo muy bo
nito.

Ya Uega la recta final, ¿algún 
.sentimiento especial al ver que 
se acaban las corridas de toros?

No, porque la temporada 
americana va a estar en la línea 
de la española y voy a torear po

'*A 
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Caballero también quiere despedirse de tierras americanas.

'0

RESULTADOS

IMÉXICO D. F (MÉXICO)
14 de noviembre
Toros de Xajay.
Rodrigo Santos: ovación. Cé
sar Rincón: ovación y oreja. 
Leopoldo Casasola: silencio 
tras aviso y oreja. Salvador Ve
ga: (Confirmación) oreja y oreja.

-------------------------------- | BREVES |----------------------------

ENTREGA DE PREMIOS

La feria de Íscar entrega el viernes tos 
trofeos a los más destacados
El memorial Carlos Gallego a la mejor faena ha recaído en el valliso
letano Leandro Marcos, la mejor estocada en José María Manzanares, 
mientras que el mejor novillero fue elegido el valenciano Juan ÁvUa.

BURGOS

Premios Almendra de Oro a los 
triunfadores de la Feria de Briviesca
Serafín Marín recogerá el sábado en Briviesca los Trofeos Almendra 
de Oro al triunfador de la Feria y el Trofeo Mesón Fortu a la mejor 
faena. José Ignacio Ramos hará lo propio con el galardón a la mejor 
estocada. El mejor subalterno ha sido Plácido Sandoval y Mención 
Especial para Carmen Borrero.

CAMBIO DE AIRES

Álvaro Justo será apoderado por Agustín 
Parra 'Parrita' la próxima temporada
El novillero madrileño ha roto su relación profesional con Abraham 
Corpas y ha encontrado en el cordobés ‘Parrita’ a su sustituto de cara 
a la próxima temporada, en la que tiene previsto tomar la alternativa.

GALARDONES EN NAVARRA
quito; en sitios clave y donde más 
y mejor me han tratado y donde 
más a gusto me he sentido yo. No 
va a ser una temporada america
na de festejos, como en otras edi
ciones, sino una temporada de 
despedida de los sitios más emo
tivos para mí.

Y estos dos sitios son México 
y Colombia, ¿no?

Sí. Son dos países en los que 
me he sentido como en mi casa y 
donde me han tratado fenome
nalmente. Al principio sólo iba a 
hacer España, pero después de

cidí que también me debo a la 
temporada americana y es de 
bien nacidos ser agradecidos.

Después de muchas tempo
radas, este año, ¿la Navidad la 
pasará en casa?

Sí, volveré de México a finales 
de noviembre y hasta principios 
de enero no me vuelvo a marchar 
para cumplir con las corridas de 
toros que tengo en Colombia. 
Después de tantos años estando 
fuera es una gran satisfacción po
der pasar la Navidad en mi casa y 
con mi familia.

Sebastián Castella, triunfador de la Feria 
de Cintruénigo

El diestro francés también fue el triunfador de esta localidad navarra.

íGUADALAJARA (MÉXICO) 
14 de noviembre
Toros de Begoña y Santa Teresa. 
‘Zc^oluco’: ovación con saludos, 
bronca y aplausos en el sobrero 
que regaló. Rafael Ortega: vuel
ta y oreja. 'El Capea': ovación en 
ambos.

f VALENCIA (VENEZUELA) 
14 de noviembre
Toros de Rancho Grande.
César Girón: (Alternativa) dos 
orejas y ovación. 'Espartaco*: 
ovación y vuelta. Otto Rodrí
guez: vuelta y silencio tras dos 
avisos.

>MONTERREY (MÉXICO) 
14 de noviembre
Toros de Femando de la Mora.
Miguel Abettán: aplausos y vuel
ta al ruedo tras petición. Ignacio 
Garibay: ovación y silencio tras 
aviso. Juan Antonio Adame: 
aplausos tras aviso y ovación.

» MEXICALI (MÉXICO) 
14 de noviembre
Toros de Gonzalo Vega.
'El Zapata': ovación con salu
dos y silencio. Arturo Ve
lázquez: ovación y vuelta at rue
do. José Luis Angelino: dos 
orejas y aplausos.

1 VALENCIA (VENEZUELA) 
13 de noviembre
Toros de El Capiro de Sonsón.
Bernardo Valencia: oreja y ore
ja. *Ei Cordobés': silencio y ova
ción. 'El Fandl': oreja y ovación 
con saludos desde el tercio.

» VALENCIA (VENEZUELA) 
12 de noviembre
Toros de Vistahermosa y El Capi
ro de Sonsón.
José Luis Rodríguez: silencio. 
César Rincón: ovación y aplau
sos tras dos avisos. Javier Con
de: silencio y ovación. Rubén Da
río: aplausos y silencio tras aviso.

>TEOCALTICHE (MÉXICO) 
11 de noviembre
Toros de Puerta Grande (Mariano 
Ramírez).
'Armillita Chico': ovación en 
ambos. Jorge Mora: aplausos y 
ovación. Israel Téllez: oreja y 
dos orejas.

El diestro francés, Sebastián CasteUa, recibió el pasado fin de semana 
de manos de la Peña Sergio Sánchez el Trofeo que le acreditaba como 
triunfador de la Feria de la citada localidad navarra. Al encontrarse en 
Lima lo recogió su director artístico, José Antonio Campuzano.

CORTE DE COLETA

Alberto Elvira anuncia que no volverá a 
vestirse de luces
El matador de toros Alberto Elvira anunció el sábado en el transcurso 
de una cena en la que recogía el premio a la mejor faena de la Feria 
de Lerma (Burgos), que no volverá a enfundarse un traje de luces, por 
no sentirse motivado, tras unos años en los que las cosas no han ro
dado como el torero esperaba.

ALBACETE

'El Cid' recibirá el Trofeo El Callejón a la 
mejor faena de la Feria
El matador de toros sevillano, Manuel Jesús El Cid recibirá el próximo 
día 24 de noviembre el Trofeo Restaurante El Callejón, que le acredita 
como autor de la mejor faena de la pasada Feria de Albacete, por la 
realizada a un toro de Montalvo en la quinta del abono.
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-“  ~   * — - ——  1ENTREVISTA: SERGIO AGUILAR, MATADOR DE TOROS----------------------------------------------------------------

«Tengo a mi favor haberme ganado un 
sitio en las plazas más importantes»
Su corta trayectoria ha estado marcada por los percances y por haber pisado los principales ruedos de 
España, como los de Madrid -donde tomó la alternativa- Sevilla, Barcelona y Valencia

JORGE CANCHO

El torero madrileño Sergio Agui
lar pasó por el programa Sol y 

Sombra que se emite conjunta
mente para Canal 4 Castilla y León 
y Canal 6 Navarra, y hoy hace el pa
seíllo en este suplemento taurino 
que publican los periódicos de los 
grupos Promecaly Promecam así 
como de la Editora Independiente 
de Medios de Navarra.

Para aquellos que no le conoz
can ¿quién es Sergio Aguilar?

Soy un matador de toros joven 
que tengo a mi favor haberme ga
nado un sitio en plazas importan
tes como son las de Madrid, Sevi- 
Ua, Barcelona o Valencia. Mi obje
tivo es irme abriendo paso para 
estar en todas las grandes ferias.

Su corta trayectoria como no
villero y matador de toros está 
marcada por los percances

Lamentablemente así es. En mi 
etapa de novillero ya sufrí unos 
cuantos importantes, sobre todo 
por el mucho tiempo que me han 
tenido parado al tratarse de lesio
nes tanto de ligamentos en rodilla 
como de vértebras en las cervica
les.

Y desde que tomó la alternati
va en junio de 2003 también han 
sido una constante

Esta pasada temporada he su
frido dos percances de gravedad, 
el primero de ellos en Sevilla, en la 
segunda tarde que actuaba allí y 
que me mantuvo varios meses 
apartado de los ruedos, y luego, a 
final de temporada en Valencia su
frí otra cogida importante.

¿Se reflexiona mucho cuando 
se está parado?

Todo este tiempo no me ha ve
nido mal para pensar con tranqui
lidad en lo que quiero y hasta dón
de quiero llegar. La lectura buena 
de estos percances es que te sir
ven para medirte la afición que tie
nes a los toros. La verdad es que 
ves que pasan días, semanas y me
ses y tú sigues ahí sin poder torear. 
Piensas muchísimas cosas en este 
tiempo y necesitas agarrarte a al
go que merezca la pena para con
tinuar entrenando.

¿Tanto percance puede deber- 
se a los terrenos que usted pisa?

Sí o no. Eso nunca se sabe. Pue
de ser por eso o también porque 
la suerte influye en esto y en todo. 
Los percances llegan y nunca se 
sabe muy bien por qué. Induda- 
blemente, el que más arriesga en 
su toreo tiene más posibilidades 
de que sufra cornadas, aunque 
tampoco siempre es así.

¿El más doloroso de ellos?

Todos duelen, pero lo que peor 
se lleva es ver que va pasando la 
temporada, que tus compañeros 
siguen toreando y que tu no pue
des estar ahí abajo con ellos. Eso 
es lo que más dolor te produce, 
pues el físico se pasa, pero el men
tal te va machacando poco a po
co.

A usted le gustan las cosas a lo 
grande: la alternativa, en Las Ven- 
tas.Ahí es nada

Y con Joselito de padrino. Fue 
una tarde muy bonita al tratarse 
de mi plaza, en la que empecé y

«Los percances 
pueden llegar por 
los terrenos que 
pisas o también por 

ila mala suerte.
¡Nunca se sabe»

¡ «El público de 
'Sevilla quedó
1impactado de ver 

cómo un torero se 
jugaba la vida en el 
ruedo»

donde me hice torero, pues mi de
but allí como novillero relanzó mi 
carrera y ha sido el coso que más 
me ha dado.

Usted, madrileño, de VaUecas, 
pero el público de Las Ventas pa
sa del carnet de identidad...

A ellos eso les da igual y a mi 
me parece bien, pues lo que te ga
nes en la plaza tiene que ser por lo 
que hagas y no por quién seas o de 
dónde seas.

Después de aquel día tuvo éxi
tos importantes como los de Bar
celona y Sevilla

El año pasado toreé dos veces 
en Las Ventas, en Barcelona corté 
dos orejas de mucho peso y antes 
de finalizar la temporada cuajé 
una actuación importante en Se- 
viUa. Todo ello hizo que al año si
guiente se me abrieran las puertas 
de todas estas importantes plazas.

Incluso en la pasada feria de 
Sevilla actuó dos tardes

La primera me la había ganado 
por la actuación del año anterior 
en esta plaza. Como estuve bien 
me dieron una sustitución y fue 
cuando me rompí la rodilla. Fue 
un toro muy complicado que pro
testó mucho durante la faena y yo,

Sei^o Aguilar durante el programa ‘Soi y Sombra’. / sara munioscuren

0W '

«Con continuidad se verá mi auténtica dimensión»
¿Qué diferencia 

hay entre Sevilla, 
Madrid, Valencia y 
Barcelona?

Cuanto más se to
rea la responsabili
dad es mayor. Cuan
to más toreas más 
miedo pasas. Y si te 
va la cosa bien los 
carteles empiezan a 
ser más comprome
tidos, junto a toreros 
que como te descuides te pisan 
la cabeza.... Y es que en el ruedo 
no hay tregua.

¿Qué ha supuesto Antonio

i5S

Corbacho en su carrera?
Ha sido la persona que me ha 

ayudado a entender la filosofía 
del toreo. Tengo mucho que

por las ganas de triunfar que lle
vaba, arriesgué. Y así vinieron las 
volteretas primero y luego la cor
nada, pero me quedo con el públi
co, pues quedó impactado de ver 
cómo un torero se había jugado la 
vida en la plaza.

Tres meses largos en el dique 
seco y reaparece en Barcelona

Se notaba el parón y no tuve 
suerte en esta corrida y no pude 
repetir el triunfo del año anterior 
en esta plaza. Los toros no sirvie
ron, pero yo volví a demostrar las 
ganas de puntuar en Barcelona.

... Y en Valencia otro percance 
le cerró la temporada, pero le 
abrirá sus puertas para la próxi
ma feria

A pesar de llevar una fuerte cor
nada, seguí en la plaza hasta que 
acabé con la vida de aquel toro. 
Tanto el público como la empresa 
han dado mucha importancia a 
este detalle y ello me va a permitir 
que pueda estar en Fallas el próxi
mo mes de marzo. Sin duda, el me
jor premio para cualquier torero: 
volver a torear.

De cinco actuaciones el pasa
do año, cuatro en plazas de pri
merísima ¿Qué quiere decir eso?

Pues que la apuesta es impor
tante. Yo lo que busco es estar en 
ese tipo de ferias y lograr la dimen- 
sión que han tenido todas las fi
guras del toreo, que no es otra que 
estar presente en los sitios de ma
yor importancia.

Los empresarios de todas es
tas plazas le han tratado bien

Ellos me han dado la oportu
nidad y yo me he sabido ganar otra 
tarde al año siguiente. Quieras que 
no, ello te hace creer en ti mismo y 
caminar con paso muy firme para 
conseguir las metas que te has 
marcado.

agradecerle porque 
siempre me ha apo
yado y ha sido el que 
más ha confiado en 
mí, junto a mi fami
lia También ha sido 
el que más me ha exi
gido. Sabe lo que 
puedo llegar a dar, 
siempre tiene un ‘pe
ro’ y eso es bueno.

¿Su objetivo?
Tener la continui

dad de la que hasta ahora no he 
podido gozar. Una vez la logre se 
verá la dimensión del torero que 
llevo dentro.

LaTribuna con el mundc
del toreo
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José Ulloa 'Tragabuches'
Tomó la alternativa en 1802 de manos de Gaspar Romero en la Plaza 
Mayor de Salamanca y su vida transcurrió entre los toros y el bandolerismo

JOSÉ ANTONIO 

MERINO SANTOS

Muy probable
mente fueron 
los Iberos (600 
años A.C.), los 
primeros en to
rear desde el ca
ballo desde una 
posición de divertimento.

La lucha, o más bien el juego 
entre el hombre y el toro, se man
tendrá a través de los siglos.

Hacia la mitad del medievo co
mienza a tornar solidez esta cos
tumbre, al alancearse toros en los 
patios de lOs castillos y más tarde 
en los cosos y plazas de los pue
blos, siendo sus protagonistas ca
balleros, nobles y cortesanos. Fue 
en los albores del siglo XVIII cuan
do comienza a alumbrarse el toreo 
a pie.

Casi tres siglos han transcurri
do desde que el torero se baja del 
caballo para enfrentarse a la bes
tia, pecho a pecho y cara a cara. Ca
si tres siglos que dan mucho de sí 
en cambios, logros, curiosidades y 
anécdotas.

Hay docenas de casos e histo
rias de toreros que, al margen de 
su profesión, dejarán huella por su 
personalidad e idiosincrasia. Entre 
tantos casos he seleccionado algu
nos que por algunas razones me 
han parecido interesantes, y que 
son por este orden: José Ulloa ‘Tra- 
gabuches’, Manuel Domínguez 
‘Desperdicios’ y Rafael Guerra 
‘Guerrita’.

José UUoa ‘Tragabuches’ nació 
en Ronda en la segunda mitad del 
siglo XVin. Era calé por los cuatro 
costados. Había heredado de su 
fíadre el apodo de ‘Tragabuches’, 
porque éste se comió un pollino 
recién nacido en adobo.

Fue un personaje para la nove
la o el cine. Era alto, esbelto, arro
gante y vehemente, con rasgos vi
vos y agresivos en su cara muy pro
pios de su raza.

AI establecer Pedro Romero 
una escuela de toreo en Ronda, 
uno de los primeros discípulos fue 
José Ulloa. Pronto advirtió el maes
tro la disposición y buenas mane
ras del gitano, y comenzó a culti
varlo con preferencia sobre los de
más.

Pasado algún tiempo, los pre
juicios raciales del gran maestro 
hicieron su aparición. Obsesiona
do con que la pureza del toreo, de
bería mantenerse con diestros de 
puro origen español, comenzó a 
despreocuparse de su alumno pre
dilecto. El torerillo herido por el 
desprecio de su maestro, buscó y 
encontró alivio en la escuela de Jo

sé Romero, hermano y rival de Pe
dro. José trabajó con ilusión con 
Ulloa, potenciando su talento.

Pronto, sin haber cumplido los 
veinte años, pasó a formar parte 
de las cuadrillas de los hermanos 
José y Gaspar Romero, y los públi
cos de Andalucía, La Mancha y Ex
tremadura pudieron admirar la 
gracia y afectividad de su forma de 
banderillear. Dos años mas tarde, 
ya con el nombre de cartel ‘Traga
buches’, pasó a ser segundo espa
da.

En 1802, en la Plaza Mayor de 
Salamanca, José Ulloa tomaba la 
alternativa de manos de Gaspar 
Romero. Esa misma tarde, un toro 
acaba con la vida de Gaspar que se 
encontraba en las postrimerías de 
su vida de torero.

Con motivo de la vuelta de Fer
nando VII ‘El Deseado’, se celebran 
múltiples corridas en España. Má
laga organizó tres festejos taurinos 
para los que se contrata a José, 
quien disfruta de su bien ganada 
fama en los ruedos y había con
quistado a 'La Nena’, una bellísima 
y popular bailaora.

‘Tragabuches’ compartía su vi
da entre el amor, los toros, y el con
trabando. ‘La Nena’ se encargaba 
de la venta de la ilegítima mercan
cía de sedas y telas procedentes de 
Gibraltar, por las más importantes 
casas de Ronda. ‘Tragabuches’ se 
dedica alas faenas 'taurino-con- 
trabandistas’.

Cuando el torero tuvo que tras
ladarse a Málaga para intervenir 
en las corridas que se celebra
ban en honor de la llegada de 
Fernando VII, envió por de
lante todo el equipo de to
rear, valiéndose de un traji- 
nero que iba a esa ciudad.

A los dos días, recién caí
da la noche, ‘Tragabuches’ se 
despidió de ‘La Nena’ y partió a ca
ballo hacia la capital. A tres leguas 
de Ronda, el torero accidental
mente salió disparado de su mon
tura. Cuando se levantó tenía el 
cuerpo maltrecho y desarticulado 
el brazo izquierdo. El regreso a 
Ronda fue penoso y triste. Empe
zaba a clarear cuando llegaba a su 
puerta, llamó repetidas veces, pe
ro ‘La Nena’ no acudía. Sospecho
so y dispuesto ya a derribar la puer
ta, aparece 'La Nena’. Al torero le 
impresiona el receloso mirar de 
su mujer y su estado de nervios. 
Las dudas asaltan al recién lle
gado que recoge el candil, y 
nervioso recorre toda la casa. 
Acude a la cocina y al desta
par la tinaja para sacar
agua, sus ojos y sus manos
tropiezan con una cabeza. ‘El Fandi’ será apoderado por el salmantino Antonio Matilla./cÉSAR manso

'Tragabuches' nació 
en Ronda en la 
segunda mitad del 
siglo XVIII. Era calé 
por los cuatro 
costados y heredó 
el mote de su padre

Ulloa ha reconocido a un joven de 
la parroquia de nombre Pepe y 
apodado ‘El Listillo’, apenas un 
adolescente lleno de espanto.

El gitano deja el candil y lenta
mente saca de la faja su faca gua- 
dixana y atraviesa el cuello del po
bre muchacho. Salió hacia la sala 
donde se encontraba su mujer y 
con su brazo útil la levantó y la lle
vó hasta una ventana arrojándola 
al vacío. ‘La Nena’ yacía con el crá
neo destrozado y las ropas revuel
tas.

El bandolerismo andaluz, nace 
entre otras cosas como consecuen
cia de las guerras civiles. En el siglo 
XIX al finalizar la guerra de la in
dependencia, desde 1814 a 1819, 
'Los Siete Niños de Écija’ aterrori
zaban con sus fechorías las serra
nías de Córdoba y Sevilla. A esa 
cuadrilla se unió Ulloa. Había 
muerto el torero, había nacido el 
bandolero, ‘El Gi
tano’ ,

Compartía su vida 
entre el amor, los 
toros y el 
contrabando. Se 
dedicaba a las 
faenas taurino- 
contrabandistas 

su nombre de guerra a partir de en
tonces.

‘El Gitano’ estuvo a la altura de 
la fama de sus compañeros. El ban
dolero José Escalera, ejecutado en 
Sevilla el 15 de septiembre de 1817, 
contó a los jueces las sangrientas 
crueldades de ‘El Gitano’, que es
tremecieron al auditorio. Casi to
dos los componentes de la banda 
fueron apresados y ejecutados, y 
en 1819 la banda desaparecía. A Jo
sé Ulloa no le encontraron nunca.

En el último tercio del siglo XIX 
se cuenta que apareció en un pue
blo de Andalucía la baja, un gitano 
viejo y sombrío que entró a prestar 
servicio como guarda de campo de 
un terrateniente.

Pronto corrió por la localidad 
el rumor de que aquel viejo y hu
raño gitano había pertenecido a 
‘Los siete Niños de Écija’. Se trata
ba de José UUoa ‘Tragabuches’.

H DESDE EL TENDIDO h

__ MANUEL ILLANA

El Cid de 
Salteras

La denominación de origen 
Sol y Sombra con la que es
te grupo editorial ha tenido a 

bien signiñcarse dentro del en
tramado del mundo de los lo
ros distinguió hace pocas fe
chas con el título de torero del 
año al sevillano, de Salteras, 
Manuel Jesús El Cíd.Un nuevo 
Cid en el siglo veintiuno, de An
dalucía y matador de toros. Ca
si nada. Ya hubo otros inten
tos hace algún tiempo de utili
zar este nombre tan sonoro 
pero por unas u otras razones 
aquello quedó en intento sin 
llegar a cuajar. Este Cid de
ahora, el de Salteras, lleva ca
mino, precisamente el de la 
verdad, de cuajar en algo que 
no pase desapercibo porque 
por su forma de torear se está 
abriendo paso como siempre 
se lo han abierto todos aque
llos que han llegado a mandar 
en profesión tan dura y difícil 
como es la de figura del toreo. 
No es otra que la de entregarse 
tarde tras tarde con verdad, 
gusto y sentimiento. A primera 
vista, a alguien le puede pare
cer fácil, pero créanme que no 
lo es, y mucho menos cami
nando por libre, sin pertenecer 
a ningún grupo empresarial 
fuerte ni nada que se lo parez
ca que quiérase o no suele fa
cilitar bastante las cosas por lo 
menos a la hora de sumar con
tratos. Las casi cincuenta tar
des de Manuel Jesús El Cid han 
sido ganadas a ley, con el único 
mérito de la verdad y sinceri
dad de su toreo, sin importarle, 
para nada ¡faltaría más!, las ga
naderías a las que se ha enfren
tado. Torero de los cabales, sin
cero como tiene que ser un tío 
que se viste por los pies. Ni más 
ni menos. Su nombre es de los 
que suena con más fuerza de 
cara a la próxima temporada. 
Salteras, su pueblo natal, ai la
do de Sevilla, con su torero El 
Cid, ya tiene para mi otro mo
tivo de distinción junto a la ex
traordinaria Banda de Música 
que a tantas cofradías sevilla
nas acompaña en sus estacio
nes de penitencia en Semana 
Santa. Enhorabuena Manuel 
Jesús. Claro que llamándose 
así... cualquiera. En Sevilla al 
Cristo de los Gitanos se le co
noce comoEl Manuel y el Se
ñor de la ciudad de la Giralda 
es Jesús del Gran Poder. Vamos, 
que este Cid, Manuel Jesús de 
nombre, no puede fallar.

SOLy SOMBRA
TODOS LOS JUEVES, SUPLEMENTO DE TOROS
Si quiere hacer sus consultas, comentarios o remitir sus opiniones puede hacerlo 

por correo postal o a la siguiente dirección de correo electrónico: toros@promecal.es

COORDINACIÓN: CARLOS M. SANTOYO

REDACCIÓN: ÁLVARO TORRES (SPC) Y JORGE CANCHO
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HORIZONTALES.- 1: Figurado, que no se pueden averiguar 0 
saber a fondo.- 2: Elemento gaseoso constitutivo de la atmós
fera en muy pequeña cantidad. Escucharé.- 3: Al revés, sanad. 
Pasar rozando.- 4: Sujeta con ligaduras.- 5: Consonantes dife
rentes. Introducid. Preposición.- 6: Letra griega. Demostrati
vo.- 7: Monumento megalítico. Al revés, canción amorosa com
puesta o cantada por los trovadores.- 8; Ai revés, burdo. Cual
quier día de la semana, excepto el sábado y el domingo.- 8: 
Medida inglesa de capacidad para líquidos.- 10: produciría de la 
nada.- 11: Lista de obras dramáticas 0 musicales de un actor 0 
cantante (PI).

VERTICALES.- 1: Difícil de sujetar 0 reprimir. Terminación 
vebral.- 2: Prefijo que significa «nueva». Al revés, confusión.- 
3: Religiosa. Adjetivo (PI). Consonantes diferentes.- 4: Al 
revés, número. Pierda, desperdicie una cosa.- 5: Se derrumba. 
Al revés, recua.- 6: Consonante repetida. Al revés, semejante.- 
7: Desgasta. Capacidad de un teatro.- 8: Cierta serpiente. 
Suceder, acaecer.- 9: Cierta flor. Religiosa. Vocales.- 10: Lugar 
donde se trilla. Al revés, marcharte.- 11: Música en la calle 
durante la noche, para festejar a una persona. Consonante 
repetida.

HORÓSCOPO

HETE ERRORES BEROGLIFICQ

¿ Cuántos ganaron ?

■iteOBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
fos números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan fas letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

= 13
= 21
= 17
= 26(/)

-i 
c:

 
X0

 N
 “O

 
;a

 -o
 c:

 0
 

N
 0

 “Ü
N

 
c:

 to
 to

 -<

R V Z V R = 25
26 23 17 15 21 = 102
Letras clave U = 7; R = 4

Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud muy buena. No se duerma en los laureles si no quiere echar por 

tierra todos sus logros. Ante todo debe ser sincero con la persona amada.

H Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud regular. Este es un buen momento para sacar a la luz proyectos 

o planes mantenidos ocultos hasta ahora. Peligro de ruptura en el amor.

Géminis. Del 22/05 al 21/06
Salud excelente. Cierta persona influyente le ofrecerá su ayuda en un

asunto laboral difícil. No sueñe despierto con el amor.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Problemas de tipo circulatorio. Momento propicio para solucionar una 

cuestiónlaboral delicada. Joranda relajada junto al ser amado.

HLeo. Del 24/07 al 23/08
Salud muy buena. Se le abrirán las puertas para realizar un asunto pen

diente. Jomada propicia para iniciar una nueva relación sentimental.

rz Virgo. Del 24/08 al 23/09
Salud óptima. Sus posibilidades de afirmarse en el campo laboral son

enormes. No se deje arrastrar por dudas injustificadas.

Cuidado con los cambios de temperatura. Preste más atención a su trabajo-^ 
y esfuércese al máximo. Las relaciones con su pareja marcharán muy bien.

Escorpio. Dei 24/10 al 22/11
Salud envidiable. No sea tan indeciso a la hora de tomar decisiones.

Recibirá una invitación que anhelaba desde hacía tiempo.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Se sentirá en perfecta forma. Tendrá la oportunidad de corregir un 

error cometido días atrás. Muy buen día para el amor.

HCapricornio. Del 23/12 al 20/01
Salud buena. Sus superiores confían plenamente en usted. No haga 

daño a una persona q^ue sólo le intenta dar cariño.

H Acuario. Del 21/01 al 19/02
Pequeña molestia que le pondrá muy nervioso. Necesita saber lo que 

ha ocurrido para poder tomar una decisión. Fiesta íntima agradable.

n Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud regular. Un compañero le pedirá un favor; no se lo niegue. Su 

falta de tacto puede llegar a herir a su pareja.
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CENTRO DE 
MAYORES CANTERA
DE LA ROSA 
SANTA BÁRBARA

Entrega de trofeos
El Centro de Mayores ‘Cantera de la Rosa' ce
lebra esta mañana la entrega de premios y 
trofeos del ‘ITorneo Juegos de Entretenimien
to Inter-hogares de Toledo'. Ai acto, que ten
drá lugar en la sede del centro de mayores, 
acudirá el alcalde de Toledo, José Manuel Mo
lina, que compartirá con los premiados la ale
gría por la distinción.

AGENDA56
Sl EXPOSICIONES

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con ia finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. Así, 
la exposición se concibe como el germen del 
Centro de Interpretación de la Ciudad de Tole
do. El horario de visita es de martes a sábado 
de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los domin
gos de 10.00 a 14,00 horas. La entrada cuesta 
cuatro euros.
CENtR0 CULTüRAL 'SAÑMARCÓS........ ............................

‘Secuencias’
Siete autores muestran sus obras en una expo
sición colectiva que hasta el 29 de noviembre se 
exhibe en la Galería ‘Ar+5T. La sala expositiva 
tiene un horario de lunes a sábado de 17,00 a 
21.30 horas; domingos y festivos de 11.00 a 14,00 
horas.
GÁLERÍÁ-AR*51<CALLrVEÑÁÑáÓG0NtfLE^^^^

Ernesto G. de Paso
La Galería de Soledad Arroyo ofrece, hasta el 30 
de noviembre, la visión de las acuarelas del crea
dor toledano Ernesto García de Paso que incen
tiva, en sus piezas, los olores y sentidos más in
ternos. Paisajes y bodegones sencillos y dulcifi
cados. El horario es, de lunes a viernes, de 10,30 
a 14,00 horas y de 17,00 a 20.00 horas; los sá
bados de 11,00 a 14,00 horas.
LA GALERIA. CALLE ALFONSO XII, 24

Yves Mairot
El pintor francés Yves Mairot presenta una ex
posición en el Círculo de Arte en la que mues
tra sus más variadas creaciones. Desde ia rea
lidad, pero desde un punto de vista propio y 
muy personal, recorre aspectos de la vida coti
diana casi desapercibidos para el resto de los 
humanos.
CIRCULO DE ARTE

Tres propuestas de Caja Rural
Las salas de exposiciones de Caja Rural aco
gen, hasta el próximo 20 de noviembre las 
obras de Vicente Jiménez, Juan Moreno Moya y 
Mariola Gil. Así, acuarelas que dibujan paisa
jes, composiciones coloristas que ahondan en 
la personalidad de los autores y creaciones Ín
timas conforman esta triple oferta. El horario 
de visita es de 19,00 a 21,00 horas mientras 
que los domingos y festivos permanecerá ce- 
rrrado.
CAJA RURAL.

‘El primer hombre’
El Museo de Santa Cruz exhibe hasta diciem
bre la muestra del reconocido pintor toiedano 
Roberto Campos. El trabajo de este creador 
ofrece una visión serena y relacionada del mun
do plástico y la huella literaria de Albert Camus. 
El horario es, de lunes a sábado, de io,oo a 
18,30 horas, y el domingo de 10,00 a 14,00 ho
ras.
MLrSÉ^E~SAÑTÁ CRUZ

‘Europan 7’
El Archivo Histórico acoge la muestra de los 
proyectos premiados y mencionados en la sép-

SALÓn DE ACTOS 

FACULTAD DE 
HUMANIDADES 
PLAZA DE PADILLA

*Don Quijote’
El director Orson Welles comenzó el rodaje 
de la novela de Miguel de Cervantes pero, co
mo otros ambiciosos proyectos, quedó in
concluso. Años después se rescataron las 
imágenes filmadas y se montaron junto a tas 
del propio Welles. El resultado es una película 
fascinante sobre lo que pudo ser y no fue con 
el fondo de la España de los años sesenta.

i8',o

SALA DE 
CONFERENCIAS 
BIBLIOTECA 
REGIONAL

‘La educación en valores’
El ciclo de conferencias ‘Ser padres hoy’ ofre
ce esta tarde una ponencia que sobre ia edu
cación en valores impartirá María Domínguez 
Calán. Esta propuesta ha sido configurada 
por la firma Volmae Psicólogos y cuenta con 
la ayuda de la Fundación Cultura y Deporte de 
Castilla-La Mancha, CCM y la Junta de Comu
nidades.

HOY

1^^ de noviembre de 2004

S IPINTURA Y ESCULTURA
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‘Secuencias’ • La Galería de Arte ‘Art+ 51' acoge, hasta el próximo 29 de diciembre, la 
obra de siete autores en una exposición colectiva. Alfredo Alcain, Bartolomé Rey, Cruz Marcos, Fuen
tes Lázaro, Hidalgo Villanueva, Luis Pablo y Miguel Recuero conforman el plantel de esta muestra que 
pretende mostrar al público algunas secuencias y valores del arte, según los ojos y características de 
los propios autores. Asi, pintura y escultura se dan la mano en la muestra colectiva. El constructivis
mo, ia abastracdón, el realismo... todo tiene cabida en esta exposición.. La sala expositiva tiene un 
horario de lunes a sábado de 17,00 a 21,30 horas; domingos y festivos de 11,00 a 14,00 horas, /yolan-

DA LANCHA

tima edición del concurso internacional de 
arquitectura que reúne los mejores trabajos 
gestados por equipos de arquitectos de 22 
países. Entre ellos pueden encontrarse las 
distinciones nacionales, destacando los pro
yectos presentados para la ciudad de Guada
lajara. La muestra podrá visitarse hasta el 28 
de noviembre.
ARCHIVO HISTÓRICO PROVINCIAL

VISITAS

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador de 
los Ríos pueden visitarse gratuitamente to
dos los días de la semana excepto los lunes. 
Entre las actividades que han comenzado a 
desarrollarse en la oficina abierta en las Ter
mas destaca ia organización de rutas ‘Patri
monio Desconocido' que incluyen visitas a 
los baños de Tenerías y del Cenizal, los sóta
nos de la plaza de El Salvador 0 las torres de 
San Román y de San Miguel el Alto. El hora
rio es de martes a sábado, de 10,00 a 14,00 
horas y de 17,00 a 21,00 horas; los domingos 
de 10,00 a 14,00 horas. Teléfono de informa
ción: 925 2530 80.
ÓFICIÑÁ TERMAS ROMANAS. PLAZA AMADOR 0E LOS RÍOS

Puertas y Murallas
‘Rutas en Toledo' presenta un paseo por las 
puertas y las murallas de ia ciudad, con visi
tas a la Puerta de Alarcones, a la del Sol, la 
Puerta de Balmardón, la de Alfonso VIy a la 
conocida Puerta de Bisagra. El horario de las 
rutas es de lunes a viernes (con cita previa en 
ia oficina de turismo 0 en el teléfono 925 25 
40 30), en horario de mañana, una a las 10.00

horas y otra a las 12.30 horas.
OFICINA DE TURISMO DE 1030 A 14.00 HORAS.

CONVOCATORIAS

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por la 
apuesta dei futuro turístico de Madrid. Dota
ción: 300.000 euros entre más de 50 premios 
repartidos entre las categorías de prensa, revis
tas, televisión, radio e internet. Información en 
calle Gran Vía 63,7 -28013 de Madrid 0 en el 
teléfonos 91 547 88 30 - 91 323 08 37.
WWW.riJÑbACÍq ÑbE 'STÍÑ 'ÓMADRrDX0K^^^

IV Concurso fotográfico ‘Sin barreras’
Con la finalidad de promocionar la accesibili
dad, Cocemfe en Castilla-La Mancha convoca 
el certamen, cuyo tema girará en torno a la in
cidencia de las barreras en la vida de las perso
nas con discapacidad. El concurso está abierto 
a todas las personas residentes en la región, 
que podrán presentar un máximo de cuatro fo
tografías en blanco y negro 0 color. Plazo hasta 
el 10 de diciembre.
fÉLÉFOÑO :9^28 52 75 .....

Concurso de belenes
El Ayuntamiento aprobó las bases del concurso 
de belenes, con motivo de las fiestas de Navi
dad, autorizando un gasto de 5.225 euros para 
el desarrollo del mismo. Para concursas se ne
cesita inscripción previa, del 1 al 10 de diciem
bre, en Festejos en una de las tres categorías: 
colectivos, escaparates, familiar individual. El 
jurado visitará los proyectos a partir del 15 de 
diciembre.
CONCEJALIA DE FESTEJOS

Faltan 44 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Máximo, obispo: Tomás, mon
je; Román, Bárula, Esiquio. Lu
ciano, Carterio. mártires; Orí- 
culo, confesor; Odón, Teofre- 
do, abades; María Gabriela de 
Hinojosa Naveros y compañe

ras mártires (beatas).

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE
MiERCOLESi7/n/2oo4 99.342 
Martes 16/11/2004 61.730
Lunes 15/11/2004 00.328
Viernes 12/11/2004 98-335 
Jueves 11/11/2004 85.867 
Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.
Supercupón ONCE
Domingo, 14/11/2004 39.397
Reintegro 7

Serie 010

EL COMBO
Sábado, 13/11/2004
Triple 521

Doble 93

Reintegro 6

m Lotería Primitiva
SÁBADO 13/11/2004 

7912 36 3943 

en R:7

Jueves 11/11/2004 
13 28 30 33 41 47

C:16 R;2

SÁBADO 06/11/2OO4 
2828 32 33 45

C:24 R:6

SI Bono Loto
MIERCOLES 17/11/2004 

23 30 33 35 43

C: 48 R: 8

Martes 16/11/2004 
815 21 29 35 38

C:11 R:7

VIERNES 12/11/2004 
38 19 37 44 49

C: 2 R: 3

Gordo de la Primitiva
Domingo, 14/11/2004 

13 14 17 41 45 49

C:27 R:0

Si Lotería Nacional
Sábado 13/11/2004
Primer Premio 66.197
Reintegros 4,1,7
Jueves 11/11/2004
Primer Premio 83.130
Reintegros 0,1,4
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AURELIO MONTERO

RESTAURANTE CASA AURELIO

Bavaroise de membrillo
Ingredientes
500 gr. de queso, ii de nata, 8 colas de pescado, 250 gr. de 
azúcar, la ralladura de un limón. 1 di de leche y 250 gr. de 
membrillo.

Preparación
Deshacer la gelatina con la leche templada. Aparte se 
semimonta el queso con la nata, el azúcar y la ralladura de 
limón, mezclamos todo bien con una varilla y cuando tenga 
consistencia se rellenan unos moldes con la manga pastelera 
intercambiando el queso con el membrillo. Decorar con una 
salsa de color que destaque 0 con tejitas de almendra.

"h FARMACIAS

TOLEDO
►M. Rosario Sancho Bernad
Real del Arrabal, 10
925 22 07 93 (Abierto hasta las 22 horas)

►josé Marcos Marcos 
C/ Cardenal Tavera, 18 • B 
(Abierto las 24 horas)

DE MODA

rtUX RAMIKÜ 
DISEÑADOR

VIDA SOCIAL

Certamen de Música Onda Polígono. Rhesus, tos inmediatos y 
Drug Dealers son los grupos finalistas del li Certamen de Música organizado por Onda 
Polígono. Así, y dentro del programa 'Encuentros 04’, estos tres grupos toledanos 
competirán por alzarse con el primer puesto. El concierto final tendrá lugar el próximo 
2 de diciembre en el Círculo de Arte a las 21,30 horas. ¡Qué gane el mejor! /lt.

^«S» eH^^Nc

►M. Elena Vera Pró
Alberche, 50
925 23 io 74 (Polígono, abierto las 24 horas)

¿ Estás 
hinchada?

^ CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Owen Wilson -actor- 
36, Mónica Randall - 
actriz- 62, Marta 
Pessarrodona - 
escritora- 63, José Luis 
Bermejo -diputado- 57, 
Unda Evans -actriz- 62 
(foto).

& BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Quismondo
Santo Domingo Caudilla

9:15 a 12:00 
12:153 13:30

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Parrillas
Velada
Gamonal 
El Casar de Talavera

9:30 3 10:30
11:00 a 12:30
13:00 a 13:45 
14:00 3 14:15

En ocasiones la hinchazón 
esta directamente rela
cionada con los hábitos ali

mentarios, porque no solo 
importa lo que comes, sino 
la forma de hacerlo. No de
bes de comer de forma ace
lerada, pues el estomago se 
contrae por la tensión ner
viosa y la digestión se dificul
ta. La solución es obvia: hay 
que procurar que el momen
to de la comida sea relajado 
y tranquilo para poder tornar 
los alimentos con calma, y 
no tragar aire en exceso.

Evita los menús fuertes y 
muy condimentados, y re
duce al máximo los alimen
tos difíciles de digerir, como 
los que tienen mucha grasa 
y llevan demasiado azúcar. 
-El alcohol y el café después 
de las comidas no ayudan 
nada.

Canal Diocesano, en Ocaria. El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, y 
el director general de Telecom-Castilla La Mancha, Wenceslao Sánchez de la Peña, inau
guraron ayer la emisión de Canal Diocesano-Popular TV. para los pueblos de la comarca 
de Ocaña, en el canal 44 de la banda de UHF. Entre los municipios cubiertos: Noblejas,' 
Ocaña. Villarrubia, Cabañas, Dos Barrios. Villatobas, La Guardia y Santa Cnj2 de la Zarza.

¿ A SU compañero de trabajo le destinan a Groenlandia y 

quiere hacerle una fiesta de despedida ?, 

!¿sus gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo 

y quiere que toda la ciudad lo sepa?
HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 
periódico, con. al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'HOY FELICITAMOS A./
DATOS DEL FELICITANTEDATOS DEL FELICITADO

Nombre v ApellidosNombre v Apellidos

Fecha nac. 

Colegio

Localidad___________________

N° de suscriptor (si lo es)

DNI 

Teléfono

Domicilio

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

0 T. Toledo

ningun 
problema

-
 

^ । 0E TO
LEDO

LaTribuna

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección “Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccion_toledo@promecam.es 

■ en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

en tu propia casa LaTribuna

M.C.
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Et sol sale a las 08:04 Y se 
pone a las 17:59

Lel luns sale a las 13:24 y se 
pone a las 22:51

ESPAÑA B SOLEADO gCUROS dCUBIERTO dCHUBASCOS ■LLUVIA ■TORMENTA

AYER EN 
TOLEDO

TSMf^RATURAHOY

AYER EN 
TALAVERA

TEMPERATURA

máxima

LUdaiapra 
i7/-a PRESIÓN: 966 mb

VIENTO: NE 

LLUVIA: - L/Mz

Cuenca
I6/-2

Talayera de

a Rema iñiedc
O16/fl 17/1

Abaceta

Ciudad Reai
15/-1

0

®
®

EN CASTILLA LA MANCHA

Repite la situación. Sigue el 
dominio de las altas presiones, por lo que de 
nuevo el cielo se mostrará prácticamente 
despejados en toda la Comunidad. Una 
situación que sólo se verá alterada por 
algunos bancos de niebla poco importantes a 
primeras horas. Las temperaturas se 
mantpndrán sin ramhlns.

PRESIÓN: 968 mb

VIENTO: NE 

LLUVIA: o L/Mz

■NIEBLA ■GRANIZO ■ NIEVE

HOY
Sigue el dominio de sol. No se 
anuncian cambios destacables. Sigue la 
presencia del anticiclón y con él el tiempo se 
mantiene sin novedades, por lo que de nuevo 
la jornada estará claramente marcada por el 
sol en todo el pafs, tan sólo bancos de niebl 
por la mañana en la meseta norte. Las 

•temperaturas tampoco dejarán cambios 
significativos.

MAÑANA
Llegan cambios. Se acerca un frente 
desde el norte que aunque poco activo, va a 
dejar un aumento de la nubosidad en el tercio 
norte de la Península. Nubes que ai final del 
día dejarán precipitaciones en el Pirineo y 
Cantábrico oriental. Las temperaturas sin 
muchos cambios. Tenderán a la baja en el 
norte, mientras que en el sur subirán un un 
poco.

Puertollano 
I6/-2

M ETEOSAT. imagen tomada a las lyoo moras gmt de ayer

4- 
*1

NIVELES DE LOS PANTANOS

Alio anterior 38 Hm*

I8/-4

£

Alio «itírtor 6 Hn'

Embalse

6

^ de Cazalegas

Datos d.l 02 do noviembre al 09 de noviembre de i 2004

g 
X

<^ LaTribuna

VIERNES

16,1
16,30 h

EN TOLEDO 

Jornada soleada. 
Como consecuencia de las 
bajas temperaturas durante 

la madrugada, repiten 
las heladas a 
primeras horas. Pero 

bajo el paragüas* 
del anticiclón, la 
jornada quedará 
con cielo 

prácticamente 
despejado en todas las 
comarcas. Las 
máximas tenderán ai 
alza.

Sin novedades. La aproximación de un frente al norte de la 
Península no se dejará notar en I región, donde se espera una 
jornada en la que el sol dominará con claridad. Las temperaturas no 
experimentarán grandes cambios, se mantiene el ambiente suave 
durante la tarde.

SABADO
De nuevo soleado, ei paso del frente por el norte va a 
durar poco porque en terreno todavía anticiclónico, este frente 
terminará por deshacerse a lo largo de la mañana de sábado. A 
pesar de esto, podrán llegar algunas nubes altas ai norte de la región 
que serán muy poco destacables.

Alo anterior; 15 Hn’

o
15 Hm’

_ _Embalse
_ de Picadas

PRECIPITACIONES

LLUVIA 
CN EL PERtÓOO

LLUVIA 
MEDIA

PORCENTAJE
SOBRE LA HECHA

Albacete 3,1 7,3 42,6
Ciudad Real 37,7 9,8 384,6
Toledo 5,0 9.5 52,7
Cuenca 8,8 12,7 69,4
Guadalajara 12,4 11,4 108,6
Toledo 5,0 9,5 52,7
Ciudad Real 37,7 9,8 384,6

latos pluvloraétrlcos en mm def periodo 01/11/04 al 07/11/04

CASTILLA LA MANCHA Máx.Mín.

HOY EN...

Albacete 18 ■4
Ciudad Real 15 -1
Talavera de la Reina 16 0

Cuenca 16 -2
Guadalajara ’7 •3
Toledo 17 1

Puertollano 16 -2

ESPAÑA Máx. M(n.

Coruña ’5 7
Lugo B -2

Orense t6 •1

Pontevedra ’5 5
Santiago M 4
Oviedo M 4
Santander M 7
Bilbao M 5
San Sebastián M 4
Vitoria n O
Pamplona n O

Huesca 15 O

Teruel 13 -4
Zaragoza 17 3
Logroño 12 o
Barcelona 17 6

Lleida 17 -7

Girona 18 -1

Tarragona t8 7
Burgos 70 O
Avila 9 •7

León n -1

Palencia 70 7

Salamanca 72 -2

Segovia 70 O

Soria 71 •3
Valladolid 77 -O

Zamora 72 -7

Madrid 14 7

Badajoz 17 2

Cáceres 15 2

Alicante 20 4
Castellón 19 * 7
Valencia 20 7
Murcia 20 3
Almería 20 9
Cádiz 19 70
Huelva ’9 4
Granada 78 •3
jaén 76 5
Málaga 78 6

Sevilla 20 5
P. de Mallorca 18 '8

Las Palmas C.C. 25 20
Sta. Crtiz Tfe 24

^

Ceuta 78 72
Melilla 78 70

MUNDO Máx. Mfn.

Atenas 76 7
Bruselas 72 70

Amsterdam 17 9
Copenhague 8 3
Berlín *72 70

Estocolmo 7 T

Ginebra 70 4
Moscú -2 -6

Lisboa 70
Londres 12 10
Zurich -9 4
Miami 26 20

Nueva York 72

Oslo -4 •7
París 13 9
Praga 9 6

Roma 17 6

Viena 13 T

ueremos retleiar tu reand gnudhTsJ
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^UÍA
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
ewslente preoo.

PLAZA SAN NICOLÁS, 3. TEL 92S-25n40.

CASÓN
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO. X TEL925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA, 10 . TEL 9S-2Z00Q2.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y bu^i queso

PASEO DE LA ROSA, 132. TEL 925-216794.

BAR TOLEDO
Estabtecimiefito clásico con sabor toledano en el centro de la 

dudad

PLAZA ZOCOOOVER. IX TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 
chidianones oon queso y pimientos.

CALLE SILERÍA TEL 925-228754.

:BAR TRIVIÑO

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MAROUES DE MEMBIGUERÍA, 10 TEL 925-252aaX

CAFÉ’BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla njsa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRIO REY, X TEL 925-227906 Y 646489700.

i>

Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Meiús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa 

CALLE JARAMA, 96. TEL 925^234302.

CARDENAL TAVERA, 6. TEL 925 2509T7

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-mandiega. Pre-

RESTAURANTE 
CASA MARTINA
AVDA. MÁS DE RP.'£R0,¡9. TEL 925-255678.

mío Turismo Cámara de Comercio 1989.

ftAZA AYUNTAMIENTO.4. TEL 925227716. SMOGOGA. t TEL 925-22352.
SWOGOGA, 6 TEL 925-222097. 'RESTAURANTE EL PRESIDENTE

BAR

TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAVERA. 6.TEL 925-250917.

Menús a la carta por sólo 24 euros.

RDA-SLCNAVISTA.23.TEL92S-2573I2

RESTAURANTE 
VENTA DE AIRES

RESTAURANTE TÍPICO 
LA CUBANA

Restaurante CEntenario que destaca por su codna típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO. 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
■ WWW.VENTADeARES.COM

Casa fundada en 1947. Codna casera. Especialidad en asados. 

PASEO DE LA ROSA, 2. {FRENTE PUENTE ALCÁNTARA)TEL 925-220008.
FAX. 925-220646 RESTAURANTE LA RAMA

CARRETERA DEL VALLE, X TEL 925220094.

RESTAURANTE 
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS, 7.TEL925-214658

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Polkjs asados todos los días. Paellas de encargo. Comidas ca
seras. Abierto todos tos días.

TRAVESÍA DE COLOMSA. 7. TEL 925-212902.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLASJ. TEL 925-250202

Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE DE PW-0. 13. TEL 925210146.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍÑ. 6. TEL 925223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.

CALLE AIROSAS. 1.TEL 92525334.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Codna castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio salón privado. Ideal para celebrar acontedmientos.

CALLE HOMBRE DE PALO, 9.TEL 925-223805

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CTRA. DE LAYOS, 36. ARGES TEL 925-376646.

RESTAURANTE LA CAVA
Horno de leña y panilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar af 

peso.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS. 5. TEL 925-223011

CTRA NAVALRNO, 1 (JUNTO A PUENTE S. MARTÍN). TEL 925-253008.

HOSTAL DEL
CARDENAL
PASEO DE RECADERO. 24. TEL 925-220862 FAX 925251688

HOSTCAHDENALÍRETEMALES REAL DEL ARRABAL 9TXTEL 925210640.

CASA
TABORDO

1 Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y
)pescado. CTRA.D£ÁVtA.KM.¿200.TEL ^5-257a2S.______________

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Codna típica casteUano-rnanchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Espedalidad en carnes rejas al homo de leña.

«JTOVÍA DE AMJALUCÍA, KM.70. DOS BARROS. TEL 92522129.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados. *

CALLE ALFONSO X D. SABO, a TEL 925223497.

■ ASADOR
:PALENCIA DE LARA

Restaurante situado en un patio toledano. Espedalidad en 
asados y carnes rejas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO. 6. TEL 925256746.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva codna.

Postres caseros. CALLEaFUrAaÚN.6.TEL925254069.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, Jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO. 33. TEL 925212862.

RESTAURANTE EL REFUGIO
ROTCA ce BUENAVISTA. 45. TEL 925258032.

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISA INDUSTRIAL 6.TEL 9252342»
45007 - POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en cocina regiona!. Platos elaborados de forma 

tradÍdonal.SIXT0 ramón parro. 5. TEL 925-223782.

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA. 9. TEL 925250016
45006-TOLED0

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfnite del amplio salón con capaddad para 400 per- 

SOTias.
CRTA. NACIONAL V, KM 09.TE. 925-846332. RESTAURANTE

LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comidas para llevar.

C/ ALBERCHE, 44. TEL. 925-250016.45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRÓN
CALLE HERNISA. X NAVE 16. TEL 925234216 POLÍGONO INDUSTTKAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PXSI'SIMA CONCEPCIÓN S/N. TEL 92521635. SANTA BÁRBARA

RESTAURANTE 
LA GRAN MONTERÍA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA. STN TEL 925220327.

BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajln. Amplio surtido en ta
pas. menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA10. TEL9252S«31

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
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UtODO EL CINE

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena.2 Teléfono información: 925 256 688

Sala A
pij V-S-D-Mi

17:00-1945-2245
L-M-J
19:45-22:30

Sala B 
p^ V-S-D-L-Mí

17:i5-19:45-2245
L-M-J 
1945-22:30

Sala C 

íy V-S-D-Mi
17:00-1945
L-M-J
19:45

py V-S-D-Mi 
122:45 
L-M-J 
22:30

Í^V-S-D-Mi 
19:30-2245 
L-M-J 
22:30

Sala O
PÍ V-S-D-L-Mí

17:15 
L-M-f 
19:30

CINES VEGA Teléfono información: 925 231 267

UMt CBBIOM U OKAMMl WftWHCWJ.»»

O

VISITANTES

SALA 7 
¡av-s-D^*-
' ’17:15-20:15-2245

M-Mi-J
20:00-22:30

SALA1
py V-S-D-L

17:15-20:00-2245
M-MhJ
20:00-22:30

SALAS
P^ V-S-D-L

17:00-20:00-22:45
M-Mi-J
20:00-22:30

SALA 6
a V-S-D-L

17:00-20:00-22:45
M-Mi-J
20:00-22:30

SALAS

17:15-20:15-2245
M-Mi-J 
20:00-22:30

TALAVERA CINESUR LUZ DEL TAJO {TOLEDO)
MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12

C/ Bruselas, s/n

SALAi
SI 17:30 - 20:15 - 23;oo

1730
Sábado y Domigo

1730
20:15
23:00

Lunes a Viernes

SALA 4

mZlAÍA samwiüM
MMSi. 3MinRtt TI!9

SALAZ
881 17:30-20:15-23:00

CELL-LJU/KR

SALA 3
SI 17:30-20:15-23:00

1730

20:15
23:00

20:15'
23:00 i

SALA 5 SALA 6
8aw

►Cartelera del 12 al i8 de Noviembre de 2004

MISTERIOSA OBSESIÓN (12.05-16.05) 

LOBO (12.00-17 00-19.30-22.00-00.30) ____________
ALTA TENSIÓN (12.05-16.05-18.05-20.05-22.05-00.05)_

0U1JA (12.20-16.20-20.20)

EL EXORCISTA, COMIENZO (12.30-16.00-18.05-20.10-22.20-00.30)

MELINDA, MEUNDA (18.15-20.15-22.15-0.15)

D1 QUE SI (12.15-16.15-18.15-20.15-22.15-0.15) ___ ________________
RESÍDENT EVIL2(12.15-16.00-18.00-20.00-22.00-00 15)_______________

SHÁLL WE DANCE (12.30-16.30-18.30-20.30-22.30-00.30)
EL MENSAJERÓ DEL MIEDO (12.OO-16.OO-18.30-21.OO-23.30)

CELLULAR (I2.io-i6.io-i8.io-2o.io-22.io-o.io)

CRIMEN FERPECTO (i8.io-2o.io-oo.2o)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR 

Ctra. de Toledo, Km 9. Tel. ^02 333231

OUIJA V.S.VIS. FEST. 00.50

MISTERIOSA OBSESIÓN 16.00-18.10-20.20-22.30;

V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.00

MELINDA&. MELINDA 16.00-18.00; D.F. 12.15

COLLATERAL 20.00-22.20; V.S.VIS. FEST. 00.45

¿BAILAMOS? 16.00-18.10-20.20-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.00

EL ESPANTATIBU RONES

EL EXORCISTA: EL COMIENZO

EL MENSAJERO DEL MIEDO

EL LOBO 16.15-19.'

LUNA DE AVELLANEDA

16.00-18.00-20.00; D.F. 12.30 

16.00-18.15-20.30-22.45;

V.S.V1S. FEST. 01.00; D.F. 12.00 

16.15-1915-22.15;

V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.15- 

¡-22.15; V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.15 

22.00
XXL 16.00-18.15-20.30-22.45: V.S.VIS. FEST. oi.oo; D.F. 12.30

CELLU LAR 16.oo-l8.io-2o.2o-22.3o;

V.S.VIS. FEST. 00.45; DT- 12.15 

CRIMEN FERPECTO 16.00-18.10-20.20-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.15 

DI QUE S1 16.00-18.10-20.20-22.30;

V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.00 

RESIDENT EVIL: APOCALYPSIS 16.00-18.10-20.20-22.40;
'V.S.VIS. FEST.01.00; D.F.12.15
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El director del Prado 
en el * Ruedo Ibérico'
Antena 3 emite, a partir de las 
9,00 horas, una nueva edición 
del espacio informativo dirigi
do y presentado por Montse
rrat Domínguez, Ruedo Ibérico, 
que contará con la presencia 
de Miguel Zugaza. El director 
del Museo del Prado estará 
acompañado por Ana Ramírez 
Cañil y Ángel Expósito. Segura estará en 'Dos rombos’.

Segura vuelve de 
nuevo a ‘Dos rombos'
El espacio de sexo de la Prime
ra que presenta Lorena Berdún 
a las 23,30 horas tratará un te
ma que ocupa y preocupa a 
muchos: la eyaculación pre
coz. A Dos rombos acude una 
vez más Santiago Segura, que 
contará su experiencia sexual y 
su nueva película: Las aventu
ras de Pocholo y Borja Mari.

‘Soldados de
Saiamina' en Canal +
Canal + emite a las 22,00 horas 
la película del David Trueba, 
Soldados de Saiamina, que la 
protagoniza su compañera 
sentimental. Ariadna Gil. Lola, 
periodista, se dedica a rastrear 
una historia real sucedida en 
los últimos días de la Guerra 
Civil, la del escritor falangista 
Rafael Sánchez Mazas.

Mastroianni actúa 
en ‘Sostiene Pereira’
La 2 de TVE emite, a las 22,35 
horas, una nueva edición del 
espacio dirigido y presentado 
por Antonio Gasset, Off cine
ma, que ofrecerá el largome
traje dirigido por Roberto 
Faenza, Sostiene Pereira, pro
tagonizada por Marcelo Mas
troianni, Damel Auteuil y Joa- 
quim de Almeida.

TELEVÍSTÚN^

‘Cuéntame cómo pasó’ inicia 
su sexta temporada triunfal
La familia Alcántara regresa con fuerza, esta vez a 1972, y con más personajes que nunca • 
Además de la pequeña María, regresa Inés, 'La hija pródiga y hippy ' que se marchó a Ibiza

• Antonio tiene un nuevo 
trabajo en una empresa 
de artes gráficas y Merce
des pasa su tiempo entre 
la tienda y el cuidado de 
su pequeña María, la ale
gría de la casa.

EFE/MADRID

Televisión Española inicia, con un 
capítulo resumen de lo que fue la 
anterior temporada, a las 22,00 ho
ras, la sexta edición de Cuéntame 
cómo pasó, que ha mantenido 
unos buenos índices de audiencia 
hasta sus últimos episodios.

Esta nueva temporada está 
ambientada en 1972, un añoyme- 
dio después de la crisis que puso 
al matrimonio Alcántara al borde 
del naufragio, y en ese tiempo han 
vivido el regreso de su hija Inés, 
que vuelve de Ibiza, y el nacimien
to de un nuevo hijo, una niña lla
mada María.

Y mientras algunos regresan, 
otros no aparecen, al menos de 
momento, aunque sí Antonio Al
cántara, que estrena un nuevo cor
te de pelo más acorde con el espí
ritu de los setenta y ya no trabaja a 
las órdenes de don Pablo, que no 
se ha ido del todo pero sí la agen
cia que fundara para comerciar 
con los países del Este, que ya no 
existe.

Las calles vuelven a tener pro
tagonismo y se vuelve al tono de 
comedia nostálgica de los prime-

La familia más famosa de España, por encima incluso de Los Serrano, vuelve con fuerza a las pantallas. / efe

ros capítulos, en uno de los cuales 
veremos a Antonio muy envidioso 
por la prosperidad de su mejor 
amigo. Desi, que se está forrando 
con la venta a plazos.

Antonio tiene un nuevo traba
jo en una empresa de artes gráfi
cas y Mercedes pasa su tiempo en
tre la tienda y el cuidado de su pe
queña María, la alegría de la casa.

El decorado más estable de es
tos nuevos capítulos y el más am
bicioso de la temporada que aho
ra empieza es la imprenta en la 
que trabaja Antonio, con casi 200 
metros cuadrados, una imprenta 
de verdad que cerró hace unos 
años y que se ha trasplantado en
tera a los estudios donde se graba 
la serie.

En el capítulo de hoy, titulado 
En la cuerda floja y narrado por 
Carlos Alcántara, vemos a Carlitos 
paseando a su hermana pequeña 
en el cochecito mientras recuerda 
los tiempos en que todavía él era 
el benjamín de la familia, mien
tras sus padres también muestras 
sus recuerdos guardados en súper 
ocho.

ANTENAS

Un anónimo de 
1982 pone en 
peligro la 
relación entre 
Loli y Mariano
EFE / MADRID

Antena 3 emite, a partir de las 
21,45 horas, una nueva en
trega de la serie protagoniza
da por Miriam Díaz Aroca y
Paz Padilla, entre otros, titir» 
la^áa.Mis adorables vecinos. En 
este capítulo, que lleva por tí
tulo Me pusiste los cuernos 
con Naranjito, un anónimo 
de 1982 amenaza la estabili
dad matrimonial entre Ma
riano y Loli.

Mariano recibe una carta 
con mataseUos de 1982, en la 
que un anónimo le advierte 
del error que comete si deci
de casarse con Loli. El autor 
de la carta dice ser testigo de 
una infidelidad de Loli en las 
fiestas de su barrio, 22 años 
atrás. A partir de este mo
mento Mariano decide in
vestigar, descubriendo que la 
autora de la carta y el aman
te de Loli son personas muy 
cercanas a los Sánchez. Ma
riano llega a tal punto de con* 
fusión que empieza a pensar 
que Rafa no es hijo suyo, si
no fruto de la infidelidad.

Lo que realmente ocurrió 
se irá vislumbrando cuando 
el matrimonio Sánchez em
piece a hacer memoria, tras
ladándose a 1982 en plenas 
fiestas de su barrio, con el 
Mundial de Fútbol como te
lón de fondo.

Por otra parte, Rafa y Ai
tana disfrutan de su reciente 
noviazgo ante la atenta y en
vidiosa mirada de Laura, que 
no les quita ojo de encima 
debido a los celos que co- 

I mienza a experimentar.

RADIOS

88.5
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Í
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EUROPA F.M.
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MAGAZINE

‘La hora Wiki’ se adentra también 
en la realidad asiática

El magazine de Canal + La hora Wiki se adentra en su edición de 

esta tarde en la realidad asiática. Coincidiendo con la programación 

especial que, bajo el título genérico de Asia Extrema, está ofre

ciendo Canal +, La hora Wiki dedicará buena parte de sus conteni

dos a acercar la cultura y realidad del mundo asiático.

Canal +. 20,00 horas

SERIE

‘Los ladrones van a la 
oficina\ en CMT

La cadena autonómica de Castilla La 

Mancha repone esta serie emitida en un 

primer momento por Antena 3, en la 

que participan actores de la talla de José 

Luis López Vázquez.

CMT. 10,15 HORAS

TVE 1 LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS ■ CMT TELES

OeOO CANAL 24 HORAS
07:00 TELEDIARIO MATINAL

Espacio informativo con. las noti
cias más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 
internacional. Incluye la informa
ción deportiva y la previsión mete
orológica.

09:00 LOS DESAYUNOS DE TVE
Tertulia informativa presentada 
por Pepa Bueno

10:15 SABER VIVIR
Espacio presentado por Manuel 
Torreiglesias

11:10 POR LA MAÑANA
Incluye:
-Avance informativo presentado 
por Ana Blanco

13:30 ANASTASIA

07:00 THAT'S ENGLISH
07:30 LOS LUNNIS

Espacio infantil presentado por 
Lucrecia y Sergio Mur en conexión 
con la luna, donde habitan los 
Lunnis. Incluye algunas de las 
series de animación preferidas por 
los más pequeños.
Hoy;
■Narigota
Serie
■Aventuras en pañales
■Fimbles

0930 AQUÍ HAY TRABAJO
10:00 TV. EDUCATIVA: LA AVENTURA DEL

SABER
11:00 LA PELÍCULA DE LA MAÑANA

Charlestón
12:45 LA BOTICA DE LA ABUELA

06:00 LAS NOTICIAS DE LA MAÑANA
Espacio informativo con la actuali
dad a primera hora de la mañana 
en el panorama nacional e interna
cional. Presentado por Lydia 
Balenciaga y Luis Fraga

09:00 RUEDO IBÉRICO
Espacio informativo que desgrana 
la actualidad de la jornada presen- 
tado por Montserrat Domínguez.

11:00 CADA DÍA
Magazine matinal con distintas' 
secciones de entretenimiento con
ducido por la veterana presenta
dora María Teresa Campos. El 
espacio cuenta con varios colabo
radores que ponen cada mañana 
encima de la mesa sus opiniones.

14:30 LOS SIMPSON

0725 KOSMI CLUD
Espacio infantil para los más 
pequeños de la casa. Incluye las 
siguientes series:
■Mistar Boqus
Serie
■Flipper y Lopaka
Serie
■Doraemon
Serie
■Shin Chan
Serie-

09:30 EMBRUJADA
Serie

10:15 LOS LADRONES VAN A UA OFICINA
Serie

11:50 MANOS ALA OBRA
Serie

14:00 CMT NOTICIAS!

06:30 INFORMATIVOS TELECINCO
MATINAL
Espacio que recoge las noticias 
más destacadas de la jornada,

* tanto del ámbito nacional como 
internacional. Presentado por Ana 
Rodríguez, José Luis Fuentecilla y 
Máxlm Huerta.

09:10 LA MIRADA CRÍTICA
Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacionanl e internacional p

10:45 DÍA A DÍA
Magazine presentado por Carolina 
Ferre y Óscar Martínez en el que 
¡nten/ienen varios colaboradores y 
que cuenta con secciones de 
entretenimiento, sociedad...
Incluye:

LaTríbuna
Serie

14:00 INFORMATIVO CLM
Espacio que ofrece la última hora 
de las principales noticias de 
nuestra Comunidad Autónoma.

1430 CORAZÓN DE OTOÑO
Crónica rosa presentada por Anne 
Igartiburu

15:00 TELEDIARIO 1
Espacio que recoge las noticias 
más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 
del internacional. Incluye las 
noticias deportivas más destaca
das

1555 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

16:00 PRISIONERA
Serie
Incluye:
■Avance informativo
Espacio que recoge las noticias 
más destacadas de la jornada,

1915 ESTO ES VIDA
Magazine presentado por Juan 
Ramón Lucas

20:00 GENTE

13:00 LOS LUNNIS
Espacio infantil. Incluye:
■Los Lunnis. La serie
Serie
•Aventuras en panales
Serie
-Digimon frontier
•Caillou

15:15 SABER Y GANAR
15:45 GRANDES DOCUMENTALES

FI rastro del puma
1550 MUNDO NATURAL
16:55 EL ESCARABAJO VERDE (R)

Serie documental relacionada con 
la actividad del hombre en la 
Tierra y las soluciones que científi
cos y expertos proponen para la 

•conservación y mejora del medio 
ambiente.

1730 LOS LUNNIS
Espacio infantil. Incluye:
■Los Lunnis, la serie
■Las tres mellizas
■El Pajaro Loco
■Los mini monstruos

19:30 BRICOMANÍA (R)
20:00 INFORMATIVO CLM

Serie de animación creada por 
Matt Groeninq en la que se retrata 
a una familia de clase media norte
americana que reside en 
Sprienfield.

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica

15:45 LA SOPA BOBA
Serie de humor protagonizada por 
Lolita Flores

16:40 A W CARTA
Magazine vespertino con diversas 
secciones presentado por Agustín 
Bravo y Rocío Espartero. Incluye:
-Resumen del reality show La 
Granja, presentado por Jaime 
Bores

19:00 EL DIARIO DE PATRICIA
Talk show presentado por Patricia 
Gaztañaga en el que los invitados 
aportan sus testimonios sobre un 
tema en concreto.

2015 PASAPAWBRA

Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de la jornada, 
con especial interés a lo aconte
cido en muestra Comunidad. 
Presentan: José Francisco 
Martínez y Ana Isabel Albares

15:05 TODO DEPORTES
Espacio deportivo

1530 BONANZA
Serie

1520 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

1625 IRMA DE TARDE
Magazine presentado por Irma 
Soriano

16:00 LOCO MUNDO LOCO
Magazine para todos los públicos 
presentado por Pedro Rollán.

1830 CINE DEL OESTE
Látigo

2030 CMT NOTICIAS 2

•Karlos Arguiñano: en tu cocina
14:30 INFORMATIVOS TELECINCO

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada, tanto en el 
ámbito nacional como en el inter
nacional. Presentado por Hilario 
Pino y Begoña Chamorro. Incluye 
la información deportiva y la previ
sión meteorológica.

15:30 AQUÍ HAY TOMATE
Programa del corazón dedicado a 
la crónica rosa que cuenta con 
enviados especiales al lugar de la 
noticia. Presentado por Carmen 
Alcayde y Jorge Javier Vázquez.

1630 GRAN HERMANO
17:30 ATU WDO

Magazine que cuenta con una ter
tulia sobre el mundo del corazón y 
con animados debates. Presentado- 
por Emma García.

19:35 lALU ÍTÚI
Concurso presentado por Jesús 
Vázquez en el que los participan
tes aspiran a ganar 300.000 euros.

2030 INFORMATIVOS TELECINCO

;Talleres Bonilla taileresbÓñilla.com
TeIf: 925 245439 Toledo

Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por Sonia Ferrer y M^
José Molina

211)0 TELEDIARIO 2
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. Incluye 
información deportiva con sus 
principales protagonistas.

21:55 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

221X) CUÉNTAME CÓMO PASÓ
Serie que narra las vicisitudes de 
la familia Alcántara

2330 DOS ROMBOS
Espacio presentado por Lorena 
Berdún

0130 TELEDIARIOS
02:00 DEP0RTE.es

0230 LEY Y ORDEN
0330 CANAL 24 HORAS

Espacio informativo

;2030 BUENOS DÍAS MIAMI
I21:00 WILLY GRACE

21:30 MIRADAS 2
2155 SORTEO DE W LOTERÍA PRIMITIVA Y 

LOTERÍA NACIONAL
22:00 LA 2 NOTICIAS
22:30 EL TIEMPO
2235 OFF CINEMA
22:40 Sostiene Pereira. Dirección:

Roberto Faenza. Intérpretes: 
Marcello Mastroiani, Daniel
Auteil, Joaquim de Almeyda.

00:45 DÍAS DE CINE
01:45 CONCIERTOS DE RADIO 3
02:15 CULTURA CON Ñ
02:45 W BOTICA DE W ABUELA (R)
03:00 TV EDUCATIVA: LA AVENTURA DEL 

SABER (R)
04:00 TELEDEPORTE
05:30 EURONEWS

Espacio informativo

Concurso
21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional

21:45 MIS ADORABLES VECINOS
Serie

23:45 W HORA DE LA VERDAD
Espacio presentado por Alicia 
Senovilla en el que los participan
tes se someten a distintas pruebas 
para demostrar que dicen la ver
dad

02:00 SEXO EN NUEVA YORK
0230 ANTENA 3 NOTICIAS 3

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada, tanto en el 
ámbito nacional como en el inter
nacional.

02:45 TELEVENTA.
05:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo con toda lai 
actualidad de la jornada presen- 
tado por José Antonio Gavira y i 
Mariló Leal que incluye las princi-' 
pales noticias de nuestra comuni
dad.

21:05 TODO DEPORTES 2
Espacio deportivo

21:15 EL TIEMPO 2
2130 COSAS DE CASA
22:00 SUPERCINE SIN CORTES

Cuando un hombre ama a una 
mujer

00:00 CINE DE NOCHE
La casa de la alegría

01:45 CINE DE NOCHE 2
Hermanos de sangre

041X) IRMA DE TARDE (R)
Magazine

0530 LINGO
Concurso

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día, tanto en el ámbito 
nacional como internacional. 
Presentado por Angels Barceló y 
Agustín Hernández.

21:30 PECADO ORIGINAL
Espacio en clave de humor sobre la 
actualidad social

22:00 GRAN HERMANO
Reality-show presentado por 
Mercedes Milá

00:15 GRAN HERMANO: EL DEBATE
Programa moderado por Jordi 
González.

02:15 INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo presentado

• por Álvaro Rivas con las noticias 
más destacadas de la jornada

02:45 INFOCOMERCIALES
05:45 W LÍNEA DE LA VIDA

Espacio de adivinación
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CORTOS EXTRA

Canal + ofrece los mejores cortos 
del Festival de Alcalá de Henares

Esta tarde, Canal + tiene una nueva cita con el programa Cortos ex

tra, que en esta ocasión dedicará al Festival de Cine de Alcalá 

de Henares, un referente ineludible para los amantes del corto es

pañol en el que se pueden ver algunos de los cortometrajes rea

lizados en nuestro país durante este año.

CANAL +. 19,15 HORAS

GRAN HERMANO

Tele 5 invita a una 
ronda de nominaciones
Esta noche, Diana, Juanjo, Nicky, Con

rad, Jonathan, Natacha, Eva y Jani de

berán proponer a tres de sús compañe

ros como candidatos a abandonar la ca

sa de Guadalix de la Sierra.

Tele 5. 22,00 horas

LAS PELÍCULAS DE HOY

071)5

07:55

08:45

09:00

1031

CANAL +
TRANSWORLD SPORT
Espacio deportivo en el que se 
emiten las citas más importantes y 
en el que se realizan reportajes 
sobre las actuaciones de los prin
cipales deportistas del planeta.
LO + PLUS
Los mejores momentos de este 
magazine de entrevistas
NOTICIAS CNN +
Espacio informativo
CINE
Long time deod (Muertos del pasa
do). EEUU. 2002. Dirección: Marcus 
Adams. Intérpretes: Joe Absolom, 
Lara Belmont. Melanie Bronzite.
CINE
Insomnio
CARA A CARA

07:00
07:30

091X)

0930
1125
1220
13:15

TELEMADRID
TELENOTICIAS
CYBERCLUB
Espacio infantil presentado por la 
sideral e inclasificable Cybercelia 
y su compañero Rocko Alicates 
en el que se reúnen las series de 
animación que prefieren los más 
pequeños de la casa. Incluye: 
■Garfield
■Musical Doremi
■Doraemon
EL CÍRCULO A PRIMERA HORA
Ely del Valle entrevista a Alfonso 
Coronel de Palma, presidente del 
Congreso Católicos y Vida Pública. 
BUENOS DÍAS, MADRID
DOC
SE HA ESCRITO UN CRIMEN
ALTO Y CURO

_________________ La mejor del día
LA2 22:40

SOSTIENE PEREIRA

12:30

LaTribuna
el mejor soporte 

^^ para su publicidad

Tíhilo original: "Sostiene Pereira". itaiia/Francia. 1995. Dirección; Roberto Faenza. intérpretes: Marcello 

Mastroianni, Daniel Auteuil. Stefano Dionisl. 104 m.

Marcello Mastroiani protagoniza este filme.

carrera de escritora. Se dedica estos 
días a rastrear una historia sucedida* 
en los últimos días de la Guerra Civil, 
la del escritor falangista Rafael 
Sánchez Mazas, que logró sobrevivir 
tras ser fusilado junto a otros 50 pri
sioneros huyendo por el bosque 
bajo la lluvia. Al parecer, uno de los 
soldados que peinaban la zona le 
descubrió, aunque le dejó escapar 
con vida. David Trueba exploró las 
fuentes reales y el proceso de crea
ción de la novela homónima de 
Javier Cercas y elaboró un correcto 
filme donde destaca, una vez más, la 
fotografía de Javier Aguirresarobe 
('Los otros’, ‘Mar adentro').

Canal + 00:46

13:00 UAHORA WIKI
1330 LOS 40 PRINCIPALES

Espacio musical 14:00
W MAS DEPORTE

Espacio deportivo
14:55 NOTICIAS CNN +
151)0 TELESERIE

Dame un respiro
1530 LO + PLUS 151M)
1630 CINE 15.15

Gangs of New York. EEUU. 2002. 1530
Dirección; Martin Scorsese.
Intérpretes: Leonardo di Caprio, 161X)
Daniel Day-Lewis, Cameron Oiaz

1915 CORTOS EXTRAS: FESTIVAL DE CINE
DE ALCAU ÍDE HENARES

201X) LA HORA WIKI
21:00 CONTRARRELOJ 18:00
2130 NOTICIAS CNN+ 19:30
21:50 LAS NOTICIAS DEL GUIÑOL 2030
22:00 CINE ESPAÑOL EN C+

Soldados de Salamina
23:53 CORTO ESPAÑOL

Física II
00:16 CÓDIGO CINE 21:15

Espacio cinematográfico 21:55
00:46 LA NOCHE DE CINEMANÍA CUÍSIC0 00:00

Debate moderado por Curry 
Valenzuela
TELENOTICIAS
Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada, tanto en 
el ámbito nacional como interna
cional. Presentan: Víctor Arribas y 
Susana Pfingsten.
DEPORTES
CONTANTE Y SONANTE
CIFRAS Y LETRAS
Concurso
GRAN VÍA DE MADRID
Magazine vespertino de actuali
dad. Presentado por Marta Robles. 
Incluye una entrevista en profun
didad con la cantante Niña Pastori. 
MADRID DIRECTO
METRO A METRO 
TELENOTICIAS
Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada, tanto en 
el ámbito nacional como interna
cional.
ANIMALIA
MAXCINE: U-571
DIARIO DE b\ NOCHE

Sostiene Mastroianni

RETORNO AL PASADO 
★★★★

Título original: "Out of the Pasí". EEUU. 1946, 
Dirección: Jacques Tourneur. Intérpretes: Robert

Mitchum. Jane Creer, Kirk Douglas. 93 m.

Un detective privado intenta lle
var una vida tranquila en un 
pequeño pueblo, pero un gángster^ 
requiere sus servicios para que 
encuentre a alguien. Auténtico cine 
negro de la mejor calidad a cargo del 
maestro Jacques Tourneur. 
Excelentemente dirigida, interpreta
da y construida, se puede considerar 
una de las joyas del séptimo arte.

LaTribuna Ia
Otra puerta a

información

0223
04:08

06:31

Retorno al pasado
CINE: Fuego sobre Bagdad
CINE
La reina de los condenados
ESPECIAL C+
Valor Humano: Los sin tierra

01.15

0220
03:05

MADRID NO DUERME: b\ GUÍA
Espacio que acerca todas las citas 
de cine
EXPEDIENTE X
CINE: SAU l DE MADRUGADA
Tiempo de venganza

CANAJ. DIOCESANO
07:00 ENTRELÍNEAS

08:00 PALABRA DE VIDA
08í)5 EXPANSIÓN

0830 POPULAR TV NOTICIAS
0935 CINE: LA ÚLTIMA AVENTURA

DEL GENERAL CLUSTER
11.00 POPULAR TV NOTICIAS
I2.ÍX) ÁNGELUS

1M5 DOCUMENTAL

13W ARGUMENTOS

14:00 POPULARÉ NOTICIAS

1430 DOCUMENTAL

15.00 OCTAVA DIES
1535 CINE: INFIERNO EN EL 

PACÍFICO

17:00 EXPANSIÓN

1730 IRIS, TRAS Y VERÁS

19.00 SANTA MISA

19.40 DOCUMENTAL

20í« POPULAR TV NOTICIAS

2030 EL LLANERO SOLTARIO
21 .00 BUENAS NOCHES NIÑOS

21:05 VIDA MISIONERA

2130 DOCUMENTAL
22 .00 LA VOZ A TI DEBIDA

23 .00 NUESTRO ASOMBROSO MUNDO

0000 PALABRA DE VIDA

00Í15 P0PUU\R TV NOTICIAS

0035 VERANO AZUL

Lisboa, 1938. En una Europa recorrida por el virulento fantasma de 
los totalitarismos, Pereira, un periodista que ha dedicado toda su vida 
a los sucesos, recibe el encargo de dirigir una página cultural de un 
mediocre periódico. Su vida se complica aún más cuando tiene que 
proteger a un joven de izquierdas. Basada en la famosa novela de 
Antonio Tabuchi, esta película capta a la perfección el ambiente de la 
época y se asienta sobre la excelente interpretación de Marcello 
Mastroianni, dueño y señor del filme.

Canal + 0223

FUEGO SOBRE BAGDAD

Canal + 16:30 Oscar y ninguna estatuilla.
GANGS OF NEW YORK 

★★★

Título original: "Gangs of New York". EEUU. 2002. 
Direcciát Martin Scorsese. Intérpretes: Leonardo

DiCaprio, Daniel Day Lewis.Cameron Diaz, Jim 
Broadbent, John C. Reilly, Liam Neeson. 160 m.

En 1860, Nueva York era una ciu
dad naciente donde el deseo por una 
vida mejor generaba violencia en las 
calles. Mientras la supervivencia del 
país se debatía en una cruenta gue
rra civil, una peligrosa sociedad 
crecía en los barrios bajos de la ciu
dad. Tras permanecer 16 años en 
una casa de acogida, Amsterdam 
Valón regresa a Five Points, el peor 
barrio de Nueva York donde espera 
vengar la muerte de su padre, asesi
nado en una reyerta entre bandas 
por Bill el Carnicero, ahora converti
do en el nuevo y despiadado líder 
del vecindario. Scorsese realizó de 
nuevo una sólida película de factura 
impecable y violencia desmesurada 
que, también de nuevo, no logró el 
reconocimiento de la Academia de 
Hollywood: 10 nominaciones a los

Canal + 22:00

SOLDADOS DE SALAMINA

Tftuk > original: "Live From Bagdad". EEUU. 2002. 
Dirección; Mick Jackson. Intérpretes: Michael

Keaton, Helena Boniiam Carter, Lili Taylor. 110 m.

El Golfo Pérsico es una caldera 
de tensiones prebélicas a principios 
de los años 90 y en Estados Unidos 
las grandes cadenas informativas 
anuncian la inminente invasión de 
Irak. A este peligroso escenario viaja 
el controvertido productor de la 
CNN Robert Wienery su equipo, que 
desea mostrar la otra cara de la gue
rra trabajando en medio del peligro, 
peleando por una entrevista con el 
mismísimo Sadam Hussein.

España. 2003. Dirección: David Trueba. íntérixetes: 
Ariadna Gil, Ramón Fontseré, Joan Dalmau, Diego 

Luna, María Botto, Luis Cuenca. 112 m.

Lola tiene algo abandonada su

Dos de los protagonistas de ‘Soldados de Safamina’.

• Mala * Regular ★* Interesante ★★★ Suena ★★★★ Muy Buena

LOCALIA TELE TOLEDO
OftOO ANIMACIÓN: RICHARD SCARRY 

08:30 ANIMACIÓN3HERL0CK HOLMES 

09:00 LUNA LLENA(R)

10ÍKI A TODO DEPORTE

1030 HECHO POR ELLA

11:00 TELENOVELA- "SOLEDAD"
1200 MARÍA EMILIA, QUERIDA

1255 LA COCINA DE LOCALIA

MW NOTICIAS LOTAUA 

1430 LO MEJOR DE LUNA LLENA 

15:00 SERIE "LOS LÍOS DE CAROUNE"

1530 CINE-"TRESDÓS MÁS"

1730 TÍRAME DE UL LENGUA

18W ANIMACIÓN: "X-MEN"

1830 VIVAN LOS NIÑOS 

1930 CÓMPUCES AL RESCATE

2030 INTERNET^MANO

21í« NOTICWS LOCALIA

2130 NOTICIAS TOLEDO

221» LUNA LENA

2100 NOTICIAS TOLEDO

2330 A TODO DEPORTE

23:45 ZAPPINTERNET

0000 PLAYBOY TV.- DOSSIER: UV

FRUYANO
0030 PLAYBOY TV.-ERÓTIKA

0130 UGA ARGENTINA: BOCA VS

ESTUDIANTES

81)0 CANAL SUPER EÑE

850 INFORMATIVO NACIONAL
91W VÍDEOS MUSICALES: MW
10:10 HORÓSCOPOS-OCTAVIO ACEBES

1030 INFORMATIVO MATINAL LOCAL
IWO TELENOVEUL “OAR: EL LUGAR 

DE TUS SUEÑOS"
1¿OO MUNDO ASTROLÓGICO
1250 HORÓSCOPOS-OCTAVIO ACEBES

3.00 LAS RECETAS DE JJ. CASTILLO
13:45 CANAL SUPER EÑE
1430 VÍDEOS MUSICALES: MTV

1450 INFORMATIVO NACIONAL
1500 CAMPO DE REGATAS
1530 TOLEDO AL DÍA

16.00 TELENOVELA "CLAR: EL LUGAR 
DE TUS SUEÑOS"

1700 COCKTAIL DE TARDE
1750 HORÓSCOPOS-OCTAVIO ACEBES
1800 TOLEDO AL DÍA
1830 CASTILLÓN EN COMPAÑÍA 

19:45 LAS RECETAS DE JJ. CASTULO
2000 VÍDEOS MUSICALES: MTV
2100 TOLEDO AL DÍA
2200 CASTILLÓN EN COMPAÑIA

2315 LA REBOTICA
2300 NUESTRA GENTE
2400 TOLEDO AL DlÁ

2450 INFORMATIVO NACIONAL
100 HORÓSCOPOS-OCTAVIO

ACEBES
130 TONI ROVIRA (EN DIRECTO)
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PARA NO PERDERSE

ERNESTO G» DE PASO
La Galería de Soledad Arroyo ofrece, hasta el 30 de no
viembre, la visión de las acuarelas del creador toledano 
Ernesto García de Paso que incentiva, en sus piezas, los 
olores y sentidos más internos. Paisajes y bodegones 
sencillos y dulcificados. El horario es, de lunes a vier
nes, de 10,30 a 14,00 horas y de 17,00 a 20,00 horas; 
los sábados de n,oo a 14,00 horas.

NUESTRO PATRIMONIO

.•-TV 
*ÍX 
7^5'.

y

De izda. a dcha., Antonio Petit (Vasco Press); Joan Besson (Agencia de Cataluña); Claudio Alonso (ACN Press); Ignacio Ariznavarreta, director de Comunicación de CyL¡ 

Antonio Méndez Pozo, presidente de Promecam; María jesús Ruiz, vicepresidenta primera de la Junta; Guillermina Rodrigo (Vasco Press); Xoan Manuel García 

(agencia gallega); Vicente Martín Anglés (ACN Press-Canarias); Roberto García (Aragón Press); Jorge Villarino (agencia gallega), y Rafael Monje (Ical) / ical

Nace interagencias.com
Las seis agencias autonómicas de España, entre ellas Ical, impulsan un portal conjunto en internet. Este proyecto se pondrá en marcha a lo largo 
del próximo año 2005 y pretende mejorar el servicio que prestan a sus clientes, así como el conocimiento de las respectivas comunidades.

ICAL / VALLADOLID

LOS responsables de las seis 
agencias autonómicas de Es
paña -Ical, Agencia Galega de No

ticias, Vasco Press, Aragón Press, 
Agencia de Noticies de Catalunya 
y ACN Press de Canarias- dieron 
ayer el visto bueno a su primer 
proyecto conjunto: la creación de 
Interagencias.com, un portal de 
internet que se pondrá en mar
cha en una fase inicial en 2005 y 
que pretende mejorar el servicio 
que prestan a sus respectivos 
clientes a través del intercambio 
de informaciones. El proyecto 
permitirá, además, impulsar el 
conocimiento de la realidad de 
las respectivas comunidades en 
el resto de los territorios.

Tras año y medio de intercam
bio, colaboración y reflexión, los 
responsables de las agencias de 
información decidieron en un en
cuentro que mantuvieron en el 
hotel AC de Valladolid confirmar 
su voluntad de trabajar de forma 

- conjunta y de intensificar su co- 
laboración y cooperación a tra
vés de este portal.

COORDINADOR Y PORTAVOZ. 
Por unanimidad de los directivos 
de las agencias resultó elegido co-

El presidente de las Cortes de CyL recibió a los responsables de las agencias. /iCAL

ordinador general y portavoz del 
proyecto común el director de 
Ical, Rafael Monje, mientras que 
Roberto García, director de Ara
gón Press, se ocupará de la parte 
técnica del portal. El resto de 
miembros ha asumido otras ta
reas para el mejor desarrollo de la 
iniciativa, abierta a la incorpora
ción en el futuro de otras agen
cias de similares características.

Todos estos acuerdos se so
meterán a la ratificación de los 
órganos ejecutivos y empresas 
editoras de las respectivas agen
cias.

A la reunión de VaUadolid, en 
la que ejerció como anfitrión Ical, 
agencia vinculada a la Promotora 
de Medios de CastiUa-La Mancha 
OPromecam), asistieron Xoan Ma
nuel García y Jorge Villarino, di
rector y director financiero de la 
Agencia Galega de Noticias; An
tonio Petit y GuiUermina Rodrigo, 
presidente y directora de Vasco 
Press; Roberto García, director y 
presidente de Aragón Press; Joan 
Besson, director de la Agencia de 
Noticies de Catalunya; Vicente 
Martín Anglés y Claudio Alonso 
Rhoner, presidente y director en

funciones de la ACN Press de Ca
narias y Rafael Monje, director de 
la Agencia Ical y director general 
de comunicación de Promecam. 
Los ámbitos de actuación de to
das ellas suman el 42% de la po
blación del conjunto del Estado.

En los momentos previos a la 
reunión de trabajo, el presidente 
del Grupo Promecam, Antonio 
Méndez Pozo, y el consejero de
legado, Gregorio Méndez Or
dóñez, mantuvieron un breve en
cuentro con los responsables de 
las agencias a quienes animaron 
a continuar por la senda de la co
laboración. También recibieron 
el saludo personal de la vicepre
sidenta primera de la Junta de 
Castilla y León, María Jesús Ruiz, 
y del director de Comunicación, 
Ignacio Ariznavarreta, quienes se 
interesaron por el proyecto y des
tacaron su encaje en el Estado de 
las autonomías.

Ya por la tarde, los responsa
bles de las agencias fueron reci
bidos en el castillo de Fuensalda
ña por el presidente de las Cortes 
de Castilla y León, José Manuel 
Fernández Santiago, quien invitó 
a los presentes a firmar en el Li
bro de Honor del Parlamento re
gional.

El Ayuntamiento

Resulta ya, mediada la legislatura, 
llamativa la apatía e inercia que 
desde las casas consistoriales se tiene 

en materia de Patrimonio. Ya no sólo 
es que la atención de las autoridades 
encargadas del caso -alcalde y conce
jal de cultura- tengan otras ocupacio
nes más perentorias, sino que el tema 
que nos ocupa les resbala, por no de
cir que les molesta. Si la crítica provi
niera de actuaciones, serían en todo 
caso ejercicio del mandato constitu
cional, y. mal que bien, el patrimonio 
estaría atendido. Lo peor es que pro
curan evitar la responsabilidad mi
rando hacia otro lado, como si el des
gobierno les eximiera de ella.

Se han tomado decisiones signifi
cativas como el inento de evacuar del 
casco actividades culturales, como la 
del Cine-club, premiado por la Fun
dación Toledo por lo que significaba 
de vitalización del Casco Histórico, o 
la de no convocar, desde hace dos 
años, los Premios de investigación 
ciudad de Toledo.

Ya apuntábamos el pasado año la 
ausencia de la Comisión Especial de 
seguimiento del Plan Especial del Cas
co Histórico, instrumento esencial 
para potenciar y democratizar la par
ticipación de partidos y ciudadanos 
en la gestión de Nuestro Patrimonio. 
Por el contrario, es habitual oír de la 
portavoz municipal quejas por los 
«problemas» que plantean los restos 
arqueológicos que afloran en cual
quier intervención municipal o pri
vada. Tampoco ha dado un paso ade
lante el Ayuntamiento expropiando 
inmuebles ruinosos y con valor patri
monial para, a través de la empresa 
municipal de la Vivienda, rehabilitar 
los.

No hemos oído, en definitiva, a 
nuestro Concejal de Cultura alguna 
valoración sobre el Patrimonio de 
nuestra ciudad para que podamos in
ferir sus planteamientos en tomo al 
caso, en momentos tan cruciales para 
el Casco Histórico como es la redac
ción del POM. la crisis turística o el ya 
endémico problema del tráfico en la 
ciudad. Eso sí, sigue delegando las ac
tividades culturales en los Patronatos 
municipales, el Cultural Toledo o en 
los funcionarios adscritos al área.

Otro asunto del que no se escapa 
de responsabilidad el Ayuntamiento 
es su papel en el Consorcio de la Ciu
dad de Toledo, ya que su protagonis
mo en el Real Patronato y en la pro
gramación y ejecución de proyectos 
urbanísticos, rehabilitadores o de di- 
ftisión del patrimonio de nuestra ciu
dad, es indudable. 1
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Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacífica de bereberes, 
muladles. iudíos v mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos I convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribiiha


